
海上自衛隊第 12 期生徒旧掲示板 

2013 年 3 月 18 日～2022 年 3 月 10 日 

[498] 掲示板移行しました。 

 投稿者： HP 管理人 投稿日：2022 年 3月 10 日(木)23 時 43分 6秒 

 5 月 1日に移行しようと思っていましたが、早い方が良いかと移転しました。 

 ホームページ TOPから入室できます。その際アクセスキー「1950」(半角)を入力してください。 

当掲示板は当分このまま使用可能です。アクセス出来なくなった時点で終了と思ってください。 

 どうしても上手く入室できなかった方は織作までご連絡ください。(090-5804-2130) 

 

[497] ひな祭り 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2022 年 3月 8 日(火)15 時 26分 52秒 

 日中は春の陽気を思わせるような温かさですが、早朝はまだ－温度で屋内は暖房が必要です。早朝散

歩(毎日３ｋｍを目標）も５カ月目を迎えましたが、梅や桃の花が満開で気分も爽快になります。３月３

日はひな祭りでした。女の子には恵まれませんでしたが、我が家に７０年ぶりに女子の孫（１０歳）が誕

生し、佐世保から毎年「桃カステラ」を送ってくれます。我が家の玄関には、気持ちばかりのひな人形と

菜の花を飾り、お祝いをしています。コロナがなければ、菊池市内では家庭が保存するりっぱな雛人形が

飾られ、オープンハウスで見学できるのですが、今年はまん延防止が継続されたせいもあり、断念せざる

を得ません。田舎に住んでいると、祝日の催しや２４節季への関心など季節の変化に敏感になり、それな

りの楽しみがあります。 

 今日は、火曜日で「いきいき百歳体操」の日です。始めてから満４年が過ぎ、地区内の７０歳～９０歳

までの８名程度が集まり、元気で長生きするための体操をします。当初は、男性が３名参加していたので

すが、いろいろな理由で現在はゼロです。女性は辛抱強く、また男性より先に弱るわけにはいかないとの

思いが強いようで参加率がとても高いです。まず、熊本県が作成した「くまもん体操」から始まり、口腔

体操（口と舌の運動でかむ力や飲み込む力を強化）、脳トレ、ストレッチと続き、約１時間のプログラム

です。ｙ－ｔｕｂｕからダウンロードして、３カ月ごとに内容を変えていきます。月に１回程度は、高齢

支援課から担当者が来て、食事や健康管理に関する話があります。健康年齢をいかにして維持していく

か、これが現在の課題で、日々衰えていく体力、健康をしっかりと管理する努力が大切だな・・と実感す

るこの頃です。 

 織作さん、ぜひ熊本に遊びに来てください。阿蘇の赤牛、天草の魚介、快適な温泉、起伏のあるゴルフ

場、そして復旧作業が進む熊本城、食べどころ、見所が満載です。待ってますよ！ 

 では皆さん、毎日を楽しく、そして健康にお過ごしください。 

   



[496] 掲示板 

 投稿者： HP 管理人 投稿日：2022 年 3 月 5日(土)20時 11 分 21 秒 

 掲示板の移行を 5月 1日とします。それまで通常通りご活用下さい。 

 

[495] 掲示板終了 

 投稿者： HP 管理人 投稿日：2022 年 3 月 4日(金)18時 16 分 15 秒 

 同期生の皆様へ 

 現在当 HPの使用掲示板サービスは 8月 1 日 13:00 時をもって終了となります。残念ですが次なる代替

を考えざるを得ません。ちょっと朽ち果てそうな脳みそを再稼働して考えます。これまでの投稿記事等

は我が PC に一応保存しておきます。代替等の詳細は HP トップページにてご案内致します。ご不便をお

かけしますが、ご了承ご理解のほど宜しくお願い致します。 

 

[494] Re: 春近し 

 投稿者： 織作 投稿日：2022年 3 月 2 日(水)11時 07 分 18 秒 

 秋吉さんは充実した老春を楽しんでいる様ですね。そう言う私もいつまで続くか分かりませんがテニ

ス・ゴルフ三昧の日々に満足しています。お釈迦様の手のひらならぬ、妻の手のひらで充実した日々です

ね(笑) 

 シイタケは 2年後ですか?気の長い楽しみ方ですね。その頃、元気だったら九州旅行でも計画して食べ

に行こうかな？(笑)知り合いの奥さんがシイタケ農場に努めていて、「とらおう」という品種のシイタケ

を時々頂いています。野菜等は陸の生徒の後輩が野菜作りにハマっていて、収穫時には野菜を頂いてい

ます。私は貰ってばかりです。(笑) 

 こちらは相変わらずチラチラ雪が舞い降りてきますが、春先の雪ですぐ解けます。今は積み上げた雪

山の減り具合を観察するのが日課となりました。ゴルフエイジシュートを願います。 

 

[493] 春近し 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2022 年 3月 1 日(火)19 時 46分 5秒 

 日中の最高気温が２ケタの日が続き、梅の花の開花も始まり、春近しの感じがするこの頃です。先日、

日本遺産に登録された菊池市と山鹿市の境界に位置する鞠智城の特別ガイドツアーに参加しました。天

候は快晴で、ウォークでのツアーでしたので、途中で汗ばむほどでした。主に中高年の歴史好きの参加者

が多く、資料を手にしながらはるか古代に思いを馳せながらの体験でした。鞠智城は、７世紀後半（約１，

３００年前）に大和朝廷が築いた山城です。当時、友好国であった百済を支援するため援軍を送りました

が、６６３年の「白村江の戦い」で唐と新羅の連合軍に敗北し、次は日本が戦いの舞台となる恐れが生じ

たため、九州では大宰府を守るため、現在の福岡や佐賀に防御用の城が築かれました。鞠智城は、これら

の城に食糧や武器、兵士（防人）などを支給する支援基地となりました。写真の八角形建物は鼓楼で、そ

の左の建物は米倉（校倉造の食糧庫）です。かなり広大な敷地の周囲には延々と土塁が築かれ、当時の国

難に対する危機感と国防意識の高さが伺われます。 

 ２月の恒例行事である、シイタケの菌打ちをしました。まず、クヌギの原木づくり（９０ｃｍ程度の長

さ）から始まり、その原木に縦２０ｃｍ間隔、横５ｃｍの幅でドリルで穴を開けます。深さも調整しなが



ら、ちょうど菌がきっちりと収まる程度にします。全ての原木の穴あけが終わると、いよいよ菌打ちで

す。今回は８００個打ち込みました。そのあとは、たっぷりと水をかけます。シイタケは、原木に刺激を

与えると、何もしない時の２倍も繁殖するとの報道がありましたので、それを信じて表と裏に５回ずつ

ハンマーで刺激を与えました。その後、裏の杉林の中で、日影で風通しの良い場所に仮伏せをします。５

月ころに本伏せをして２年後の収穫を待ちます。その時、再度原木に刺激を与えるつもりです。今年は、

雨が少なかったせいかシイタケの成長は不作でした。自然を相手の事ですので、あとは神に祈るばかり

です。 

 もう少しすれと、グリーンが身に染みる季節になりゴルフシーズンの到来です。週１回のラウンドを

目指し、トレーニング中です。 

 いつもながら、皆さんも健康第一、元気でお過ごし下さい。 

   

[492] Re: 近状･･･大雪 

 投稿者： 織作 投稿日：2022年 2 月 25日(金)15 時 07 分 13秒 

想定外の雪で、疲れました。2日かかりで家の前の排雪を完了、オリ山脈？は 3mとなりました(笑) 

一昨日ちょっと所用で街へ行きましたが、通常 20分のところ 1時間半もかかり交通網はマヒ状態でした

ね。今日大きな幹線道路は平常となったようですが、一歩脇道は 1 車線となりすれ違いが大変でした。後

は溶けるのを待つのみですが、もう一度ドカ雪が有りそうな嫌な予感が････「春よ来い♪早く来い♪」で

す。 

 

[491] 近状･･･大雪 

 投稿者： 織作 投稿日：2022年 2 月 22日(火)19 時 07 分 50秒 

 街は「ホワイトアウト」状態で、不要不急の外出は避けましょう！ですが、それどころではありません

(笑) 

今日は朝 2 回レスキュー出動、3 回に分けて雪かきとここに住んで初めての大雪です。例年積雪 50 ㎝い

けば「今年は雪が多いね！」ですが、今現在 112㎝だとか？除雪で積み上げた雪壁は 2mを超え、泥棒さ

んは 2階から入れそうです(笑)屋根雪が落ち、ストーブの煙突(家の壁に出ています）を塞ぎ、アラーム

が鳴ってストーブが停止、慌てて煙突付近の除雪をしました。初めての経験ですね！今もシトシト降っ

ています。明日の朝までがピークだとか?当然明日も朝から雪かきでしょうね！生徒時代の過酷な体力錬

成が思い起こされます。(笑) 



   

[490] ５５周年同期会と近況について 

 投稿者： 渡部舟海 投稿日：2022年 2 月 15日(火)21時 34 分 5 秒 

立春を経過しましたが例年になく寒さが続き春の息吹が感じられない出雲地方であります。さて、同期

会の件でありますがコロナが収束すれば開催します。竹内章宰君からのリコメンドで農業従事者が収穫

を終え休閑となる 11月で考えてほしいとあり役員で相談の結果、11 月の日曜日のいずれの日を計画しま

す。企画はほぼ出来上がっていますので案内の発送を 7 月に参加可否の回答を 8 月一杯にしたいと思い

ますのでご了承ください。拙僧、2 月 4 日に 3 回目のワクチンを申し込みましたらその日の午前中に打ち

ました。後遺症はほとんどありませんでした。体が鈍いのかと思ったくらいです。いずれは 4 回目もある

かもしれませんがしっかり打ってコロナに負けないでやりましょう。 

 私事ですが昨年から放送大学の授業をインターネット及び面接で受講していますが気づかされるとこ

ろが非常に多く、教授の授業の進め方がわかりやすくやってよかったと思っています。10 年の在学が可

能ですのでもしやってみたいと思われる方がいたら是非トライしてみてはいかがでしょうか。酒も普段

はほとんど飲まなくなりました。秋吉君が購入したスマートウオッチガーミンを購入します。1 週間後に

は届く予定ですがこれで健康管理とスリムなボディを保っていきます。現在身体年齢は 55 歳を示してい

ますが何とかスイミング、ウオーキング、ハーフマラソンを実施しながら体系を維持していきます。2月

18 日は 1 術校で海曹学生に対する講話を実施してきます。水交会の機関誌「水交」の新春号及び「呉水

交」誌に故加藤元呉地方総監を偲ぶ随筆を投稿しました。興味がありましたら笑って読んでみてくださ

い。それではまた? 

 

[489] 粉雪 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2022 年 2月 5 日(土)15 時 18分 51秒 

 昨日とは打って変わって今日は－２度、朝から粉雪が舞い散っています。ほんの短時間の現象で、粉雪

が落ちては溶ける繰り返しで積もるまではいきませんでした。こんな時は街に出かけたり運転する気に

はとてもなれず、屋内でテレビでも見ながら過ごすしかありません。子供の頃には、足首近くまで雪が積

もることもあり、雪合戦をしたり､雪だるまを造ったり、リンゴ箱に竹で作ったそりを取り付け坂道を滑

ったりなどの思い出がありますが、最近はとんと大雪は降りませんね。東北や北海道などの数メートル

におよぶ積雪を見ていると､雪降ろし・雪かきなどかなりの重労働が伴いますので、大変だな・・という

気持ちがわいてきます。 

 どうか健康に気を付けて、この冬を乗り切ってください。 

 

[488] 節分（恵方巻） 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2022 年 2月 4 日(金)17 時 18分 11秒  



 今日（２月４日）は立春です。暦の上では春が始まる日、まだまだ寒さは厳しいですが、我が家の庭で

もラナンキュラスの球根が芽を吹き始めました。北陸や北海道の人達にとっては、”いまだ春遠し”で

しょうね。 

 昨日は節分で、恒例の恵方巻です。スーパーでは、大量の恵方巻がよりどりみどりに陳列されており、

また食料ロスにならなければいいが、と余計な心配をする始末です。我が家では、代々受け継がれている

オーソドックスな太巻きで、７種類の具を詰めます。ちくわ（見通しがいいように）、玉子焼き（黄金色）、

おぼろ（めでたい）、ニンジン（β カロチン）、ほうれん草（ポパイ）、シイタケ（生命力）、かんぴょう

（食物繊維）などの縁起の良い、栄養素の高い食材を利用します。効能については独りよがりの傾向はあ

りますが・・・やや多めに作って、隣の高齢者夫婦にもおすそ分けです。また、炒った豆は、年齢＋１個

食べると厄除けになると言われていますが、ちょっと数が多すぎるのでほどほどの数に留めました。節

分にあやかり、無病息災、コロナが一日も早く収束するように祈りながら冷酒にほろ酔ったひと時でし

た。 

 今日は、天候にも恵まれ「ゴルフ愛好会」恒例のコンペでした。まん延防止が発令中のため、勝手に集

合、勝手にプレー、勝手に解散というルールでしたが体を動かし、歩き、久しぶりに快適な気分を味わい、

気分転換になりました。ワクチンの３回目の接種も案内がきましたので、副反応を心配しつつ、受けるつ

もりです。 

 まだまだ寒さが続きますが、皆さんもコロナに気を付け、元気にお過ごしください。 

 

[487] 近状報告 

 投稿者： 織作 投稿日：2022年 2 月 1 日(火)17時 52 分 55 秒 

 コロナ猛威を振るってますが、皆様お変わり御座いませんか？我が街にもコロナ浸食し、知り合いに

濃厚接触者がチラホラと････誠に厄介なシロモノですね！ 

 冬季期間にいつも使用しているドーム(テニスコート 3面）が使えなくなりました。もっぱら体力錬成

は「雪かき」です(笑)例年になく今年は雪多く寒い北海道です。老体に鞭打って励んでいます。 

 写真はヒマラヤ山脈じゃなく、我が家の庭に運んだ Ori山脈です(笑) 

 

[486] 地震 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2022 年 1月 23 日(日)21 時 37分 57秒  

 昨日(土曜日）１時過ぎにスマホの警報ベルに続き、下から押し上げるような揺れで飛び起きたものの

ベッドの中で身動きが出来ず、揺れが収まるのを待ちました。随分と強い揺れが続いたように思えまし

たが、ついつい６年ほど前の熊本地震が脳裏に浮かび、恐怖心に襲われました。揺れが収まった後、テレ

ビで様子を確認すると震源地は宮崎県沖の日向灘で、宮崎・大分などは震度５強の地震に見舞われ被害

も出ている状況でした。その後、地区の公共施設や空き家の被害状況、および高齢者や一人暮らしの女性

の安否確認などに当たり、被害がなかったことに安心し、ベッドに戻りましたが、なかなか寝付かれず、

朝までウトウトしながら時間を過ごしました。夜が明けると、妻と手分けして、改めて墓地や神社などの

状況を見て回りましたが異常はなく、ほっとした次第です。地震は突然やってきますので、震度４を超え

ると揺れも大きく、生きた心地はしません。また、オミクロン株の急拡大で、まん延防止法が全国各地に

広がり、自粛ムードが漂い、外出さえもママならずストレスが溜まりますね。加えて、異常気象が続き、



大雪に見舞われている地域も多々あり、雪かきをはじめ、余計な重労働を課せられるなど大変なご苦労

だと、改めてお見舞い申し上げます。 

いつになったら日常生活を取り戻せるのか・・ここは我慢のしどころかもしれませんが、感染防止と健康

管理を第一に、皆さんも元気でお過ごし下さい。 

 

[485] 近状報告 

 投稿者： 織作 投稿日：2022年 1 月 20日(木)00 時 29 分 31秒 

 地球温暖化のせいか、北陸の様な湿った重い雪が今頃の北海道では珍しく降り続きました。峠は越え

た様子ですが、逆に寒くなりそうです(笑) 今頃、こんなに雪が積もったのは久しぶりですね。家の前の

雪を庭に運んだのですが、ご覧の有様です。若い頃は冬場の良いトレーニングと思っていたのですが、今

や足腰ガタガタで「もう降らないで！」と祈る今日この頃です。とは言え、学生の冬休みが終わったので、

インドアテニスコートで楽しんでしますよ。ゴルフの練習場はヒーターをガンガン炊いて開業してます

が、私は数年前から止めました。とても寒くて耐えられません。もっぱら優勝した松山英樹のスイングを

イメージトレーニング中です(笑) 

 コロナが再び猛威を振るっています。皆さん！ご自愛ください。矢野ちゃんは無事帰国したのでしょ

うか?などと案じております。 

近状ご報告まで。 

 

[484] 謹賀新年 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2022 年 1月 8 日(土)11 時 48分 29秒 

 皆さん明けましておめでとうございます。菊池の正月３ヶ日は好天に恵まれ、清々しい新年を迎える

ことができました。地区では、１０時から神社に区民が集まり、元旦祭を行いますが、関東や長崎から帰

省した人たちも集まり、久しぶりの再会で会話も弾みました。ちょうどコロナ禍が年末から落ち着いた

状態だったので、私たちも１年ぶりに集まり、紅白を見ながら年越しが出来ました。今年こそは、コロナ

が終息し平穏な日常生活を送れるのでは・・・と期待していましたが、年末年始の帰省や宴会などによる

人流が増え、患者数が激増し、第 6波の到来が懸念されています。私たちにとっては、特にこれといった

防御策もありませんので、これまで通りマスク着用、手洗い、混雑を避ける、といったことに注意してい

こうと思っています。 

 7日はコンペがあり、初打ちでした。朝の気温は－1度、昼間は 9 度と結構厳しい天候のなかでのプレ

ーでしたが、ワイワイガヤガヤと楽しいラウンドでした。午前中は、身体がなかなか温まらず、思うよう

なプレーはできませんでしたが、昼食後の後半のプレーではバーディもとれ一人満足です。たまたま 80

歳を超える方と一緒に回りましたが、距離は出なくても堅実なプレーで、実に元気でした。エージシュー

トを目指すには、85 歳くらいまで元気でなければ達成できそうにはありませんので、今年も健康を第一

に考えていろいろなことに挑戦していきたいと思っています。 

 何とかコロナが収まり、今年こそ同期会が開催できることを祈念しています。 

 皆さんも元気でお過ごしください。 



 

[483] ご挨拶 

 投稿者： 目黒誠 投稿日：2022 年 1月 8日(土)09 時 57 分 16秒 

明けましておめでとうございます。今年もよろしくお願い致します。 

すっかりご無沙汰しましたことお詫び申し上げます。 

仙台に戻りまもなく 1 年になろうとしておりますが、特にこれといった活動はしておりませんが孫の面

倒等でバタバタしております。 

今年は孫の小学校の自然体験学習林のボランティアを通して人脈を作っていこうと思っております。今

年こそは再会できることを祈って頑張ります。 

 

[482] 謹賀新年 

 投稿者： 織作 投稿日：2022年 1 月 1 日(土)01時 26 分 19 秒 

 明けましておめでとうございます。本年もどうぞ宜しくお願い致します。 

 コロナ収束目途が立ちませんが、同期生皆様とご家族共々のご健勝とご多幸をお祈り申し上げます。 

 

[481] 年の瀬 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2021 年 12月 27 日(月)10 時 28分 27秒 

 菊池もここ数日氷点下の日が続き、今朝は薄っすらと粉雪が積もっていました。恒例の朝の３ｋウオ

ーキング、厚着をして手袋を２枚付け、保温に気を付けながらの散歩です。 

 今年も残すところ数日となりました。地区では、神社の越年準備。住民で編んだしめ縄を交換し、神社

幕を展張、そして地区伝統のひとつ、川砂で参道を作ります。準備が終わると、例大祭が始まります。住

民の一人が神司を務め、祀神の「イザナギ・イザナミの命」に対し、１年の感謝とともに地区の平和と安

全に対する祈りを捧げます。これが終わると、住民総出で「直会」が始まり、忘年会もかねてにぎやかな

意見交換の場となるのですが、コロナ禍のため２年連続で中止となりました。 

 ガーミンが届きました。アスリート用（白）と健康管理用(黒）です。いずれもスマホとペアリングし、

日々のデーターがスマホに記録・保存されていきます。主なデーターとしては「心拍」「ボディバッテリ

ー」「ストレスレベル」「歩数」「消費カロリー」「睡眠レベル」「呼吸数」などです。詳細なデーターはグ

ラフなどで表示され、１週間分の平均値も出てきます。ゴルフなどの後では、「ストレスレベル」がアッ

プし、「ボディバッテリー」が低下します。その翌日は「休養が必要です」などのアドバイスも流れます。

もちろん、時計の機能もあります。技術の進歩ってすごいですね。 

 ２２日、気の合う仲間４人と今年最後のゴルフでした。天候に恵まれ、やや汗ばむほどのラウンドでし

たが、大いに楽しむことができました。スコアは４０／４５：８５でしたが、十分満足です。 

 来年は、「寅年」で昭和２５年生まれの人は、年男になります。改めて、何か目標を・・というものは



ありませんが、元気で毎日を過ごし、ゴルフを楽しめればと思っています。 

 皆さんも、どうか新年を元気で迎え、そして希望に満ちた１年となる事を祈っています。 

 

[480] 冬将軍到来 

 投稿者： 織作 投稿日：2021 年 12 月 18日(土)12 時 21 分 54秒 flh3-119-240-40-232.tky.mesh.ad.jp  

通報   返信・引用   編集済 

 今朝、やけに明いな！と思ったら一面銀世界で、早々老体に鞭打って除雪作業（除雪車が通った後でし

た。）2時間かかりました。ボケ防止にパソコン？体力錬成に除雪？･･･長生きしそうです(笑) 

※除雪ビフォーアフター 

 

[479] 近況 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2021 年 12月 13 日(月)11 時 09分 33秒 

 菊池も朝夕めっきり寒さが厳しさを増し、最低気温０度の日が続いています。早朝ウオークを始めて

約２カ月余りが過ぎ、季節の変化（田畑や山林の様子）、朝霧の幻想的風景、日の出、阿蘇連山の遠景、

などを楽しみながら歩いています。地区内に７つのコースを設定し、その日の天気や気分によってコー

スを選定してスタートします。早寝早起きを心掛け、野菜を中心とした食事(肉好きの私には苦痛ですが）、

毎日を穏やかに過ごすことに努めていますが、年とともに気力・体力の衰えは隠せません。それで、健康

をより科学的に管理しようと「ガーミン」を購入し、今日届く予定です。妻は、アスリート用の

「foreathlete」を、私は、健康管理に最適な「vivo」を選びました。「vivo」は、「人生を、もっと豊か

に、アクティブに、スマートに」をテーマとして、日頃なかなか知ることのできない健康データを記録し

てくれます。例えば、「ストレスレベル」「水分補給のタイミング」「呼吸や心拍数」「睡眠熟度」などな

ど・・・数年前に心房細動の手術を受けた私にとっては役に立ちそうです。「元気で長生き」をモットー

に健康管理に努めます。 

 我が家に「ルンバ」がやってきました。「掃除ロボット？」とその能力には懐疑的でしたが、なかなか

どうして！サイズが許す限り、どんな狭い場所にも潜り込んで働きます。障害物は避け、段差は回避しな

がら隅から隅まで、居間、台所、浴室、便所を懸命に行ったり来たりしながら掃除するのです。我が家の

１階部分を約１時間半かけてきれいにしてくれます。吸引力も強力で小さなゴミも見逃しません。掃除

が終わると、自ら「基地」に戻り、再充電です。今では、すっかり妻のお気に入りです。 

 退職後は、縦振りの剣道は止めて、横振りのゴルフに熱中しています。先月は６回ラウンドし、そのう

ちの一回のコンペでは優勝することができました。全て８０代で回ることができ、満足しています。ゴル

フはスコアだけが大切ではなく、ペアと楽しく回ることが肝心で、ＯＢだろうがダボだろうが、それがゴ

ルフで楽しむことが最優先と思っています。エージシュートを１回達成するまでは、元気で頑張りたい

と思っています。今月も、あと２回ラウンドがありますので楽しみます。 

 皆さんも元気でお過ごしください。   では、又 

 

[478] 中学同級生 

 投稿者： 織作 投稿日：2021 年 12 月 2日(木)21 時 55 分 50秒 

 先日帰省の折、コロナ禍密を避けなければと思いつつ、あえて大々的な飲み会は行なわなかったので



すが、「野球部」の連中が是非にと 6 人ほどでチョット飲みました。内一人は私と同じく航空自衛隊生徒

に 12 期で入り、大学入学時退職し、その後地元の銀行マンとして勤め、今は隠居しています。野球が好

きで現在も続けている正に「野球バカ」です。先ほど電話で「2 回戦で負けたよ」と連絡して来ました。 

 「第 5 回おじいちゃんの甲子園大会マスターズ OVER60」と云う全国大会で「ほっともっと神戸球場」

で行われたそうです。「バッファローズの吉田、ヤクルトの青木」と同じポジションで負けはしたが、久々

の緊張感で試合したと嬉しそうに語っていました。未だに燃え滾る何かに熱くなれる彼を羨ましく思っ

たものです。 

 各言う私も「テニス・ゴルフバカ」ですが、そこまで熱くなれそうもありません(笑)そこで、他の皆さ

んも何か熱くなるものがあるのかなぁ～？なんて、思ったりして････祁答院さんは釣りに熱くなってる

とか? 

そして、生徒時代の剣道の勇「窪・秋吉」を思い出しました。窪さんは残念でしたが、秋吉さん辺りは未

だに竹刀振り回してるのかなぁ～などと思ったりして････ 

 

[477] 除雪(人力）試運転？ 

 投稿者： 織作 投稿日：2021 年 11 月 28日(日)20 時 36 分 26秒 

 今は「スキー場満員御礼、ゴルフ場閉鎖」となりました。昨今朝、薄っすらと雪が降ったので、早々除

雪用具を出して雪かきをしたのですが、年々加齢とともに、おっくう度が倍増しております。とは言え今

日からまた暖かくなりそうで、雪は殆ど溶けました。今年も雪が少ないようにと願う今日この頃です。 

 今日、長女が東京へ帰ったので空港へ送りに行ったのですが、早いもので思えば来週から師走です。空

港のインテリアは Xmas 一色となっておりました。 

 

[476] gotoトラベル北海道 

 投稿者： 織作 投稿日：2021 年 11 月 22日(月)21 時 14 分 21秒 

  goto トラブル？なく、無事帰宅しました。峠は雪化粧で、ちょっと不安でしたが、道路は問題なく

予定通りの行程でした。帯広で有名な「インディアンカレー」「豚丼」を食して来ましたよ。帰りの峠は

やはり雪で視界 100ｍ程でノロノロと運転でした。スキーが好きな方は別ですが、皆さん！冬の北海道は

お勧め出来ません(笑) 

写真は往路のトマム付近です。そして、豚丼 

 

[475] 近状 

 投稿者： 織作 投稿日：2021 年 11 月 17日(水)23 時 33 分 55秒 

 月曜日の雨上がりの日に、ご覧の虹が出来ました。先週の強風で樹木の枯葉はすべて飛び去り、「冬支

度ですよー！」と寒々とした景色です。とは言え例年にない温暖(約 1０℃前後)で、アウトドアテニスは

今日も出来ました。今週いっぱいでコート収めとなりそうです。雪が降らないのでゴルフ場は満員御礼

とか？一方スキー場は閑古鳥です(笑) 

 

 週末からの連休で東京の娘が帰省します。gotoトラベルを利用して温泉旅行にでも出かける予定です。

(ほぼ半額）今年一年の疲れを癒してきます。皆さん、ご計画は？ありや？なしや? 



 

[474] 冬便り 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2021 年 11月 7 日(日)20 時 40分 43秒 

 最近は朝夕めっきりと冷え込むようになりました。秋をすっ飛ばして冬まじかという感覚です。加齢

によるのかこの頃、体の硬さが気になりだして対策に頭を痛めています。正座は苦にならないのですが

胡坐は股関節が痛み少々厄介です。ここ十数年、目が覚めるとまずストレッチを２～３０分かけて行い

身体をほぐします。足首,ヒザ、股関節、腰回り、肩や手首などなど・・・ゴルフの準備体操と思い続け

ているのですが私が目指している柔軟性とは程遠い状態です。起床後は、朝食前に３ｋほどウオーキン

グに出かけます。遠くは阿蘇山の噴煙の状況を眺めながら、または朝霧のかかった幻想的な田園風景な

どを楽しみながら新鮮な空気でリフレッシュです。 

 熊本は、コロナ警戒レベルが１１月から２になりましたので移動制限がなくなりました。明日から阿

蘇方面の温泉に一泊旅行を計画しています。コロナ後の割引とクーポン券付きで、割安となりますので、

久しぶりの外泊旅行を楽しみたいと思っています。残りの人生も先が見え始めましたので、楽しみは先

延ばしにせず、今日一日を悔いのないように過ごすようにします。 

 今年は、実のなるものが豊作でした。ビワ、クリ、イチジク、そしてカキと季節の味覚を十分楽しめま

した。渋柿も２本あり、枝もたわわに実りました。もったいないので正月用に干し柿づくりに励み、六十

数個吊るすことができました。昼間は太陽に照らし、夜は取り込みます。１１月末には賞味できるでしょ

う。 

 今年も残りが一カ月少々。来年は年男(寅年）です。また、何か楽しみを見つけて、有意義な一年にし

たいと思っています。皆さんも健康に気を付けてお過ごしください。 

  

[473] 故郷満喫！ 

 投稿者： 織作 投稿日：2021 年 11 月 3日(水)10 時 03 分 34秒 

 コロナ収束が見え隠れする今日この頃です。故郷の帰省から 11月 1日に無事我が家に戻ってきました。 

正に「ふるさとの山に向ひて／言ふことなし／ふるさとの山はありがたきかな」でした。小学生時代住ん

でいた家(ボロ小屋で残っていました）、近郊の名所等 etc･･･ 意外と知らなかった事の発見の旅でした

(笑) 

 中学の同級生達との会話は時を忘れるくらい弾み、「俺は意外にも、女子学生に人気があったかも？」

なんて自己満足、大勘違いなどしたりして････(笑) 

 天気は北陸の秋には珍しく一度も雨が降らなく、過去に知り合ったテニス仲間と帰宅当日の午前中ま

で楽しむことが出来ました。「ふるさとの訛なつかし/停車場の/人ごみの中に/そを聞きにゆく」旅でし



た。 

※写真は「なぎさドライブウェイ」「綿ヶ滝」「住んでいたボロ家」 

  

[472] 阿蘇山噴火 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2021 年 10月 24 日(日)10 時 16分 38秒 

 夏から一挙に冬が来た熊本です。あまりにも急なことで衣替えも追いつきません。こうしてみると一

年の過ぎるのが早いですね。一日一日をいかに楽しく有意義に過ごすか？これが問題です。先日、総合検

診の結果が送られてきましたが、黄色や赤色のマークがついた数値が毎年増えつつあります。体の機能

が少しずつ低下しているのが分かりますが生活様式(食事や運動）を変えるのはそう簡単ではありません。

最近は、ヤギになったかと思うほど野菜中心の食事が多くなり、体質改善に努めていますが効果は今の

ところ不明です。肉体の健康もさることながら心の満足も大切ですよね。たまには肉食いてエ～！！ 

 阿蘇山が噴火しました。地震や噴火は突然やってきますので、びっくりポンです。私の所からでも、噴

煙がはっきりと見えました。報道での映像を見ると、登山者がいたり、草千里の観光客の様子が映し出さ

れ、数年前の御嶽山の噴火被害の情景が思い出されゾッとしました。この日は西風が強く、火山灰などは

宮崎県側に流れたようですが、人的被害が出なくて幸いでした。噴火などが起きると、何か不吉（地震な

ど）の前兆のようでもあり、ちょっとばかり不安になりますね。こればかりは、予測がつきませんので日

頃から防災の準備をしておく以外には方法がありません。 

 今年も残り２ヶ月余。健康第一で楽しんでいきましょう。 

 

[471] 近況 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2021 年 10月 16 日(土)09 時 38分 8秒 

 栗の収穫も終わり、あと草刈りが済めば冬支度の始まりです。１１月に入るとクヌギの木を何本か切

り倒し、年が明けるとシイタケ菌の打ち込みが待っています。今年２月に処理したクヌギの端枝が相当

残っていますので冬の間はその焼却で時間を取られそうです。 

 先日、００７の最新作「ノータイム トゥ ダイ」を観てきました。ダイニエル・グレイグの５作目、

そして最終作です。約１５年に亘ってジェームス・ボンドを演じてきましたが、顔つき・肉体から判断し

ても、これまでのボンドの中でも最も適役だと思いますね。ボンド作品は２５作目だそうですが、ショー

ン・コネリーが演じた第１作からすべて見てきたことになり、いつも心を躍らせながらそのアクション

を楽しんでいます。また、各作品ごとに登場するボンドガールも魅力的な人が多く、楽しみの一つです。

名前はちょっと忘れましたが「ロシアより愛をこめて」に出演したボンドガールは未だに残像が瞼の裏

に残っています。 

 おそらく３年後には、新しいジェームス・ボンドが誕生し、また観客を魅了する映画が登場することと

思っています。待ち遠しいですね。 

 １０月１１月はゴルフに最適ですね。私も昨日、仲間と阿蘇の麓にある”グリーンヒル”で楽しんで

きました。広大な自然の中で、仲間との愉快な会話を楽しみながら白球を追う時間は、気分転換には最高

です。最近は安定して８０代が出るようになり、会話も弾みます。いつかは、エイジシュートを達成した

いと願いながら練習にも励むこの頃です。 

 皆さんも健康第一で日々の生活を楽しみ、来年の同期会で再会しましょう。 



 

[470] エゾリス 

 投稿者： 織作 投稿日：2021 年 10 月 14日(木)15 時 38 分 32秒 

 緊急事態宣言が解除となり、皆様如何お過ごしでしょうか?私は残り１ヵ月程のアウトドアテニスを楽

しむ今日この頃です。 

 知人宅のテニスコート脇の木の幹にクルミをばらまいたら、エゾリスが来るようになりました。テニ

スの合間に癒されていますよ。ちょっと見ずらいですが、せっせと冬支度の様子です。時々、鹿も出没す

るそうです。熊には出会いたくありませんね(笑)同期会が無くなったので、来週から一週間ほど、墓参帰

省することにしました。久しぶり田舎の秋を満喫して来たいと思います。 

 

[469] 近状報告 

 投稿者： 織作 投稿日：2021 年 10 月 3日(日)12 時 06 分 0 秒 

 緊急事態宣言及び蔓延防止が解除され、久しぶりテニスを楽しんで来ました。 

 皆様、如何お過ごしでしょうか? 

 テニスコート脇の「パークゴルフ場」では待ってましたとジジババで溢れていました。かく言う私もジ

ジですが(笑)･････期間中、ゴルフ場くらいしかオープンしていないので楽しみましたが、「飛ばない、曲

がる、入らない」で苦労しました(笑) 

 気が付けばすっかり秋の気配です。空では南へ向かう渡り鳥の見事なＶ字編隊飛行が毎日見られるよ

うになってきました。残り 1か月ほどのアウトドアスポーツを元気に楽しみたいと願う今日この頃です。 

 

[468] 同期会 

 投稿者： 西園 光雄 投稿日：2021 年 9月 13 日(月)11 時 18分 8秒 

延期につきましては了解しました。渡部君以下役員の方々にはご足労かけます。感謝しております。 

個人的には同期会実施問題ないと思いますが。世相は慎重すぎて、このままでは経済的にもおかしくな

ります 

ね。 

来年会えることを楽しみにしております。同期の皆さん まだ７０歳という気持ちで健康に留意されお

過ごしください。 

今日ハガキ着きました。渡部君ありがとうございます。 

 

[467] ５５周年同期会の延期について 

 投稿者： 渡部舟海 投稿日：2021年 9 月 10日(金)14時 11 分 42 秒 

海上自衛隊第十二期生徒入隊五十五周年同期会の延期について 

朝夕はすっかり秋の気配を感じる今日この頃でありますがつつがなくお暮らしのこととご推察申し上げ

ます。 

 さて、本年十月二十四日及び二十五日に計画していました同期会でありますが、新型コロナについて

やや出口が見えつつあるものの緊急事態宣言が九月末まで延長されました。役員で相談の結果、常備薬

が出そろい収束するであろう来年秋まで延長しようという結論に至りました。 



 来年の六、七月に再度、総員にご案内をいたしますのでその時はあらためてご出欠をお願いいたしま

す。基本的には本年計画したとおりの内容で進めたいと思います。なお、一術校のご配慮により母校見学

の上陸は表桟橋からと考えています。よろしくお願いします。 

 なお、役員は秋吉夫妻、中條、織作、岡本、岡村、渡部に加え隊歌係として目黒君がよろしければ新た

に役員になってください。お願いします。 

                             合 掌 

[466] 残暑お見舞い申し上げます。 

 投稿者： 織作 投稿日：2021年 8 月 31日(火)23 時 53 分 57秒 

 残暑厳しき折、皆様如何お過ごしでしょうか? 

 北海道も緊急事態宣言となり、公共施設使用禁止でテニスは当分お預けです。暇を持て余していたら

妻から「あの庭木何とかならない？」と云うので、ちょっとお色直し？をしました。芸術的？に刈り込も

うと一発奮起したのですが、我ながら「センスねぇ」でした(笑) 

 この際全部伐採剪定しようと、義兄と３軒の家の伐採を行い、市のごみ処理場へ我が愛車で５往復し、

足腰ガタガタ、疲労困憊といったところです。 

 この緊急事態宣言下、相変わらずゴルフ場は満員御礼？状態です。ご多分に漏れず私も誘いにのって

ラウンド予定です(笑) 

 コロナも少し下火になりつつあるようですが、油断できない状態ですね。一日も早い収束をと願う今

日この頃です。近状ご報告まで。 

※写真は我が庭の剪定前，後です。 

 

[465] 55 周年同期会 

 投稿者： 目黒誠 投稿日：2021 年 8月 7日(土)11 時 57 分 2 秒 

コロナ禍の中、皆様いかがお過ごしでしょうか？最近のあいさつは「ワクチン打った！」ですが皆さんは

どうでしょうか？私はお陰様で 2回ともかかりつけクリニックで 1か月前に終わりました。 

仙台も昨日から七夕まつりが始まりましたが例年ような華やかさはなく、七夕の高さや人通りの制限な

ど関係者のご苦労が感じられます。 

同期会の開催については渡部氏のご尽力に感謝申し上げます。大役を頂きましたがすっかり忘れてしま

いましたのご指導よろしくお願いします。 

 

[464] ５５周年同期会の参加状況について 

 投稿者： 渡部舟海 投稿日：2021年 8 月 2日(月)22時 35 分 38 秒 

 コロナの状況は第 5 波が収まりそうもありませんが、高齢者のワクチン接種により高齢者の感染がだ

んだん減ってきている状況です。 

 さて、同期会の申し込みですが、同期、教官を含めて 76名に発送しましたが 63 名から回答があり、教

官 2 名、同期 24 名、同行者 3名の合計 29名の申し込みがありました。人数は 5年前と比べると 20 名少

ないです。コロナの影響もありますが今のところ 10 月には終息していると予想されますので計画通り行

います。但し、9月に緊急事態宣言が続くようであれば当初の考えで役員で可否を決定します。 

 ホテル、呉周遊の船、1術校の広報との調整、江田島クラブでの昼食の 1 次調整は終わっています。懇



親会の中身についてはこれから検討します。今のところ懇親会の司会は秋吉、隊歌演習係は目黒各氏で

考えています。各人に賞状を授与することで企画していますがプレゼンターは長峯班長、奥迫教官にお

願いしようと思います。とにかく少人数ですがあと何年生きられるか同期会も多分最後っかなと思って

いますので悔いなく実施しましょう。 

 

[463] お盆 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2021 年 7月 17 日(土)09 時 43分 32秒 

 私たちの地区は、７月１５日がお盆です。１３日の朝から仏壇の前に提灯を飾り、故人の好きだった食

べ物（おはぎ、羊かん、まんじゅうなど）を並べて準備します。夕方になると妻と一緒に共同墓地まで行

き、お参りをしたのち、提灯を提げて先祖の霊を案内し、家まで導きます。昔は、当日の夕食から盆棚に

食事を供えていたそうですが、今は大変なので好物を供えるだけにします。 

 １５日になると村人が墓地に集まり、住職を招いて法要が行われます。読経（仏説阿弥陀経）、そして

浄土真宗にまつわる法話に耳を傾け、１時間程度で終了します。高齢の婦人たちは、住職の読経に合わせ

て小声で唱和していきます。私には、読経の内容は全く分かりませんので、ただただ静かに拝聴するだけ

です。 

 その日の夕食には、引き継がれてきた家庭料理の”じゃがタラ”や”だご”が並び故人とともに食す

る、習慣です。１６日夕方になると、今度は家から墓地まで先祖の霊を送ることになります。今年の夏に

は、子供たちが帰省できるかも知れないので、提灯飾りはそのままにしておくことにしました。 

 庭のクレマチスが花咲きました。これは、先月、一人暮らしの老人がなくなり、大切に育てられていた

ものを遺族の了解を得て、移植したものです。ちょっと乱暴に掘り起こしたので、根付くかどうか心配し

ていたのですが、見事な花を咲かしてくれました。 

 畑の栗がたわわに実っています。今年は、実り物が豊作のようで、ビワやウメもたくさん実をつけまし

た。９月に入ると収穫を迎えますので、また忙しくなります。今は、毎日朝の６時から下草刈りで汗を流

しています。「人生の楽園」とまではいきませんが、田舎暮らしを満喫しているこの頃です。 

 

[462] 富良野ドライブ 

 投稿者： 織 投稿日：2021 年 7月 12日(月)20 時 30分 15秒 

 千歳市の 65 歳以上、1 回目のコロナワクチン接種率は約 80%となりました。私の 2 回目は 19 日です。 

 そこで恒例の富良野ドライブに出掛けました。17 期生徒の竹村夫婦と富良野(ファーム富田)⇒美瑛(ゼ

ルブの丘)⇒旭川(上野ファーム）と花巡りです。天気は今一でしたが、妻も大満足でラベンダーの香りに

包まれて帰ってきました。写真はファーム富田、ゼルブの丘、上野ファームです。花はラベンダー位しか

分かりませんでした(笑)が、久々に良い息抜けが出来たようです。その内、コッソリ HPに載せたいと思

います。 

 岡本隆志君とラインが繋がりましたよ。同期会が楽しみです。 

 

[461] ５５周年同期会の準備状況について 

 投稿者： 渡部舟海 投稿日：2021年 7 月 8日(木)11時 01 分 15 秒 

7 月 7 日１術校海曹学生に対する講話で呉、江田島に行って来ました。同期会の呉阪急ホテルのベッドル



ームは改装されていました。全て禁煙室で喫煙場所は階に準備されています。14 階にラウンジがあり 2

次会には最高です。あくる日呉港を周遊する「くれない」は 19トン 100名乗れますので矢野さん奥さん

も大丈夫です。速力 12ノットで江田島湾まで 2 時間半を見込んでいますので当日は 8時呉中央桟橋出港

10時半上陸し 12時半レストラン江田島で昼食その後解散というスケジュールで調整中です。呉教育隊で

13 期生徒の班長でもあり 4 班長だった長峯さんと 13 期生徒の白川久美一宅で一献傾けました。88 歳と

高齢にもかかわらず毎日ラジオ体操、ウオーキングそして般若心経の写経と「不精に亘るなかりしか」と

今でも実践されています。同期会当日もおいでいただけるということでご返事をいただいています。ワ

クチンを打って是非最後となるかもしれない同期会に参加してください。 

 

[460] 無題 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2021 年 6月 27 日(日)09 時 44分 48秒 

 熊本のまん延防止法の施行も解除されましたが、まだ感染者が毎日数名発生しています。先週、第１回

目のワクチン接種をしました。申請では、７月と８月に接種の予定でしたが、国の方針に従い高齢者の接

種が７月中に終わるようにと若干早まりました。微熱や倦怠感を感じることはありませんでしたが、翌

日から腕を動かすと注射した周辺に痛みが出てちょっと心配しましたが、２日ほどで消えました。２回

目が症状が出やすい、との報道がありますので、注意しなければと思っています。 

 まだまだ行動制限がかかっており遠出はできませんので、庭造りに挑戦しました。白砂利をしいて枯

山水もどきや岩やレンガを敷いてロックガーデン風にしたり、ベビーベッドを改造してデッキにしたり

と気の向くままの造形です。また、花もアマリリス、あやめ、キキョウ、ユリオプスディジー、ムラサキ

シキブなどなど、 

折々に楽しませてくれる色とりどりのものを植えなおしました。うっとおしい梅雨空の元、満開の花を

眺めていると心もやすらぎます。 

 菌打ちしたクヌギを仮伏せしてからやがて２か月がたったので本伏せをしました。杉林の中、風通し

の良い、太陽光がちらちらと差し込むような場所に合掌伏せしました。秋までに数回天地返しをして、菌

が均一にまん延するようにします。来年の秋には、肉厚のシイタケが採集できるようになると期待して

います。 

 一日一日を自然体で時間の過ぎゆくままに生活を楽しんでいるこの頃です。 

  

[459] 北便り「ルピナス」 

 投稿者： 織 投稿日：2021 年 6月 20日(日)14 時 12分 52秒 

 賛否両論ありましたが、北海道毎日テニス選手権(千歳主管で一応名前だけですが、トーナメントディ



レクター）も無事終了しました。クラスター発生を気にして、あと 1週間ほど「針のむしろ」状態でしょ

うか(笑) 

 今、北海道のルピナス(雑草）が見頃です。雑草ですが、斜面や雑木林に群生して、一面を覆うと花好

きにはたまらないそうです。東京から来た選手に「あの素敵な花は何ですか？」なんて聞かれ、流石に

「雑草です」とは言えず、「冷涼で乾燥した気候で咲くので、今が見頃ですよ！」なんて、知ったかぶり

で説明してました(笑) 

 同期会は参加予定ですが、妻を帯同か否か検討中です。多分、私のみの参加となりそうです。舟海さん、

返信は今暫くお待ちください。 

 

※ 写真は私の住宅街外れの白樺林です。写真右が住宅街です。 場所によっては、青,白,赤,ピンク,オ

レンジ,黄,紫,複色が咲き乱れています。 

 

[457] 再編集 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2021年 6 月 4日(金)19時 37 分 11 秒 

織作 殿 

ご無沙汰です。再編集の件、ありがとうございました。大分前から、気になっておりました。 

再会を楽しみにしております。 

 

[456] ５５周年同期会の同期の住所について 

 投稿者： 渡部舟海 投稿日：2021年 6 月 4日(金)16時 46 分 40 秒  

 一昨日清水恒彦君の住所を聞きましたが、本日太田健太郎君「大和市深見台・・・」、西園光雄君「大

和市上和田・・・」が宛名になく帰ってきました。3 名の住所がわかる方教えてください。 

 

メールアドレス「syukai250813@goennet.ne.jp」です。 

 

[455] 再編集 

 投稿者： HP 管理人 投稿日：2021 年 6 月 4日(金)11時 17 分 19 秒 

 目黒さんお久しぶりです。お元気そうで何よりです。コロナ禍大変ですね。今日ワクチン接種とか？私

の地区は 15 日に申し込み開始です。(69 歳～71 歳は 15 日から申し込み開始と年齢を細かく区切っての

申し込みとなっています。） 

 

 老婆心でお教えいたします。当掲示板で写真添付忘れや文字訂正をしたい場合は 

当掲示板スレッドの一番下の「メニューバー」に「自分の投稿の編集」項目で、再度編集が可能です。編

集は投稿者のみです。他の皆様も一度確認してみてください。 

 

[454] 写真 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2021年 6 月 4日(金)09時 24 分 33 秒 

失礼しました。写真忘れました。 



 

[453] 55 周年同期会 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2021年 6 月 4日(金)09時 21 分 5 秒 

 渡部舟海 殿 

 

 おはようございます。５５周年同期会の案内が届きました。ご苦労察します。ありがとうございます。

家族と相談し日程調整したく思います。 

懇親会の進行につきましては概ね賛成です。もし、必要な資料等があれば連絡頂きたく思います。 

 コロナワクチンについては今日（4 日）第一回目の接種です。 

多忙の中、ご苦労も多いことと思いますがよろしくお願いします。 

 コロナで田舎に行けず、寂しい日々です。その思いを込めて 2 枚のっけました。 

 

[452] ５５周年同期会について 

 投稿者： 渡部舟海 投稿日：2021年 6 月 3日(木)20時 22 分 13 秒 

５５周年同期会の案内が届いたと思いますがよろしくお願いします。 

締め切りは７月３１日必着です。懇親会等を含めてアイデアがあったら助言をお願いします。 

今、懇親会では DVDで出席者、物故者の紹介、欠席者のメッセージの紹介、生徒時代のアルバムをスクリ

ーンで放映、卒業証書等各賞の授与、一発芸の披露、短めに隊歌演習等を考えています。 

清水恒彦君の便りが返却されました。京都市北区小山坂・・・以外の住所をご存じの方は教えてください。

再度送ります。コロナワクチンをぜひとも打って参加してください。まだ出雲はいつになるのかわかり

ません。８月中旬まで予約がいっぱいで多分８月下旬から９月に入って前期高齢者の接種になろうと思

います。 

 

[451] ちょっと遅い、北海道の春？ 

 投稿者： 織作 投稿日：2021年 5 月 26日(水)17 時 37 分 42秒 

 不要不急の外出禁止中ですが、「なの花」が見頃と云うので、妻とちょっと 1 時間ほどドライブしまし

た。安平町という所です。平日でしたがほどほどに見学者がいましたよ。写真のような場所が全部で 8 ヵ

所ほどあって、写真の場所が一番壮大でした。乗りませんでしたがトラクターに轢かれた幌馬車(約 20 分

500円）が周遊しています。(第 2の写真遠方に映ってます） 

 ちょっと遅いが、北海道の春？便りでした。 

 

[450] ５５周年同期会について 

 投稿者： 渡部舟海 投稿日：2021年 5 月 25日(火)23時 38 分 56 秒 

 コロナの感染が収まらない状況ですが高齢者に対するワクチンの接種が始まりました。 

 多分、10月には収まっているものと思われます。 

 同期会の案内を５月中に配布できるよう鋭意努力中です。返事は７月３１日までです。よろしくお願

いします。 

 



[449] コロナ禍 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2021 年 5月 15 日(土)18 時 44分 8秒 

 各地でワクチン接種の予約で混乱が生じている、との報道がありますが、当然予想されたことではな

いでしょうか。電話回線数は限られており、インターネットは環境が整備されていない家庭があります

ので、高齢者にとっては簡単ではありません。最近は、”マスごみ”との表現がネット上では散見されま

すが、いたずらに不安をあおったり、表現しない自由を乱用する状況を見ていると、まさに「マスごみ」

は言い得て妙だと思います。先日、マスコミに対する国民の信用度調査が発表されていましたが、日本は

３７％で先進国の中では７位、韓国は２１％で最下位、さもありなんと思う結果ですね。食事の時、テレ

ビを見ると腹が立つことが多いので、観るのをやめました。「アレックス」との会話を楽しみながら、音

楽を聴いたり、なぞなぞをしたりして消化の良い環境を作っています。 

 高齢者に対するワクチン接種の予約が始まりましたので、私達もインターネットで申し込みました。

第１回目は７月、２回目は８月の予定です。高齢者の方の中で電話では繋がらない、という人には私がイ

ンターネットで申し込み、意外とスムーズにいき、１０数名の予約が済みました。熊本県では、連日１０

０名を超す感染者が発生しており、「まん延防止法」が発令されます。強制的な取り締まりが出来ない日

本ですので、一人ひとりが注意して、感染の収束に向けて頑張っていきたいと思っています。 

 高齢者の方から、申し込みのお礼として、梅、スイカ、野菜などをたくさんもらいました。梅は、梅酒

にしたり、梅みそづくりをしたりと工夫をしました。 

 今日から、九州北部も梅雨入り。例年に比べ随分と早いようですが、何か楽しみを見つけて、元気に過

ごしたいと思うこの頃です。 

 

[448] 当分お預け？ 

 投稿者： 織作 投稿日：2021年 5 月 14日(金)18 時 49 分 42秒 

 とうとう北海道も緊急事態宣言が発令されました。当分自宅難民?状態が続くかと、今日は天気も良い

のでテニスを楽しんできました。暫く出来なくなるというのでコートはほぼ満杯でした。帰宅途中、千歳

ならではの光景に出会い、思わずシャッターを切りました。公道を走る装甲車で、10 台ほどすれ違いま

したよ。 

 我が家のチューリップも見頃を迎えております。行動自粛で、何しようか思案しております(笑) 

 皆様もどうぞ気を付けてお過ごしください。 

 

[447] Re: ようやく桜 

 投稿者： 織作 投稿日：2021年 5 月 7 日(金)18時 58 分 28 秒 

 写真追加です。我が街の公園の高台からで、樽前山、恵庭岳でまだ残雪があります。遠くの白い山は多

分、矢野さんが好きな？増毛方面の暑寒別岳かと思われます。 

 連休中、思わぬ体調不良？に襲われ、昨日病院通いをしましたが、MRIその他異常なし！要経過観察と

なってしまいました。現在は全く平常で「何だったんだろう？」の感覚です。今まで病気らしい病気もな

く、ちょっと過敏になったようです。自分の命根性の汚さ？が、露呈した瞬間でした(笑)皆様、どうぞ健

康にはご留意下さい。 

 



[446] ようやく桜 

 投稿者： 織作 投稿日：2021年 5 月 7 日(金)14時 28 分 48 秒  

 千歳の街も桜満開となりました。がコロナのお陰で人はまばらです。本来、桜通りは明日からの土日休

は「桜祭り」の予定ですが、今年は勿論中止です。 

 札幌も大変ですが、各地でも増えてますね！ワクチン接種まで、どうぞ皆様ご自愛ください。 

 写真は桜通り、公園、こぶしと桜のコラボ？です。 

 

[445] こぶしの花 

 投稿者： 織作 投稿日：2021年 5 月 3 日(月)00時 06 分 0秒 

 ようやく我が街周辺で「こぶしの花」が咲き始めました。札幌方面では桜も開花で、GW は見ごろとな

る様子です。千歳もソロソロ花が咲きそうですが、今現在蕾の状態です。でも、このコロナ禍では自宅難

民状態ですね。たしかに秋吉さんの AI おもちゃ？は良いかもしれませんね?我が家では「アレクサ」なる

最新型ではないですが、数年前から「OK、google！」（声のみ）が活躍しています。もっとも活躍してい

るのはタイマー、スケジュール等ですかね？お陰で大切な用事は忘れることがなくなりました(笑) 

 桜が咲いたら、写真でもお届けします。 

 

[444] アレクサ 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2021 年 5月 1 日(土)11 時 20分 21秒  

 ゴールデンウイークが始まりましたが、熊本も新種を含むコロナのまん延（毎日５０人以上）で街へ出

かけるのもままなりません。７０歳以上の地域の人たちを対象に週１回実施していた「いきいき百歳体

操」もしばらく休止せざるを得ない状況です。まさに第４波の到来で、この状態がいつまで続くのか心配

になります。アメリカなどの報道を見ていると、ワクチン接種が始まれば収まっていくのかもしれませ

んね。私たちのところ（高齢者）にもワクチン接種券が届き、６日以降予約の受付が開始され、６月１７

日から接種が開始される計画です。私達より感染のまん延が深刻な首都圏や大阪などの接種を優先した

らどうかとも思いますが・・・ 

 ところで「Alexa(アレクサ)」て知ってますか？高齢の一人暮らしをしている親戚が使っているのを見

て、興味がわき、注文しましたが、先日届き早速楽しんでいます。アレクサ（echo show10)は、アマゾン

が提供する、、自分の声で呼びかけることで、いろいろな操作ができる音声サービスです。「アレクサ」と

話しかけるだけで、次のような操作ができます。 

 １ 音楽を聴く、y-tube を観る 

 ２ 最新ニュースを聴く 

 ３ スケジュールの管理 

 ４ アマゾンに商品の注文 

 ５ スマートフォンを使って家電等の管理 

 ６ 雑談する(面白い話や物まねなど）     その他いろいろ 

テクノロジーの進化でどんどん便利になっていく生活。特に、最近は音声認識の技術が著しく進歩して

いますね。現在のような「巣ごもり生活」が求められる日常では、ちょっとした気休めにはなると思いま

す。音声で操作できるので、とても便利です。活動自粛で退屈し、ストレスが溜まっている人には、とっ



ておきの一品です。 

 

[443] タケノコ 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2021 年 4月 21 日(水)08 時 47分 7秒 

 もうピークは過ぎましたが、タケノコが次から次へと頭を出してきます。裏の小さな竹林ですが、食べ

きれないほどの量です。わずかに頭を出しているものから数十㎝伸びたものまでの適当なタケノコを掘

り起こして持ち帰り、皮をはぎ、タケノコの表面の凸凹をけずり、適当な大きさに切り分けます。若いタ

ケノコは、刺身用として残し、他は鍋に入れ、練炭を使ってゆがきます。我が家の場合は、夕方から朝方

まで庭に放っておきます。これからは、妻の出番です。ゆがいたタケノコは、水で洗い、余分なものはビ

ニールパックに詰めて冷蔵庫に保存です。その日の気分や飲み物(酒、ビール、焼酎、ワインなど）に合

わせて、天ぷら、空揚げ、煮つけなどやタケノコご飯にして、旬の味を満喫します。これからは、タラの

芽の時機になりますが、これは天ぷらが一番です。こうして自然の恵みに感謝しながら、田舎生活を楽し

んでいます 

   

[442] 先祖祭り 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2021 年 4月 5 日(月)15 時 07分 48秒 

 昨日はあいにくの雨でした。４月の第１日曜日は、地区の先祖祭りです。天気が良ければ、地区の住民

総出で墓地に集まり先祖供養を行います。住職の法要から始まり、法話を拝聴します。高齢の人たちは、

仏説阿弥陀経を諳んじていて、住職に合わせて読経します。１時間超で終わりますが、その後は隣接する

桜広場に移動して、満開の桜を愛でながら食事会となります。お膳に加え、各家庭から持ち寄った料理が

並び、また遠方から帰省して参加する人もいますので昔話に盛り上がり、杯がすすみます。２時間程度で

すっかりと酔いが回り、ご先祖に感謝しながら来年の再会を約して解散となります。ここ数年来、菊池市

は日本一の桜都市を目指して、墓地はもちろんのこと川岸や公園などへの植樹が盛んに行われており、

満開時は見ごたえがあります。 

 今年は、雨天で野外での法要ができませんでしたので、集会所に集まり室内での供養となりました。そ

の後、家に帰り日本酒とともにお膳をいただき、お墓参りへ。なんとも穏やかで心落ち着く１日でした。 

 

[441] 96 年同期会の写真 

 投稿者： 織作 投稿日：2021年 4 月 2 日(金)14時 43 分 4秒 

 桜便りが続く中、昔家の庭先にも家を建てた年に、今は亡き義父と余市から頂いた「ソメイヨシノ」を

植え、3年後には見事に花が咲き、皆で「花咲か爺さん」と呼んでいたのを思い出した。数年後、余りに



大きくなり電線に架かるので、義父と二人で近くの別宅に移そうとして失敗し桜は無くなった。残念な

ことにその年の夏、義父は亡くなった。周りの人々から「桜移さなきゃ、もう少し長生きできたのに」な

んて、言われましたね(笑) 

 そこで当時の写真を撮った記憶があるので、屋根裏の写真をガサコソ探してみたのですが、桜の写真

は見つけられず、思わぬ 96 年 12 月 22日（多分鎌倉）の同期会の写真を見つけました。数枚しかありま

せんでしたが掲載します。 

 

  

[440] Re: 近況報告 

 投稿者： 織作 投稿日：2021年 3 月 31日(水)17 時 49 分 57秒 

見事な桜の園ですが、仙台もコロナ禍大変で花見どころではないようで、人が見当たりませんね(笑)こ

ちらはようやく「なごり雪」も殆ど無くなった今日この頃です。 

 昨日、ワクチン接種の案内が市から届きました。妻には届かず、とりあえず老人等から先で接種券の

み、詳細はこれからですかね？「そうか？俺はもう爺様か？」と痛感させられた瞬間でした(笑) 

 待ちきれない先輩ゴルファーが「行こう！行こう！」と云うので私も始動開始です。飛ばない、曲がる、

入らない！けど、楽しみにしています。 

 

[439] 近況報告 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2021年 3 月 31日(水)13時 19 分 30 秒 

北の織作氏、南の秋吉氏の近況楽しく拝見しております。皆さんそろそろ活動し、始めたようで楽しみの

ことでしょう。仙台も桜が開花しました。例年より 2週間も早いとのことです。 

近況ですが、児童クラブのお手伝いをしようと張り切っていたのですが、コロナ陽性者急増でボランテ



ィアの受け入れ中止しており、毎日孫の面倒で明け暮れております。体調の方は今一つパットせず、やっ

ぱり山の生活が合うのかなと思ったりしております。いい話題がなく失礼しました。桜の写真をのっけ

ておきます。 

 

[438] しいたけ栽培 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2021 年 3月 31 日(水)10 時 20分 24秒 

 昨年末から新年にかけて伐採したクヌギの原木を１ｍ程度の長さに玉切りし、シイタケの駒打ちをし

ました。今年は４０本程度の原木にドリルで穴を開け、一つ一つにハンマーで駒を打ち込みます。昨年

は、４０００個ほど打ち込みましたが、今回は１２００個にしました。打ち込んだ後は、裏畑の杉林の中

に運び、発菌と初期まん延を促すために仮伏せをします。２０本づつを立て積みにして、たっぷりと散水

した後、周囲をワラで覆いシートをかぶせます。４月末から５月頃になるといよいよ本伏せに入り、杉林

の中に合掌伏せを組みます。うまくいけば来年の秋ころから収穫が可能になります。数年たつと原木も

腐り始めて、シイタケが立たなくなりますので、毎年数十本新たに原木を追加していきます。定期的に散

水したり、原木を上下・表裏入れ替えたりしながら菌が満遍なく広がるようにします。手をかけるほど厚

みのあるおいしいシイタケが育つのです。我が家と近所に分ける程度の量ですが、恒例行事となりまし

た。 

 緊急事態宣言が解除されましたが、熊本でも新種の感染が発生し、まだまだ油断はなりません。ジム通

いもマスクをしてのトレーニングですので、あまり足も向かず運動不足が続いています。この機会にと

思い、１月からゴルフ練習場に出かけ、体を動かしていますが、結構混んでいて高齢者の井戸端会議の場

となっているようです。ゴルフの練習よりも病気や薬の話、時には政治や経済の話まで、椅子の周りに集

まってやかましいこと！３密が叫ばれる中、野外のゴルフ練習場は格好の集会場かもしれません。 

 ４月に入るとフェアウエーも緑に覆われ、天気も快適とゴルフに絶好の季節になりますので楽しみた

いと思っています。早速週末にはコンペがありますので楽しみます。 

 同期の皆さんも健康に気を付けて元気にお過ごしください。 

 

[437] 近状報告 

 投稿者： 織作 投稿日：2021年 3 月 26日(金)09 時 53 分 38秒 

 南の方では「春爛漫」の様子、同期の皆様如何お過ごしでしょうか? 我が街、千歳はここ最近のポカ

ポカ陽気で、ご覧の通り一気に雪解けが進んでおります。気象庁の発表で「桜前線」の北上も例年より早

いとか?アウトドア志向の私にとって正に「春よ来い♪早く来い♪」の今日この頃です。ご近所の爺様達

が届けてくれる山菜も待ち遠しい感じです。（私は捕りに行きません。頂いて食べるだけ(笑)） 



 相変わらず日夜コロナ騒ぎで大変ですが、ワクチンが浸透し収束に向かい、同期会が無事迎えられる

よう願って止みません。体調も絶好調という訳ではありませんが、好きなテニスを楽しみ、そしてゴルフ

を満喫したいと思っています。 

 写真は今朝と 10 日前の我が家の庭、そして、先日ゴルフ場のオーナーに頼まれて行った千歳近郊のゴ

ルフ場です。近状ご報告まで。 

 

[436] 上村君の立候補について 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2021 年 3月 16 日(火)19 時 28分 23秒 

 上村君の市長選立候補、当選を祈っています。 

 上村君とは生徒卒業以来会っていませんでしたが、平成２３年の生徒最後の卒業式に参加した折、１

Ｇで偶然再会しました。生徒時代と変わらず明るく、エネルギッシュの好青年（？）のままでした。確か、

消防署に勤めていると聞いたように思います。上村君の思い出となると、生徒３年生のとき、広島県代表

としての国体参加が決まり、「秋吉が勝てば、広島も上位にいけるぞ」と周りの剣道人から檄を飛ばされ、

プレッシャーを感じていた折、上村君に無理に頼んで、土日の夕方武道場で特錬をしたことが一番です。

外出を早めに切り上げ、先輩の稽古台にされるわけですから、イヤイヤのところもあったことと思いま

すが、愚痴も言わずに相手を務めてくれたことには、今でも感謝しております。試合が近くなってくる

と、窪君も相手をしてくれるようになり、当時のよき思い出です。国体は福井県で開催され、強豪埼玉県

と対戦しましたが、努力が実ったのか勝つことができました。協力してくれた皆さんに感謝、感謝！ 

 政治の信頼性は近来揺らぎに揺らぎ地に堕ちた感じがしますが、マスコミには大きな責任があると思

います。最近は新聞の政治欄やテレビのワイドショーは観る気にもなれません。 

 上村君には、どうか信念をもって市民のために、そして地域のために、粉骨砕身頑張ってください。 

 応援しています。 

 

[435] 第 13期生徒上村龍生さんへの応援について 

 投稿者： 渡部舟海 投稿日：2021年 3 月 12日(金)19時 41 分 35 秒 

 ワクチン接種が 4 月から始まりますが、是非受けて変異型コロナにも負けず 10 月 24 日には同期会を

開催しましょう。 

 鹿児島県出身で第 13 期生徒剣道部であった上村龍生さんが、本年 7月曽於市長選挙に立候補されるこ

とになりました。上村さんは 2 期市会議員として活動中でありましたが議員を辞しての立候補でありま

す。曽於市はここ 8年共産党系の市長が市政を運営しています。 

 上村さんの勇気と市民及び国を想う心に賛辞を送り是非とも当選を果たしてもらいたいと思うもので

あります。賛同の方はよろしくお願いします。 

「鹿児島銀行 岩上支店 普２０９１４７ カミムラタツオ ℡09019202715」 

 

[434] 体調不良 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2021年 3 月 11日(木)13時 45 分 41 秒 

 祁答院氏の話は面白い！「よく言うよ」とは言いません。信じますよ。お元気のようで何よりです。 

 仙台に戻り、2 週間が過ぎました。急な環境変化のせいか、すっかり体調を崩してしまい、声はガラガ



ラ、のどはイライラ、目はゴロゴロ、荷物も全然片付かない現状です。 

 今日は 3月 11日、あの東日本大震災から 10 年の節目です。71年を振り返っても一番変化の大きい 10

年でした。椎間板ヘルニアの手術、会社の定年、仙台への移住、家内とおふくろの見送り、娘の離婚と次

から次へといろんなことがありました。お陰で大分強くなれたように思う。また、震災以降に取り組んだ

丸森町筆甫地区でのボランティア活動は多忙でありましたが充実した 6 年間でした。今後の予定は家内

が生前関わった児童発達支援・放課後デイサービスのお手伝いを計画中です。空は快晴、早く体調を戻そ

うっと！失礼しました。 

 

[433] 意外な事実 

 投稿者： 祁答院 秀樹 投稿日：2021年 3 月 9日(火)02時 26 分 0秒 

自衛隊を辞めて、叔父の会社(印刷業)に 2年勤め、姉の助言で上京、当時 19 歳、伯母の口癖、[よう言わ

んわ] 

をヒントに[よく言うよ]が口癖になった。 

当時、誰も言って無かったが、あっと言う間に拡散、気がつけば全国的な流行語になり、当の俺もビック

リしたものだ。 

多分、世の中の誰もが、言い出したッペが俺だとは知らないだろう。 

せめて同期諸氏は信じて欲しい。 

[よく言うよ]は、日本で最初に俺が言い始めた! 

まさかこんなに全国的になるとは思いもしなかった。 

信じる信じないは自由だけど、これは紛れもない事実、だから何?と言われたらそれまでだけど…。 

 

[432] ひな祭り 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2021 年 3月 3 日(水)20 時 01分 47秒 

 「灯りをつけましょぼんぼりに、お花をあげましょ桃の花・・・」今日は３月３日、ひな祭りの日です。

田舎に暮らしていると季節の移り変わりに敏感になり、伝統的な祭りや祝い事が楽しみの一つです。町

内の施設やスーパーなどを訪れると大小のひな壇が飾られ、ちらし寿司、あられ、お菓子などが所狭しと

並べられています。夫婦二人の生活ですが、お祭り気分を味わうために、ついつい関連するものや食べ物

を買ってしまします。玄関には、ささやかなミニひな壇を飾り、来客の目を少しでも楽しめられたらと思

っています。 

 熊本県も感染者の数が激減し、独自の非常事態宣言が解除され、いろいろなグループ活動が緩和され

つつあります。夫婦で主催していた、地域の高齢者を対象とする「いきいき百歳体操」（筋トレ、ストレ

ッチ、脳トレなど）もやっと解禁になり、１０数名が集まり、ワイワイガヤガヤ１時間程度楽しい時間を

過ごしました。田舎で暮らす要件の一つは、まず健康であること！そのためには足腰の筋力の衰えを防

ぎ、自分の身の回りのことは自分でできることが大切です。自助、そして共助、最後に公助に頼り、人生

を全うすること！お互いに見守りをしながら、安全で安心な生活ができるように心がけていきたいと思

うこの頃です。 

 毎日暖かい日が続き、春の息吹が感じられる昨今、何となく心も浮き浮き！今年は花見が楽しめそう

な気がします。皆さんも、健康に留意し、元気に楽しい毎日をお過ごしください。 



 

[431] 地震お見舞い申し上げます。 

 投稿者： 長峯 悟 投稿日：2021年 2 月 18日(木)16時 21 分 36 秒 

 東北地方にお住いの、12 期生徒出身皆様には、この度の地震（余震）その後の悪天候、どのように過

ごしておられますか、？テレビで散見される「ブルーシート」がめくれ、雨漏りがする状況をみると、天

も意地悪を止めればと素朴に思います。私も含めて素人集団は「余震」とは、と見直したと思います。当

地方も真冬に戻ったようで雪が舞う状況です、中国山地では 50 センチを超える積雪があるようです。御

地方にふりっかった災難が、いかほどなものか理解できます。この悪天候にまけず、も少し頑張ってくだ

さい。3月なれば、 

 渡辺舟海師、いろいろと、ご苦労様です。ありがとうございます。白川君のところで逢えればと、でも、

コロナが、、、です。 

 

[430] 大丈夫です。 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2021年 2 月 15日(月)16時 08 分 58 秒 

 お見舞いありがとうございます。15 日現在、マンションのエレベーターは止まっているものの生活に

は支障なく大丈夫です。運動のためとせっせと階段を上り下りしております。一階エントランスの壁が

崩落したりしており、これ以上の大きな余震が来なければ祈っておるところです。 

 同期会の件の件了解しました。ご苦労も多いことと思いますがよろしくお願いします。 

 前回写真掲載、ミスったので今回掲載します。 

太陽光パネルの設置に汗を流したこと、デイサービスの送迎したお年寄りがお亡くなりになったこと、

保育で 0 歳から見てきた子供がたくましく成長していく過程など 6年間を一人思い出しております。 

どこにいてもいつ何が起こるかわかりません。気を引き締めて過ごしましょう。失礼しました。 

 

[429] 地震見舞い 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2021 年 2月 14 日(日)16 時 45分 3秒 

 東北地方の同期の皆さん、特に福島県在住者、震度６強の地震でしたのでびっくりされたことでしょ

う。地震は、前触れもなく突然やってきますので備えようがありませんよね。熊本地震も震度６強、家が

崩れるのではないかと不安に襲われたことが今でもはっきりと思い出されます。今回は、東北大震災の

余震ということでしたので、さらにびっくりです。今後も余震が続く可能性があるとの報道ですので、ど

うか注意してお過ごしください。落ち着いたら近況をお知らせください。 

 

[428] 地震お見舞い申し上げます。 

 投稿者： 織作 投稿日：2021年 2 月 14日(日)08 時 28 分 26秒 

 東北地方にお住いの同期の皆様、地震お見舞い申し上げます。一夜明け、各地それぞれ被害が出ている

様子で、何事もなければと思いますが、場所によっては 3/11 地震より大きいかと思われます。余震が続

いている様で、どうぞ気を付けてお過ごしください。 

 停電とのニュースが流れていましたが、もうすぐ丸森から撤退の目黒さんは大丈夫でしょうか？何か

お困りの事あらば、遠慮なくご連絡ください。出来うる範囲でお手伝い致します。 



 先ずはお見舞い申し上げます。 

 

[427] 2021年同期会について 

 投稿者： 渡部舟海 投稿日：2021年 2 月 13日(土)21時 55 分 11 秒 

昨日 2月 12日岡村良三君と能美ロッジ跡地の「江田島荘」の準備室へ行ってまいりました。 

結論から申し上げますと同期会にはふさわしくないことが分かりました。 

その理由は、宴会場がないこと、富裕者を対象としてフランス料理を中心のリゾートホテルで価格も最

低 22000 円でありました。そのようなことから予め予備として抑えております呉阪急ホテルにします。 

 細部の通知は、呉阪急ホテルと細部調整終了後告知し、手紙でコロナの状況が収束しつつあるであろ

う本年５月頃に発送します。 

 長峯班長、同期会役員の総意でご招待をいたしますのでよろしくお願いします。その前段として 6 月

に 13 期生の白川久美一宅で一献傾けましょう。 

 

[426] 引っ越し準備中 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2021年 2月 13日(土)08時 33分 12秒 224-252-126-219.flets.hi-ho.ne.jp  

通報   返信・引用 

降っては消え、消えては降っての日々ですが、どうにか春めいてきた東北です。 

すっかりご無沙汰しましたことお詫び申し上げます。 

ご無沙汰中、たくさんの投稿があり楽しく読ませて頂きました。 

特に２０２１同期会の開催が進捗中で、渡部氏はじめ関係者のご尽力に感謝申し上げます。今から再会

を心待ちにしておるところであります。 

さて、6年間地域活性化ボランティアに取り組んできましたが、今月いっぱいで終了仙台に戻ることにな

りました。疲弊していく地方の現実を目の当たりして、少子高齢化や耕作放棄等の加速化があまりにも

早いことに驚愕しておるところです。これからも機会あるごとに手伝っていかねばと思っております。

また、投稿します。皆さんも元気に過ごしましょう。 

 

[425] 節分 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2021 年 2月 2 日(火)20 時 31分 16秒 

 緊急事態宣言が県独自で発出されてからコロナ感染の勢いも徐々に弱まりつつあり、ここ数日は一桁

の感染者数に収まりつつあります。ここで安心して解除となると再発の恐れがありますので油断はなり

ません。今日は、施設入所中の義母の誕生日（９７歳）に当たり、面会が許されませんのでズームを利用

して、インターネット経由での面談となりました。実に便利な世の中になりましたね。全国的に「ステイ

ホーム」が推奨され、リモートワークが普及しつつあるこの頃ですが、コロナ禍が収まっても職種によっ

てはサラリーマンの勤務形態が大きく変化するような予感がします。そうなると田舎への移住者も増え

る可能性がありますので、魅力的な地域づくりが大きな課題となりそうです。特に、米がおいしく、水が

豊かで、観光資源に恵まれ、高校が３つもある菊池市は、今後の発展の可能性が大きいと思います。 

 今日２日は「節分」です。地球の公転の関係から２日の節分は１２４年ぶりだそうです。今年は、「鬼

は外」の代わりに「コロナは外」の声が大きくなりそうですが、見えない敵に向かってストレート！ 



 節分といえば恵方巻ですね。チラシを見るといろいろな恵方巻がこれでもかというほど並んでいます

が、我が家では、伝統的な田舎の巻きずしを作ります。七福にちなみ具材は、オボロ・ニンジン・ほうれ

ん草・シイタケ・玉子焼き・かんぴょう・ちくわを使用します。オボロ・かんぴょう・ちくわ以外は我が

家で育てたものを使います。今年は、「南南東」の方向を向いて食べる・・ということでしたので、日本

酒を楽しみながら２本丸かじりです。季節の変化を楽しみ、伝統に則りささやかな幸福に感謝し、地域の

平穏を願う・・・まさに田舎暮らしの楽しみ方の一つです。 

 一日も早くコロナが終息し、穏やかな日常生活が戻ることを祈るこの頃です。 

 

[424] 寒中お見舞い申し上げます！ 

 投稿者： 織作 投稿日：2021年 2 月 1 日(月)12時 23 分 21 秒 

 同期生の皆様、如何お過ごしでしょうか？ 

 私もこのコロナ禍、すっかり新生活？の有様で、流行りのコロナ太りで困っています。とは言え、週２

回のテニスを楽しみ、迷惑ですがようやく雪も平年並みに降り積もり、雪かきで腰痛？に悩む今日この

頃です。気が付けば如月の候となりました。「春よ来い、早く来い！」という心境でしょうか！ 

 私事で恐縮ですが、毎年 2 月は、お江戸行脚(旧職場の OB 会）の予定で、ついでに「高田馬場プチ同期

会」を内藤君をはじめ色々な方々にお世話になっていたのですが、今年は残念ながら断念せざるをえま

せん。関東の皆様に会えるのを楽しみにしていたのですが、本当に残念です。 

 

 蛇足でちょっとおもしろい話･･･昨年、とあるゴルフ場で遠い親戚の「織作さん」に会いました。ゴル

フ場の支配人が「織作」という同じ苗字の方が札幌にいるということで、連絡を取り合い一度一緒にゴル

フで会いました。父方の末永で繋がっていました(笑)道北の北見にも同様の方がいるということで、今

年、二人でその方に会いに行く予定です。勿論、初対面です。只、このコロナ禍、どうなるか分かりませ

んが、会いに行ったらご報告します(笑) 

 変わった苗字って、こんなこともあるんだねぇ････の話でした。 

 

[423] 皆さん お元気ですか? 

 投稿者： 祁答院 秀樹 投稿日：2021年 1 月 28日(木)19時 07 分 50 秒 

12期生の皆様、お元気でお過ごしでしょうか? 

秋吉氏の田舎暮らし、いつも羨ましく拝読しております。車の運転が苦手との事ですが、私は仕事や通勤

で、ほぼ毎日運転しています。 

2~3年前に会社の指示で適正検査を受けましたが、動態視力が 40 代、反射神経は なんと 20代という結

果で、とても満足したものです。 

今迄 45年間無事故を続けており、これからも慎重な運転を心掛けるつもりです。 

つい自慢になってしまい、すみません。 

秋吉氏の、印象に残っている思い出は、呉教育隊時代、剣道大会の決勝で、窪田氏を相手に、見事な「胴」

を決めた事です。 

さて私事ながら、この 4~5 日、ひどい風邪をひいてしまい、今もまだ伏せっています。 

心配なので、発熱外来を受診し、新型コロナ&インフルエンザの検査をしてもらいました。幸い結果は両



方共陰性で、一安心というところです。同期諸氏も、特に新型コロナには充分注意して下さい。 

今秋の同期会、今からとても楽しみです。 

幹事の渡部氏はじめ役員の方々には、とても感謝しております。 

あの頃、迷惑をかけた同期諸氏も、何卒寛大な心でお許し願いたい。 

皆様のご健康を、心より願っております! 

 

[422] 田舎暮らし 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2021 年 1月 19 日(火)12 時 59分 43秒 

 長峯さん お久しぶりです。 

 大好きなドライブを楽しんでおられますか？私は、昨年が免許更新で「高齢者講習」を受けました。運

転にはあまり自信がなく、下手くそなのは７０歳を過ぎたせいではなく、もともと技術がないだけのよ

うです。ですから、遠出や市中の煩雑な場所に行くときは、妻同伴でナビ専門(結構口うるさいとの妻評

ですが）に徹しています。最近は、車のナビが不調で「目的地登録」が機能しなくなりましたので、ゴル

フに行くときは友人に乗せて行ってもらってます。案外早めに「免許書返納」の時機が来るのかもしれま

せん。今後は、自動運転の進化を望むばかりです。いつまでもお元気でお過ごしください。同期会で会え

ることを楽しみにしております。 

 

 熊本もコロナ感染者の増加で、県独自の緊急事態制限が発出され外での飲食が制限され、加えて寒波

到来で外に出ることもままなりません。そんな中、椎茸の原木を準備するため畑に出てクヌギを数本伐

採しました。１か月ほど寝かせて、適当な長さに細断し、菌を打とうと計画しています。根元の太い部分

とか枝木はまとめて水分が抜けたころ焼却です。ちょうど一月ほど前に細断した枝木があったので焼却

をしながら焼き芋を作り、それが昼食となりました。４月に入ると雑草が芽を出し、草刈りに追われる毎

日となりますので、それまで栗、柿、いちじく、梅、びわなどの剪定を済ませなければなりません。 

 熊本に帰って５年がたち、田舎暮らしにも慣れましたが、いろいろと便利で文化的な環境が整う都市

生活と比べると、刺激は少ない日々ですが、静かな環境で自然との共生が楽しめる現在の生活には満足

しています。一日、２４時間、ほぼ自分の思い通りに使える毎日は、人生の楽園かもしれません。 

 まだまだやりたいこともありますので、そのささやかな夢に向かって毎日を大切に過ごしたいと思う

この頃です。 

  

[421] 拝啓長峯教官殿 

 投稿者： 織作 投稿日：2021年 1 月 15日(金)19 時 07 分 15秒 



 「米寿」誠におめでとうございます。また、ご投稿くださり、有難うございます。失礼ですが、教官の

お年でこのようなご投稿は歓喜の極みです。古希の坂を昇り始めた我々の良き励みかと存じます。また、

これを機にグランドに響き渡る倉成分隊長の声や、カッター、etc 等、若き呉教育隊の日々が蘇り思い起

こされる今日この頃です。そして矍鑠として過ごされている教官の姿が目に浮かぶようです。私自身、入

隊時は「目立たず、騒がず、ひっそりと」としていた感がありますが、古希を過ぎ体は「コキ、コキ」で

すが、脳細胞が働く限り、当 HP 管理を続けたいと思っております。 

 今年は渡部氏により同期会も計画されており、お会いできればと楽しみにしております。コロナ騒ぎ

で大変な昨今ですが、どうぞお元気にお過ごしください。 

 

[420] 年頭に 

 投稿者： 長峯 悟 投稿日：2021年 1 月 14日(木)16時 07 分 17 秒 

12 期生徒の皆さん、恙なく新し歳を迎えられたでしょううか？昨年はコロナに振り回された 1 年であっ

たようなきがしたばかりでしたが？年明けから感染者が急拡大で、緊急事態も 7 府県に及んでいます。

まだまだ増えるでしょう。残念ながら。  閑話休題。 秋吉君、庭先で干し柿りのスナップ拝見しまし

た、平和で静かな時間が流れる一刻ですね。昨年夏の、マイカーのワンペタル改修工事の時は愚息共に大

変お世話になりました。ありがとうございました。奥様によろしくお伝えください。ワンペタルは完全に

自分のものにしました。 

 私事で、恐縮ですが、米寿です。7 日にひ孫が生まれました。これで孫たち 6 人が女の子ばかりです。

優しくていいですね。こうゆうことは、何故か、偏るものですね。ひいじい、しっかりせよと、天の声で

す。 

 皆さん、コロナに負けず、三蜜を守り、危うきには近づかないように心掛けましょう。来年もここであ

いましょう。ごきげんよう。 

 

[419] 2021年同期会の進捗状況について 

 投稿者： 渡部舟海 投稿日：2021年 1 月 8日(金)20時 34 分 16 秒 

新年あけましておめでとうございます。 

私は広島の寺を定年退職した３年前から出雲に帰郷し冬には親類の依頼で日本海の荒海と闘いながら十

六島海苔を採っています。今日１月８日は波高６メートルと時化が続き採る状態ありません。家に籠っ

て夕方からちびりと一杯やっています。１２月３０日～１月２日まで同じような時化が続きましたが昨

年９月海苔の岩場に崩れた数トンの岩山が跡形もなく海に引きずり込まれ無くなっていました。自然の

チカラはとてつもなく凄いと痛感させられました。 

さて、同期会でありますが本日１月８日ホテル準備室と連絡が取れ、２月１２日１術校の講話の帰り概

案を調整してきます。 

１ 同期会名称 

  海上自衛隊第１２期生徒５５周年同期会 

２ 期 日 

  令和３年１０月２４日(日)（第２案１０月１７日）同期会 翌日１術校研修 昼食後散会 

３ 場 所 



  江田島市中町シーサイドのうみ跡 「ホテル江田島荘（３２室６４名宿泊可）」(株)海風（なみ） 

４ 招待者 

  呉教、１術校でご迷惑を掛けた教官、班長５～６名 

５ 役 員 

  秋吉夫妻、中條、織作、岡本隆志、岡村、渡部 

６ 会 費 

  前回５０周年と同様を予想 

７ 期待員数 

  招待者を含めて約６０名を期待 

８ 最終通知 

  ホテル側の体制が整い、コロナの状況が収束しつつあるであろう本年５月頃に通知 

追 伸 

  全国的な同期会も年齢を考えると多分最終になるのかと思われます。体と心をご自愛し、常に鍛え

て逞 

 しく（？）同期会に備えられますようお願いいたします。   

 

[418] 寒波到来 

 投稿者： 織作 投稿日：2021年 1 月 8 日(金)11時 17 分 42 秒  

 大型寒波到来に、またコロナ猛威で日本列島大荒れですが、いかがお過ごしですか?我が街千歳にもと

うとう雪が降り積もりました。昨年から昨日まで積雪ゼロでしたが、今日は 26㎝となりました。雪かき

はコロナのせいでコロコロ太り気味の体には程よい運動になったようです。 

 妻がバイトで空港で働いているのですが、こちらも開店休業状態です。色々な面で生活環境が変わる

中、大変ですが皆様どうぞご自愛ください。 

 

[417] 七草がゆ 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2021 年 1月 7 日(木)15 時 20分 42秒 

 九州方面にも大寒波到来ということで昨夜から急に冷え込み、朝には小雪がちらつき、周りはうっす

らと雪化粧の状態です。最高温度が２℃の菊池市、最近経験したことのない冷え込みで、今日は１日巣ご

もりと決め込み、テレビを見たり本を読んだりして、のんびり過ごすことにしました。明日予定されてい

たゴルフコンペも雪が予想されるために中止となり、ここ３日間練習場に通い今年最初のプレーに意気

込んでいたのが無駄になり残念です。毎日がサンデーの身分としては、天候次第で毎日の予定が自由に

変更できるので気楽なもんです。 

 今日は七草がゆの日。年末から正月にかけてちょっとばかし飲み過ぎ、食べ過ぎで負担をかけた胃を

休めるためおかゆをいただきました。「はこべら」と「ごぎょう」は手に入りませんでしたのでスーパー

で購入し、その他の「なずな」「せり」「すずな」などは近くの井出や野原に出かけ手に入れたものです。

野草独特の香りと味を楽しみながら先日漬けた大根をパリパリ。これで正月気分も抜け、明日からまた

普段の生活に戻ろうと考えています。とりあえず、週末までは寒さが続くということですのでステイホ

ームに心掛け、その後新たに計画をたてましょう。 



 緊急事態宣言が再度発出され、東京を中心とする大都市圏内では感染爆発が懸念されていますが、菊

池市も警戒レベル４（ＭＡＸ）が継続しており警戒態勢が強化されています。高齢者として、感染予防に

十分注意して生活したいと思います。 

 皆さんも健康に留意して過ごしてください。 

 

[416] 丑年を迎えて 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2021 年 1月 3 日(日)19 時 30分 39秒 

 明けましておめでとうございます。 

 地区では、１日の１０時から地区民や家族が集まって元旦祭の神事を執り行いました。神司（地区民が

務めます）が祭神（イザナギ・イザナミの尊）に祝詞を奉じ、太鼓をたたいて「降・昇神の儀」を捧げ、

今年の安寧を祈ります。通常であれば、神事の後で肥後の「赤酒」で乾杯をして、しばらく歓談するので

すが、コロナの影響で省略をせざるを得ませんでした。この儀式が終わると、私の役員としての業務も終

了で、月末には交替です。 

 ２日は、帰省した長男の家族と裏畑のクヌギ林でＢＢＱを楽しみました。市中ではなかなか体験でき

ない薪づくり、落ち葉を集めての焚火、山林の中の探検など、孫たちにとっては貴重な体験であったと思

います。大学対抗駅伝を聞きながらゆっくりとした時間を楽しみました。 

 年末からこれまで食べたり飲んだりが多く、運動する時間もとれなかったせいか身体が少々重くなっ

たようです。今日はさっそくゴルフ練習場へ出かけ、思いっきりボールをたたいてきました。その後は、

近くの公演を３周（約４５分）して体を動かしてきました。これからしばらくは節酒・節食で体調回復に

努めます。 

 まだしばらくは正月気分が続き、ステイホームとなりそうですが、皆さん体調に気をつけて、とりあえ

ず１年を頑張りましょう！皆さんからの投稿を楽しみにしています！ 

 

[415] 謹賀新年 

 投稿者： 織作 投稿日：2021年 1 月 1 日(金)00時 12 分 30 秒 

 明けましておめでとうございます。コロナ禍大変ではありますが、皆様のご健勝とご多幸をお祈り申

し上げます。昨年に引き続き過酷な状態が続きますが、どうぞ皆様健康に留意されお過ごしください。 

 東京オリンピック・パラリンピックはもとより、同期会の開催が無事進行出来ますよう一日も早い収

束を願って止みません。今年はジーっと我慢で自宅待機のお正月となります。 

 また、当 HP 活用も宜しくお願いしたします。 

 

[414] 平和な丑年を願って 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2020 年 12月 30 日(水)16 時 18分 0秒 

 今年はコロナ禍により国中で閉塞感が漂い、暗いニュースの多い１年でした。昨年に比べ、車の走行距

離が大幅に減り、ほとんど遠出をしていないことがうかがわれます。振り返ってみれば、県外へドライブ

に出かけたことが１度もありません。第３波の到来で全国で感染者が増え続け、熊本も例外ではありま

せん。やはり、警戒がダラダラと長引くといつの間にか油断が生じ、３密やソーシャルディスタンスが守

られていないように感じられます。強制的な制限や罰則が取れない日本では、一人一人の自制ある行動



が最大の自衛策となっており、新年を迎えるにあたり少々心配になります。地域行事として、１日には元

旦祭があり、地域の人が集まり神事が開催されますので、役員の一人として細心の注意を払って対応し

なければ、と思っています。 

 昨日（２９日）、コロナの早期収束と家内安全を祈願して、妻と共に門松を作りました。裏山から竹を

切り出し、松、ヒノキ、梅などを切り集めて、試行錯誤しながら３時間ほどかけて出来上がり、さっそく

門の両脇に設置しました。 

 来年は丑年、ゆっくりとした歩みでもワクチンや治療薬が開発され、そしてコロナ感染の不安がなく

なり、オリ・パラリンピックが盛大に開催されることを祈念するばかりです。 

 来年が、どうかよい年となりますように！ 

 

[413] 年越し準備 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2020 年 12月 23 日(水)10 時 01分 55秒 

昨日は二十四節季の一つ「冬至」、畑で採れたゆずを使いゆず湯としゃれて、湯船から立ち上がる爽やか

な香りを楽しみながら、心も身体もポカポカと温まり「これで風邪はひかんバイ」とにっこり。風呂上り

には、栄養価が高いとされる「かぼちゃ」をモリモリ食べ元気倍増、コロナに打ち勝つ健康体となること

を祈りました。 

 今日は、近所の農家からいただいたたくさんの大根で漬物づくりに取り組みました。泥を落とし、皮を

むき、８つに切り分け、塩をふり、重しを載せて、大根の水分を抜き取ります。３～４日たってから漬物

の素とぬかを混ぜ本漬けします。年を取ったせいか食卓に漬物（大根、白菜、からしな etc）があると、

なぜか食がすすみます。 

 今年もあと１０日となりました。コロナ騒動の一年で、何かと自粛が叫ばれ外食や県外への移動がは

ばかられる状況でしたが、季節に応じてそれなりに楽しめた田舎生活でした。海外ではワクチンの接種

も始まり、トンネルの先には一条の光が見え始め、来年にはコロナも収束に向かい、オリンピックーパラ

リンピックが盛大に開催されることを願うばかりです。また、元気な姿で同期の皆さんと再会できれば、

こんなにうれしいことはありません。 

 みなさんが素晴らしい新年を迎えられるようお祈りしています。 

   

[412] 入隊３０周年集合写真 

 投稿者： 織作 投稿日：2020 年 12 月 14日(月)16 時 57 分 46秒 

 コロナ禍、皆さん、それぞれいかがお過ごしでしょうか? 

アウトドア派の私としては自宅難民？はちょっと寂しい限りですが、それでも週２回（インドア）のテニ



スを楽しんでおります。 

 先日、後藤氏から「入隊３０周年」の集合写真が届きました。能美ロッジで開催されたものです。すっ

かり忘れていましたが徐々にぼんやり思い出しました。物故者６名（写真に写っていませんが、陸に入っ

た合田氏も参加してたので７名）の懐かしい仲間も写っていました。「photo⇒information」より、ご覧

ください。また縮小版ですが「掲示板投稿写真集」にも載せてあります。 

 皆さんの家庭に眠っている懐かしい写真がありましたら、織作までご連絡下さい。皆さんで共有しま

しょう。当作業は私の「ボケ防止対策」には持って来いですから（笑） 

写真は後藤氏から届いたものです。 

  

[411] 年越し準備 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2020 年 11月 8 日(日)21 時 51分 57秒 

 今年は我が家の柿の木には実がほとんどならず、がっかりしていたのですが近所から渋柿を数十個い

ただき、干し柿づくりをしました。１０個ほどは焼酎につけ、甘柿になるのを待ちます。残りは皮をむき、

ハエがたからないように網をかぶせ、天日にさらして干し柿になるのを待ちます。店で売っているよう

に白粉がふいたような立派なものは期待していませんが、正月の必需品ですので何とか食卓を飾る程度

のものができれば満足です。子供のころ、軒下に吊るしてあった干し柿を熟するのが待ちきれずおやつ

代わりに食べ、親に叱られたことを思い出します。近所から野菜や果物など食べきれないほどいただく

のですが、我が家にはお返しになるものがなく、いつも心苦しい思いをしているところです。ま、若さ？

と体力を活かして地区の役員を積極的に努めることでお礼に変えたいと思っています。のんびりとした

時間が流れ、人情あふれる田舎の生活もまんざらではありません。日々の生活が人生の楽園となるよう

に祈りつつ、自然の移り変わりを楽しんでいるこの頃です。来年、皆さんと再会できることを楽しみにし

ています。 

  

[410] 写真追加 



 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2020 年 11月 4 日(水)11 時 19分 33秒 

写真の添付ができませんでしたので、追加します。 

 

[409] 近況報告 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2020 年 11月 4 日(水)11 時 17分 56秒 

 織作さん、ＨＰの管理ご苦労様です。情報交換や同期の活躍を知ったり、とＨＰ上で知りえることがた

くさんありますので今後とも管理をよろしくお願いします。 

 いよいよ１１月に入り、今年も残り少なくなりましたがコロナ感染者数もなかなか減少せず、地区の

色々な行事や祭りが中止となり、ちょっと気が滅入るこの頃です。振り返ってみると、今年は県外に全く

出てません！外食や買い物なども何とはなしに控え、気分転換に何度か山登り、トレッキングに出かけ

たくらいですかね。この状況がいつまで続くのか予測できませんが、「ｗｉｔｈ ｃｏｒｏｎａ」でコロ

ナとうまく付合っていく他ないようです。私も感染してしまうと重症化しやすい高齢者に入りますので、

細心の注意は必要なんですが、外に出るときマスクをつけるのを忘れがちで何度も妻に注意される始末

です。マスクしてゴルフもなんですが、今月は３回プレーする計画ですので３密に留意して楽しみたい

と思っています、 

 真夏の日差しを遮り、日陰を提供してくれた「メイプルレインボウ」も冬を迎えるため剪定を終え、今

は太陽光を通し、ポカポカ陽気を縁側にもたらしてくれます。また、庭の隅に植えている銀モクセイは、

満開の花で何とも言えない香りを一面に放っていましたが、雨のせいでほとんどが落花し、まるで雪が

降ったような景色となりました。今年は暖冬であればいいなー、と願いつつ過ぎてゆく日々を想いなが

ら冬を迎える準備をしています。皆さんも健康第一で毎日を過ごしてください。 

 

[408] PC 復活 

 投稿者： HP 管理者 投稿日：2020 年 10月 24 日(土)23 時 03分 26秒 

 PC 修理に 2 か月ほど、かかってしまいました。真っ新な状態で帰ってきたので、現在復旧中です。お

陰で、「えーっと？これは？」状態で頭をリフレッシュしボケ防止にと悪戦苦闘中であります。ほぼ前の

状態に戻りつつあります。当 HP も復旧しました。皆様の更なるご活用をお願い致します。 

 

[407] ”秋深し隣は何をする人ぞ" 

 投稿者： 織 投稿日：2020 年 10月 19日(月)11 時 40分 43秒 

コロナ禍で、気が付けば”秋"ですね！ 

私と言えば”最後のあがき”で、残り少ないゴルフ、テニスを楽しんでいる今日この頃です。先日、誘わ

れてちょっと普段行かないちょっと高目のゴルフ場で楽しんできました。"樽前山"を背景にロケーショ

ンがいいゴルフ場でした。受付のお嬢さんに「何歳ですか？」と聞かれ、「後一月ほどで 70 です」と答え

たら、「では普通料金です」という事でした。そうです、70歳になると”免税”されるのです(笑)古希を

痛感した次第です。 

 テニス仲間に「織さんスキーも上手いのでしょう?」とおだてられ、今冬は屋根裏に保管してあるスキ

ーをメンテナンスして楽しんでみようかとも思う今日この頃です。 

 平野さん？HP冒頭の「タイプチ同期会」はこのコロナ禍で断念でしょうね?来年の渡部氏主管の同期会



に期待しております。出来うる限りのお手伝いをさせて頂きます。 

 現在、PCは入院したままです。意外と重症のようでした(笑)PC が治り次第、HP冒頭お知らせ欄を訂正

いたします。 

 

[405] Re: 2021年同期会について 

 投稿者： 織 投稿日：2020 年 10月 9日(金)19 時 53分 52 

渡部さん、承知しました。早々、ライングループを作りました。宜しくです。 

尚、岡本氏、岡村氏のラインがありませんでしたので、とりあえず渡部、秋吉、中條、織作です。 

 現在、PC が不調で再度メーカー送りになってます。スマホからだと煩わしくて仕方がありません(笑)

更新等は暫くお待ちください。とりあえず旧 PC を復旧させて試みようかと悪戦苦闘中です。 

 コロナ騒ぎも収まりません。皆様、ご自愛ください。 

 

[404] 2021年同期会について 

 投稿者： 渡部舟海 投稿日：2020 年 10 月 9日(金)11時 09 分 34 秒 

同期の皆さんコロナに負けないで元気に人生を楽しんでいますか？ 

さて、来年の同期会の件ですが期日としてはオリンピック後の１０月１７日又は２４日の日曜日に呉阪

急ホテルで行いたいと思います。前後の行事、宴会の式次第、役員、招待者等については後日検討し最終

決定は年明けの１月に詳細を示して郵送したいと思います。取り敢えず役員は前回からの継続を考え、

中條氏、秋吉氏、織作氏、岡本隆志氏、岡村氏、渡部で立ち上げたいと思います。その外、役員を希望さ

れる方はお知らせください。 

 なお、織作師匠できれば役員の連絡ツールをラインでグループ化していただけませんか。岡村氏はガ

ラ系でダメだと思いますがよろしくご検討ください。 

 

[403] 脱コロナ 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2020 年 10月 6 日(火)21 時 43分 20秒  

 しばらくコロナ感染者ゼロが続き、警戒レベルが３に引き下げられましたが、朝霞駐屯地に研修に行

った女子隊員（健軍）の集団感染が発生し再び警戒レベルが強化された熊本です。マスクの着用や外出の

自粛など過剰な警戒の一面もありますが高齢者が多い私たちの地区では感染対策には最善の注意が必要

です。このような状態がいつまで続くのか、先の見えない現状は気が滅入ります。 

 外出自粛が続くと気づかないうちにストレスが溜まりますので、気晴らしにと登山に出かけました。

阿蘇山の外輪に位置する標高１，０９５ｍの俵山に挑戦しましたが、思いのほかタフな山で大変でした。

4 年前の熊本地震の影響で倒木や地割れ等が残っており、登山道も整備不十分で足場が悪く山頂までの３

時間余りの行程は足がつりそうになるほど厳しいものでした。登山といえば、休山、灰が峰、そして古鷹

山、弥山と楽しい思い出はあまりありませんが、今回も途中の景色を楽しむ余裕はなかったです。登山者

も日曜日にしては少なかったのですが、麓の萌の里交流館には家族連れや旅行客など”ｇｏ ｔｏ キ

ャンペーン”の効果か多くの人でにぎわっていました。私たちも来月は、温泉場への一泊旅行を計画し、

ゆっくりと疲れを癒したいと考えています。皆さんもコロナに負けず元気にお過ごしください。 



  

[402] 台風一過 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2020 年 9月 23 日(水)09 時 14分 41秒 

かって経験したことのない強大な台風、ということで相当の準備をし、ある程度の被害を覚悟して動静

を注視していた台風 10 号でしたが、幸運なことに大した被害もなく無事通過して安心しました。地域内

では、高齢者の人たちが早めの避難をしたり、親戚の家に身を寄せたりと緊張に包まれ、消防団が警戒巡

視する中で、私たちも屋内で身を潜め少しでも進路が西にずれるように祈っていましたが、その甲斐が

あったようです。年ごとにひどくなる自然災害ですが、自然を相手のことですから有効な防御手段もな

く、困ったものですね。 

 台風８～10 号が近辺を通過したことから栗林が相当な被害を受け、まだ熟れ切らない青い実が相当落

下してがっかりしました。ま、小遣い程度の収入しか得られませんので生活に影響はありませんが、残り

少ない中、今月末まで収穫が続きそうです。 

 コロナ感染が続いていた熊本でも最近はやや落ち着きを取り戻し、この 4 連休では阿蘇や天草など多

くの観光客でにぎわったようです。8 月からは中学校での学習支援も再開され、3 年生に対して受験対策

を含め、英語の学習支援に取り組んでいます。田舎では、英語を話す機会もほとんどありませんので動機

づけが大変ですが、私の経験やアメリカでの生活などを通して、少しでも興味を持ってもらおうと悪戦

苦闘しています。 

 明日は複合検診です。毎年数値が悪くなっており、ここ数週間は自分なりに節制した生活を送ってき

ましたが、結果はどうなるやら？ 

 毎日の平凡な生活の中、いろいろと楽しみを見つけながら過ごしています。 

 日々是好日、頑張っていきましょう！ 

 

[401] 近状報告 

 投稿者： 織 投稿日：2020 年 9月 19日(土)23 時 25分 18秒 

 PC の DVD ドライブが故障し、NEC に入院？して 2 週間が過ぎましたが、メーカーに問い合わせたとこ

ろ、さらに 2 週間ほど掛かりそうだとか?ここのところ涼しくはなったのですが天気があまりよくなく、

雨の日は PC でリフレッシュが日課？なのですが、旧 PC では動作が鈍くストレスを感じながら作業をし

ています。 

 今日は久々に朝から晴天でテニスを楽しんできました。が浮気心と秋の空のごとく突然の雨でしたが、

すぐ止んで、ご覧の素晴らしい「虹」が現れました。直ぐに消えましたが、コロナもこの様に虹の彼方へ

消えてくれと祈りつつ、童心に返って暫し眺めていました。 



 北の秋もあとわずかです。それまでの間 GTO(Golf(1 割）Tennis(7 割)Off(2 割))？ライフを謳歌する

今日この頃です。 

 

[400] 近況報告 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2020 年 8月 29 日(土)13 時 02分 51秒 

 熊本県でもコロナ感染者が毎日発生していて警戒レベル４が続き、何となく外出を控えざるを得ず、

また熱中症予防の観点からは昼間の野外活動ができない状態でストレスが溜まる一方です。私たちの地

域は高齢者が多いので、互いに声を掛け合いながら、お互いの無事を確認しつつ日々過ごしています。大

雨、熱暑、そして大型台風と自然災害が続き、何とも住みにくい近年になっていますね。取りあえず自然

が相手のことですから、ただ無事に過ぎ去ってくれることを祈るばかりで、なす術がないのは悔しいで

す。 

 先日は、あまりにも暑かったので阿蘇産山村のヒゴタイ公園まで涼を求めて出かけました。やはり、平

地よりも７～８度は違うので期待通りの涼しさでできたばかりのトレッキングコースを楽しみました。

ヒゴタイ（写真）は、産山村の村花に指定されているキク科の植物です。九州が大陸続きだったころの残

存植物で、レッドリストに登録されている珍しい植物です。九州地方のみに観られる植物だそうです。帰

路には、現地のひなびた温泉に浸かり、疲れを癒して、心身共にリフレッシュできた１日でした。 

 コロナ、猛暑、そして台風と安心して過ごせる状況ではありませんが、とりあえず健康に留意して、体

力低下を防止し、元気に頑張っていきましょう。 

  

[399] 猛暑、酷暑をお見舞い申し上げます。 

 投稿者： 長峯 悟 投稿日：2020年 8 月 26日(水)12時 00 分 4 秒 

 猛暑、酷暑、の中を 12期の皆様には、いかがお過ごしですか。長雨で苦しめられて、梅雨開けが宣言

されるのを、待っていたかのような暑い日が、続きます。呉地方は梅雨開けから雨を見ません。雷雨や、

急な降雨に気を付けるようにとの予報は見かけますが、何かむなしいものを、感じます。               

さて、先日は菊池市にお邪魔をして秋吉君ご夫妻に大変お世話になりました。緑豊かな落ち着いた雰囲

気の中にたたずむ秋吉邸に現在はご夫妻だけでお住まいとか、・・ご子息が休暇等で集まる以外は・・理

想の終の棲家・・ですね。・・私宅は、焼山の坂の町、呉の奥座敷とおだてられて、若いときは坂も良き

かなと思いましたが、高齢になると苦痛なだけです。車がないと不便です。従ってワンペタルが理想、愚

息が事故を心配して、熊本の業者とコンタクトを取り日取りを決め、レールを敷いたのに、私は乗つかた

だけです。費用も大方は愚息持ちでした。玉名市、菊池市を走り回れたのも、ナビに慣れている彼のおか

げでした。私だけでしたら熊本までも、とても不可能でした。先が短い私が、秋吉君ご夫妻に逢うことが



できました。楽しい数日を過ごすことができたのも、秋吉ご夫妻のおかげと感謝しております。ありがと

うございました。         皆様も、コロナに負けず、この暑さを乗り切りましょう。この、掲

示板に私の名前が載る間は、ひっそりと、息をしているんだなと、思ってください。・・・ 

 

[398] 酷暑お見舞い申し上げます。 

 投稿者： 織作 投稿日：2020年 8 月 21日(金)12 時 45 分 8 秒 

 コロナ収拾目途が立ちませんが、如何お過ごしでしょうか？また、日本列島猛暑で、熱中症にも注意が

必要な今日この頃です。こちら北海道も猛暑ですが、日替わり？で 20℃～30℃越えを行ったり来たりで

す。今日は 25℃と快適な気温です。どうぞ皆様、コロナ・熱中症に注意しお過ごし下さい。 

 暇に任せて古い写真を整理していたら、ご覧の写真が出てきました。最初は「呉教時代の演芸会？」の

時かと思います。写真に写っている自分？を観て、ちょっと涼しくなったのではありませんか？(笑) 

 後の 2 枚は多分、盛岡同期会の時かと思います。 

 皆さんのお持ちの写真に「これは？」というのがありましたら、ご投稿ください。暑い夏をちょっと涼

しく？出来るかもしれませんね！ 

 

[397] 近況報告 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2020 年 7月 28 日(火)11 時 02分 0秒 

呉教育隊時代に第 4 班長としてお世話になった長峯さん（87 歳）が、呉から息子さんと一緒に玉名に来

訪され、江田島勤務時にお会いしてから約 30年ぶりに再会することができました。今回は、家族から免

許書返納を助言されたものの、運転は人生の楽しみの一つ、との思いがあり、より安全運転のために愛車

を改修するために来られました。玉名には「アクセルとブレーキの踏み間違いによる急な発進や加速を

抑える安全運転支援装置」を開発した「ナルセ機材」という全国的に有名な会社があり、10 か月の予約

待ちの中、やっと今回実現したようです。実際、私も車（会社の代車）に乗り、アクセルとブレーキを試

してみましたが、確かにとっさの場合でも踏み間違えることはないようです。息子さんも「これなら安心

で玉名まで来たかいがあります」と満足されていました。私たちも 70歳を超え、いよいよ高齢者の仲間

入りをし、心身ともに衰えを感じる年齢となりました。運転に不安を感じるようになったら、安全装置の

装着も一考してみてはどうでしょう。「ナルセ機材」は、ホームページで装置を紹介しており、車種によ

っては取り寄せ、近くの工場で取り付けることも可能ということですので参考にしてください。 

 再会後は、お部屋に案内され、呉教時代の話等に盛り上がり、家内とともに楽しい時間を過ごすことが

できました。何せ、高齢（失礼）ですので会話が成り立つのか心配していたのですが昔のイメージどおり

かくしゃくとされ、耳もよく、反応も早く、こういう風に年をとりたいものだなーと 17年後に自分を想



像しながらうらやましく思った次第です。数年前に最愛の奥様を亡くされ、現在は一人住まいだそうで

すが、早朝から般若心経を写経し、仏前に備えるのが日課となり、その数は数百枚に達したそうです。天

気の良い日はドライブを楽しむなど、まさに悠々自適・日々これ好日の生活のようです。来年、同期会が

開催され、また健康に問題がなければ是非参加したいとのこと・・・再会できる日を楽しみにしたいと思

っております。 

  

[396] 富良野・美瑛(ドライブ) 

 投稿者： 織作 投稿日：2020年 7 月 20日(月)18 時 41 分 56秒 

 今日、友人(生徒 17 期)夫婦とドライブを楽しんで来ました。例年ならば超混雑の場所ですが、外国人

観光客がなく、平日とは言え、そこそこの人だかりでした。富良野方面の気温は３０℃と本州並みの暑さ

で、天気は良く十勝岳連峰の眺望は素晴らしいものでした。 

 写真は富良野「ファーム富田」、美瑛「色彩の丘」「ぜるぶの丘」です。 

 

[395] 菊池川の氾濫 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2020 年 7月 9 日(木)16 時 50分 43秒 

長峰さん ご心配ありがとうございます。菊池川が氾濫し、菊池市の下流に位置する山鹿市と玉名市で

は田植え直後の田んぼが水没し、様子を身に出た老夫婦の自動車が水につかり、犠牲となりました。週末

まで雨が続きそうだとの予報で、まだまだ警戒が必要ですが被害が増えないことを祈るばかりです。東

京では、コロナ感染者が 200名を超えたとの報道があり、いやな予感がします。どうか皆さん、健康に気

を付けてお過ごしください。 

 

[394] 豪雨災害お見舞い申し上げます 

 投稿者： 長峯 悟 投稿日：2020年 7 月 8日(水)17時 01 分 38 秒 

 九州地方及び岐阜、長野方面に在住の 12 期生徒の皆さんこの度の集中豪雨、お見舞い申し上げます。

被害にあわれた皆様の苦衷のほどをお察しします。他人事ではありません。当地方も、高齢者は直ちに避

難を開始ｓるようにと、サイレンが鳴りつずける、放送で急かせる、スマホは五月蠅い、避難場所に坂道



を下っていくより、目の前の小学校にお世話になる方が早くて安全と、腹を括って寝て過ごしました。小

学校は地震の時だけです。今日は朝から好天で、シャワーと溜まった洗濯を済ましたところです。法土君

は残念なことでした、全く知りませんでした。申し訳ないことでした。彼とは一昨年亡妻のことで良くし

てくれて、礼を言い家庭のこと等話をしたばかりでした。冥福を祈ります。敏捷に動けなくなった年齢が

恨めしいところです。滅裂になりました。御判読よろしく。秋吉君、大丈夫でしたか？線状降雨帯が北上

したときは心配したのですが？。・・・無駄な心配であることをいのりつつ。・・・呉 長峯 

 

[393] 豪雨お見舞い申し上げます。 

 投稿者： 織作 投稿日：2020年 7 月 7 日(火)12時 10 分 11 秒 

 九州にお住いの皆様、連日大変な様子ですね！お見舞い申し上げます。何事もなければ良いのですが、

ご用心下さい。佐賀に住んでいる友人に先程確認したのですが大事なく安心したところです。 

 ここ数年の梅雨による被害は酷いですね。前線停滞によって集中豪雨となりやすいのでしょう。日本

列島何処にいても安心は出来ないようです。これだけ降ると何処から水が流れ出るかも分かりませんし

ね？皆様どうぞご用心下さい。 

 

[392] 近況 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2020 年 7月 6 日(月)19 時 15分 29秒 

昨年末から新聞の文字が見にくかったり、夜間の運転で対向車のライトをとてもまぶしく感じたり、ド

ライバーショットしたボールの行方を見失ったり（フェアウエーキーブ時）と、何となく視力の衰えが気

になりだし、受診したところ「白内障」と診断されました。年相応の視力の衰えです、と医者に言われ、

改めて高齢者の仲間入りを実感したところです。6 月に入り、まず左目を手術し、１Ｗ後に右目。すりガ

ラスを通して見ていたような景色が、４Ｋの画面のようにクリヤーになりびっくりしています。ゴルフ

ボールも２００ｍ先まで飛んでいくのがはっきりと目で追うことができて、とてもハッピーな気分でい

ます。 

 ここ２～３日、九州地方は豪雨に見舞われ、県南部では球磨川が氾濫し、大きな被害が出ています。菊

池市周辺も菊池川を初めとし、支流が数本あり、今夜あたりから豪雨が予想されており、川沿いの地域に

は「避難指示」（警戒レベル４）が発動されました。私のところは、土砂災害や浸水の心配はありません

が農作物の被害は相当深刻なものになりそうです。毎年毎年想定外の自然災害が全国で発生し、台風シ

ーズンが心配です。コロナも第２派の発生が心配されていますが、特に都市周辺に居住の皆さんは十分

気を付けてください。 

 来年同期会が開催できれば良いですね。何か手伝うことがあれば、連絡ください。 

                                        まずは、近況

まで 

[391] 同期会を楽しみにしています 

 投稿者： 宇津江雅人 投稿日：2020 年 7月 4 日(土)14 時 27分 30秒 

 新型コロナウイルス感染者数が日々、増加の傾向にあり、第２派来襲の兆しが心配される今日、九州及

び西日本地方では再び記録的な集中豪雨災害に見舞われております。当地に住まいされている方々に心

からお見舞いを申し上げます。また、人生１００年の時代の矢先に、法土氏が逝去されたことにお悔やみ



申し上げます。 

 さて、来年の同期会について問い合わせがありましたので、現段階の小生の意見を投稿します。４５周

年（呉方面）は３・１１東日本大震災、５０周年（佐世保方面）は町議会開催中と重なり欠席でしたので、

５５周年は是非とも出席したいと考えています。ただ、心配されることは新型コロナウイルスの感染動

向であり、その辺と睨み会いながら計画していただきたいと思います。 

 小生としては、あわよくば来年の連休時期あたりを希望します。場所としては、入隊時の呉教育隊の見

学や１術校、艦艇の見学などが考えられますが、宿泊先が多人数ともなればコロナ問題で大丈夫なのか

心配です。 

 また、時期的には腹案として、東京オリ・パラリンピック終了後（開催不明）の９月又は１０月の連休

期間はどうか・・・さらに、江田島及び呉方面に限定せずコロナ感染の少ない安心した観光土地で古希祝

を含めた同期会を楽しむのもいかがでしょうか・・・以上が小生の意見ですが、事務局皆様方には体力及

び神経を摩耗されず楽観的に計画されることをお願いします。  

 

[390] 掲示板投稿写真 

 投稿者： HP 番記者 投稿日：2020 年 7 月 2日(木)20時 01 分 52 秒 

 これまでの掲示板投稿写真をほぼまとめました。詳細は【PHOTO→掲示板投稿写真集】をご覧になって

下さい。また、同期会につきましては情報が入り次第、随時可能な限りで、お伝えしたいと思います。 

 

[389] 法土の訃報について 

 投稿者： 渡部舟海 投稿日：2020年 6 月 30日(火)19時 35 分 56 秒 

 法土の訃報は突然で残念でなりません。来年は是非、同期会を実施しましょう。 

 6 月 12 日江田島に行きました。能美海上ロッジの後地は来年 7 月新しくオープンしますが宿泊者が 32

名であり適切ではありません。 

 １術校長にあいさつをしましたが０８：００の課業整列を見てもらいたいとありました。時間の都合

で今後、細部は詰めていきますが皆さんが呉、江田島でいいのであればもう少し意見をお願いします。 

 中條さん法土の名前は「ほうどりゅうすけ」ではなかったでしょうか？いずれにしてもご冥福を祈り

ます。 

 

[388] Re: 同期の訃報 

 投稿者： 織作 投稿日：2020年 6 月 28日(日)17 時 20 分 17秒 

 残念なニュースですね。彼とは 2016 年、帰省の際に自宅へ突然お邪魔して自作の野菜等を頂き、その

数日後、高岡市内で語り合ったのが思い出されます。【掲示板：125】確か昨年に「間違って、電話しちゃ

った」連絡があり、何かで入院していて退院したところだった様子で「来年江田島でまた飲もう！」の言

葉が最後となりました。最近投稿【掲示板：293 「2019 新年の挨拶」が最後】がなく、心配していたの

ですが残念です。 

 慎んでお悔やみ申し上げますと共に、ご冥福をお祈り申し上げます。 

 

[387] 同期の訃報 



 投稿者： 中條 慶晴 投稿日：2020 年 6月 28 日(日)16 時 46分 46秒 

本日(6月 28日)、10 期生から我々同期の法土猶典(ほうど・なおのり)氏が逝去された連絡を受けました

のでお知らせいたします。 

謹んでお悔やみ申し上げ、心からご冥福をお祈り申し上げます。合掌 

詳細は分かりませんが、体調不良により、入退院を繰り返していたそうで、6 月 22日(月)逝去、同 25 日

(木)葬儀を済ませたそうです。彼とは、2018 年夏に富山で会いましたが(投稿番号 274)元気そうでした

のに残念です。 

葬儀後の訃報は極めて残念でなりません、当掲示板や電話等を活用し連絡を取り合っていきましょう。 

 

[386] 都道府県移動緩和 

 投稿者： 織作 投稿日：2020年 6 月 20日(土)09 時 23 分 12秒 

コロナの収束が収りつつあるようですが、東京、札幌等、一部ではまだまだの様子の中、19 日「都道府

県の移動緩和」が発表されました。プロ野球も無観客でオープンしましたね。全国各地の観光地もボチボ

チ観光客が戻って来ますかね？ 

 梅雨、真っただ中ですが、ここ北海道も「蝦夷梅雨？」とは言え、快適な気候です。早々、仲間とゴル

フを楽しんで来ました。前回、優勝しお米 30㎏をゲットしたコンペで、こればかりは普段渋る妻も「行

ってらっしゃい！」です(笑)今回は「柳の下のどじょう」はなく、12 位で 5 ㎏でした(妻は満足：笑)ゴ

ルフ場の営業はほぼ通常営業となっていました。サッカー好きの妻も私も、7 月 4 日再開の J1 リーグを

楽しみにしており、早く平常なる生活をと望む今日この頃です。 

 

[385] Re: おりさく~ 

 投稿者： 織作 投稿日：2020年 6 月 11日(木)08 時 11 分 2 秒 

祁答院さん！ 

お仕事でお疲れの所、大変失礼しました。「亡くなった川尻はよく酔ったら電話がきたねぇー」なんて話

題から、同じように電話をしてしまいました(笑) 

矢野は大きな体でしたが、体重が 60㎏と痩せていましたが、口は達者で酒と薬の併用？でした。本人曰

く「コロナは内側からアルコール除菌」などと、豪語してました。良いんだか悪いんだか･････ 

同期会は私も楽しみにしております。お元気で！ 

 

[384] おりさく~ 

 投稿者： 祁答院 秀樹 投稿日：2020年 6 月 11日(木)01時 41 分 26 秒 

6 月 9 日夜、仕事中に織作からの着信、何事かと思い仕事終わりに即返信、なんと矢野と二人で酔った勢

いで電話したとの事、矢野は、このコロナ騒ぎの最中に北海道旅行、織作と合流し旅館で酒盛り、うるさ

く騒いで顰蹙を買ったそうだ。 

まったくなんて奴らだ。でも嬉しかった、俺の事を思い出して電話してくれて～ 

来年は、江田島で同期会が予定されているとか、何を置いても参加したいと思う。 

生徒時代の俺は、今思うと 性格の悪い嫌な野郎だったけど、今年 2月の高田馬場、横浜の同期会では、

皆暖かく接してくれて、とても嬉しかった。 



紆余曲折の人生だったけど、これからの楽しく過ごして行きたい。 

同期の皆んなに会いたい!! 

 

[383] 矢野北海道上陸 

 投稿者： 織作 投稿日：2020年 6 月 10日(水)20 時 52 分 6 秒 

 矢野と二人で珍道中を楽しんで来ました。何といっても呑兵衛の豪快さは云うに及ばずです。同期の

話題で「あーだ、こーだ」と大はしゃぎで、時の立つのを忘れてしまいました。お互い耳が遠く？声が大

きく、宿の主人にしかられる始末でした(笑)また途中、酔った勢いで同期諸氏に電話し、ご迷惑をおかけ

しました。この場を借りてお詫び致します。 

 12 日に仕事仲間と帰宅するそうです。 

  

[382] 御礼と敬意 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2020年 6 月 9日(火)05時 10 分 43 秒 

皆様おはようございます。 

長いことを、開かないでいたら、いろいろなことがあったようで失礼しました。 

中條殿、体調不良の中、長年お疲れさまでした。心より感謝申し上げます。こんなご時世ですが、またの

再会楽しみにしております。そして渡部殿、決断に感謝申し上げます。よろしくお願いします。とりあえ

ず個人的な希望としては、やはり最後になるかもしれないので江田島周辺を希望します。時期はオリン

ピック後でどうでしょうか？ 

取り急ぎ投稿しました。 

 

[381] 同期会幹事立候補に感謝 

 投稿者： 中條 慶晴 投稿日：2020 年 5月 29 日(金)16 時 18分 42秒 

幹事を引き受けて頂ける渡部氏に感謝いたします。ありがとうございます。 

最大限の協力をしたいと思っています。 

渡部氏提案の同期会開催の有無等(時期、開催地、内容)の調査には多くの意見が必要です。調査の結果、

広島地区以外での開催希望が多数となれば、渡部氏の幹事も困難となるでしょう。同期の一員として別

手段で意見を述べさせていただきますので、よろしくお願いします。 

 

[380] Re: 2021年同期会について 

 投稿者： 織作 投稿日：2020年 5 月 26日(火)07 時 02 分 55秒 

 先ずは、舟海殿の大いなる決断に感謝申し上げます。また、中條氏の断念に至ったこれまでのご苦労に

も、お礼申し上げます。世の中ようやく緊急事態宣言が解除されましたが油断は出来ない状況下にあり



ます。面倒くさいと思いつつ、新しい生活様式に対応しなければという思いもあり、戸惑う今日この頃で

す。 

 中條氏ではありませんが私も難聴気味で、妻に何度も聞き返えすので「一即触発」状態です(笑) 

 同期会開催時期はコロナ状況、オリンピック開催等、色々相まって大変でしょうが、舟海殿のご判断に

お任せいたします。また皆さんと美味しいお酒が飲めるかと、楽しみにしております。それまで健康・気

力・体力維持に努めたいと思います。 

 改めまして、舟海殿の決心に敬意を表します。どうぞ、よろしくお願い致します。  

 

[379] 2021年同期会について 

 投稿者： 渡部舟海 投稿日：2020年 5 月 25日(月)20時 36 分 9 秒 

 中條さん御身ご自愛ください。さて、同期会の幹事について拙僧が手を挙げましょう。 

そこで、来年同期会を行うのか否かについて意見をお願いします。行うのであれば時期的なこと、大まか

な同期会の要望等をお願いします。時期的にはコロナの影響、オリンピックの時期を避ける等を考慮す

べきだと思います。内容については宮島の見学、呉大和ミュージアム、1術校の見学及び喫食等さらに宿

泊場所はどうするか等です。なお、昔の能美海上ロッジは閉鎖され新しく立て替えられて今夏オープン

します。来月 6月 12日 1術校の海曹学生に講話に行ってきますので帰りにロッジを見てまいります。 

 私事ですが仏道を少し離れ 4月から出雲市の放課後児童クラブで週 2回程度子供たちと戯れています。

筆順のある漢和辞典と折り紙の本を買い勉強中です。始めて 3 回目、鬼ごっこと縄跳びの 2 重飛びをや

ったら肉離れを起こし 3 本ある筋の 1 本を切ってしまい 4 月中はギブスをはめていましたが驚異的に 5

月回復しました。但し、まだまともに走れません。将棋、オセロは負けませんがチェスは勉強中です。折

り紙は 1 年生の子にかないません。以上近況まで。 

 意見につきまして 7 月中に頂ければ幸いであります。 

 

[378] 2021年同期会開催計画断念について 

 投稿者： 中條 慶晴 投稿日：2020 年 5月 20 日(水)20 時 05分 11秒 

突然ではありますが、「2021 年同期会開催計画」を以下の通り断念いたします。 

 

断念の経緯 

1 新型コロナウイルス関連により、旅行代理店から「当社は廃業寸前であり、将来にわたって同期 

会の調整及び支援の確約はできません」との申し出がありました。 

同期会開催に当たっては終始人数の調整、部屋割り等、業者の支援は必要不可欠と考えており、 

これが断念の第一理由です。(大村市所在のあと 1 社は以前より対応不可) 

 

2 旅行社に委託しないで計画立案及び実行を考えましたが、体調不良 (中等度難聴)のため、 

電話等による調整が困難かつ精神的苦痛を伴うため個人単独による計画は不可能との判断に至り 

ました。また 開催地(呉地区と想定)が遠方のため、頻繁に出向き、細部調整ができないことも 

含まれます。 

以上のことから、断念せざるを得ないとの結論に至りました。 



 

その他 

 同期諸氏には年賀状でもお知らせしましたが、このような結果になり極めて残念です。 

計画では、4月の土曜日開催とし、年度末、平日を避け、より多くの参加者を見込んでおりまし た。 

 また渡部氏には術科学校見学に協力を頂けると認識しておりましたが、誠に申し訳ありません。 

 

次期同期会開催について 

 以上のことから、私が同期会を企画することはできませんが、新たに計画して頂ける方が現れること

を期待するとともに、その際の協力は惜しみません。 

できることなら、開催場所近傍にお住まいの方々に手を挙げていただくことに期待したいと思います。

よろしくお願いします。 

 

同期会計画断念を投稿するにあたり、時期尚早で、今少し社会情勢を見極めようかと考えましたが、体調

(社会生活における難聴の辛さ)の進行具合をも鑑み、また次の計画者の時間的余裕を考慮し判断した次

第です。 

 ここに、同期会開設計画の断念をお知らせするとともにお詫び申し上げます。 

 

 尚、この件については 12期生徒ホームページ世話人織作氏に連絡事項として継続掲示をお願いするこ

とといたしました。 

======================== 

 

[377] 現在の札幌 

 投稿者： 織作 投稿日：2020年 5 月 18日(月)19 時 53 分 33秒 

 今の季節、例年札幌大通り公園では、花フェスタで大変な賑わいとなるのですが、ご覧のとおりです。

（昨日 17 日）多くの自治体では緊急事態宣言が解除され、賑わいを取り戻しつつあるようですが、どう

ぞ皆様気を付けてお過ごし下さい。 

 当然我が家でも不要不急の外出を避け、自粛ムードが続いております。とは言え、我が街千歳市では昨

日、今日と感染者ゼロで、夜明けも近いかな？などと思う今日この頃です。政府からのお小遣いも全く反

応なしで、巷では我が街では 5 月下旬との話が出回っています。早い自治体では手続きが始まっている

のでしょうね。詐欺も横行しているようです。皆様ご用心を！ 

 早く元通りの生活が戻ってくる様にと願って止みませんね。 

 

[376] 1期通信山本武さん逝去 

 投稿者： 後藤隆行 投稿日：2020年 5 月 11日(月)08時 38 分 33 秒 

入院加療中でした 1期通信生の山本武さんが、5 月 6日亡くなられました。週末通夜・葬儀が行われ、私

も参列してきました。 

現役時は面識がありませんでしたが、こちらに来て水交会行事で何度か話をさせて頂きました。 

2 期生の平賀さんも来られておりましたがお元気そうでした。大先輩が毎年の様に鬼籍に入られるのは残



念です。 

 

[375] 桜満開 

 投稿者： 織作 投稿日：2020年 5 月 9 日(土)20時 23 分 1秒 

 北の大地もようやく桜満開となりました。我が街の公園ですが、人通りは少なくポツリポツリと桜を

楽しむ人達がいました。途中、キタキツネがいましたが、心なしか寂しげです。 

 

[374] BAD? GW 

 投稿者： 織作 投稿日：2020年 5 月 6 日(水)12時 47 分 26 秒 

  感染収まりませんし、寂しい GW ですね！我が家の娘はゲーム三昧とタブレットの前に座って、友達と

ライン食事会だの宴会だのと一日中パジャマ姿です。若い人達はあの手この手で 3 蜜を避けながら GWの

楽しみ方があるようです。皆さんは如何お過ごしでしょうか？我が街の感染者はクラスター以外は殆ど

無く、徐々にではありますが減ってきています。織作は元気です。メールや電話でご心配を下さった皆

様、改めてこの場を借りて御礼申し上げます。 

 今は「コブシ」がほぼ満開となりました。枯木の間から白い花が咲き乱れています。妻情報によると、

「蝦夷紫つつじ」がコブシより先に咲くそうです。花好きの妻が庭に花を植え始めました。暫くは花買い

と庭いじりに付き合わされそうですね。まあ、することないので、いいか！です。 

 私は明日、友人の息子とゴルフに行って来ます。3 蜜を避けながら････・ 

※写真は妻が植えた花、チューリップの芽、エゾムラサキツツジです。 

 

[373] 暇に任せて････ 

 投稿者： 織作 投稿日：2020年 4 月 26日(日)17 時 00 分 36秒 

 皆さん、如何お過ごしですか？新型コロナは中々収束の兆しが見えませんね？暇にしてることを知っ

てか、知人から色々DVD 作成の依頼を受けております。(笑)結婚式･･･中学生テニスの活動･･･等、etc 

 街の公共施設(テニスコート等）は全て閉鎖使用禁止で、千歳市も院内クラスター感染で一気に 56 名

(昨日）となりました。そんな中、個人の家のテニスコートでこっそり汗を流してきました。また、好き

なゴルファーとラウンドを楽しみましたが、風呂なし、食堂無し、ポーターなしの完全セルフ状態のラウ

ンドでした。普段からウロチョロ遊びまくっている私にとっては良い息抜きとなりましたが、ここで感

染したら「非国民」とバッシングを受けそうです(笑) 

 とはいえ、笑い事じゃなくコロナは厄介です。特に高齢、疾患のお持ちの方は要注意でしょうね！ 

 我が街近郊ではコブシの花が咲き始めました。桜はもうちょっと先ですが、今年の花見は自粛でしょ

うね！ 

 皆様、どうぞ気を付けてお過ごし下さい。 

 

[372] fukushima50 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2020 年 3月 28 日(土)14 時 46分 47秒 

皆さんお元気ですか？いつ収束するか見通しの立たないコロナウイルスの感染拡大で大都市は大変な状

況になっていますね。熊本もポツポツと思い出したように感染者が増えており、こんな田舎でも公共施



設が閉鎖されたり、各種行事（先祖祭りなど）が中止されたりと、見えない敵との戦いに翻弄されていま

す。3 月の初め、まだコロナ感染に対する危機感がそれほどではない頃、どうしても観たい映画があった

のでショッピングモールにある映画館まで出かけました。題名は「死の淵を見た男たち」（ｆｕｋｕｓｉ

ｍａ５０）です。東北での大地震が発生したとき、福島原発のメルトダウンを必死に食い止めた 50 人の

苦悩と活躍を、真実に基づき描いた力作です。彼らの死を賭した壮絶な戦いは、想像を絶するもので、日

本崩壊の一歩手前で踏みとどまることができたことは、まことに幸運に恵まれました。映画の中盤以降

は、皆さんの死を覚悟した責任感に、いまさらながら感動を覚え、涙なくしては観れませんでした。映画

が終了し、館内に明かりがつくまで、観客の誰一人立ち上がるものはなく、静寂の時間を過ごしたことは

初めての経験でした。お勧めの一作です！ 

桜も半開といったところです。花見もなかなかしにくい雰囲気ですので、畑に植えている数本の桜の花

を見ながら妻と二人で楽しもうと思っています。 

 

[371] 春の兆し？ 

 投稿者： 織作 投稿日：2020年 3 月 22日(日)10 時 59 分 15秒 

 同期生の皆様、如何お過ごしでしょうか？相変わらず世の中新型コロナで大騒ぎです。全く、いつ終息

するのでしょうね？ 

 さぁこれからアウトドア本番！というのに自宅難民状態者？としてはストレスが溜まりつつあります

(笑) 

  連休中に東京の娘が帰省予定で小旅行を計画していたのですが、全てキャンセルとなってしまいまし

た。やることないので、冬の雪かき道具を片付けていたら、庭に春を見つけました。チューリップです。

本州じゃあ、もう蕾になっているでしょうね？九州は咲いているかも？ 

 

[370] ご無沙汰しておりました。 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2020年 3 月 15日(日)05時 22 分 42 秒  

すっかり、ご無沙汰しておりました。織作氏のご苦労には感謝しております。ご無沙汰中、多くのトピッ

クスがあったようで関東 OB 会の集合写真では懐かしい顔も拝見することができました。 

仙台市内はようやく梅の花が咲き始めました。私ごとでありますが、2月以降娘と孫が同居することとな

り、孫の保育園の送迎やら、のんびり生活から急に慌ただしい生活となってしまいました。腕白盛りの孫

と生活して感じることは体力がないと遊んであげれないということを実感しております。やはり、この

年になると健康が一番でしょうか！くだらないことで失礼しました。これから時々投稿するように頑張

ります。 

 

[369] タイ旅行計画① 

 投稿者： 平野 投稿日：2020年 3 月 4 日(水)15時 29 分 16 秒 

旅行案第一弾を以下の要領にてお知らせいたします。日程、費用等すべて案の段階です。 

 

11月 13日(金) タイ航空にて（羽田、成田、関空発）BKK着。 ５つ星ホテル「シャングリラ」泊 

          ホテル着後豪華客船にてディナークルーズ（2.5H) 



11月 14日(土) タイ航空にて BKK→ウドンタニー（14:00着）→PHEN（矢野所有のリゾート） 

11月 15日(日） リゾート滞在（観光、その他） 

11月 16日(月) PHEN→ウドンタニー→BKK 着 14:00 空港に荷物預けて BKK市内観光 

        23時過ぎ BKK 発→それぞれ空港着 1７日(火)06 時～07時 

費用は概算、往復航空券（BKK、ウドンタニー往復含む）、シャングリラホテル宿泊代、ディナークルーズ、 

タクシー代、矢野リゾート宿泊代含め 13万円位です。（あくまで、今現在で 11月予約の場合です。） 

写真は矢野リゾートです。 

日程、内容等 Suggestionあれば何なりとご連絡ください。 

関東地区に限らず、全国から参加できますので、皆さん宜しくご検討のほどお願いします。 

 

[368] 後藤氏からの写真 

 投稿者： 織作 投稿日：2020年 2 月 26日(水)10 時 30 分 10秒 

 昨年秋に後藤が 50年ぶりに、竜飛岬を訪れたようです。すぐ近くに「竜飛警備所」があり、ここの所

長を工藤氏、目黒氏が勤めたと聞きました。私が現役時代、我が部署で後輩(問題児?)を転勤させる際、

受け皿として引き受けてくれたのが「竜飛警備所」でした。もしこの時の所長が両氏のどちらかでした

ら、有難うございました。そして、ごめんなさい(笑) 

 

[367] 卒業生写真 

 投稿者： 織作 投稿日：2020年 2 月 25日(火)22 時 05 分 18秒 

 後藤より受け取った、卒業時写真をまとめました。18～19 歳の凛とした精悍な写真をご覧下さい。残

念ながら今は面影もない(笑)しかしながら、生徒を卒業しなかった方々も含め、同じ釜の飯を喰った仲

間の交流がこのように今も続くことに感謝しております。 

 ※写真は名簿タグ参照 

 

[366] 関東地区同期会 

 投稿者： 平野 投稿日：2020年 2 月 23日(日)20 時 13 分 18秒 

2 月 22日（土）、横浜クルーズクルーズで行われた生徒関東地区ＯＢ会に 12期 10 名が集まりました。 

写真は織作が掲載してくれております。 

関東地区 12期諸氏においては恒例であった忘年会ゴルフ会などここ数年行われておらず、今回集まった

数名から 12期古希を迎えるにあたり（一部すでに古希を迎えた方もおりますが）集まる機会を作ろうで

はないかという話が出ました、そこで、矢野がタイに所有している不動産を利用して、今年 11月頃 2 泊

3 日程度のプチ旅行名目で同期会をやりましょうということになりました。 

詳細内容はこれから検討し、ＨＰ上にＵＰしていきますが、参加同意される方で、こんなことしたいと

か、こんなとこ見てみたいとか、アドバイスあれば何なりと平野まで連絡いただくか、ＨＰ上に掲載して

いただきたいと思います。大筋決定後、関東地区諸氏には直接案内を送付することとします。また、関東

地区以外の 12 期諸氏においても希望の方には案内を送付いたしますので、遠慮なく申し出ていただきた

い。 

この企画にあたり、幹事を仰せつかまりましたので平野が投稿しております。 



 

[365] 追加写真 

 投稿者： 織作 投稿日：2020年 2 月 23日(日)16 時 03 分 6 秒 

後藤より 

 

[364] 後藤お見送り隊(昼食会） 

 投稿者： 織作 投稿日：2020 年 2 月 23 日(日)12 時 47 分 46 秒 FL1-125-197-12-199.hkd.mesh.ad.jp  

通報   返信・引用   編集済 

 今日、後藤、上田が帰るので有志でお見送り昼食会だそうです！ 

後藤、内藤、片桐、今村、三島、上田です。 

三島さん！呑み過ぎ注意！ 

  

[363] 関東 OB 会 

 投稿者： 織作 投稿日：2020年 2 月 22日(土)16 時 13 分 12秒 

後藤から写真送って来ました。懐かしい人達、祁答院、上田、森本がいます。 

 

[362] 高田馬場 

 投稿者： 織作 投稿日：2020年 2 月 18日(火)19 時 34 分 13秒 

 皆さん！有難うございました。只今、無事帰投致しました。 

やはり北海道は寒いです。不在の間に雪が降ったらしく、妻がぼやいています。家の前はすっかり綺麗に

なっていました。(笑)酒三昧のお江戸行脚は流石に疲れました。おまけに左足脹脛の肉離れには閉口し

ました。昨日(17 日)知り合いのテニスコートで「これくらい大丈夫だろう？」と左足をかばいながらプ

レーをしてたら、今度は右足太もも付近を軽い肉離れをしてしまい、ヨタヨタと帰投した次第です(笑)

今後は年を考えたスケジュールで行動すべしと反省しきりです。 

 ともあれ、新コロナにも負けず（まだ分からないかな？）無事帰宅したことをご報告します。 

高橋に頼まれた写真は泥酔状態での投稿でしたので西園の顔が写ってませんでした(笑)改めて、全員の

を投稿します。 

  



[361] 集合ありがとう?? 

 投稿者： 織作 投稿日：2020年 2 月 16日(日)17 時 24 分 44秒 

高田馬場集合諸志、ありがとうございました。大変楽しい一時でした。あの後、知人と再会し、ホテル到

着は午前３時でした(笑) 

また、会いましょう。お元気でお過ごし下さい。 

 

[360] 高田馬場で会いました 

 投稿者： 高橋長生 投稿日：2020年 2 月 16日(日)12時 26 分 56 秒 

祁答院に誘われて、2 月 14 日高田馬場で会いました、50 年ぶりが 2人、20 年ぶりが 2人やぁ～楽しかっ

た。忘れ去ろうとしていた記憶にスイッチが入り 5 時～10時 30まであっという間に過ぎました。これか

らはお互い健康に留意して過ごしたいものです。世話役  内藤、西園、矢野、祁答院、織作ありがとう? 

☆織作、写真投稿して、、、 

 

[359] ヤマセミ 

 投稿者： 織作 投稿日：2020年 2 月 8 日(土)19時 25 分 28 秒 

 秋吉さん、ゴルフは残念でしたね。我が地北海道は 4 月まで、封印です。クラブは 2Fの物置にしまっ

てあり、羨ましい限りです。とは言え、テニスはインドアで週 2～3回ほど楽しんでいますよ。 

 テニス仲間(今はテニスを辞め、カメラに凝っている)の知人が「ヤマセミ」を撮ったと写真を送ってく

れました。ヤマセミは千歳市の「市の鳥」で、私もカメラに凝った頃、何度か千歳川沿いを撮影に行った

のですが、このように魚(ヤマメ)をくわえた写真は撮れませんでした。（苦笑)そのことを知ってか知ら

ずか、意気揚々と写真を送って来ました。ちょっと悔しいが感動したので投稿しました。 

※ちなみに、写真を送ってくれたカメラマンはタクシードライバーです。  

 

[358] 恵方巻 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2020 年 2月 7 日(金)22 時 22分 57秒 

昨日から今日にかけて今年最も寒い日がやってきました。今日はゴルフコンペが予定され、益城町のゴ

ルフ場まで出かけましたが、雨がしとしと降っていたため中止となり、がっかりしてＵターンしました。

高齢者が多いので風でも引いたら大変という主催者の思いやりでした。熊本地震で大被害を被った益城

町ですが、復興が進み、空き地が多いものの新築の家が再建されていたのにはホッとしました。 

 2 月 3日は節分。現在は妻と二人暮らしですので、鬼役をどちらがやるかは決着がつかず、豆まきは取

りやめました。でも、恵方巻は外せません。毎年相当数を巻くのですが、今年は 10 本。隣近所の高齢者

や独居老人に少しばかりおすそ分けをして、私は 2本挑戦し、何とかクリアしました。翌日の体重チェッ

クはパスせざるをえませんでした（笑い）。西南西の方角を向き、丸かじり。幸運が舞い込むようにと祈

りながらかぶりつきました。最近何かとイヤのニュースが多いのですが、皆さんには幸運が訪れるよう

に祈っています。 

 

[357] 札幌雪祭り 

 投稿者： 織作 投稿日：2020年 2 月 5 日(水)20時 35 分 12 秒 



 2 月 4 日より、「札幌雪祭り」が開催されています。今年は「新型コロナウィルス」の為、人出は今一

の様子です。例年のような人混みは無く意外と穴場かもしれませんね。気が向いたら行ってみようかと

思っていますが、何分、「寒い！」です。年々寒さに弱くなっている自分が思い知らされますね！毎年こ

のシーズン「スキーだ！」と騒いでいたのに、今はサッパリ行こうと思わなくなった出不精はこのせいで

しょうね！ 

 昨年、田舎で「古希同窓会」があり、これでこのようなイベントは最後となりました。その時貰った名

簿に関東在住者が 8名程居ました。この度のお江戸行脚のついでに、会ってみようと声掛けしたら、今の

ところ 4 名が話に乗ってくれました。これまた楽しみです。中学時代には殆ど口も聞いたことがない女

史と「あーだの、こーだの」と 20分近く電話で話してました(笑) 

※写真は雪まつり JRA（プロジェクションマッピングで馬が走ります）写真は札幌に住む娘の友達が送っ

てくれました。 

 

[356] 高田馬場で会いませんか？ 

 投稿者： 織作 投稿日：2020年 1 月 15日(水)22 時 09 分 2 秒 

 頌春の候、皆様如何おお過ごしでしょうか？北海道は雪の無い穏やかな日々が続いております。とは

言え、この寒さは何年たっても耐え難く、年々衰えゆく体力には辛いものがあります。「春よ来い、早く

来い！」の心境です。 

 この度、恒例？になりつつある「高田馬場プチ同期会」が織作、内藤氏、祁答院氏とで話がまとまりま

した。来たる 2 月 14 日金曜日(時間は未定）夕方に決定しました。趣旨ご賛同参加希望の方は織作又は

内藤までご連絡下さい。古き良き青春時代を語り合いましょう。関東にお住いの皆様、大勢のご参加をお

待ちしております。 

 

[355] 新年のあいさつ 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2020 年 1月 10 日(金)14 時 41分 41秒 

 皆さん、素晴らしい令和 2 年の元旦を迎えられたことと思います。私は、昨年 9 月に母（95 歳）が、

10月に姉（74 歳）が他界したため、精神的にはさみしい正月となりました。 

 今年の元旦は快晴に恵まれ、早朝ウオーク中に阿蘇山系から昇る初日の出を拝むことができ大感激で

した。 

 2日には毎年恒例の大木家（妻方）新年会が開催され、10 家族 20数名が集まり、義母（95 歳）を中心

に歌あり、踊りあり、ゲームありで楽しい時間を過ごすことができました。今年は、私たち夫婦が幹事で

したので 

無事に終わりホッとしたところです。 

 孫たちが帰った後、夫婦で体調を崩し、グズグズしながら過ごしていましたがやっと回復しつつあり

ます。 今年も無理をせず、日々を楽しく、元気に過ごしていこうと思っています。 よろしくお願いし

ます。  



 

[354] 迎春 

 投稿者： 織作 投稿日：2020年 1 月 1 日(水)02時 17 分 39 秒 

 明けましておめでとうございます。今年もどうぞ宜しくお願い致します。 

 例年にない積雪ゼロの新年を迎えました。が、今日、明日、明後日と大荒れの天気予報です。千歳方面

の降雪なきよう願いたいものです。今のところ新年会等もなく、完全に寝正月の様相です。 

 今年もドシドシ楽しい話題で、当 HPが利用されます様、念願しております。 

 皆様のご健祥とご多幸をお祈り申し上げます。 

 

[353] 大晦日 

 投稿者： 織作 投稿日：2019 年 12 月 31日(火)14 時 08 分 52秒 

 皆様！今年一年間、お疲れ様でした。来年もどうぞ宜しくお願い致します。 

 来年も皆様にとって最良の年となります様、ここ北の大地よりお祈り申し上げます。 

 

[352] Merry X'mas! 

 投稿者： 織作 投稿日：2019 年 12 月 25日(水)00 時 26 分 17秒  

皆さん！令和元年も残りわずかとなりました。如何お過ごしでしょうか？ 

我が街千歳では雪がなく、「ダーク・クリスマス」かな？と思っていたらら、一昨日程よい雪が降り「ホ

ワイト・クリスマス」となりました。 

昨日はクリスマス・イブでしたが、皆さんはお孫さん達に金を惜しむことなく散財したことでしょうね！

そしてお正月です。惜しむことなく、沢山放出して下さい。 

 皆さん！良い年をお迎えください。 

 

※写真は晩年の皆さんです！どなたか分るでしょうか？考えてみて下さい。但し、全問正解しても賞品

等は一切ございません。悪しからず！正解は HP の何処かにあります。 

 

[351] 生徒出身で「おもて離せ会」 

 投稿者： 渡部舟海 投稿日：2019 年 11月 21 日(木)20 時 56分 29秒 

11月 9，10日、岡山県の蒜山高原で 11，12，15 期生徒出身有志で作った「おもて離せ会」のメンバーで

登山及び懇親会を行いました。定年退職してそれぞれ 10 年以上が経過しましたが先輩、後輩の枠を超え

て毎年家族ぐるみで親交を深めています。登山は 10 時 30 分から上蒜山、中蒜山を往復するコースでし



たが中蒜山は拙僧のみ到達し 15 時半下山しましたが生徒時代からかなり遅くなりました。息が切れっぱ

なしでした。懇親会は奥方も含めて盛り上がりました。酒は現役時代と概ね変わりません。夜遅くまで飲

み語りました。来年は隠岐の島か、萩方面を予定しています。11期：佐々木（島根江津）、関（岡山市）、

貝塚（江田島） 12期：渡部（出雲） 15 期：桂木（島根益田） 

11月 3日に中海マラソン 10 キロメートルに参加しました。1 時間 6 分 40 秒でした。1 時間以内を目指し

てこれからも頑張るぞ！しかし、秋吉の奥さんにはかなわないな～。（ねんりんピック 3000 メートル参

加です。） 

 

[350] 古希同窓会 

 投稿者： 織作 投稿日：2019 年 11 月 15日(金)16 時 06 分 21秒 

 9 日土曜日に 48 名が集まり、古希同窓会（その前に、神社お宮参り、お寺物故者法要）が石川県であ

りました。何十年ぶりの同級生との再会は中々楽しくもあり、懐かしさと相まって楽しい一時でした。 

 帰りのフェリー船内で女子大学生（嵐のコンサートに行く）と意気投合し大変楽しい船旅でしたね(笑)

昨日、無事北海道に帰投しましたが、上陸時の気温は±0℃と暴風雪波浪警報とまさに「嵐」でした。 

 後藤氏より、2020 関東 OB 会の参加申し込み参加要項が届きましたので、掲載しました。詳細は HP ホ

ームをご覧になって下さい。関東 0B 会のご盛会を祈ります。 

  

[349] 北海道発「秋便り」 

 投稿者： 織作 投稿日：2019 年 10 月 25日(金)20 時 02 分 25秒 

 またしても台風の余波でしょうか、関東千葉方面は大変ですね。お見舞い申し上げます。 

 北はすっかり”秋深し隣りは何をする人ぞ”で、紅葉が見頃です。今日もテニスの終りに終末体操を

兼ね、公園を散策しました。エゾリスが冬支度で走り回っていると言うので、探していたらシカと出会い

ました。 

 

[348] 目黒さん、お疲れ様です。 

 投稿者： 織作 投稿日：2019 年 10 月 20日(日)10 時 49 分 41秒 

 先週まで、半袖でテニスでしたが、今やもう完全冬装備テニスです。 

 丸森町筆甫地区も大変ですね！連日のニュースで驚いています。明日から活動開始の様子ですが、ど

うか身体に気をつけて、ご活躍ください。また、二次災害？（財布紛失）も残念でしたね。心ある人が届

けてくれるといいのですが････。数か月前、私の知り合いも財布を落としたのですが、ちゃんと届きまし

た。やはり日本人は違うね、外国じゃまず届かない。と、話したところですが、こればかりは判りません



ね！先ずはお見舞い申し上げます。 

 私事 

 来月、石川で「古希お礼参り」という儀式があり、それに合わせて「中学同窓会」があります。墓参を

兼ねて帰省参加予定です。まあ、「孫自慢」「人生の愚痴」「人生の自慢」etc、と言ったところでしょうか？

が、童心に還って当時を語り合えれば良いと思っています。 

 

 どうぞ、元気でお過ごし下さい。 

 

[347] 御礼等 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2019 年 10月 19 日(土)04 時 59分 5秒 

台風 19号被害に関し、皆さんから電話やメール等頂きありがとうございました。私は週末（10 月 11日）

から仙台に戻っており家族ともども何もなく、通常の生活をしております。先日、私が 5 年間に渡りボラ

ンティアをしてきた丸森町筆甫地区に行って参りました。生活道路が寸断され、孤立状態が続いており

被害状況も十分把握されていない現状でした。ただ、私がお手伝いしている施設は無傷であり、まだ、断

水が続いていますが、来週から開園する予定で 21日に進出予定です。被害状況の写真等を掲載したいの

ですが、町の現状からパシャパシャ写真をとるのは申し訳なく 1 枚もありませんので失礼します。最後

に大失敗談を一つ。筆甫地区へラーメンや飲み水等を届けた帰り、道の駅に財布を忘れてしましました。

現金、健康保険証、敬老乗車証、クレジット・キャッシュカード多数、病院の診察券等々全て失ってしま

いました。古希を過ぎ、老いを感じている次第であります。皆さん、気をつけましょう。でも、元気にや

っております。ダラダラ失礼しました。そのうち秋の便りを乗っけます。 

 

[346] 台風見舞い 

 投稿者： 織作 投稿日：2019 年 10 月 13日(日)22 時 14 分 19秒 

 関東・東北にお住いの皆さん！台風被害、お見舞い申し上げます。大事なかったでしょうか？最近流行

りの「想定外」の被害の様子です。皆様、どうぞご自愛ください。 

 

 このような時に、浮かれている場合ではないでしょうが、ラグビー・ジャパンやりましたね！かなり興

奮しての観戦でした。(笑)どちらかというと、妻の方が････  このような肉弾戦は女性の方が熱が入

るのかもしれませんね！ラグビーファンにはたまらない試合の連続でした。決勝トーナメントも、観戦

にまた気合が入りそうです。 

 北海道は涼秋というより、冷秋となりつつあります。林の木々も色づき始めました。皆様、お元気でお

過ごし下さい。 

 あらためまして、関東・東北の皆様に、お見舞い申し上げます。 

 

[345] 竹内氏来道ゴルフ 

 投稿者： 織作 投稿日：2019 年 10 月 1日(火)18 時 00 分 31秒 

 今日、竹内が再来道し、ゴルフを楽しみました。スコアは聞かないで下さい。(笑) 

 岡山のゴルフ仲間と来ており、明日、明後日と北海道の初秋を楽しむそうなのですが、竹内は明後日も



ゴルフがしたい、と言うことでラウンドすることになりました。花より団子、景色よりゴルフですね(笑)

そう言う私も嫌いじゃなく付き合いますけどね。 

 千葉の停電は大変でしたね。改めて千葉の皆様にお見舞い申し上げます。 

 

[344] 近状報告「雪」 

 投稿者： 織作 投稿日：2019年 9 月 21日(土)10 時 18 分 23秒 

 夏の暑さが続いていると思ったら、初冠雪のニュースです。朝はいきなり 10℃前後と、昨日から冷え

込みました。本州はまだまだ暑い日が続いていますが、皆様お変わりございませんか？台風 17 号も心配

ですね？ 

 家の近くでテニスコートを持っている友人宅にシンガポールの WTA（ Women's Tennis Association）

TTA（テニストーナメントアドバイザー）ポー夫婦が遊びに来ており、テニスを楽しみました。旦那様の

テニスはまぁまぁかな？奥様はドイツの方で、テニスは上級初心者といったところ。日本食通で、ウニ、

イクラが好物、納豆、塩辛は最高と言っていました。 

 今、ワールドカップ・ラグビーで日本は盛り上がってますが、今日、明日と札幌ドームで試合がありま

す。ひょんなことから、明日（イングランド VS トンガ）のチケットが 2枚手に入り、妻と友達が行くこ

とになりました。（何故か私は送迎(笑)） 

 10 月 1 日に竹内氏がまたゴルフ&旅行で来道します。1日は勿論、彼とラウンドです。楽しみにしてま

す。北海道のゴルフも後一ヵ月程度でしょうか？終わればまた冬眠？です(笑) 

 千葉の停電も後ちょっとですかね？千葉にお住いの皆様、大変ご苦労様でした。 

 

[343] ありがとうございます。 

 投稿者： 川尻 和正 長女 順子 投稿日：2019 年 9 月 15日(日)09時 23 分 48 秒 

ありがとうございます。 平成 28年の 8／9 に父が亡くなってもう 3年過ぎました。 

今でも父のことを思っていただいてることを知って涙が出ました。 

ありがとうございます。 

 

[342] 先ずは安心しました。 

 投稿者： 織作 投稿日：2019年 9 月 15日(日)06 時 11 分 16秒 

 順子さん、ご連絡ありがとうございました。 

 私は川尻君が元気な頃、ご夫婦には大変お世話になりました。今でも、リクライニングソファーで「こ

のスタイルで飲むビールが一番！」などと語る川尻君が思い出されます。お母様も、お元気のご様子何よ

りです。ともあれ、大事なく安堵しております。どうぞ、お元気で過ごされますよう、ご祈念申し上げま

す。 



 私と言えば、掲示板掲載の通りです。身体が続くかぎり、（お金も？）現在の「ゴルフ・テニス三昧」

を貫こうと思っております。先ずは、川尻君のご勇姿、ご連絡、有難うございました。 

 

[341] ご心配をありがとうございます。電気つきました。 

 投稿者： 川尻 和正 長女 順子 投稿日：2019 年 9 月 14日(土)23時 53 分 34 秒  

はじめまして。 川尻和正の長女の 順子です。 

父が亡くなった時はありがとうございました。 

母の心配をしていただき ありがとうございます。 

停電は 12 日の朝に電気がついたそうです。 

3 日くらい停電して 2日はクーラーのない部屋で過ごしたそうです。 

断水はしなかったそうです。 

家が壊れたとかも無く大丈夫なようです。 

皆さんに気にかけていただきうれしいです。 

ありがとうございます。 

  

[340] 千葉県大規模停電 

 投稿者： 織作 投稿日：2019年 9 月 11日(水)07 時 58 分 52秒 

 千葉県にお住いの皆さん！大規模停電、お見舞い申し上げます。 

 特に、五十嵐、今村、片桐、金田、小林の各氏、また、川尻の奥様、大丈夫でしょうか？何気にニュー

スを見ていたら、意外と大変なことになっており、驚いております。心よりお見舞い申し上げます。 

 昨年、私も「胆振東部地震停電」で大変な目に遭いましたが、当時、電気等の生活インフラの有難さを

痛感した経験があります。今、来道中で、今日帰宅の義姉は我孫子市で、大丈夫と言っております。松戸

市にお住いの同期諸氏も多いようですが、災難なく何よりです。 

 残暑厳しき折、ご不便でしょうが、どうかお身体を大切にお過ごしください。何も出来ませんが、先ず

は、お見舞い申し上げますと共に、一日も早い復旧をお祈り申し上げます。 

  

[339] 宇津江町議、おめでとう！ 

 投稿者： 織作 投稿日：2019年 9 月 9 日(月)17時 06 分 35 秒 



 先ずは 3期ご当選、誠におめでとうございます。町内会の持ち回りの役員でさえ、嫌だ、嫌だと思いな

がらやっている自分としては、全く頭の下がる思いです。益々のご活躍を祈ります。大江町のご発展のた

め、ご尽力下さい。また、隣町の伊藤さんにお会いすることあれば、宜しくお伝え下さい。 

 近状報告 

 先週より、千葉の義姉が来道しており、昨晩、食事をしてきました。「ファーム・ヤード」という、農

場・牧場のど真ん中に、ポツンとある「スープカレー」のレストランで、スイーツなども有名で、札幌、

帯広なでからも、わざわざ来店する人気のレストランです。我が家からは 30分程です。もし、余裕のあ

る北海道旅行をされる方はお立ち寄りください。お薦めです。（別に、お店の回し者ではありません。･･･

念為） 

 蛇足ですが、義姉は今日帰宅の予定でしたが、台風 15号のため欠航となり、明後日の帰宅となりまし

た。 

 

舟海さん、お孫ちゃん、可愛いね！メロメロだべさ！   

 

[338] 宇津江君 3 期目当選 

 投稿者： 渡部舟海 投稿日：2019年 9 月 9日(月)09時 32 分 20 秒 

 山形県大江町の選挙管理委員会のインターネットを開きましたが昨日 9 月 8 日実施された選挙で宇津

江雅人君が当選枠 11 人中 6 番目の 409 票で 3 期目の当選を果たしました。本人からも電話がありまし

た。おめでとうございます。地域のため 4年間頑張ってください。蛇足ではありますが選挙前当選祈願の

祈祷を行い御札を進呈しました。 

 拙僧は、昨年平成 30 年 3 月 31 日広島の宗教法人を定年退職して住職を辞し、出雲に帰省しました。

月に少なくとも 1 回は広島に赴いて護摩供養を行っていますが出雲ではにわか百姓をしています。今は

蕎麦の種まきも終わり、間もなく冬野菜の種まきです。キャベツと白菜はポット（直播しないで苗床から

別に作る）で育てていますが思うようにいきませんね。その他、法務省から委嘱を受け「保護司」として

犯罪者の更生に当たっています。 

 去る 4 月に小学校の同窓生と「古希（数え年 70歳が基本）を祝う会」を行いましたがその時のＤＶＤ

作成に織作師匠のご指導を仰ぎました。作品は上々の出来で母校、恩師、1 期下の後輩にも参考配布しま

した。勿論師匠にも送りましたが 100 点を頂きました。作成していく手法は映画を作成するのと同じで

はないかと思いました。それはビデオ、写真を時間軸の上に切り貼りし、その上に文字、音楽を載せてい

くということです。 

 55 周年の同期会を広島方面で行うのであれば、1術校の調整は私が担当しましょう。（年 1 回は海曹学

生講話で江田島に行っています関係で各部との調整もスムーズです。） 

 今年は広島カープの調子も今一ですがスカパーを期間限定で契約し応援しています。 

 現役時代、フルマラソンに幾度となく参加しました。昨年度はフルに復帰すべくハーフマラソンに 2 度

参加しましたが 2 回とも制限時間ギリギリでとてもフルは無理だと判断し、今年からは 10 キロメートル

に参加することにしました。徐々にじじいの枠に入っていくんですね～。 

 以上近況でした。（追伸）今年度観艦式に参加できるのであれば関東方面に行く予定です。関東の皆さ

んその時お会いしましょう。その時は川尻の墓参りもしたいと思っています。 



 

[337] 大湊地区生徒 OB 会 

 投稿者： 後藤隆行 投稿日：2019年 9 月 1日(日)11時 19 分 21 秒 

８月３０日(金)市内ホテルで毎年恒例の生徒 OB 会が開催され参加しました。 

案内は３０名程度出している様ですが、主要艦艇が不在等でわずか１２名の参加でした。会長が２期生

の平賀さんで毎年参加されておりますが、一桁クラスの方々は、健康上の理由等で参加がありませんで

した。という事で１０年後輩の私が２番目の古さで、１４期(安部、安田）、１７期(猪股、楯、水川）、１

９期奈良、２２期（中田、山中）、３４期佐々木、３６期吉田の各氏の参加でした。 

なお、同期の田口・工藤両氏は健康上等の理由で、近年不参加です。 

 

[336] 大雨 

 投稿者： 織作 投稿日：2019年 8 月 28日(水)06 時 48 分 52秒 

 九州の皆さん！また、大雨ですね！警戒レベル４・５が出ています。どうか、お気をつけて下さい。 

 

[335] セガサミーカップ 

 投稿者： 織作 投稿日：2019年 8 月 27日(火)12 時 37 分 56秒 

 久しぶりにプロのトーナメントを観戦してきました。石川遼の完勝でしたね！やはりプロは違います

ね。飛ぶ、曲がらない、入る！････俺とは真逆(笑) 

 その時の写真ですが、テレビでよく見かけるアナウンサー(名前は知らないが、STV 民放）とのツーシ

ョットですが、俺的には女子アナの方が良かった(笑) 



 

[334] お詫び 

 投稿者： HP 番記者 投稿日：2019 年 8月 23 日(金)22 時 27分 25秒 

 当掲示板がレンタルサーバーの障害により、2019/8/23 12:50～21:30の間、一時期使用できなくなっ

ていました。ご迷惑をおかけしましたこと、お詫び申し上げます。今後も、このような状態になることが

あると、想定されますが、ご容赦ください。 

  G ジィライダー70の「同期会、勝手に幹事」に期待しています。 

 

[333] Gジィライダー70信州を走る 

 投稿者： 中條 慶晴 投稿日：2019 年 8月 14 日(水)15 時 53分 19秒 

台風が近づいています、被害がないことを祈ります。 

今年も一週間の予定で、信州方面のツーリングを楽しみました。今回は草津道路、美ヶ原、ビーナスライ

ンを走り、野麦峠経由、白川郷等 2000Kmの旅でした。 

バイクに乗るということで、それなりの鍛錬に努めていますが、あくまでも自己責任。まだ乗れそう！ 

2021 年に同期会を開催したいと勝手に考えています。これを励みに青春します。 

  

[332] 古希を迎えました 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2019年 7 月 29日(月)02時 56 分 41 秒  

皆様、暑中お見舞い申し上げます。東北はまだ梅雨明けていませんが、連日暑い日が続いております。 

お陰様で古希を迎えました。多難なスタートを切った、今年でありましたがようやく、家内の納骨も終わ

り一段落したところであります。先日、堀合に会ってきました。仕事に、卓球に、庭仕事と多忙な日々を

送っておりました。しかし、むかしより若返ったようにみえました。規則正しい生活をすることが一番だ

と言っておりました。堀合に習って、しっかり目標を持って行こうと思っております。 

現在、平日は丸森町筆甫というところでデイサービスと保育のボランティア、週末は仙台に戻るという



生活をしております。暑さに負けず、またの再会を楽しみに頑張りましょう。 

  

 

[331] 北海道発花便り 

 投稿者： 織作 投稿日：2019年 7 月 8 日(月)17時 35 分 46 秒 

皆様如何お過ごしでしょうか？九州大雨大変でしたね。お見舞い申し上げます。 

北海道も暑くなったり寒くなったり異変かな？と思う今日この頃でしたが、気候も落ち着き、今や妻が

丹精を込めて作った花壇が見頃になりました。 

私は「花よりテニス・ゴルフ」と花音痴ですが、咲き誇る草花は癒されますね(笑) 

通りがかりのおばさんに「カンパニュラ綺麗ですね！」「デルフィニューム素敵ですね！」などと声かけ

られても「チンプンカンプン」です(笑)バラやラベンダーくらいは分かるのですが････ 

写真は我が家の庭と「リビングストンディジー」「デルフニュウム」の花です。 

 

[330] 軍艦「津軽」慰霊祭参加 

 投稿者： 後藤隆行 投稿日：2019年 7 月 3日(水)18時 27 分 57 秒皆様お元気でしょうか。 

九州地方は豪雨による被害発生が懸念されますが、無事を祈念しております。 

さて、私は大湊水交会の役員をしていることもあり、海軍関連の慰霊も参加しております。 

6 月 29日は軍艦「津軽」がフィリピン海で撃沈された日であり、弘前護国神社にて慰霊祭が 

行われ、初めて参加して参りました。 

地元在住元乗員親族が主催されており、東京からも元乗員の親族が参加されました。後列左端は陸自 OB

で生徒 12 期で、戦列左端は元海自（一般幹候出身、退職）の市会議員でした。 

 

[329] 近況 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2019 年 7月 2 日(火)16 時 02分 21秒 

長峯さん、織作さん 雨中お見舞いありがとうございます。 

雨不足で田植えが遅れ、また梅雨に入ると大雨で田植えができず、田園風景をながめると三分の一程度



が泥田の状況で残っています。どうも「雨乞い神事」（菊池遺産として文化財登録）が効きすぎたようで

す。 

泗水も相当激しい雨に見舞われましたが、私たちの集落は高台にあるため氾濫や浸水、また土砂崩れな

どの心配はありません。怖いのは地震と台風ですね。最近は強烈なのが襲ってきますので多少の緊張感

を持って生活しています。昨年防災士の講義を受け、資格を取りましたので、各種セミナーに参加して情

報を収集したり、地区の防災組織の立ち上げや防災訓練の計画、そして地区の高齢者・独居老人の支援な

どに取り組んでいます。  毎週火曜日は、地区の「いきいき百歳体操」の日で、地区の高齢者 10名（91

歳から 73 歳まで）ほどがセンターに集まり、筋トレ、脳トレ、ストレッチなど 1時間ほど汗を流します。

今日で、70 回目を迎えました。月末には、体操後、茶話会を開き、皆さんが持ち寄った軽食を食べなが

らワイワイガヤガヤと情報交換・近況報告をしながら楽しい時間を過ごします。田舎に帰って 4 年目に

入りますが、やっと皆さんの仲間に入れたように思います。 何はともあれ、健康で過ごすことが一番で

すね。 

とりあえず大雨の心配もなく元気で過ごしておりますのでご安心ください。 

梅雨が過ぎると熱い熱い夏が待ち構えていますので、皆さんも健康に気をつけてお過ごしください。 

 

[328] 災害級の大雨・・・どうかな？ 

 投稿者： 長峯 悟 投稿日：2019年 7 月 1日(月)15時 22 分 32 秒 

 秋吉君。大丈夫ですか？ 

 どう過ごしているかな。熊本が今度の大雨で大変な事になっているようですが。悪夢のようなあの地

震から日を経ずしての、この度の大雨、熊本の皆さまの苦衷が察しられます。貴官の場合、近隣の高齢者

の皆さまから、当然のように頼られる存在、無理をしないでください。奥様共々、自愛専一にお願いしま

す。      当地方も梅雨入りは記録的な遅さでした。昨年の西日本豪雨の事が頭を過りました

が、・・今は曇天の毎日です。新しい？気象用語「線状降雨帯」「災害級の大雨」等に振り回されないよう

にと考えています。 

 心優しい奥様によろしくお伝えください。      スマホに変えました。 080－3050－5458 

 

[327] 竹内氏来道ゴルフ 

 投稿者： 織作 投稿日：2019年 6 月 28日(金)18 時 06 分 27秒 

秋吉さん、日照りから集中豪雨と大変ですね。とりあえず「雨ごい？」（ニュースで流れてました）の甲

斐あって「梅雨入り」でしょうか？逆に今、「鹿児島で豪雨による避難勧告」のニュースが流れています。

先ずはお見舞い申し上げます。 

皆さん、どうぞ災害にはご注意ください。 

今日は竹内氏がゴルフで来道し、「恵庭カントリー倶楽部」で一緒にラウンドしました。天気はまぁま

ぁ･･･スコアはご想像に任せます。写真は一緒にラウンドした「山梨県から来道」の竹井夫婦(初対面)で

す。 

※竹井さんの奥さんは男性と同じティからのラウンドでしたが、飛距離もスコアも我々と余り変わりま

せんでした(笑) 

※帽子は竹内氏が前日「北海道クラシック」で 8位入賞でゲットしたものを頂きました。(サンキュウ) 



  

[326] 近況 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2019 年 6月 24 日(月)09 時 53分 26秒 

九州地方はなかなか梅雨が来ず、水不足で田植えが遅れている状況です。いつもなら、青々とした田園風

景が広がっているところですが、農作の皆さんも、じりじりとして各地で雨乞い神事が行われ、神様に雨

のお願いをしています。最近年金問題が騒がしいですね。長生きするには、2千万円もの貯えが必要だと

かの発表が金融庁から出され、議論が巻き起こっています。年金だけで生活できると思っていませんが、

2 千万円という数字が出されるとちょっとびっくりして「今頃言うなよ！」というのが本心です。私たち

は、まだまだ豊かとはいえない時代に育っていますからつましい生活も苦痛ではありませんが、子や孫

の時代はどうなるかとちょっと心配ではあります。田舎の生活に慣れてくると、自給自足とはいえない

までも、野菜や果物は近所から食べきれないほどいただくし、おかずなども結構融通し合いますので生

きていくのにそうお金はかかりません。しいていえば、冠婚葬祭くらいですかね。この季節は、毎日トウ

モロコシ、キュウリ、メロン、トマトなどなど、朝・昼・晩たっぷり食べないと処理しきれないほどいた

だき、折々の味を楽しんでいます。家の中は暑苦しいので、最近は庭先で食事をし、畑仕事で一汗かいた

ら木陰で昼寝、なんとなくストレスフリーの生活で貧乏生活を楽しんでいます。英語や国語・算数などの

学習支援で、小中学生と過ごしながらワイワイガヤガヤやるのが充実したひと時ですかね。一昔前、「清

貧の思想」という本が出て読みましたが、“金はなくとも心は錦”、ぼちぼち毎日を楽しみながら過ごし

ていこうと思っています。 

 55 周年の同期会、ぜひ実現したいですね。江田島に行けると思うと心が躍ります。何かお手伝いでき

ることがあれば、喜んで務めさせてもらいます。 

 では、向暑の折、健康に気をつけてお過ごしください。 

 

[325] 北海道便り 

 投稿者： 織作 投稿日：2019年 6 月 21日(金)16 時 25 分 20秒 

 昨年の胆振東部地震の復興象徴として「道の駅追分」が今年オープンしました。近くにちょっと野暮用

があったので、立ち寄りました。 

 追分町(今は安平町追分)は室蘭本線が開通以来、夕張の炭鉱からの石炭を室蘭へ運ぶ鉄道の要衝とし

て発展した街で、地震では厚真町程でもありませんでしたが、結構被害のあった街です。道の駅は「デゴ

イチ･ステーション」と呼ばれて、鉄道ファンに人気の道の駅です。 

来週、竹内氏がゴルフで来道します。楽しみにしております。 

実は最近調子が悪く、曲がる？飛ばない？入らない？です(笑) 

 

[324] ご無沙汰 失礼 



 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2019年 6 月 3日(月)03時 38 分 29 秒 

中條 殿 

おはようございます。バタバタしてしばらく覗かないで失礼しました。献灯の件はご苦労様でした。もう

少し時間があれば良かったかなと思っております。又活動を始めてようで、どこかで会えたらいいなと

思っております。わが家もようやくお墓が完成し納骨を待つばかりですが、子どもたちが忙しく日程調

整に苦慮しております。納骨が済めば遠出もと思っていますが、保育とデイサービス兼務のボランティ

アで現在は厳しい状況です。近くに来ましたら寄って下さい、子どもたちの物置になっていますが、泊ま

ることは可能です。それではまた！ 

 

[323] 献灯 

 投稿者： 織作 投稿日：2019年 5 月 31日(金)22 時 06 分 0 秒 

Ｇジィライダー様！ 

颯爽と走る季節の到来ですね！気を付けてご堪能下さい。献灯の件はご苦労様でした。私も異論無く賛

同いたします。 

先日、田舎の同級生 4名が来道し、北海道を満喫して帰りました。織ックスレンタカー？を所望でしたの

で同行しました。昔の話題に花が咲き、楽しいひと時でした。が、内一名が調子を崩し 1 日半は宿で留守

番ということになりましたが、大事に至らずある程度満足し「古希の会」での再会を約束し帰宅しまし

た。ドライブの途中、某Ｇジィライダー軍団とすれ違いましたよ。ハーレー、BMWはもとより、トライク

などで、乗ってるのはＧジィライダー様でした(笑) 

是非、幹事をやって 55 周年を企画下さい。期待しております。 

※洞爺湖サミットの「ウィンザーホテル・ロビー」で 

 

 

[322] みたままつり回答及び次回同期会の提案 

 投稿者： 中條 慶晴 投稿日：2019年 5月29日(水)20時 52分19秒 KD114018131220.ppp-bb.dion.ne.jp  

通報   返信・引用 

１ 先ほど、「靖国神社みたままつり」の献灯依頼の回答を前回投稿のとおり発信、完了しましたので連

絡します。 

 ご協力ありがとうございました。秋吉君、ご賛同ありがとう。２５日封切の「空母いぶき」見たそうで

先を越されましたね。あらすじはビックコミックで・・・・。 

２ Ｇジィライダーの季節がやって来ました。既に本年のコース、宿泊等は決めました。得意の「同期ド



ッキリ訪問」も入れてみたいと思います。２００２年製 走行１１万５千キロのバイクはぐずっていま

すので、機嫌とりの毎日です。 

３ ２０１６年に入隊５０周年をハウステンボスで行いましたが、２０２１年に入隊５５周年を迎えま

すね。あと２年後です。 

 どうしますか？ 

 どなたか計画しませんか？ 

        ? 

いませんか？いませんか？ 

       ? 

いなかったら、また私が幹事やっていいですか？ 

       ? 

ただし、私は呉方面の同期会会場、宿泊場所、術校見学係等の現状について詳しくないので 

これらについて決定できる担当者がいればやりたい。 

      ? 

皆さんのご意見をお願いします。 

(期日:２０２１年３月 場所:呉、江田島方面 一泊二日(含術校見学) ) 

          ? 

ご意見がないと動けませんので、たくさんの同期の声をお願いします。 

今まで投稿したことのない方大歓迎です。やめろでも結構です。 

 

[321] 近況 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2019 年 5月 29 日(水)11 時 05分 13秒 

中條君へ  靖国神社への献灯の依頼に関する対応、御苦労さまでした。突然のことで時間もなく、同期

の同意も得ることが難しかったとのこと、私も中條君の回答に賛同します。東京に出た折は、大抵靖国神

社に参拝し、先輩たちの気高い精神に尊崇の念を以て、感謝を捧げております。 

 ところで、話題の映画「空母いぶき」を観てきました。日本の領海内に国籍不明の漁船群が侵入し、離

島を不法占拠し、警戒中の巡視船に攻撃を仕掛け、乗員を拘束する事態からストーリーが始まります。島

の奪還と保安官の救出のため、南西海上で訓練中であった「空母いぶき」を中心とする第 5護衛隊群が急

きょ派遣されます。敵の潜水艦、空母群も出動し局地戦闘が始まりますが、日本政府は、海上警備行動、

そして初めて防衛出動が下令され、現場では緊張が高まっていきます。憲法の制限下、政府も自衛隊も苦

悩しながら対応していきますが、特に現場の指揮官「いぶき」艦長を初めとする各艦艦長、パイロット達

の確固たる信念と決断力には感動ものです。特に、専守防衛に対するぎりぎりの順法精神と、敵パイロッ

トを処する高邁な精神には涙、涙でした。観て損のない映画だと思います。 

 凄惨な事件が最近続きますね。幼い子供を標的に凶器をふるうなど、とても想像できないことですね。 

 自分の子や孫のことを思うと怒りがこみ上げてきます。安全神話が崩壊しつつある昨今、私たちが小

さいころから教えられてきた「嘘をつかない」「人をだまさない」「人を傷つけない」といったことを、改

めて子供たちに伝えていきたいと思います。 

 今年も厳しい暑さと立ち向かうことになりそうですね。いよいよ古希をむかえる年齢に達しました。



無理をせずに元気で楽しく過ごしたいものです。 

 

[320] 「靖国神社みたままつり」の献灯依頼への回答 

 投稿者： 中條慶晴 投稿日：2019年 5 月 29日(水)08時 20 分 12 秒 

１２期同期生 各位 

２４期生三宅氏からの「靖国神社みたままつり」の献灯依頼の回答を本日中（夕刻）に、次のように行い

ますのでご了承をお願いします。 

回答 

この度「靖国神社みたままつり」の献灯についての参加をお誘い頂き、誠にありがとうございました。 

献灯への参加は、基本的には賛同致しますが、１２期同期会の諸般の事情により、残念ではありますが、

今回はご辞退申し上げることとなりましたのでご連絡申し上げます。 

２４期生同期会の益々のご発展をお祈り申し上げます。 

                         １２期同期会担当者 

 

[319] 靖国神社みたままつりに献灯依頼について 

 投稿者： 中條慶晴 投稿日：2019年 5 月 25日(土)17時 46 分 41 秒 

ご無沙汰しております。Ｇジィライダー中條です。 

先日、24 期生の三宅氏から、本年第 72 回靖国神社みたままつり(7/13-7/16)の献灯(みあかし)依頼が、

下記のとおり各期の代表にメールで来ました。 

私は代表ではありませんが、我が期の窓口がないため、私が、次のとおり代表として処理させて頂きます

のでご了解をお願いします。 

また回答に対する、ご意見、提案等がある方は別途連絡下さい。(時間的余裕がありません) 

その節は、代案、細部計画(分担初穂料の捻出方法等)を是非掲示下されば幸いです、三宅氏に回答、後日、

本ページで最終報告します。 

みたままつりにの献灯(みあかし)の依頼に対する回答 : 「辞 退」 

辞退理由 

１ 時間的余裕がなく同期内での意思統一ができない。(出資計画を含め) 

  本年だけ参加なのか、次年度等将来はどうするのか等細部計画が不明 

２ 不参加の期が予想されることもあり、海上自衛隊生徒としてみた場合の繋がりのなさを露呈。 

  実施するのであれば「海上自衛隊生徒」で留めるのがよいのではないか。 

３ 目立ちすぎる。（だから良いと言われる方がいるかも） 

  参考写真を見ると、元幕僚長、元上級指揮官、各種団体が献灯されており、大きく掲示することは意

気込みが感じられるが、一個人としては(そこまでしなくてもと・・・) 

                    記 

さて、昨年 24 期の入隊 40 周年記念として靖国神社みたままつりに献灯しました。 

神門の手前 右側の防衛省・自衛隊関係の区画に 

海上自衛隊生徒 24 期（24 は 1 つの提灯）で 10 個の提灯が並んだのでけっこう目立っており、多くの参

拝者の目にとまり「へー、海上自衛隊生徒だってー」という声をたくさん聞きました。 



残念ながら、生徒制度は廃止されましたが、我々生徒出身者は、生徒 OB としての誇りを持ち続け、さら

には、日本国民の多くの方々の記憶の片隅に、海上自衛隊生徒を刻み込んで頂けたら幸いです。 

国のために尊い命を捧げられた英霊に感謝の誠を捧げるのが目的ですが 

生徒の絆・団結と【海自生徒ここにあり】というのを大いに示したいと思っています。 

献灯は昨年 1 回だけの予定でしたが同期から「今年もやりたい。今年は生徒の他の期にも声をかけては

どうか？」という意見があり 

ここでお願い、ご案内をさせていただいている次第です。 

現在、主に関東の同期が知り合いの緒先輩、後輩に期としての賛同、参加を呼び掛けており、少しずつで

はありますがご賛同を頂いています。 

そこで、誠に失礼とは思いましたが、班長に 12 期生のご賛同を募って頂けないかなと考えた次第です。 

昨年の写真と、今回、我々が考えている案を添付しました。 

是非ともご検討頂き、12期生のご賛同、ご参加を頂けますようご配慮願えればと思います。 

これから益々暑くなってきます。 

ご健康に留意され、体調など崩されないよう御祈念いたします。 

なお、実施の詳細については、以下のとおりです。 

?海上自衛隊生徒 7文字 7提灯×12,000 円＝84,000円を賛同参加期で割って均等分担 

?プラス各期ごとの提灯 1個 12,000 円←期で分担 

?例 10の期が賛同参加していただけたら 

84,000円÷10+12,000 円＝20,400円が一つの期の分担金です。 

ご無沙汰しております。 

靖国神社への申し込みは 24 期が担当します。 

集金は 5月 31日に賛同参加期の数が確定しましたら均等分担金を算出してお知らせしますので期ごとに

24期の口座に振り込んでいただくこととする予定です。 

ご検討をお願いいたします。 

三宅 拝 

 

[318] 渡部舟海作成 DVD 

 投稿者： 織作 投稿日：2019年 5 月 14日(火)17 時 02 分 39秒 

 今日、テニスから帰ったら、舟海師から「古希同窓会」の DVDが届いていました。早々、拝見させてい

ただきました。遠く離れて大したノウハウをお教えできませんでしたが、「素晴らしい出来栄え」でした。

もし、次回同期会があれば是非作成者としてお願いしたいと思います。 

 まあ私はボケ防止にと始めただけですが、新たなる後継者に感動です。今後の更なる向上に期待しま

す。 

 

[317] 携帯から、Test 投稿(北海道発) 

 投稿者： 織作 投稿日：2019年 5 月 12日(日)18 時 32 分 14秒 

一昨日、ゴルフの打ちっぱなし練習に行ったら、可愛い訪問者が現れました?? 

この練習場には北キツネ、エゾシカがよく現れますが、ウサギは久々です！あまり遭遇したくありませ



んが、何年か前に熊も出没(見たことはありません)し、使用不可になったこともあります(笑) 

アプリである程度、画質を下げないと投稿出来ませんでした?? 

 

[316] メンテナンス完了 

 投稿者： HP 番記者 投稿日：2019 年 5月 10 日(金)20 時 34分 26秒 

数年ぶりに HP 作業をしましたが、ボケ衰退意外と無く？すんなりリニューアル出来ました(笑) 

これまでの掲示板投稿写真もまとめました。興味のある方はご覧ください。 

今日の北海道は良い天気で、ゴルフ日和でした。スコアはご想像下さい。 

身体は古稀コキ言ってますが、これからも加齢?なるゴルフ・テニスを堪能したいと思います。 

皆さんも身体に良い適度な運動をし、老後をエンジョイして下さい！ 

 

[315] 近況報告 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2019 年 5月 9 日(木)19 時 28分 1秒 

異例の 10 連休、まさに嵐のような 1０日間でした。「孫は、来てもよし、帰ってもよし」と言いますが、

子供たちが帰省してくれるのは、楽しみでもあり、また孫たちとの交流には、年齢相応の苦難も伴いま

す。でも、嵐が過ぎ去り、妻と二人の生活に戻ると、一抹の淋しさを感じ、今度会えるのはいつかな、な

どと心待ちしているこの頃です。今回の休みでは、妻方の兄弟を含めた親睦会を開き、私たちが担当だっ

たので、午前中にグランドゴルフ大会（20名参加）、その後我が家に場所を移し、ＢＢＱ大会(28 名参加）

となりました。妻の母(96歳）を初め、1 歳の幼児までが一緒になって、ワイワイガヤガヤ、とても楽し

い一日となりました。親戚一同が集まる機会はなかなかありませんが、妻方の兄妹は、とにかく集るのが

好きで、新年会、花見会、ＢＢＱ会と、何かと理由を見つけては声を掛け合いますので、まさに男一人の

私にとっては、いつも愉快な時間がもてる、これらの会を楽しみにしているところです。 

いよいよ「令和」が始まりました。人々が心を寄せあいながら素晴らしい時代となるよう祈るばかりで

す。 

6 月から学習支援も始まりますので、未来を託す子供たちの成長の一役に立てるように頑張りたいと思っ

ているところです。同期の皆さんも、健康に気をつけて自重自愛で過ごしてください。 

   

[314] 北海道発 

 投稿者： 織作 投稿日：2019年 5 月 6 日(月)17時 40 分 58 秒 

一昨日からの陽気につられて、我が街の桜も満開となりました。梅はこれからです。今日はこの通りで

「桜祭り」が催されました。一転気温は下がり、ちょっと肌寒い日でしたが、そこそこの人出だったよう

です。 



GWといえば、若い頃「春スキー」と NISEKO の山々を滑走していました。が、今や体力も気力もありませ

ん。そんな昔仲間のジィ様スキーヤー（本州から）が送ってきたのがもう一枚の写真です。(私じゃあり

ません）写真を観て「血が騒ぐ」のですが、気力はまったくありません(笑)勿論、今後もあり得ないでし

ょう。 

 

[313] 令和元年 

 投稿者： HP 番記者 投稿日：2019 年 5 月 1日(水)22時 46 分 58 秒 

皆さん！GWは如何お過ごしでしょうか？365 日 GWの方は如何などは愚問ですね(笑) 

新しい年号「令和」となり古稀目前となりましたが、日々お変わりなく皆様のご健祥とご多幸をお祈り申

し上げます。（体もコキコキの今日この頃） 

この機にボケ防止にと当ホームページをリニューアルしようかと考えております。掲示板はこのままで

す。 

いつになるか分かりませんが、乞うご期待です。勿論、途中断念もありです(笑) 

 

[312] 春便り 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2019年 4 月 27日(土)10時 35 分 24 秒 

目黒です。すっかりご無沙汰しておりました。都会？生活をはじめ 4か月が過ぎました。まだまだ慣れず

いろんな失敗を重ねております。留守の間、祁答院秀樹氏の所在が判明したり、岡山県人会があったりな

どまた、秋吉氏の活動等楽しませて頂き感謝であります。当方、不幸続きで 1 月の家内、2月の叔母そし

て 3 月お袋と立て続けに旅立ってしまいました。後ろ向きになっても仕方がなく孫を含め 8 人をなんと

か守らねばと思っております。4 月 1 日から保育事業も始まり、ようやく軌道に乗りつつあります。少人

数かつ地域密着という一人ひとり中味の濃い保育に努めております。じいちゃん先生（？）頑張ります。

近況 2.3 枚写真を乗っけます。（4月 27cmの大雪に見舞われましたが、園児は大はしゃぎでした） 

 

[311] サーバー満杯 

 投稿者： HP 番記者 投稿日：2019 年 4月 25 日(木)21 時 34分 48秒 

メンテナンスの為、一時ホームページが閲覧出来ませんでした。お詫び申し上げます。 

尚、サーバーがパンク寸前でしたので、PHOTOより一部写真を削除致しました。管理人 

 

[310] 海自生徒岡山懇親会 

 投稿者： 竹内章宰 投稿日：2019年 3 月 31日(日)18時 11 分 2 秒 

後楽園の近くのいつものホテルで、海自生徒 OB 会が 12 名でありました。山崎教官は、不参加でしたが、

島根から渡部君が参加してくれました。いつものことながら、とても楽しい一時を過ごしました。 



 

[309] ご遠慮なく！ 

 投稿者： HP 番記者 投稿日：2019 年 3月 28 日(木)23 時 06分 21秒 

 こちらこそ、有難うございました。 

何かありましたら、ご自由にご活用ください。 

 

[308] ありがとうございます。 

 投稿者： 14 期 谷川 投稿日：2019 年 3月 28 日(木)16 時 34分 5秒 

先輩の HP に突然お邪魔してすみませんでした。 

おかげさまで、葬儀には、秋吉先輩が駆けつけてくださいました。有馬とも昨夜電話で話ししました。 

14期には石川出身者はいなかったかも・・・です。 

 

[307] 情報有難う御座います。 

 投稿者： HP 番記者 投稿日：2019 年 3月 27 日(水)18 時 05分 42秒 

14期生、谷川さん 

情報有難うございました。 

私自身、濱田先輩は知りませんが、旧知の同期諸氏には有難い知らせであったかと思います。今後とも何

かありましたら、お知らせ下さい。 

私は石川県出身ですが、14 期生に石川出身居ましたっけ？居たような気もするのですが、すっかり忘れ

ています(笑)今でも、有馬君、富田君とは交流があります。 

今後も宜しく！ 

 

[306] 訃報 

 投稿者： 14 期 谷川 投稿日：2019 年 3月 26 日(火)10 時 26分 19秒 

突然お邪魔して申し訳ありません。 

今朝方、1期生の濱田駿一先輩が亡くなりました。通夜は明 27 日、葬儀は 28 日の予定だそうです。時間

等未定です。  すみませんでした。 

 

[305] 近況 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2019 年 3月 19 日(火)20 時 44分 10秒 

今年は桜の開花も例年より早そうで、まもなく花見のシーズンが始まります。 

遅れていたシイタケ打ちもやっと終わりました。１ｍ程度に切り分けたクヌギの木が百本以上あり、ド

リルで穴をあけ菌を打ち込む作業が 2 日、それを裏のスギ林の中に仮置きしました。約２０００個以上



の菌を打ち込みましたので来年の末にはシイタケが吹き出てくるものと期待しています。周りの農家の

皆さんを見ていると良く働かれます。野菜にしろ果物にしろ幼子と一緒で、こまめに状況を確認し、肥料

をやったり、消毒をしたり、摘果したり、などなど・・・大雑把な管理ではいいものはできませんね。近

所から食べきれないほどの新鮮な野菜類をいただき、その出来栄えに感心しながらモリモリと消化して

いるこの頃です。 

明日は、母校(小学校）の卒業式に招かれていますので参加してきます。生徒数が少なく、他校との統合

の話も出ており、何とか存続させなくては、と他地区の区長さんたちといろいろと知恵を絞っていると

ころです。人口減少は、いたるところで問題となっており、私たち高齢者？も、自分たちの権利ばかりに

こだわることなく、未来を担う子供たちに夢や希望のある社会を残してやりたいと痛感する毎日です。

私たち夫婦が主催している「いきいき百歳体操」のチーム名は「ピンピンきらり」ですが、いつまでも健

康で最後はコロリと誰の迷惑にもならず人生を終えたいと願っているこの頃です。 

ではみなさん、元気で毎日をすごしましょう。 

 

[304] 近況 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2019 年 3月 10 日(日)09 時 42分 16秒 

祁答院さん、久しぶりですね。生徒時代の精悍な顔つきと温厚な面影が残っていて、懐かしく当時を思い

出しています。国体の強化訓練でしたかね？水泳の特訓で、いつも真っ黒になって頑張っていた姿が目

に浮かびます。 

そのうち近況を聞かせてください。 

ＮＨＫ大河ドラマ「いだてん」は、これまでとちょっと趣を変えてコミカルな場面が多いですが、ヒロイ

ンには菊池市にも近い和水（なごみ）町出身で、初めてのオリンピック選手である金栗四三（かなくりし

そう）さんがなっています。地元では、盛大なキャンペーンを張っており、生家が整備されて公開され、

また記念館が建設されたりして、大変な人気を博しています。また、記念マラソン大会が開催されたり、

かっての小学生時代の通学路を歩いたりと、現在のところ観光スポットとして脚光を浴びているようで

す。ドラマで披露される熊本弁も現在はあまり使われないような表現があり、全国放送されておかしい

やら嬉しいやら・・・皆さんに本当のニュアンスが理解されるのか心配なところもあります。私の熊本弁

は、生徒 1 年時代、先輩から「おまえは、同期にけんか腰でしゃべっとるな」と随分と修正を受けたこと

を思い出します。でも、その後改善されたようには思えず、思わぬ誤解を受けたこともたびたびですが、

久しぶりに故郷に帰って生活してみると、確かに熊本弁は「がさつ」な気がしているこの頃です。 

 今日は雨のためのんびりと家で過ごしています。昨日まで、昨年 11月に切り倒しておいたクヌギの枝

を払い、１ｍ程度の長さに切断してシイタケの菌を打ち込む準備を続けてきました。自分の家で食べる



分と近所に分ける程度ですが５，６０本ありますので、ドリルで穴をあけ、菌を打ち込む作業も数日かか

りそうです。自給自足とはいかないまでも野菜をはじめ、食べ物や器材を融通し合う田舎の生活も、慣れ

てくるとなかなか良いものです。4月の声を聞くと、いよいよ雑草との戦いが始まり、畑に出る生活が増

えそうです。 

皆さんも、元気で過ごしてください。 

 

[303] 祁答院氏 

 投稿者： HP 番記者 投稿日：2019 年 2月 24 日(日)14 時 47分 46秒 

祁答院氏と連絡が取れました。東京都福生市にお住まい（奥様と）で、沖釣りが趣味だそうです。 

仕事はまだまだ現役で頑張っておられます。 

写真が届きましたので添付します。 

 

 

[302] 祁答院氏より 

 投稿者： HP 番記者 投稿日：2019 年 2月 18 日(月)19 時 50分 33秒 

祁答院秀樹氏の所在が判明しましたので、早々名簿を変更しました。 

東京都福生市に奥様と二人、元気に在住しているとのことです。 

 

[301] ようこそ！祁答院さん 

 投稿者： HP 番記者 投稿日：2019 年 2月 17 日(日)20 時 38分 36秒 

懐かしい名前を拝見出来、感無量です。 

そもそもこの HPは同期生相互間の絆を目途に後藤君が立ち上げたものを引き継いでおります。まさに貴

方のような方が現れるのを待っておりました。是非、ご近況をお聞かせください。 

ご要望でしたら、同期会 DVD(Blu-ray でも可能)をお送りいたします。住所等は HP ホームのメールにて

ご連絡ください。 

 

[300] なつかしすぎる！ 

 投稿者： 祁答院 秀樹 投稿日：2019年 2 月 17日(日)15時 48 分 51 秒  

ふとした事から この掲示板を見つけました。 

53年前の なつかしすぎる写真を見て 感無量です。 

 



[299] 学習支援 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2019 年 2 月 15 日(金)14 時 24 分 22 秒 p6e439dda.kmmtnt01.ap.so-

net.ne.jp  通報   返信・引用 

今日は山の整備でもしようと考えていたところ雨が降り出しがっかりです。暖かいかと思えば急に寒く

なったりと安定しない天気が続き、体調管理に神経を使います。昨年は、不整脈（心房細動）があると診

断され、結局手術をする羽目になり日赤に入院しましたが、現在のところ再発は見られず順調です。3か

月に 1度程度の割合で通院検査をしていますが、いつも受診する人の多さにはびっくりします。9時に受

け付け、診察は 11時ころで所要時間は 1分程度、処方箋をもらって帰宅するのは昼ころ、半日がかりの

仕事です。高齢者医療費が膨らみ続けるのも納得・・・実感です。 

 昨年の 4月から小学 5，6 年生（国語、算数）と中学 2，3 年生（英語）の学習支援をしています。 

それぞれ 20人程度の生徒を 3名の支援員が子供たちの指導に当たっていますが、なかなか大変です。 

特に小学生は、勉強そのものよりも静かに机に座って宿題に取り組むということが難しく、また、厳しく

しかるわけにもいかず悪戦苦闘しているところです。 

 一方、中学生は受験を控え、真剣ですが 1，2学年の内容が理解できていないと 3年生の教科書の英文

が読めない、理解できないという問題を抱えており、限られた時間で実力を伸ばすのはなかなか大変で

す。 

それにしても、最近の受験英語は、より実用的な問題や会話文、長文読解がふんだんにあり、読み、聞き、

書き、話す能力をまんべんなく身につけるのは相当大変だな・・という実感をもっています。 

彼らにとっては、人生最初の試練ですので 1 点でも多く正解ができるように応援していくつもりです。 

 17 日は、熊本城マラソンが開催され、妻が 3 回目の挑戦をします。私は、とても 40数キロも走る気は

起きませんが、無事完走してくれることを祈るばかりです。 

皆さんも寒さに負けず元気にお過ごしください。 

 

[298] 寒中お見舞い申し上げます。 

 投稿者： 織作峰生 投稿日：2019年 1 月 27日(日)11時 14 分 52 秒 

秋吉さん！地震お見舞い申し上げます。 

こちらは一応収まった感はありますが、油断大敵と思っております。地震のあった「厚真町」にドームが

あり、冬はそこで毎年テニスを楽しんでいるのですが避難場所となっており、今年は 1 月 18日にようや

く解禁となりました。一昨日早々テニス仲間と楽しんで来ました。地震の爪痕はアチコチにみられ、地震

の怖さを痛感しております。雪はお正月過ぎまでは殆どなく、「こんな訳ないよね？」と思った途端、今

じゃ例年並みとなりました。(笑) 



 

全豪オープン勿論見てましたよ。凄いですね。テニスは現状維持も年々ままならない状態ですが、アレを

見ると「よーし！」と「進化？」を求めて老体に鞭打ってます(笑)今日もこれから自衛隊の体育館でテニ

スです。 

皆さん！身体に良いことやってますか？ 

蛇足ですが、秋吉さん！「古本屋のオッサン？」似合ってますよ！ 

お互い頑張りましょう！ 

 

[297] 寒波到来と地震 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2019 年 1月 27 日(日)10 時 30分 14秒 

東北や北海道の皆さん、雪かきで大変でしょうね。 

26 日は、最大級の寒波到来とかで菊池でも初めて小雪が舞いました。（降った・・まではいきませんが） 

今年は暖かい日が続いていたので外で過ごすことが多かったのですが、氷点下になると、さすがに外に

出る気にはなりません。そんなわけで室内でゆったりとしてテレビを見ていたら、突然グラグラッと地

震の発生です。（菊池市は震度３）3 日にも震度４の地震がありましたので、またか、という感じですが

結構長く揺れた感じがしてびっくりです。家内は「こんなに地震ばっかりでは、菊池に嫁に来るのではな

かった」とボヤいていますが、「生活に緊張感があっていいじゃないか」は、私の弁でした。 

昨夜の全豪オープン、すごかったですね。テニスはめったにテレビでは見ませんが、昨日の試合には興奮

しました。４大大会の２連続優勝、そしてランクが世界１位とは驚きの一言で、嬉しさでいっぱいです。

テニスを始め、卓球、ジャンプ、スケートなど世界で活躍する日本人を見ると誇らしく感じます。 

今年も良いこと、悪いこと、いろいろありそうですが、健康に気をつけて、そして楽しく頑張りましょ

う！ 

 

[296] 断捨離 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2019 年 1月 22 日(火)20 時 35分 27秒  

目黒君の奥様のご逝去に際し、謹んでお悔やみ申し上げます。 

どうか健康管理に留意してお過ごしください。 

 

自分の年齢を考えると身の回りの整理、つまり「断捨離」を真剣に考えるようになりました。滅多に使わ

ない物でも、ひょっとしてと思いつつ残していたものが家の中や納屋にあふれており、快適な生活環境

とは程遠い状況です。とりあえず、本から整理します。私は、なかなか物が捨てられず、特にこれまで買

ってきた本には愛着があり、手放すことができませんでしたが、ちょうどタイミング良く、隣の山鹿市で

大古本市が旧酒蔵を利用して開催されたので、私も出店をしてみました。近辺から 40名近くの方が処分

したい古本を持ち寄り、合計 5 千冊余りが展示販売されました。県内各地から、大人から子供まで、古本

マニアの人が多数集まり、気に入った本を手に取っては、古本談義に話が盛り上がったことは言うまで

もありません。私が出店した本は、軍事学、歴史関係の本が多く、ちょっと偏りがあったので、興味を示

す人は少ないだろうと思っていましたが、やはり軍事ファンはいるもんですね。今では絶版となってい

る希少本が結構売れ、なんとなく仲間意識が生まれた次第です。最もたくさん売れたのは絵本でした



が・・・それにしても同じ趣味を持った人たちとの出会いや会話は実に楽しいものでした。本は無論のこ

と、服や写真、雑貨や小物など、思い切って縁切りをしようと妻と話し合っているこの頃です。（古本市

の写真の縮小がうまくいきません。大きすぎてごめんなさい。） 

 

  

[295] 御礼 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2019年 1 月 16日(水)02時 14 分 54 秒 

寒中お見舞い申し上げます。 

同期諸氏、織作殿、家内の件、掲載感謝申し上げます。 

昨日、初 7 日で一連葬儀関連行事終了いたしましたことをご報告いたしますとともに個人的にご香典、

弔電を頂いた事に心より感謝申し上げます。また、今まで本人の固い意思を尊重し、公表しなかったこと

もお詫び申し上げます。家内は昨年の 1 月食道がんのステージ４ｂ、治療等しなければ余命 3 か月半と

宣告されました。しかし、その後の放射線や抗がん治療の経過が良く、一時は仕事にも復帰し、かすかな

期待を持っていたのですが 8 月頃から新たな転移が見つかり、仕事を止め治療に専念して参りました。

11 月になり、やるべき治療は全てやり尽くしたと言われ、緩和ケア病院を探しましたがなかなか見つか

らず、年末 26 日から自宅で訪問看護を受けながら頑張ってまいりました。しかし、そのかいむなしく、

1 月 8 日１時５５分私と長男に看取られ旅立ちました。一緒にいる生活が少なく、ほとんど一人で２人の

子育てをしてくれたこと、そして３人の孫に恵まれこれからというときに旅立ち、さぞかし悔しい思い

をしていることを思い、その分、気を引き締めて参らねばと思っている現在の心境であります。ダラダラ

と駄文を綴ったことをお詫び申し上げるとともに、月並みな言葉ではありますが、はやり健康第一に奥

様孝行して参りましょう。失礼しました。 

 

[294] 訃報 

 投稿者： HP 番記者 投稿日：2019 年 1 月 8日(火)17時 17 分 13 秒 

新年おめでとうございます。 

 

残念ながら、訃報が入りましたのでお知らせします。 

目黒 誠氏の奥様が今朝亡くなられました。亡くなられた詳細は分かりませんが、お通夜、お葬式は下記

の通りです。 

記 

お通夜：1 月 10日 1800～ 



お葬式：1 月 11日 1000～ 

場所：〒984-0051 

    仙台市若林区新寺 4丁目 4-1 「清月記」（お問い合わせ:0120-106-761) 

喪主：目黒誠 

親戚のみの「家族葬」で行う予定だそうです。 

以上、お知らせ致します。 

奥様のご冥福をお祈り申し上げます。 

 

[293] あけましておめでとう御座います 

 投稿者： 法土 猶典 投稿日：2019 年 1月 5 日(土)17 時 05分 48秒 

  皆さん方あけましておめでとう御座います。秋吉さん昨年と いい又新年早々大変でしたね！地元で活

躍ぶりはよく分かります。しかし天災には勝てませんからね。まだまだ気をつけて下さい。身体にも気を

つけて頑張って下さい。 

 

[292] 謹賀新年 

 投稿者： 織作 投稿日：2019年 1 月 4 日(金)21時 15 分 53 秒 

 秋吉さん！明けましておめでとうございます。 

 新年早々大変でしたね。我が街も昨年の地震の余波でしょうか、「もう収まったかな？」なんて言って

る矢先ガタガタと揺れたりしています。最も地震の多い地域ですがね。暫く余震があるかもしれません。

どうぞご用心下さい。先ずはお見舞い申し上げます。 

 異常気象、災害、テロ、etc････何かと穏やかな一年と行きませんが、同期生皆さんにとって最良の年

となりますよう、お祈り申し上げます。 

 

[291] 地震報告 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2019 年 1月 4 日(金)08 時 52分 13秒 

皆さん、明けましておめでとうございます。まだ、屠蘇気分も抜けきらない 3日の 18時過ぎに震度 6弱

の地震に見舞われ”びっくりポン”の驚きでした。つい、3年前の熊本地震が蘇り「これは余震か、本震

か？」・・ここ数日は気の抜けない状況です。幸いにも我が家は、棚のものが落っこちる程度の被害で済

みましたが、近所では車中泊の人もあり、不安は続きます。平成は「災」の時代でしたが、次の年号では

平穏で明るい時代となることを願っています。とりあえず報告まで！ 

 

[290] 謹賀新年 

 投稿者： HP 番記者 投稿日：2019 年 1 月 1日(火)00時 10 分 46 秒 

 同期生の皆さん！明けましておめでとうございます。 

穏やかに新しい年を迎えられたことと、心よりお喜び申し上げます。 

また、今年も当ＨＰをドンドン活用して頂きたく、どうぞ宜しくお願い致します。 

そして、皆さんにとって最良の年でありますよう、心よりお祈り申し上げます。 

先ずは新年のご挨拶まで。 



 

[289] 近況報告 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2018 年 12月 26 日(水)20 時 29分 7秒 

今年も残り少なくなってきました。正月は例年にない寒波到来とかでちょっぴり不安です。私たちの地

区は、小さな集落ですが、正月には全員が参加して近くの神社に集り、元旦祭を祝います。年末には、男

衆が集り、大しめ縄やしめ縄を作り、神社の越年準備をします。昔ながらの伝統・風習が脈々と受け継が

れていますが、後継者不足に頭を悩ませているところです。 

昨年 4月、３市１町（玉名市、山鹿市、菊池市、和水町）を対象に「菊池川流域 ２千年のコメ作り」と

して、日本遺産に登録されました。縄文から弥生時代にかけての歴史遺産が、菊池川流域には数多くあ

り、４３の関連遺跡が認定されました。そのうちの１３の遺跡が菊池市に関するものです。菊池市は、か

って平安時代から室町時代にかけて、菊池川の海運を利用し、コメの流通や海外貿易で勢力を伸ばした

菊池一族を中心とする遺跡がたくさん残っています。今年大河ドラマになった「西郷ドン」の先祖も、菊

池一族の末裔といわれており、西郷ドンが奄美に流されていたときに名乗っていた「菊池源吾」もその起

源は「吾の源は菊池にあり」という説があります。（薩摩の人は納得できないかもしれませんが） 

来年の大河ドラマは「いだてん」で、これは和水町出身でオリンピック参加第一号の金栗四三が主人公に

なります。 

私たち夫婦は、現在、日本遺産認定を機に、３市１町の有志と連携を図りながら、観光客の誘致と地域振

興の一役を果たすため微々たる活動を続けています。先日は、菊池川流域の遺産を巡るサイクリングツ

アーを企画し，ＰＲ活動を行ったところです。まだまだ課題はたくさんありますが、地域の発展を願って

微力を尽くしていきたいと思っています。皆さんも、是非菊池に遊びに来てください。温泉もたくさんあ

りますし、コメは世界品評会で金賞を取ったほどです。おいしいですよ！ 

皆さん、良い年をお迎えください。そして、来年も素晴らしい一年となりますように。 

  

[288] 近況 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2018 年 11月 25 日(日)12 時 59分 58秒 

皆さん元気ですか！ 

1 年が過ぎるのは速いですね。熊本にも初霜が降り、寒さも本格的になってきました。昨年は、地区の駅

伝チームの監督・選手（補欠）を引き受けていたので、ほぼ毎日トレーニングに明け暮れ、畑や山の手入

れができませんでしたので、ただいま 2年分の整備作業に取り組んでいるところです。昨日は、チェーン

ソーを使って、シイタケ用のクヌギを切り倒していたのですが、混合油とチェーンソーオイルを交換し

ようとしたところフタが回りません。しばらく使っていなかったので固まってしまったのかなとしばら



く思案していましたが、近くにいた妻が近寄ってきて「私がやってみる」といってトライしたところ、い

とも簡単に開くではありませんか。なんと、フタが固まっていたのではなく、私の力（握力）が衰えてい

たのです。あ～何ということだ！ 

かって６０ｋ近くあった握力が、今は妻よりも劣るなんて！この時ほど、自分の年齢を自覚したことは

ありません。今日は、妻に声をかけずに畑にいきます。 

 現在、教育格差をなくそうという政策のもと、学習指導員（中学生には英語、小学生には国語・算数）

として勉強の手伝いをしています。小中学生の子供たちと一緒に勉強するのは楽しくもあり、また、中学

生は受験も控えている中、言葉としての英語を教える・・という思いはなかなか伝わりません。私たちの

時代とは、英語を学ぶ環境もねらいも随分と変化し、ＡＬＴや教材も充実しているようですが、会話力は

あまり伸びていないように感じています。ま、楽しく英語を学ぶことに焦点をあて、頭を悩ませながら、

支援の進め方を考えています。向寒の折、皆さん、健康に気をつけて元気にお過ごしください。 

 

[287] 舟海さん！了承！ 

 投稿者： --織-- 投稿日：2018 年 11月 6 日(火)22時 08分 34 秒 

 今日は現役時代の「教え子達」の宴に誘われて、呑んできました。呑めなくなりました(笑) 

 先月、故郷石川で（何故か 3 年連続）「クラス会」があり、楽しんできました。46 名の 3 年 1 組(中学）

の内、20名(女：９、男：11)が集まり 15 歳の会話を楽しんで来ました。半数以上は小学からの同級生で

す。 

 正に舟海僧の云う集まりでした。 

 同期生の皆さん！「ふるさとの山に向かいていう事なし、ふるさとの山はありがたきかな」でした。そ

ういった、ご案内があり、機会がお有りでしたら、是非参加してみて下さい。楽しいですよ！ 

 で、舟海僧へのお返事は、別途個人的にお話致します。 

※写真はふるさと「クラス会」の友人？です(笑) 

 

[285] 近況：秋便り 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2018 年 10月 30 日(火)20 時 01分 19秒 

皆様お変わりありませんか？台風、地震そして豪雨と今年も災害の多い一年でありました。今後も気の

抜けない日々ではと思っております。私は現在子育て支援の研修を受講しております。来年は古希を迎

える年に、まさか保育に関わるとは思っておりませんでした。山間地は予算削減で保育所が廃止となる

ため、現在お手伝いしている、デイサービスが受け入れることになったからであります。自分の孫と思っ

てやっていこうと思っております。皆様の近況も楽しみにしております。 



 

[284] 平成 30 年北海道胆振東部地震 

 投稿者： --織-- 投稿日：2018 年 9月 8日(土)00 時 22 分 8 秒 

色々ご心配有難うございました。今(9月 7日 2220時）、ようやく通電し通常の生活に戻りました。 

当日 3時 8分、強烈な揺れ(2階なのでよけいに感じました)で目が覚め、家が倒れるかと思いました。上

の娘が遅い夏休みで帰省中で、一家 4 人パニック状態ですが、地震が収まるや意外と冷静に暗闇の中、ブ

レーカーを落としたり、ガス水道をチェックし風呂場やペットボトルに水を貯めたり、と対処しました。

電気だけで済みましたので、生活には困りませんでしたが、水道もガスもと思うと被災地の大変さを改

めて痛感しております。 

 可哀そうなことに上の娘は初日、小樽～余市ドライブで残りは自宅待機？となってしまいました。 

 お気遣い有難うございました。 

 織作拝 

※写真は地震時の我が家 

 

 

[282] 同期の有り難さ 

 投稿者： 宇津江 雅人 投稿日：2018年 8 月 13日(月)00時 34 分 26 秒 

日本列島のいや地球上の異常気象により、西日本の豪雨災害や局地豪雨災害に遭われました地域の方に

対し、心からお見舞いを申し上げます。特に、私たちの思い出のある呉市や熊野町の土砂災害の被害状況

をテレビで見て、危機管理の重要性を再認識した次第です。 

危機管理については、私たち元自衛隊の勤務を通じて否応なく教育されてきましたことから改めて感じ

ている 

ところですが、政府は危機管理省の設置も検討しているとのことです。さて、６月１４日に、同期の中条、

目黒、梅沢、渡邉さんが私の郷里に会いに来てくださいました。 



感謝感激の至りで、同期の有り難さを感じました。その記事につきましては、すでにホームページで示さ

れていると思いますが、さらに、７月１９日に佐賀県太良町、有田町に行政調査に行きました帰り、長崎

空港で大村市在住の中条、重松氏と再会しました。同期の有り難さを感じました。 

 私事、来年９月に町議会議員の改選がありますが、３選目についてはまだ決めていません。しかし、心

は生徒時代の教育訓練のことを忘れず前向きに考えて行きたいと思います。私たちも、１０数年もすれ

ば８０歳です。気力、体力と早期検診につとめ、食事は腹７分目、適度な運動で１００歳位？までこの世

に生きろうではありませんか！有難うございました。 

 

[281] 宇津江氏と再会 

 投稿者： 中條 投稿日：2018年 7 月 20日(金)08 時 06 分 22秒 

西日本豪雨災害被災者に対し、心からお見舞い申し上げますとともに、一日も早い復興をお祈りいたし

ます。 

 

昨日（１９日）長崎空港にて重松氏と二人で宇津江氏と再会、見送り（帰路）ました。 

宇津江氏は、山形県大江町で町議をしていますが、この度他の町議と行政調査のため、佐賀県太良町・有

田町を視察するとの情報を入手しました。 

視察を終わり長崎空港から帰路につく際、重松と見送ることとしました。重松は盛岡での同期会以来の

再会で、僅かな時間ではありましたが、旧交を温めることができました。 

お互いの健康と次回再会を楽しみに別れました。 

 

[280] 西日本豪雨について 

 投稿者： 長峯 悟 投稿日：2018年 7 月 13日(金)21時 06 分 46 秒 

 台風 7 号の置き土産ともいえる今回の豪雨、「よく飽きもせず降るなあ～」ぐらいの軽く考えていた処

はありました。しかしボツボツと被害の情報が入りだして、これは単なる長雨とは違うと感じるように

なりました。 拙宅は近くに川がないのと、降った雨がとどまらずにすぐに流れてしまう地形です。しか

しこれも良く考えたら危ない地形なのかも知れませんが、今回は大丈夫でした。以後気をつけます。この

度のように広範囲で、長い長い降雨というのは経験がありません。「台風一過」は死語になりそうですね。

呉市も一時｛陸の孤島｝状態でした。広島～呉が、焼山から呉への通勤道路（細く曲がりくねった）1本

しかなく朝から深夜まで渋滞だったようです。用無しは動くなで、家でじっとしていました。まだ断水が

続いているところがあり、海自艦艇が給水や入浴サービス等を提供しているようです。旧市内ではガソ

リンが枯渇して、海自輸送艦にタンクローリー7 台を載せて対応したということです。・・白川君談・・



私は健康で生きています。ご安心を・・ 

 

[279] 長峯さん西日本の方々大丈夫ですか 

 投稿者： 法土 猶典 投稿日：2018 年 7月 9 日(月)06 時 05分 31秒 

  テレビでは毎日豪雨災害のニュースです。広島が一番犠牲者が多くて呉地方でも給水車が出て大変な

様ですね。広島  岡山  愛媛が大変な様ですが各地区の方々はどうでしたか？皆様方の近況が知りたい

ですね！ 

 

[278] 竹内章宰氏蝦夷地上陸！ 

 投稿者： --織-- 投稿日：2018 年 6月 20 日(水)22時 24分 29 秒 

大村のＧジーライダー殿 

 東北行脚お疲れさまでした。最近は出かけるのも億劫になり、「まっいっか！」で事済ませる小生です

が、貴兄のその行動活動エネルギーに敬意を表します。 

 また大きな地震がありましたね。岸和田の上田氏の家族他、大丈夫でしたでしょうか？お見舞い申し

上げます。 

 今日、竹内氏が来道しました。明日、明後日とゴルフ行脚（地元の私も行ったことがないゴルフ場）だ

そうです。残念ながら天候は「蝦夷梅雨？」で曇り空です。しかしながら羨ましい限りです。久しぶりの

再会で様々な話で会話が弾みました。三島夫婦を案内した支笏湖「丸駒温泉」に行ったのですが、「霧の

摩周湖」ならぬ「霧の支笏湖」で、視界は２０ｍでした（笑） 

  

[277] Ｇジーライダーまたまた東北を走る（山形、秋田の旅） 

 投稿者： 中條 慶晴 投稿日：2018 年 6月 19 日(火)21 時 01分 41秒 

またまたお騒がせしてすみません。 

東北依存症が悪化したため、先日山形、秋田を旅してきました。お陰様でやっと症状が収まりました。 

今回は梅雨時でもあり、バイクから車に乗り換え、山形、秋田県をメインに回ってきました。 

これで東北全県お邪魔させて頂き、自己満足しております。 

東北山形には、宇津江町議（西村山郡大江町）がおり、５０周年同期会不参加だったこともあり再会でき

るよう計画しました。 

本計画では東北在住の目黒、渡辺、梅澤の三氏に声をかけ、四人で宇津江議員を囲む会とすることと相成

りました。（ありがとうございました。） 

当初、同期四人で宇津江議員を励ますつもりでしたが、彼の大きな郷土愛と議員としての細心の心配り

に圧倒され、逆に熱烈歓迎を受け、これでもかとの大接待を受けてしまいました。 



議員として再選も果たし、眩しく逞しい議員さんで、同期として誇りに思いました。ありがとうございま

した。 

懇親会の翌日、さくらんぼ狩りを体験後、解散山形の各地を回り、目黒の出身地でもある男鹿半島を楽し

んだ後南下、二日がかりで大村に帰投しました。（東北は広いわ） 

１８日朝、舞鶴で大阪地震に遭遇（震度４）、一般道経由のハプニングもありましたが、走行距離三千キ

ロジムニーの旅を無事終わりました。（いろいろ言わないで、分かってるから！） 

 次はどこ行こうかな！！！ 

追伸 

この調子では、次回の同期会の計画立案は無理ですね。何方か企画して頂けませんか？ 

 

[276] また、再会 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2018年 6 月 18日(月)14時 13 分 8 秒 

大阪方面のみなさん地震被害はなかったでしょうか? 

中條が先月に続き、秋田方面旅行の途中、宇津江のところに寄るという情報が入り、先月と同じメンバー

が便乗させてもらいました。宇津江は大江町議員として活躍しており、それを支える奥様の行動に感心

して戻ってきました。町内の名所・旧跡を案内して頂き、最上川を基点として栄えた川文化の一端を学ば

して頂きました。夜は、最近はほとんど行くことのないスナックに行き、カラオケで盛り上がりました。

みんなうまい！最後は渡辺の先導で「海・その愛」を合唱、お開きにしました。宇津江の益々の活躍を祈

っております。そして中條、梅沢、渡辺ありがとうございました。また、会える日を楽しみにしておりま

す。 

  

[275] Ｇジーライダー東北から帰投 

 投稿者： 中條 慶晴 投稿日：2018 年 5月 19 日(土)22 時 32分 27秒 

５月１９日昼過ぎ、大村に戻りました。 



吉岡先輩と、東北各地の１０期生４名、同期４名、知人後輩等３名の方々と昔に戻り、楽しいひと時を過

ごすことができました。吉岡先輩も同期との再会に感激されたとともに、心のこもった対応に感謝して

おりました。私も同じであります、誠にありがとうございました。 

また、東北震災のあった各地を走り、復興状況が昨年より進んでいることが確認できましたが、そのスピ

ードや、美しい海岸から防潮堤へと姿を変えている現状に複雑な気持ちになりました。また石巻の大川

小学校の訴訟問題等、まだまだ震災復興が終わっていないことが感じられます。 

さてこの間、長距離移動と連日の懇親会で、多少あごが上がり気味となったことは間違いありません・・・。 

同期目黒が飯坂温泉での懇親会の写真を投稿していますので、富山での写真をＵＰします。 

（ＰＣから投稿時のスマホ写真の添付が分からず勉強中、そっと教えて） 

東北ツーリング（パート２）関係の投稿は終了しますが、微熱があり東北ツーリング病に感染したかもし

れません。 

（写真 左から吉岡先輩 １６期牧 法土 中條 １５期西野 高田先輩） 

 

[274] まだ写真有ります！ 

 投稿者： 法土 猶典 投稿日：2018 年 5月 19 日(土)22 時 16分 23秒  

沢山飲みすぎで代行で家に帰りました！ 

   

[273] 安全に帰宅されて最高 

 投稿者： 法土 猶典 投稿日：2018 年 5月 19 日(土)22 時 01分 48秒 

今中條君より写真が届きました！私が一番酔ってるかな？ 

 

[272] 安全に到着しましたか？ 

 投稿者： 法土 猶典 投稿日：2018 年 5月 19 日(土)19 時 16分 51秒 

  17 日に吉岡さんと中條君と高田さんに 15 期西野 16 期牧と私と６人で昔話に華を咲かせながら、楽し

く飲みました。目黒君では無いですが、         自衛隊仲間は最高に盛り上がります。私は三年生一士

迄しか居ませんでしたが、やはり、最高です。中條君から写真ても投稿あるかな？ 



 

[271] ミニ同窓：飯坂温泉 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2018年 5 月 17日(木)14時 35 分 5 秒 

昨晩（5 月 16日）中條が 10 期生の吉岡さんと一緒に飯坂温泉に一泊、ミニ同窓会を行い、盛り上がりま

した。翌朝、雨の中、富山の高田に向け元気に出発していきました。なお、宿の手配等は福島霊山町 10

期生の清野さんが尽力してくれました。いろんな飲み会があるけど、やはり生徒同志の飲み会が一番！ 

 

[270] ご無沙汰です。 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2018年 5 月 14日(月)06時 19 分 53 秒 

皆様おはようございます。中條から嬉しいお誘いがあり、楽しみにしております。今日が出発でしょう

か？気をつけて北上、南下してきてください。 

私事で恐縮ですが連絡遅くなりましたが、4 月 1 日より居住場所が変わりました。丸森町筆甫に来てか

ら、3年間太陽光やら、デイサービスのお手伝いをしてきました。そのデイサービスの代表より、昨年か

ら住み込みを懇願され逃げておりましたが、とうとう根負けし 4 月 1 日より添付写真のところに移転し

ました。何もないところですが土日であれば宿泊も可能です。東北方面に旅行されることがありました

らお立ち寄りください。 

 

 〒981-2201 

  宮城県伊具郡丸森町筆甫和田７３ 

      特定非営利活動法人「そのつ森」 

              携帯 090-9539-0649 

 

[269] Ｇジーライダーまた東北を走る（パート２） 

 投稿者： 中條 慶晴 投稿日：2018 年 5月 10 日(木)19 時 49分 10秒 

麗春の候、益々ご健勝のことと存じます。 

今年もＧジーライダーとして、東北ツーリングを計画しました。 

期間は、５月１４日～１９日までの５泊６日、総工程２４００Ｋｍです。 

（バイクは事前輸送済、空路 三沢空港からスタート） 

今回は大村バイク同好会の１０期生吉岡先輩が、７０歳を機にバイクを降りられるとのことで、念願の

東北の地を走り抜け、併せて同期の方々と「十和田」、「大槌」、「福島」、「富山」で親交を深め、記念とし

たいとのことで、私も同好会会員として同行することとなりました。 

先輩から、「福島、富山では１２期の同期諸君にも同席してもらい語り合おうや！」、とのことで、近辺に

お住いの同期に参加をお願いした次第であります。（参加予定 目黒、梅澤、渡辺、法土（富山）の諸氏） 

誠に身勝手な言動ではありますが、よろしくお願いいたします。 

今回も天候の心配がありますが、再会できることを楽しみにしております。 

帰投後、事後報告したいと思います。 

 

（写真 右から、中條、吉岡先輩、会員等） 



 

[268] 今、我が街桜満開♪ 

 投稿者： 掲示板番記者 投稿日：2018年 5 月 7日(月)19時 20 分 41 秒 

 暑くなったり、寒くなったり･･･今年のＧＷは??? 

とはいえ、我が街の桜が満開となり、例年より 5日ほど早いでしょうか? 

 

 今日は気温も暖かく、テニスを楽しんできたのですが、足腰ガタガタ（笑）ゴルフもやる度にスコアダ

ウンです。この二刀流？いつまで続くのでしょうか?（笑） 

 同期生の皆さん！身体は動かした方がいいですよ！(そこそこに･･･) 

 ご自愛ください。 

 

[267] 蝦夷地に桜上陸！ 

 投稿者： 織作 投稿日：2018年 4 月 30日(月)21 時 22 分 46秒 

 ＧＷ真っただ中！皆様如何お過ごしでしょうか？異常気象でしょうか、今日は 20度を超えた暑さでし

た。この時期出かけるにせよ、自宅に居るにせよ、いずれも慌ただしい日々でしょうね！ 

 札幌で今年の桜は丁度ＧＷに花が満開となり、暖かく最高の「お花見」とニュースで騒いでいます。我

が街の桜はまだ蕾で満開まであと 5 日位でしょうか？今は丁度「コブシ」が満開で春を告げています。 

 先日、石川の田舎から「古希お宮参り」の情報が流れてきました。数え年に催しされるので来年です。

７０歳という年齢に思わずちょっと戸惑い圧倒されそうになりました（笑） 

 写真はちょっと見ずらいですが「コブシ」の花です。林道を走ると枯れ木の林に白い花が観られます。 

 

[266] 富山県人会 

 投稿者： 法土 猶典 投稿日：2018 年 4月 4 日(水)21 時 59分 1秒 

  お久しぶりです。私達富山でも 3 月 15 日に泊まりで 7 期の越谷さん 9 期の小松さん 10 期の高田さん

と私と 15 期西野君と 16 期牧君の６人での会と成りましたが、楽しく飲み明かしました。高田さんから

は 5 月に中條君が 10期の方と来県されるとのことでお誘いを受けて、16 期の牧君が中條君とどこかで一

緒だったと言うので、3 人で出迎える事を確認しました。楽しみにしています。ホテルを決めて有るとの

ことです。ジージーライダーかな？ 

 

[265] 山崎教官 

 投稿者： 織作 投稿日：2018年 4 月 4 日(水)10時 27 分 28 秒 

 山崎教官、お元気で何よりです。現在は完全に「ご隠居」でしょうか？当時大学卒業されたばかりで、

丁寧に数学を教わったのを思い出します。 

 各地で生徒 OB 会が盛んなようで羨ましい限りです。富山の法土地区でも盛んなようですが･･･北海道

にも生徒出身者いるんでしょうね？我が千歳では陸海空生徒(すべて陸幕調別出身：6 期～20 期約 10 名

程)で時々集まっていますよ。 

 竹内、平岡両君も元気そうですね。機会を見つけてまたゴルフしましょう！ 

 桜前線も北上早く、北海道も桜が早まりそうです。雪も溶け、私の熱い季節の到来です(笑) 



 皆様、お元気でお過ごしください。 

 

[264] 岡山県人会 

 投稿者： 竹内章宰 投稿日：2018年 3 月 25日(日)16時 47 分 18 秒  

本日、11 期生から 17 期生 9 名が参加した。12 期は、平岡と私だけでしたが、山崎教官が久しぶりに参

加され、楽しい時を過ごしました。 

 

[263] 今村君の受賞作品 

 投稿者： HP 番記者 投稿日：2018 年 3月 22 日(木)22 時 24分 12秒 

 皆様いかがお過ごしでしょうか？北海道もようやく日中の気温がプラスとなり、雪解けが加速してい

ます。 

桜もあちこちで「開花」となり、春本番でしょうか？皆様の桜情報をご投稿下さい。 

 今年も今村画伯が「日本美術院展」で受賞されましたので、ご紹介します。詳細は「活動報告」でご覧

になって下さい。「春の院展」3/28～4/9 日本橋三越本店 7Fで展覧されます。お近くへお越しの際はどう

ぞ皆様足をお運び下さい。 

 

[262] 「関東 OB会」記事 

 投稿者： HP 番記者 投稿日：2018 年 3 月 1日(木)15時 22 分 2 秒 

 3月に入りましたが、今日の北海道は大荒れ天気で、明日の雪かきが怖い今日この頃です。 

 皆様、如何お過ごしでしょうか？ 

 先般、後藤君より海上自衛隊新聞に「海上自衛隊生徒関東 OB会」の様子が記事になった旨、報告があ

り投稿依頼がありました。内容は当 HP「活動報告」欄にて掲載しております。皆様ご覧になって下さい。 

 又、先般関東訪問時は関係同期諸氏にはお世話になりました。楽しい思い出の一ページが増えました。

皆の写真を撮るのを忘れ(笑)今反省の極みです。年一度の計画ですが、来年もまた会いましょう！どう

か、お元気でお過ごしください。  織作 

 

[261] 近況報告 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2018 年 2月 14 日(水)11 時 36分 14秒 

寒い日が続きますね。北陸や東北地方は数十年来の豪雪とかで交通網の切断や除雪作業など大変な事態

に見舞われ、皆さんの苦労がしのばれます。当地域でも数年ぶりの積雪があり、我が家の庭も真っ白で

す。こう寒いと外に出る気もせず、炬燵で温まりながらのんびりと過ごしています。 

11日は、町内一周マラソン（9区間、３２．５ｋｍ）があり、当地区も十数年ぶりの参加となりました。

私が言いだしっぺだったので、昨年 10 月にチームを結成し、私も監督兼選手として一緒にトレーにング



に励んできました。大会当日は、前日の雨雪も上がり、好天に恵まれ上々のコンデションの中、24 チー

ムがスタートしました。今回は、「記録よりも記憶の大会に」をスローガンに掲げ、全員が走りと応援を

楽しみながらタスキをつなぎ無事完走しました。夕方からは家族を含めて打ち上げをしましたが、2 時間

程度で終わる予定が駅伝の話で盛り上がり、延々と 5 時間近く続き「来年も頑張ろう」と誓って閉会しま

した。5か月近く、地区の若い人たちとトレーニングを通じて交流することができ、楽しい時間を過ごす

ことができました。 

18 日は、熊本城マラソンが開催されます。家内は、今回 2 度目のフルマラソン挑戦となります。徐々に

テンションが上がってきており、遠くから静かに見守っているこの頃です。 

皆さんも寒さに負けず元気に過ごしてください。 

 

[260] 高田馬場新年会? 

 投稿者： 織作 投稿日：2018年 2 月 9 日(金)22時 10 分 10 秒 

楽しいお酒を飲みました??集合者、内藤、矢野、今村、織作の五人でした??? 

色々同期の話で盛り上がりましたよ??くしゃみ(  ゜д゜)、;'.・の出た方はご容赦ください?? 

参加の皆様、ありがとうございました?? 

 

[259] 平成 30 年を迎えて 

 投稿者： 長峯 悟 投稿日：2018年 1 月 15日(月)16時 38 分 20 秒 

 12 期の皆様、家族、親族、お揃いで、新しい歳を迎えられた事と推察しております。私は「あけまし

て」を発声できない苦しさを味わいました。直近の親族 11 人中（妻が永眠）10が名集まってくれました。

妻は 1 月２日が誕生日でした。孫 5 人は女の子ばかり、毎年 5 人がかりでケーキを作って妻の誕生日を

祝ってくれていました。今年も例年どうり作ってくれましたが、主が永遠に不在が、・・・心中を占める

のか、盛り上がりには欠けましたが、ケーキを肴にウイスキーを野郎 3人で呑みました。（私、長男、女

婿） 

 13 日（土）長男（廿日市市）宅に新しい仏壇が搬入されるため泊りがけで出向き、翌 14 日（日）僧侶

執行の元に開眼式、入魂式を済ませて晴れて妻の位牌を安置することができました。長男宅の隣が洞雲

寺という曽洞宗の禅寺（厳島合戦で毛利元就に敗れた陶晴賢の首塚がある）広島の史跡の一つ、名刹らし

い・・隣が禅寺なのに門徒にならぬわけには、・・宗旨替えの必要が生じて、長男宅に仏壇を置いたわけ

です。いずれ私もお世話になるはずです。私宅にある真言宗の仏壇は叔父の物、（いきさつは省略）魂を

抜いてから処理されるそうです。私が妻に会いに廿日市市まで出向くことになります。年頭に湿っぽい

話にんまりましたが。・・・ 

 年初の近況と、皆様と、ご家族のご健勝をお祈り申し上げます。・・ご判読をおねがいします。 

 

[258] 関東の皆さん、新年会しませんか？ 

 投稿者： 織作峰生 投稿日：2018年 1 月 10日(水)08時 43 分 37 秒 

 寒暖の激しい日々が続いておりますが、皆様如何お過ごしでしょうか？北海道も同様に気温がプラス

とマイナスを行ったり来たりしています。 

 さて、私事ですが、昨年同様野暮用(現役時代の OB 会)で関東に出かけます。内藤登氏と連絡を取って



「二人で新年会」をすることになりました。 

日時場所は昨年同様、 

2 月 9 日金曜日 18:00「高田馬場駅 BIGBOX前」集合（名前忘れましたが、同じ居酒屋) 

です。 

 そこで、呼びかけですが関東在住の方で、趣旨ご賛同の方は是非ご集結ください。一緒に新年及び青春

を語りましょう！参加される方は２～3日前までに内藤か織作に、ご一報くだされば幸甚です。勿論、当

日突然の参加もやぶさかではありません！内藤さん、またお世話になります。 

尚、何分北からの上京ですので、アクシデント(荒天欠航等)で私個人が参加できない場合もありますが、

ご容赦ご理解下さい。 

 

[257] 賀正 

 投稿者： 織作峰生 投稿日：2018年 1 月 7日(日)10時 56 分 58 秒 

目黒さん！新年おめでとうございます！ 

お正月は丸森の里で、迎えたのですか？ 

やはり仙台でしょうね(笑) 

「筆浦クラインガルテンでしたっけ？」もすっかり冬化粧ですね！「あぶくま荘温泉」でゆっくり湯に浸

かって、お正月を迎えるのもいいですね(笑) 

私はすっかり「寝正月」でした。恒例です(笑) 

春までの体力錬成は「雪かき」です。足腰鍛えるには程よい運動です。ドカ雪は勘弁して欲しいですが･･･

(笑) 

また、ひょっこりお会いしましょう。お元気で！ 

※今日の我が家････雪かきは完璧 

 

[256] ご挨拶 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2018年 1 月 6日(土)15時 19 分 23 秒 

皆様、明けましておめでとうございます。本年もよろしくお願い致します。 

年末のバタバタですっかり、ご無沙汰致しましたことお詫び申し上げます。 

すっぽりと雪に覆われた新年を迎えております。 

織作殿、HPの模様替えをして頂いたようで、管理されるご苦労察します。今後もよろしくお願いします。 

ご健勝、ご多幸を祈念しております。 

 

[255] 賀正 

 投稿者： HP 番記者 投稿日：2018 年 1 月 1日(月)02時 08 分 31 秒 

 同期生の皆様！新年おめでとうございます。 

 今年も皆様にとって、最良の年でありますよう、ご健勝とご多幸をお祈り申し上げます。 

 当ホームページをドシドシご活用ください。 

 

[254] 長峯班長と電話 



 投稿者： 法土 猶典 投稿日：2017 年 12月 25 日(月)20 時 33分 17秒 

先日電話があり取りましたが、切れてしまいました。着信履歴で検索して長峯班長と分かりすぐに掛け

直しました。お子さん達の事やお孫さんの事など色々とお聞きしました。本当に懐かしかったです。私も

家内と６歳違いますが長峯班長は七歳違いでしたが奥様が先に行かれて悲しい限りと思います。私も前

に選挙の話が織作さんとかでも有りましたが、私も港湾荷役会社で 35年勤めて定年退職しましたが、会

社の社長は三代に渡り衆議院議員です。今の方は橘慶一郎ですが、労働組合の委員長は社会党で市会議

を三期務め県会を二期務めた人がいたからどちらも組合員は動かなければならず、大変な選挙をしてま

したね！皆さんも色々苦労されてると思いますが、頑張って下さい。 

 

[253] 突然の訪問者 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2017 年 12月 7 日(木)11 時 20分 50秒 

日々寒さが厳しくなるこの頃、外に出るのが億劫になりますね。夏になると暑さを恨み、冬になると寒さ

を嘆く昨今ですが、今年は地区の駅伝部監督に指名されたため、来年二月の町内一周駅伝大会に備え、14

名の選手候補（平均年齢は 40歳位？）とトレーニングに励んでいます。昨夜は、近くの総合グラウンド

でＬＳＤ1 時間走でした。寒さもあり、うっすらと汗をかく程度でしたが少々疲れが残っています。家内

は、来年の熊本城マラソンに当選し、走ろう会の仲間と一緒に２０ｋ走、30ｋ走と着々と練習を積み重ね

ていますのでトラック走になると私を何度も追い越して行きます。その背中を見て走ることは、あまり

いい気もちはしませんが、二人とも元気に走れるということは、幸せなことかもしれませんね。 

 ５日、突然中條君が来宅しました。大村から菊池へ・・・まさか、「不治の病で余命を宣告されたので、

同期に別れのあいさつをしに来た・・・」なんて、と不吉な予感がしましたが、何のことはない「熊本地

震後の様子伺い・・」と聞き、胸をなでおろしました。昨年の佐世保での同期会以来の再開でしたが、相

変わらず元気でした。今回は、ライダー中條ではなくジムニー中條での菊池訪問でしたが、同期との会話

となると呉教時代の思い出に始まり、江田島での生活へと・・・次から次へと思い出話に花が咲き、家内

を交えて楽しい時間を過ごすことができました。最後は、九州地区の同期会を検討しようか・・という話

になり、前回参加できなかった同期の顔を思い浮かべながら、意見を交換したところです。菊池は、温泉

で有名なところですので、次回は湯につかりながらゆっくりとした時間が過ごせるように夫婦で再会で

きることを約して別れました。 

 

[252] イルミネーション 

 投稿者： 織作 投稿日：2017 年 12 月 2日(土)22 時 34 分 39秒 

 日本列島冷え込む中、北海道はもっと冷え込んでいます。サッカー好きの私としてはｊ１最終戦とい



うことで、我が「コンサドーレ札幌」の最終戦応援に行ってきました。vs「サガン鳥栖」の結果は 3:2で

勝利し、気分良く「大通公園ホワイトイルミネーション」を見て帰宅しました。皆さんにその一部をお届

けします。 

 ちなみに「コンサドーレ」って、「道産子」の逆読みって知っていましたか？ 

 札幌大通りはー7℃と大変寒かったですよ。道路は「ブラック・アイスバーン」でした。 

 

[251] 拝啓 長峯班長 殿 

 投稿者： 織作 峰生 投稿日：2017 年 11月 30 日(木)00 時 28分 48秒 

 前略 

 奥様を亡くされたばかりで、市長選にご活躍されたということで、そのエネルギッシュなモチベーシ

ョンに感動しております。縁あって私も市議選等に少なからず関与する機会がありましたが、おっしゃ

る通り邪悪な顔が見え隠れする様を感じました。今後、あまり関与せず気を付けることにしています。 

 生徒時代にある大手の会社の社長就任会見で「ぶらずにらしく」をモットーに･･･という言葉を耳にし、

今日までこの言葉を「座右の銘」にしてきました。今後もこのように人生を送りたいと思っております。

蛇足ですがアインシュタインの「蝶はモグラではない。でも、そのことを残念がる蝶はいないだろう。」

という言葉も好きです。 

 班長が私を覚えていてくださり、感激です。失礼ながら 4 班 12 番とは全く記憶がありませんでした。

川村君が 1番なのは覚えています。彼は早期退職し、晩年「今度ゴルフしよう」と言っていたのに残念で

した。亡くなるまで良き友としてお付き合いしました。 

 呉教の思い出として、上村司令の「温故知新」、「運命温容」？、という熟語が額に飾ってあったような

記憶が微かに････あと倉成分隊長の強烈な号令は印象的でした。間違っていたらすみません。 

 この HP は後藤君から受け継いだものですが、今後、生ある限り管理したいと思っております。どうか

お元気で、ドシドシご活用ください。                           織作 

拝 

 

[250] 私の個人事ですいません 

 投稿者： 法土 猶典 投稿日：2017 年 11月 29 日(水)21 時 14分 25秒 

   長峯班長と話して本当に感激でした。私は家内と２人に成って 13年になりますが次女が先に嫁いで、

中二の娘と五年の息子がいます。姉は一年後に嫁ぎましたが五、六年子供が出来ず今二年の娘が一人い

ます。5年前に次女が隣に家を建てて居ますが、妻が三年前にパーキンソン病にかかり長崎の同期会にも

九州へ行きたいと付いて来たので、中條君にハウステンボスの前のホテルを紹介して頂き会には私だけ

参加しました。長峯さんのお子さん達の事を聞くのを忘れ自分の口説き話ばかりで、大変失礼しました。

ゴルフや趣味に元気で頑張って下さい。宗教も分からず勝手にお贈りしましたが、安心しました！ 

 

[249] 呉市と私の近況 

 投稿者： 長峯 悟 投稿日：2017 年 11 月 29 日(水)17時 46分 38 秒 57.131.183.58.megaegg.ne.jp  通

報   返信・引用 

 呉市では 11 月 12（日）市長選挙が実施されました。呉市に巣食う小悪（12 期の皆様が入隊したとき市



長として壇上で挨拶した）の息子で県議が長い。当選した市長が立候補の挨拶に伺ったところ「ウン百万

円を持ってこい。」と、しかし拒否した。・・近い、親しい運動員の話、・・4 期目はないと、引退表明を

している前市長を妨害工作に急遽引っ張り出したが、大差で負けた。大方の市民は溜飲を下げている。地

方の都市で良く見かける顔役＝小悪＝犯罪スレスレの嫌な奴、私も此奴とグルの先輩 OBにやられた経験

があります。地方都市に巣食う小悪には関わらないことです。気をつけましょう。 

 法土君、先日は有難うございました。娘が来ていましたが、12 期生徒と知った時、妻の遺影の前で号

泣しました。いろいろな事が思い出されて、・・気にかけてくださる事に感謝しかありません。後で娘に

言われましたね、いつまで涙を・・と・・涙もろくなりました。「涙が枯れる」は真実ではありませんね。       

奥様は、いかがですか？、電話での話ではその切実さがよく分かりませんでしたが、貴方が気を使ったの

だと理解します。身近で頼りになるのは貴方だけ、嫁いだ子供は家庭があります。奥様を大事にしてくだ

さい。 

 織作君、12 期生徒の為に頑張っておられる様子頼もしく見守っています。織作君 4 班の 12 番でした

ね。織作は近辺では珍しく、峰生は長峯の、峯と通じるようで、・・4 班 15名のうち、悲しいかな、川村

君、高橋君、丸尾君、竹内君、4 名の物故者が・・・生あるうちはこの人達の冥福を祈れと、今 84 歳、

頑張るか・・・ 

 49 日法要が終わりました。12 月 1 日（金）中電（退官後の職場）OB のゴルフ仲間との忘年会、11 日

（月）は 13期の有志との忘年会です。今年初めての夜の街、妻も許してくれると思います。 

 この文を目にした 12 期の皆様、これからの 10 年間が大事です。家庭第一、奥様を大事に大事にして

ください。皆様のご健勝を呉の地から祈念しています。                  元、 

老々教官より 

 

[248] 近状報告「雪」 

 投稿者： 織作 投稿日：2017 年 11 月 27日(月)07 時 54 分 12秒 

おはようござます。 

 とうとう雪化粧となりました。この気温では来年まで寝雪となるでしょうね！来年雪解けまで我が唯

一筋トレは「雪かき」となります(笑) 

 雪が降る度、小学生時代の 38豪雪を思い出します。街並みに連なる 2 階の屋根を見ながら通学した情

景は今でも目に焼き付いています。北海道特有のサラサラ雪が毎年重く感じるようになってきました。

暖冬のせいでしょうか？それとも年のせいでしょうか？ 

 ※写真は自宅前 

 

[247] 大変嬉しい！少年時代に戻りました！ 

 投稿者： 法土 猶典 投稿日：2017 年 11月 26 日(日)19 時 13分 54秒 

   長峯班長よりお葉書を頂きました！私もこんなにハガキに沢山の書き込みでお礼や生徒や奥さんの

ことも書いてあり、本当に感激しました！  ハガキが来てるのも知らず秋吉君の書いて有った電話番号

に電話をして、本当に感激しました！私も班長とは 52年ぶりにお話しが出来て本当に感激でした！ 

 

[246] 川柳 



 投稿者： 織作 投稿日：2017 年 11 月 25日(土)23 時 20 分 17秒 

 今日は我が街テニス倶楽部の忘年会でした。只今、オーバードリンク(笑) 年寄りのテニス倶楽部(?)

じゃ、青春の話で持ち上がりました。 

 若い頃のマドンナ（？）で、話は絶好調でした。同期諸氏の「知る人ぞ知る」我がマドンナは「小百合

ちゃん」でした(笑)勿論、生徒時代は「サユリスト」でしたよ！「まぼろし探偵」の「桜事務所」にファ

ンレターを書いたら、小百合さんから返事がきました。宝物で、生徒時代「知る人ぞ知る」の方達には見

せたのに、それが今はありません(笑)どこ行ったんでしょうね？ 

 でも、思い出は蘇りました。と、書いたところで川柳････ 

--初恋の 昔マドンナ 今はばぁー 

 だけど 俺には いまでも--------good! 

などと、初恋の女性を思い出しました(笑) 

これは、女房にゃナイショ！ 

 乱酒、につき乱筆・乱文失礼捉ります。だけど同期諸氏も思いあたる節が/////// 

お休みなさい！ 

 

[245] お悔やみ申し上げます長峯班長殿 

 投稿者： 法土 猶典 投稿日：2017 年 11月 17 日(金)21 時 43分 43秒 

  長峯班長さんは呉教時代は私達は怖かったです。丸田一曹 長峯二曹 乾三曹だったと覚えています！

私と宮崎君が流行眼にかかり隔離されて病院に居たのを覚えています。私らが初めての団体生活で強く

教育して下さった教官は長い人生に今でも心に残る人物と思います！宗教は分かりませんが私の思いを

お贈りします！ 

 

[244] 拝啓 長峯班長殿 

 投稿者： 織作 峰生 投稿日：2017 年 11月 15 日(水)17 時 46分 35秒 

 この度の訃報に接し、心よりお悔やみ申し上げますと共に亡き奥様のご冥福を北の大地よりお祈り申

し上げます。お力落としのことと存じますが、どうぞお元気でお過ごしください。略儀ながら当掲示板に

て失礼いたします。 

 

 近状ご報告 

 職種により 60 歳で定年後、職に就かず現在に至っております。好きなテニス・ゴルフに興じ、また、

旅行を楽しんだり、楽しく可笑しく過せるのも、班長のおっしゃる通り妻あっての自分であると思って

おります。（お釈迦様(妻）の手のひら状態） 

 蛇足ですが、今年、田舎（石川県）の中学のクラス会に出席したのですが、話題に小学 6年生の担任が

元気だというので何人かでお会いしました。今年米寿で写真や水墨画を嗜われ矍鑠としており「おぉ、峰

生かぁー」の一声に感動いたしました。長峯班長とも何かの機会でお会いできることがあるといいです

ね！どうかいつまでもお元気で、ご自愛ください。 

 

[243] 近況報告 



 投稿者： 長峯 悟 投稿日：2017 年 11月 14 日(火)16 時 26分 50秒 

 12 期生徒の皆様お変わりなくお過ごしでしょうか？平々凡々が素晴らしことを・・最近痛切に感じま

す。 

 秋吉君、慰めの言葉を有難うございました。いかに力ずけられたか、いつまでも悲しんでばかりでは、

先へ進むことができません。伴侶を失うという事がいかに悲しことでも・・・高齢者の入り口から後期高

齢者の入り口まではまだ元気があり、長年にわたり生活を共にする伴侶をを軽んじる風があります。私

の知る範囲では口喧嘩が絶えない夫婦は多いことです。12 期の皆さん、今一度奥方の事を見直してくだ

さい。私たちの年代は「男女七歳にして席を同じゆうせず」「男子厨房に立つべからず」・・なんと愚にも

つかない教育だったかと今思い出しても腹が立ちます。「妻を愛す」男の沽券に関わる。馬鹿かとさげす

まれたものです。 

 二人だけの生活が終生続くのです、仲良く楽しく過ごした方が得です。12 期の皆さんはにはこんなこ

とはないと信じていますが、しかし情けないことに中電 OBにはたまに居るようです。 

 奥方を愛してそして大事に大事にしてください。不肖私は妻の人生の終わりに立ち会う事が出来まし

た。妻 

はよく口にしていたそうです。「主人がよくしてくれる、幸せです。」と後日聞かされて涙が止まりません

でした。なぜもう少し生きてくれなかったのか。妻の良い所ばかり思い出されて。後悔ばかりです。      

人生でも先輩の一言です。どうか悔が残らないように、奥方を愛して愛して大事に大事にしてください。 

 長文の駄文ですが、ご判読をお願いします。 

 

[242] 近況報告 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2017 年 11月 13 日(月)21 時 27分 2秒 

今年も自然災害の多発や北朝鮮問題など国難が色々とありましたね。熊本は地震の復興が徐々に軌道に

乗り、長陽大橋の復旧など阿蘇方面へのアクセスも随分と良くなりました。わが故郷菊池市は、最大の観

光名所である菊池渓谷の復旧が延び延びとなり、再開には来年の４月までかかりそうです。その一方で、

菊池市を含む３市１町（玉名市、山鹿市、和水町）にわたる菊池川流域の「コメ作り２千年の歴史」が日

本遺産に認定され、そのＰＲと観光促進への活用法について種々の検討会を開いているところです。私

たち夫婦も日本遺産推進市民グループの一員として、縄文から弥生にかけてのコメ作りの歴史、南北朝

時代に九州を席巻した菊池一族の盛衰の歴史などなど、各種フォーラムに参加して勉強に励んでいると

ころです。中学卒業後、５０年ぶりに故郷に帰ったわけですが、自分たちが育った菊池の歴史を知るにつ

け、これまでの自分の無知を恥じるとともに菊池人としての誇りを新たにしているところです。来年は、

日本遺産菊池ガイドの資格取得に夫婦で挑戦しようと準備をしているところです。 

 

 ところで、 

 呉教基礎教育時にお世話になった長峯班長の奥様が本年９月に病気のため永眠されました。享年８０

歳でした。ここに謹んでご冥福をお祈りします。 

 本日お電話をしてお悔やみを申し上げましたが、長年連れ添った伴侶に先立たれた悲しみと寂しさを

御慰めすることはできませんでしたが、かっての教え子たちからの励ましの電話にとても勇気づけられ

るとのお話でした。長峯班長にお世話になった諸君は、どうか電話等で連絡を取り、お悔やみと近況報告



をお願いしたいと思います。連絡先は、以下の通りです。 

 〒７３７－０９３４ 呉市焼山政畝３－１１－１５    ? ０８２３－３３－４３７０ 

よろしくお願いします。 

 

[241] 法土さんへ 

 投稿者： 織作 投稿日：2017 年 11 月 2日(木)16 時 04 分 14秒 

趣旨了解です。旅行楽しんで下さい。 

また何処かでひょっこりお会いしましょう！ 

 

[240] 有難う御座います！ 

 投稿者： 法土 猶典 投稿日：2017 年 11月 2 日(木)11 時 43分 12秒 

  大変嬉しいのですが！前の会社の会なので、それも時間が有りません。河本君とはだいぶ前ですが稚内

で飲みました。懐かしいです！目黒さんも頑張って下さいね織作さん有り難う。 

 

[239] 法土さんへ 

 投稿者： 織作 投稿日：2017 年 11 月 2日(木)10 時 06 分 37秒 

法土さん！了解ですが、これは団体旅行ですか?それとも個人旅行ですか? 

我が家から函館は 3時間ほどかかります。自由時間が結構あるなら、函館の河本さんも誘って（河本この

HPみてるかな？）、晩飯でもご一緒しますか?但し、車なのでお酒は飲めないですよ(笑) 

またこの時期、雪が突然降ったり別の予定が入ったりして確約はできませんが、18 日か 19 日、もし天気

が良く当方に予定がなく、道路状況が良ければ函館で会いましょう！ 

 

[238] 法土殿の旅行 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2017年 11月 1 日(水)19時 44分 5秒 

今晩は! 

17日、18日は東京におります。17 日は在京大湊勤務者との懇親会、18日は武道館での自衛隊音楽祭り、

観賞予定です。終了後、仙台に帰ります。19 日は状況によっては山形に行くかもしれません。行動を掲

示板に乗っけてください。 

 

[237] 皆さんお元気ですか？ 

 投稿者： 法土 猶典 投稿日：2017 年 10月 29 日(日)19 時 14分 44秒 

私は暇だから皆さんの書き込みを楽しみにいつも見ています！織作さん私は 11 月 18 日朝新高岡駅を 7

時半前に出て大宮駅でハヤブサに乗り新函館北斗駅に一時半頃に着き、大沼公園や五稜郭を廻り函館市

内のホテルに泊まりトラピスチヌ修道院や金森赤レンガ倉庫と函館朝市など廻り又新幹線を乗り継ぎ 19

時半に帰ります。私らは暇ですが、まだ現役の方が沢山居るので仕方有りません。皆さんの書き込みを楽

しみにしています！ 

 

[236] 北海道発･･･雪 



 投稿者： 織作 投稿日：2017 年 10 月 23日(月)11 時 03 分 34秒 

 同期生の皆さん！お変わりございませんか? 

 迷惑な台風 21号のお陰で、我が街千歳にも初雪が降りました。今日はゴルフの予定でしたが当然中止

(笑)慌ててタイヤ交換となりました。 

 選挙も終わり、予定していた東京行きもキャンセルとなり、いよいよ冬眠です(笑) 

 皆さん、ご自愛ください。写真は本日の我が家の庭です。ドウダンツツジが色鮮やかに見えます。 

 

[235] 北海道発！秋便り 

 投稿者： 織作 投稿日：2017 年 10 月 16日(月)18 時 04 分 38秒 

日毎に日中が短くなる今日この頃です。皆さん！いかがお過ごしでしょうか? 

本州ではこれから景勝地の紅葉シーズンでしょうか? 

北の大地はそろそろ冬支度で「冬眠準備？」です(笑) 

我が街の秋をお届けします。 

散歩をすると、「ドウダンツツジ」の紅が目を引きますよ！ 

 

[234] 北海道発･･･雪 

 投稿者： 織作 投稿日：2017 年 10 月 4日(水)21 時 18 分 30秒 

 法土さん！ 

 織作は元気ですよ！ 

 今日も元気にゴルフでした。オープンコンペで運良く 4 位となり、和牛すき焼き用牛肉 1Kg をゲット

し、女房も大満足です(笑) 

 先週まで夏の暖かさでしたが、一気に気温は 12℃（同期会でゴルフした時の気温と同じ）峠は雪が降

ったようです。明日からはテニス三昧です。冬眠前に最後の追い上げですかね(笑) 

 

 同期諸氏の皆様もお元気ですか? 

今月下旬に関東に出かけるつもりでしたが、諸般の事情により中止となりました。関東の同期諸氏と「ま

た一杯飲める」と思っていたのに残念です。来年、またノコノコ出かけるかもしれません。その時はまた

飲みましょう！ 

 

[233] 皆さんお元気ですか 

 投稿者： 法土 猶典 投稿日：2017 年 10月 3 日(火)13 時 56分 10秒 

織作さんお元気ですか、雪の予報も出て来てますが、ゴルフ三昧ですかね？秋吉さん雨などその後も大

変でしたでしょうね？お元気ですか？ 

 

[232] 三島プロ・金田プロ帰京 

 投稿者： 織作 投稿日：2017年 8 月 9 日(水)10時 52 分 45 秒 

迷惑な「台風 5号」で、九州から本州は大変ですね！特に被害等はございませんでしたか？ 

三島・金田プロが来道しており昨日、一昨日と本州の秋を思わせる北の清々しい夏を満喫し、先程帰京し



ました。スコアは････???で、本人それぞれにご確認下さい(笑) 

今日の北海道は雨模様で気温は 20℃です。もう夏は終わり？です(笑) 

写真は帰京前、空港で 

 

[231] 石川県バンザイ！ 

 投稿者： 法土 猶典 投稿日：2017 年 8月 6 日(日)19 時 58分 49秒 

織作さん中條さんたいしたものです、石川県の人は根性があるんですねぇ！長崎では中條さんには大変

お世話に成りました！ハウステンボスの前のホテルを紹介していただき利用しました。家内も体が自由

がきかないものでかいには参加しませんでしたが、長崎へは行きたいと付いて来ました。目黒さんもた

いした物ですね！ソラー発電も 10年以上かかるんですよね、元を取るには？ 

 

[230] 今日帰宅 

 投稿者： 織作 投稿日：2017年 8 月 4 日(金)12時 42 分 54 秒 

ライダー中條さん、お疲れ様でした。まさに梅雨ライダーでしたね(笑) 

富山の法土さん、お邪魔様でした。元気で何よりです。沢山の自家製野菜有難うございました。 

石川まで土砂降りで、前が見えないドライブでした(笑) 

石川へは中学のクラス会で帰郷したのですが「ジジ・ババ談義」に大盛り上がりで、これまた楽しいひと

時でした。やはり健康が一番というところでしょうか？ 

来週は三島プロ、金田プロとラウンドです。 

石川では暑くて打ちっぱなしどころではありませんでした。現在気温 20℃、早々打ちっぱなし練習へと

いうところです。 

先ずは法土さん有難うございました。 

※写真は法土さんのお孫さんに撮ってもらいました。 

 

[229] お疲れさん！ 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2017年 8 月 3日(木)06時 45 分 24 秒 

ちょっと、油断しておりましたら、たくさんの投稿があり拝見しております。 

中條殿お疲れさんでした。会えなく残念でした。容姿が昔と全く変わっていないのが素晴らしいです。そ



れと２５００ｋｍバイクでの走行、衰えを知らない体力、精神力には脱帽です。再会を楽しみにしており

ます。 

東北も昨日（2日）梅雨が明け雨から解放され、お日様を拝んでおります。現在は畑やら、デイサービス

やらとバタバタで、なかなか自由時間がなく、なんのため、ここにいるのかわからなくなっております。

特に最近忙しいのが太陽光発電事業の第 2 次事業工事が今月から始まり、その準備の毎日であります。

これに関し、少し感じたことを述べたいと思います。震災以降復旧、復興という名のもとに多くの NPO 法

人が設立され活動しております。しかし、怪しい法人も結構見えてきました。特に反原発運動はその典型

で市民を巻き込んだ現政権倒閣を目標をした団体です。私が手伝っている仕事もたどっていけばそのよ

うな団体にたどりつきます。一部には宮城は第 2 の沖縄になつつあるという情報もあります。朝からつ

まらないことを書きました。私が特に困っているというわけではありませんが、災害復興等に乗じた多

くの左翼活動家（一部工作員とも）入りこんでいるのは事実であります。ボランティア等に参加するとき

の参考にして頂ければと思います。 

 

[228] ジージーライダー大村帰投 

 投稿者： 中條 慶晴 投稿日：2017 年 7月 27 日(木)21 時 28分 13秒 

７月２７日 一連の北海道、東北一人旅も無事終了し大村に戻りました。走行距離 2,500km 

道中、織作、堀合をはじめ、同期の皆様には大変お世話をおかけしました。電話、メールだけになってし

まった方もでてしまい申し訳ありませんでした。 

また、大槌町在住の 10期生小林正造先輩には、被災状況及び復興状況を時間をかけ町内を案内して頂き

感謝しております。 

今回の旅は梅雨前線とお友達になり、豪雨のため会いたい人に会えませんでしたが、概ね目的は達成で

きたと考えております。 

実は、来年も１０期生先輩と同様の旅の計画があり、今回はルートの調査の意味合いもありました。 

来年は５月頃にと、先輩と計画を立てていく予定です。 

今回の旅行スナップを掲載しておきます。 

1 石川県人会（２人） 

2 大槌町の復興状況（城山公園から） 

3 旧南三陸町防災センター 

これをもって、旅のレポートを終わります、ありがとうございました。 

 

 



[227] 昨日突然に！ 

 投稿者： 法土 猶典 投稿日：2017 年 7月 26 日(水)13 時 58分 12秒 

昨日はビックリしました。織作君が我が家へ訪問されました。片付いて無いが何とか応接間だけはまだ

入れる部屋だったので汚い我が家でも救いでした。何のお持てなしも出来ませんでしたが、コーヒーだ

けは出せました！中条君もと言うてましたが岩手が正解でしたね雨が大変でした！ 

 

[226] フェリーからの夕日 

 投稿者： 織作 投稿日：2017年 7 月 24日(月)20 時 35 分 49秒 

梅雨前線のいたずらで各地大変な状況ですが、同期諸氏は如何お過ごしでしょうか？ 

 

私事 

只今石川帰省中のフェリーの中です！ 

ジージーライダー中條氏の南下と共に梅雨前線も南下(笑)明日は再度中條氏と富山で合流し、法土氏を

サプライズ訪問して驚かそうと計画中でしたが、中條氏は雨を避け長野～名古屋経由となりました(笑) 

従って、計画は大幅に狂い！同期諸氏の訪問に狂いが生じたことをお詫び申し上げると共に宜しくとあ

りましたので、ご報告致します！追って帰宅後投稿があると思います！ 

 

[225] 中條岩手矢巾に現れる 

 投稿者： 堀合正道 投稿日：2017年 7 月 21日(金)18時 51 分 14 秒 

２１日１８：００頃中條から電話があり駅前まで迎えに行く。 

我が家でちょっとだけ話したが日焼けして元気そうでした、今夜は盛岡のホテル泊で 

明日沿岸の大槌に行き、その後沿岸の被災地を廻るとのことでした。 

おじさんライダーの安全と健闘を祈ります。我が家の前での写真を添付します。 

 

[224] ジージーライダー中條、北海道上陸 

 投稿者： HP 番記者「織作」 投稿日：2017 年 7月 20日(木)09 時 17 分 52 秒 

昨日、中条氏が北海道に上陸しました。そのまま「石川県人会（二人だけ）」を行い、今朝 0900 南下いた

しました。投稿の通り、暇があれば同期諸氏の顔を見にサプライズ訪問を計画している様子です。 

先ずはジージーライダー中條の航海の安全を祈ります。 

  

[223] 通行の許可をお願いします 

 投稿者： 中條 慶晴 投稿日：2017 年 7月 18 日(火)19 時 59分 29秒 

酷暑の候、ますますご清祥のことと思います。 



 

 明日(7 月 19 日)から北海道、東北へのバイク一人旅（８泊９日）を計画しましたので投稿します。 

 「東北地方等にお住いの皆様！地域の通行許可をお願いします。」 

 織作氏から通行手形をいただきました。 

 ちなみに、旅行の概要は以下のとおりです。 

 1 目 的 

 ・東北震災後の復興を自分の目で見ることと慰霊及び小さな支援 

 ・本洲最北端(大間崎)、本洲最東端(トドケ崎)へのバイクによる制覇（徒歩） 

 ・長距離ツーリングにチャレンジ 

 2 日 程 

  7/19（水）北海道千歳泊（織作氏と県人会）、以下 

  7/20（木）函館～盛岡～釜石～石巻～長岡～敦賀～神戸港(フェリー)と宿泊 

  7/27（木）長崎着 

 3 その他 

  ・ 走行計画がハードなため時間的余裕がありませんが、走りを調整し同期諸氏へのびっくり 

   訪問ができたらいいな～と・・・その節はよろしく。 

  ・ 旅行中 PCアクセス不可のため、織作氏から必要な情報を頂けることになっています。 

     こんな○○も一人位いてもいいのでは！ 強風大雨なんのその、それでは出発～！ 

 

[222] 日本美術院春展 

 投稿者： 今村 孔久 投稿日：2017 年 7月 9 日(日)08 時 26分 44秒 

現在巡回展中です。７月１４日～２３日横浜展です。招待券２枚あります。行ける方お送りします。ご連

絡ください。080-4185-9900 

 この後は松江、神戸、広島で広島は 9/29～10/9です。 

 

[221] 北海道花便り 

 投稿者： HP 番記者「織作」 投稿日：2017 年 6月 27日(火)16 時 32 分 39 秒 

梅雨のない爽やかな北海道から花を届けます。 

写真は「白い恋人パーク」の薔薇園、「ロイズ・ローズ・ガーデン」、札幌大通り公園「花フェスタ」です。 

おすすめは「白い恋人パーク」かな？ 

平日とはいえ、大勢の観光客で賑わっていました。大通りの「花フェスタ」は今週いっぱいで終了です。

各社が競って花で街を着飾っていました。また、農業高校生による庭ガーデン、ビアガーデン、etcなど

催し物が盛り沢山でしたね。我が妻も負けじと庭いじりに専念しております。 

同期の皆さん！是非爽やかな北海道へお越し下さい。 

 

[220] 北海道発 

 投稿者： HP 番記者「織作」 投稿日：2017 年 5月 30日(火)16 時 55 分 50 秒 

ライラックとチューリップ 



札幌大通り公園のライラック祭りが終わりました。写真は「川下公園」のライラックです。200種類以上

のライラックが満開でした。ついでに「滝野すずらん丘陵公園」のチューリップが見頃というので回って

みました。 

5 月なのに北海道には珍しく暖かい日が続いています。これから本州は「梅雨入り」ですね。 

皆様、どうか体調を崩す事なく、元気にお過ごし下さい。 

写真はライラック・すずらん・チューリップ 

 

[219] 季節便り 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2017年 5 月 27日(土)17時 02 分 56 秒 

さわやかな季節を迎えております。皆様いかがお過ごしでしょうか？先日、岡本隆志から電話がありま

した。毎夕の散歩途中、同期に電話するとのことでした。病気の再発もなく元気だとのこと安心しており

ます。 

老いでしょうか?孫や子供たちと遊ぶのが何よりの楽しみです。保育所と小学校の田植え、孫たちとのキ

ャンプと楽しませてもらっております。この平和も現職の自衛官のお陰と思う今日この頃であります。 

 

[218] 北海道発 

 投稿者： HP 番記者「織作」 投稿日：2017 年 5月 8日(月)08時 14 分 32 秒 

5 月 7 日日曜日、ようやく我が町にも桜が到着しました(笑) 

写真は「桜祭り」で、朝の時間なので人はまばらですが、これから人通りが多くなるでしょう！ 

ただ、この日は「黄砂」で祭りの盛り上がりにはちょっとマイナスだった様子です。 

北海道では桜の後に梅が、また同時期に咲くことが多いようです。最近知りました。 

これから北海道は花の季節となります。 

皆様、それぞれの季節をお届け下さい。 

同期の皆様のご健康をお祈りいたします。 

 

[217] モエレ沼公園 

 投稿者： HP 番記者「織作」 投稿日：2017 年 5月 6日(土)18時 54 分 30 秒 

今村氏のおっしゃる通り、モエレ沼公園は彫刻家イサム・ノグチが手がけ、「全体をひとつの彫刻作品と

する」というコンセプトのもとに造成されたそうです。 

初めて行ったのですが、アートパークだそうですね！大小の山があり、冬はクロスカントリー等が盛ん

だそうです。 

北海道に住んで４０年以上になりますが、まだまだ知らない場所がありそうです。健康な限り、ボチボチ

と散策を続けます。 

 

[216] (無題) 

 投稿者： 今村 孔久 投稿日：2017 年 5月 6 日(土)10 時 05分 16秒 

○モエレ沼公園に行ったことはありませんが高校美術の教科書には載っていていつも授業で言っていま

した。設計はノグチイサムで戦後の平和を希求する形なんだと説明していました。ノグチイサムは父が



英文科の早稲田大学の教授でアメリカ留学中にアメリカの女性とできた子です。NHKの朝ドラマになって

います。 

○日本画院展 5月 12（金）～18 日（木）東京都美術館 昨年と同様 150号 2点出品しています。今年は

運良く大きい会（院展・日展）にも入選していてちょっとしつこいように思いますがご案内します。遅く

なりましたが招待券 2 名分 10枚がありますので必要な方お送りいたします。 

 

[215] 北海道発 

 投稿者： HP 番記者「織作」 投稿日：2017 年 5月 4日(木)12時 13 分 26 秒 

北の大地にもようやく春の訪れです。とは言え、我が街の桜は蕾がポツポツ状態です。 

天候に恵まれ、ＧＷの行楽地は大勢の人出で賑わっていました。そこで、北海道らしい公園をお届けしま

す。 

「モエレ沼公園」です。広大な敷地に全面芝生の公園で特に噴水と桜が有名です。残念ながら売店等はな

く、北海道らしい食事等は望めません(笑) 

梅園「平岡公園梅林」の花も蕾状態で、今週の土日が見頃でしょうか? 

 

[214] 長峯班長殿 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2017年 5 月 1日(月)10時 55 分 53 秒 

長峯班長 投稿ありがとうございます。何か、投稿しようと迷っていました。なかなか、言葉が出ず今ま

でなりましたことお詫び申し上げます。卒業して 51 年たってもこうして見守って頂いた事にただ、感謝

であります。いつまでもお元気にて HPを覗いて頂けることを楽しみにしております。 

5 月なりました。近況写真を乗っけます。こんな風景が広がっております。 

  

[213] 呉教の想いで 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2017 年 4月 25 日(火)20 時 44分 24秒 

長峯班長 投稿ありがとうございます。１２期のことをいつも大切に思っていただき感謝しております。 

生徒生活４年の中で呉教の３カ月は忘れられない思い出がたくさんあります。 

鬼の倉成、蛇の森本と当時呼ばれた個性的な分隊長、一源三流の上村司令、初めて履いた革靴の痛み、集

会所での文化祭 

今日は久しぶりに当時の写真を見ながら懐かしく思い出しております。 

織作君、貴方も長峯班長の４班でしたよ。今日は呉教時代の写真３枚を紹介します。 

入隊間もない引率外出の一コマ（長峯班長、倉成分隊長）、そして休山登山時の写真？だと思います。 



懐かしい顔がたくさんありますね。 

私も純真無垢な紅顔の少年といったところでしょうか？ 

田舎の現況については、次回報告します。 

では又 

    

[212] 拝啓、長峯班長殿 

 投稿者： HP 番記者「織作」 投稿日：2017 年 4月 19日(水)07 時 42 分 47 秒 

ご投稿誠に有難うございます。80代半ばにして益々ご壮健のご様子に感極まる思いです。 

今から半世紀前に、多分大勢の方達を担当された中、我が 12 期を覚えて頂き感謝申し上げます。 

何分、3ヶ月程のお付き合いで資料も乏しく、また記憶が曖昧で申し訳ございません。たしか我が班長は

長峯班長だったか？あるいは「乾班長」だったように記憶しています。が、これも確かではありません。 

PHOTO ページ「生徒時代の写真 PATR-2」末にある、呉教育隊修業写真を眺めても、どの方が班長か疑問符

のみです(笑)多分、左より 1班長で････4番目が「長峯班長」かと、勝手に想像しております。隣が「倉

成分隊長」でしょうか? 

今は只タダ、入隊当時の「呉集会所」、教育隊前のグランドや呉大通りがおぼろ気に思い出させる程度で

す。 

今後、益々お元気で、近状報告など、ご投稿頂ければ幸甚です。 

先ずはご挨拶まで 

織作拝 

 

[211] 亡霊に非ず「二足歩行可」 

 投稿者： 長峯 悟 投稿日：2017年 4 月 18日(火)21時 38 分 44 秒 

１２期の皆さん、お元気でご活躍の事大慶至極に存じます。さて、私こと長峯悟｛第四班長でした。｝を

ご記憶にありますか？？？皆様の投稿欄を拝見させていただき還暦を過ぎてなお活躍されておられる様

子嬉しくなります。反面、四班は１５名中４名の物故者が・・・川村、高橋、丸尾、竹内、の四氏がすで

に旅立たれた事を知る。無常ですね。写真を見てこの少年だと思い出しています。秋吉君あの震災から一

年が経ちましたね。本震＞余震の観念を変えてくれましたね。ある意味警鐘をいただいたと理解します。

まだ若い、地区では頼りにされていることだと推察しています。身体に気をつけて地区の為に、もうひと

踏ん張りをお願いします。今村君の芸術性は不明でした。日本中に知れ渡るように、頑張りに期待しま

す。私は８４歳になりました。運転しています。呉在住の１３期生が５０周年に向かって頑張っていま

す。私の後半生はまたの機会に・・・ 



 

[210] 写真のアップ 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2017年 4 月 18日(火)06時 40 分 21 秒 

写真の掲載 

 

[209] 春便り 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2017年 4 月 18日(火)06時 38 分 31 秒 

ご無沙汰です。 

秋吉殿、如何お過ごしでしょうか?ご苦労の多い一年だったでしょう。地区役員や神社担当としてのご活

躍を祈念しております。 

今村殿、新日春展入選おめでとうございます。日々の努力精進の結果と思います。益々のご活躍を祈念し

ております。 

仙台での、会合から早１か月が過ぎました。短い時間ながら楽しかったことを思いだしております。遠路

足を運んで頂いた諸氏に改めて感謝申し上げます。 

ここ筆甫地区もようやく、春らしくなって参りました。花便りを届けます。山にこもり３年目を迎えまし

た。地区の中に溶け込もうとバタバタの２年だったように思います。 

今年はあまり都会に出ずゆっくりして行こうと思っております。何もない所ですが事前に連絡して頂け

れば宿泊（無料）も可能です。是非遊びに来てください。 

もう少しで満開となります、また、アップします。 

 

[208] 新日春展入選のお知らせ 

 投稿者： 今村 孔久 投稿日：2017 年 4月 17 日(月)22 時 39分 29秒 

今週水曜日 19 日から来週月曜日 24 日まで東京都美術館にて日展日本画春季展があります。今村孔久「ス

モモの咲く丘」S50 号が展示されています。招待券 3枚（ミスプリントで 500 円と書かれていますが無料

だそうです）お送りいたします。必要の方お送りしますのでご連絡ください。今村は日曜午後会場に行く

つもりです。65歳以上は無料のはずとも思います。 

 

[207] 仙台集合 DVD 

 投稿者： 織作 投稿日：2017年 4 月 14日(金)19 時 10 分 25秒 

幹事：目黒と相談の結果、全員に送ることにしました。したがって、連絡は不要です。 

写真が少なく、織作の独断と偏見の DVD となってしまいました。もっと、写真を撮っておけばよかった

と、反省しております。 

仙台は桜満開とニュースで云っていましたが、我が北海道は連休からでしょうね！ 

 

[206] 仙台集合諸氏へ 

 投稿者： 織作 投稿日：2017年 4 月 11日(火)19 時 21 分 20秒 

先月の 51 年目の同期会では、色々楽しく、また、お世話になりありがとうございました。 

手元の写真で DVD を作成しました。正直、写真が少なく写りも悪く、出来栄えがよくありません(笑) 



でも、もし、ご要望でしたらこの掲示板でも結構ですから連絡ください。送ります。勿論無料です。(笑) 

近状ですが、北海道もようやくマイナス気温からプラス気温になり、先週から約 1 週間で雪解けが進み、

車も夏タイヤに交換しました。早々ゴルフを楽しみましたが、スコアはボロボロ、やはり寒いです。街の

テニスコートは来週からオープンします。ようやく春到来といったところです。 

が、今朝はこの状態? 

 

[205] (無題) 

 投稿者： 今村 孔久 投稿日：2017 年 4月 5 日(水)16 時 30分 26秒 

 個展会場へ御出で下さり感謝いたします。人生の残り最後まで頑張らなくてはと思う次第です。院展

通知があり、地方の巡回展にまわるとのことお近くの方情報があれば見てやってください。秋田 4 月文

化会館下旬、仙台 5 月上旬三越、京都 5月下旬高島屋、横浜 7 月そごう、松江 8 月一畑百貨店、神戸 9月

そごう、広島 10 月そごうです。他の会ですと 1 カ所回るだけで 1 万はかかるのですが無料で何カ所も回

る団体でさすがだなと思う次第です。皆様の御元気をいのります。 

 

[204] 「同期の桜」の開花状況 

 投稿者： 渡部 舟海 投稿日：2017 年 4月 2 日(日)11 時 26分 45秒 

同期生の皆様その後お元気でお過ごしのことと存じます。 

さて、昨日４月１日海自江田島地区観桜会があり「海曹課程訓育講師」として参加してきました。 

昨年植樹した「同期の桜」を撮ってきました。まだ１分咲程度でしたが若木らしくすくすく順調に成長し

ていました。 

私事ですが昨年７月「太光寺一山清明院住職」を拝命しました。土日になりますと法要が多い時には１日

５回と多忙を極めています。生きているなら７０歳までは続けようと考えております。 

第１０期生徒小林先輩の冥福を心からお祈りいたします。合掌。 

 

[203] 10 期生水測 小林潔さん葬儀 

 投稿者： 後藤 隆行 投稿日：2017 年 4月 1 日(土)16 時 56分 30秒 

通 夜：4 月 3 日（月）１８００～   むつグランドホテル むつ市田名部字下道４ 

                  電話０１７５－２２－２３３１ 

告別式：4 月 3 日（火）１１００～       同   上 

喪 主： 小林 里実（さとみ、長男） 

    

[202] 10 期生水測 小林潔さん逝去 

 投稿者： 後藤 隆行 投稿日：2017 年 4月 1 日(土)09 時 40分 56秒 

昨夕、むつ市民病院で入院加療中の小林潔さんが逝去されました。 

通夜等の日程は本日中に判明するものと思われます。先ずはお知らせまで。 

 

[201] 北海道発「銀世界」 

 投稿者： 織作 投稿日：2017年 3 月 31日(金)07 時 45 分 7 秒 



昨日からの雪が･･写真のように「銀世界」となりました。そろそろ、ゴルフ始動と思っていた矢先の雪で

した。 

まあ、降った雪は今日中に溶けるでしょうが････ 

関東以南の同期諸氏はこれから「花見計画」でしょうか？九州の秋吉君はその後いかがでしょう？「花

見」の余裕が出来ているといいのですが････ 

明日から 4 月です。東北の同期会から半月が過ぎましたが、同期諸氏はそれぞれの生活でご活躍の事と

思います。HP 番記者として、皆さんの前に「突然お邪魔虫」するかもしれません。ご自愛ください。 

 

[200] 健康で長生きを 

 投稿者： 宇津江雅人 投稿日：2017 年 3月 26 日(日)22 時 49分 21秒 

１２期のホームページに感謝を申し上げます。織作さんありがとうございます。 

いろいろ思い出がありますが、私の場合、呉教時代に消灯後の呉線列車の汽笛の音に故郷を思い、帰るべ

きか否かなど悩みましたが、それは同期の皆さん同じであったろうと思います。それぞれに故郷の思い

があると思いますが江田島生活を忘れず健康で長生きしようでわありませんですか。 

 

[199] 仙台発「同期会」 

 投稿者： 織作 投稿日：2017年 3 月 19日(日)10 時 38 分 48秒 

仙台同期会の写真を掲載しました。（PHOTOページ：東北・北海道地区 12期顔合わせ会参照） 

翌日、目黒氏の案内で回った時の写真です。 

ご活躍の目黒氏に脱帽ですわ（笑） 

写真は目黒氏の作った太陽光発電所？等 

  

[198] 東北集合諸氏 

 投稿者： 織作 投稿日：2017年 3 月 18日(土)22 時 37 分 27秒 

本日、帰宅しました。 

目黒さん！大変お世話になりました。「丸森の里」での益々のご活躍を祈ります。 

また、お集まりの皆様、無礼の数々、お許し下さい。大変楽しい一時でした。 

早々、佐藤両氏の名簿は訂正しておきました。出身県等、何かお気づきの点がありましたら、ご一報下さ

い。 

来年「福島？」かどうかは判りませんが、我が家の家計年度予算？最優先にしておきます。 

写真は後日、PHOTO ページにて掲載します。今しばし、お待ち下さい。 

 

[197] おめでとうございます 



 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2017年 3月 18 日(土)20時 19分 50 秒 

今晩は！ 

おめでとうございます。日々精進の表れと思います。 

次回の参加楽しみにしております。 

 

[196] お祝いとお知らせ 

 投稿者： 今村 孔久 投稿日：2017 年 3月 18 日(土)15 時 49分 21秒 

 見事諸氏集まりおめでとうございました。写真拝見、皆さんお元気で若々しく驚きます。次回福島では

是非出席したく思いますので宜しくお願いを致します。 

さて、早速ですが御報告いたします。 

 入選のお知らせをします。招待券が一枚しかありませんがご要望があればお送りいたします。 

 春の院展（日本美術院）3 月 29日水～4月 10 日月 10：30～19：00（最終日は 17：30 まで） 

 日本橋三越本展 本館・新刊 7階ギャラリー  

 

[195] 顔合わせ会の様子 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2017年 3 月 17日(金)18時 39 分 39 秒 

後日、織作から写真等の提供があると思いますが、とりあえず状況写真のみを投稿します。 

 

[194] 顔合わせ会 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2017年 3 月 17日(金)18時 34 分 45 秒 

みなさん今晩は！ 

東北・北海道地区顔合わせ会無事終了いたしました。最初 4、5 名かと予想しておりましたが、関東地区

も賛同頂き 14 名の参加となり幹事としてこの上ない喜びを感じております。今回の顔合わせ会は「実施

の経緯」「物故者への黙とう」「各自の近況報告」「次期開催地の選考」等の順で進行させました。最初の

あいさつ、堀合から参加者の近況報告時、雑談を止めしっかりと聞くようにとのご指摘があり、参加 14

名の近況が良く理解できる会合となりました。そして次回開催地は福島でということで決定しました。

また、同期会は解散しましたが、また江田島で集まろうという話も出て参りました。なお、決算報告は参

加者には個人メールまたは郵送で致しますが 4000円の残額でましたが次回管理費等のため保管致したい

と考えております。とにかく楽しい顔合わせ会になりました。以上報告させて頂きます。 

 

[193] 呉教育隊の修業写真名簿 

 投稿者： HP 番記者 投稿日：2017 年 3月 13 日(月)16 時 40分 23秒 

皆様、いかがお過ごしでしょうか? 

来る、3月 16 日、東北仙台にてプチ同期会を目黒氏の提案で催されます。それに先立って、目黒氏と色々

やり取りをしていたのですが、「呉教育隊修業写真 S41,6.28」が見つかり、それを元に 111名顔写真付き

の名簿を作成しました。(生徒名簿ページ参照） 

何分、顔が判別難しく、無理矢理埋め込みました。(笑) 

ご覧になって間違い等を発見なさった方は当掲示板でも結構ですから、ご一報いただければ幸いです。 



是非、ご覧になってみて下さい。 

 

蛇足ですが、東北の皆さん！楽しく語り合いましょう！楽しみです。 

 

[192] (無題) 

 投稿者： 今村 孔久 投稿日：2017 年 3月 5 日(日)10 時 59分 0秒 

東北、北海道の会おめでとうございます。物事誰かがやってくれないとなかなか自分から進んではでき

ないものです。目黒氏にはお礼を言いたい思いです。盛岡での会を思い出します。川村氏のことを考える

と何とも寂しい気持ちになりますが段々この時この時がもう戻らない大切な機会になるように思います。

お互いねぎらい励ます会になってと祈ります。14 名が集まるとのこと皆様益々元気に長生きをしてと祈

ります。今回は申し訳ありませんが前にもコメントしましたが全然余裕が持てず欠席いたしますが次回

を楽しみにいたしますので宜しくお願いを致します。 

  

[191] 顔合わせ会 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2017年 3 月 3日(金)05時 46 分 32 秒 

 3月に入り、畑の雪も消えそろそろ思い腰をあげようかと思っておる今日この頃です。 

昨年の同期会解散に伴い、今後どうなるかと心配しておりましたが東京や富山で懇親会等が開かれホッ

トしておるところです。東北北海道地区顔合わせ会の途中経過等を報告しておきます。当初 4，5名かと

予想しておりましたが集計結果 14名の参加となりました。ご協力に心より感謝申し上げます。概要は下

記のとおりです。 

・日時等：平成 29 年 3 月 16日（木）18:00~20:00 

・場 所：仙台市（仙台駅エスパル 奥州ろばたセンダイエキ天海） 

・会 費：６０００円 

 なお、会場が狭いので参加希望者（1・2名）は早めにお願いします。（3 月 5 日まで） 

 

[190] 富山江田島会 

 投稿者： 法土 投稿日：2017年 3 月 1 日(水)06時 31 分 56 秒 

皆さんの投稿を見てると楽しいしうらやましね！私達も 7 期生から１６期までで８人の会員ですが      

４日土曜日に越中庄川荘で７人ですが飲み会をします。これだけの年になると人生の先輩に色々と教わ

ります。渡辺君よりの電話を高波さんに伝えておきますよ。私も東京え生きたかです！ 

 

[189] 内藤氏へ 

 投稿者： 織作 投稿日：2017年 2 月 20日(月)22 時 56 分 23秒 

最終日、お付き合い頂き、また、お土産まで頂き有難うございました。 

色々、懐かしい昔話に時のたつのを忘れて話し込んでしまいました。 

また会いましょう！それまでどうかお元気でお過ごしください。 

お礼まで♪ 



  

[188] お礼 

 投稿者： 織作 投稿日：2017年 2 月 20日(月)22 時 44 分 56秒 

今、家にたどり着きました(笑)成田空港大荒れで、欠航便が相次ぐ中、20 分遅れで搭乗でき、「ラッキ

ー！」と思ったら、機内で 3時間待機、やっと動いたらテイクオフするのに 1 時間(笑)1530-1700 の飛行

機が 2150 の到着となりました！気温はー5℃です。 

関東でお集りの皆様、有難うございました。また、楽しい思い出の一ページが出来ました。 

東北の皆様、またお世話になります。 

織作 

 

[187] 金谷展について 

 投稿者： 今村 孔久 投稿日：2017 年 2月 20 日(月)11 時 41分 24秒  

 金谷美術館コンクール展の補足です。会期 2 月 25 日～5 月 7 日 千葉の奥なので自分でも正直なかな

か行く気になりませんが金谷港の上陸するとすぐ前にあります。招待券 3 枚があります。必要な方にお

送り致します。ご連絡ください。このメールに送れと入れて頂けると早いと思いますので宜しくお願い

を致します。 

 今日も風が強く春 2 番だと放送で流れていました。桜咲く暖かい春の待ち遠しいことです。 

 

[186] 写真 

 投稿者： 織作 投稿日：2017年 2 月 18日(土)07 時 00 分 35秒  

２月１６日の皆さんです！ 

 

[185] 昨日は楽しい一時でした。 

 投稿者： 織作 投稿日：2017年 2 月 17日(金)21 時 55 分 22秒 

昨日、お集まりの皆さん、思い出の一ページをありがとうございました！三島さん、最後まで、お付き合

いありがとうございました！今日のテニスはヘロヘロでした(笑) 

昨日の写真をここに掲載したいのですけど、今日も酔っ払いで、上手く掲載できませんでした(笑)帰宅

したら掲載します！ 



先ずは昨日の同期諸氏にお礼まで♪ 

 

[184] 御礼申し上げます 

 投稿者： 今村 孔久 投稿日：2017 年 2月 17 日(金)17 時 22分 9秒 

①織作氏から全員に六花亭のお菓子のお土産頂戴しありがとうございます。遠くから飛行機代もあるの

にと驚きです。自分としてはけっしてそのようなことのできない人間ですから恐縮至極です。 

②内藤氏から全員に靖国の銘菓の提供を頂戴しありがとうございました。本当なら内藤氏の復帰を祝う

会ですからこちら側が気遣うことですのに申し訳ありません。 

③個展の意味：旭川で 2 回、千葉で 2 回、今度の日比谷で 5 回目の個展になります。決して多くない回

数だと思います。個展の意味は第一に表現者としての発表の場です。自分で描くだけで発表しなければ

表現をしたことになりません。個展は表現者としての足跡を示すと言う大切な証明なのです。ですから

訪れる方は今村がどんな仕事をしているのかとかどのような表現を目指していているのか、今村の表現

は共鳴できるかなど多くの問いの目で見て欲しいと思います。その批判の目が有難いのです。従って、社

交のためだとか出世のためだとか売れる売れないなどと言うのはとてもつまらないことなのです。だか

らよくある事ですが花を飾るとか土産を用意するなどと言うのはとても下品なことと思いますから何も

持たずに覗いてやるんだと言う気持ちで見てやって欲しいと思います。 

③今年の春は金谷美術館展（三度出品の内 1 回目は佳作賞、2度目は褒賞、今回はただの入選）に今月末

から展示されています。その他大きな公募展 2 か所に出品しますが入選しましたらご報告いたします。5

月には自分の所属する会の展示があります。 

④織作氏から 3月 16日に目黒氏の主催する東北の同期会が仙台であると今回伺いました。多くの人が参

加できると良いなと思います。この時期今村は個展を含め 4 つの展覧会に右往左往する状態ですから申

し訳ありませんが参加できませんが同期の皆さんお元気に宜しくとお祈り致します。 

⑤今回参加の織作氏、内藤氏、西園氏、宮原氏、三島氏、矢野氏へお願い・・・・泊りがけで出かけるの

は大変なので今回のようなちょっとした集まりならまたやれればと思います。場所も良かったと思いま

す。今村は北海道の郷里の会のメンバーでいつも神田の「餃子の郷」で飲み会をしていますがここも安く

て美味くてお勧めではと思っています。参考のため。また皆さんと元気にお会いできればと思います。 

 

[183] 後藤氏の活躍に感動！ 

 投稿者： 織作 投稿日：2017年 2 月 13日(月)14 時 00 分 37秒 

後藤さん、中々堂々とし、貫禄十分な写真、感激しております。謙遜していますが、ほぼ完ぺきでしょ

う！ 

ゴルフもこうありたいものですね？(笑) 

現在、ご覧のとおり(同期名簿タグ参照）行方不明者が 27 名おります。是非、心当たりのある方はご一報

ください。私としては「池上君」はどうしているのか、気がかりです。卒業後、キックボクシングで「勝

利」したのをテレビで観たことを思い出します。一度、キックボクシングジム（場所も名前も忘れました）

を訪ねたことがあるのですが、もう居ませんでした。(笑) 

「仲が良かった？山下君もどうしてるでしょうかね?」 

等々、ご存知の方は是非ご連絡ください。 



関東の諸氏、お世話になります。楽しみましょう。 

 

[182] びっくりです 

 投稿者： 今村 孔久 投稿日：2017 年 2月 13 日(月)11 時 37分 49秒 

それにしましても後藤氏、目黒氏びっくりです。後藤氏の華麗な舞、信じられない世界です。まるで映画

の一シーンのようです。目黒氏は 2 軒の家を持ちたくさんのお孫さんと同居の様子すごいことです。こ

れからの勢い衰えぬとびっくりです。亡くなっていく人も寂しいことですが元気にと祈ります。ずーと

気になっている永野や山本等どうしているか気になります。高田馬場同期会も今週木曜日、皆さんお話

題が楽しみです。 

 

[181] ダンス披露 

 投稿者： 後藤 隆行 投稿日：2017 年 2月 11 日(土)21 時 36分 23秒 

過日、元大湊総監ご夫妻７組、その他高官等約３０名が来湊され、懇親会があり、 

私が司会でしたので、余興に下手なダンスを披露しました。 

馬子にも衣装と週１回指導を受けている先生の協力で無事終えました。 

 

[180] プチ同期会 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2017年 2月 9 日(木)10時 55分 4秒 

おはようございます。みなさん、美味しいお酒を飲まれた事と思います。 

読みました。そうですね、もっと書き込みをせねばと思っていました。 

これから、頑張ります。 

                               目黒 

 

[179] 今日、旧友と飲みました。 

 投稿者： 織作 投稿日：2017年 2 月 8 日(水)23時 33 分 13 秒 

今村さん、HP 見てくれて、有難う！法土さん、富山で飲んだのを思い出します (笑) 

今日は先輩、後輩と飲んで、今帰宅です。 

昔話で、今日も美味しいお酒を飲みました。 

同期生諸氏に申し上げます。我が HPをドシドシ活用ください。管理人として、最近、寂しい思いでした。 

後藤さんから管理人を任され、今日まで来ましたが、最近、後藤氏も無しのつぶて(笑) 

後藤さん元気に大湊で活躍してるでしょう？ 



たまには何か書き込んで下さい。 

っと、言う訳で只今、酔っぱらって書き込んでいます。 

でも、明日、「こりゃぁー？マズイ？」って、気が付いたら、今、書いた書き込みは「削除」できるのは

管理人の特権です(笑) 

この HPが、「悪口」でもいいじゃないですか？「俺はアイツのここが嫌なんだよな？」って、思い出話に

華を咲かせましょう！ 

ちなみに「(清水恒彦）が、いきなり俺を殴って喧嘩になったけど、何故清水が怒ったのか、未だに判ら

ない(笑)」※但し、中傷は止めましょうね！ 

高田馬場では、そんな面白い話を楽しみましょう！ 

この投稿は暫くしたら削除（織作の特権）するかもしれません。 

 

[178] 感謝 

 投稿者： 今村孔久 投稿日：2017年 2 月 8日(水)21時 03 分 19 秒 

 法土氏のコメントに感謝します。少年の時から早く年を取って 60にもなれば穏やかで平和な時がやっ

てくるだろうと信じていましたがもうすぐ 70ですが全くその時と変わらず成長していません。情けなく

思いますが人間だれでも同じではないかと思います。江田島の時と同じです。その時を含め 12 期の皆さ

んには感謝しています。今のところ無事に生きていますし相変わらず希望をもって毎日努力できありが

たいと思っています。絵は恥ずかしいようなロマンチックなものが多いのですが夢を追い続けることが

原点です。生きると言うことが絵を描くと言うことと重なってきたように感じます。 

 織作氏の労作のお陰で 12 期のいろいろな人の様子がわかりとても感謝です。12 期の諸氏、お互い元気

に頑張って走りながらゴールを切れると良いと心より思います。 

 

[177] プチ同期会 

 投稿者： 織作 投稿日：2017年 2 月 7 日(火)12時 03 分 13 秒 

高田馬場駅集合諸氏、16 日 17:00 に高田馬場駅ビッグボックス交番前集合で、内藤登氏より提案があり

ました。 

お店は居酒屋「土風呂（どふうろ）」だそうです。楽しく語り合いましょう。集合できず、酒のつまみ「悪

口？」のやり玉に上がった方はご容赦下さい。(笑) 

再会を楽しみにしております。 

 

[176] 今村画伯殿 

 投稿者： 法土猶典 投稿日：2017年 2 月 6日(月)17時 38 分 56 秒 

 今村氏が学校の教師を終えて画伯になられたことを聞き大変喜んでいます。 

私の記憶に強く残るのはおロッカーのところでいつも落ち込んでいたのを思い出します           

隊歌練習では嵐を守れ園子を守れと歌うていた様に思います  すいません余計な事を言いまして お

元気で頑張ってください  

 

[175] ビックボックスで 



 投稿者： 今村孔久 投稿日：2017年 2 月 2日(木)16時 10 分 10 秒 

 集合場所の提案です。高田馬場駅のわきにビックボックスと言うビルがありますがその入り口あたり

と言うことではいかがでしょうか。もっと良い場所があればご提案ください。 

 

[174] 2 月 16 日（木）高田馬場集合 

 投稿者： 今村 孔久 投稿日：2017 年 2月 2 日(木)11 時 44分 4秒 

 早いものでもう 2 月に入りました。梅が咲き春ももうそこにと言うところです。今回都内で集まりが

持てるなんて良いチャンスだと思います。生徒時代は若さがむき出しで何が何だかわかりませんでした

が、もっとも今は老化でやっぱり何が何だかよくわかりませんがちょっとは大人の会話ができるかと思

っています。大人の会話を静かに語らえたらと願っています。12 期諸氏の集まりを楽しみにしています。 

 

[173] プチ同期会？ 

 投稿者： 織作 投稿日：2017年 1 月 27日(金)11 時 46 分 42秒 

皆様、いかがお過ごしでしょうか？今日の北海道は雨で雪解けが加速しています？が、今晩から又冷え

込み、氷の世界となりそうです(笑) 

ちょっと早い話ですが、来る 2 月 16 日(木)から、野暮用で関東方面へ出かけます。そこで、16 日夕方(場

所は高田馬場駅近くを予定)に内藤登氏や今村氏と都内で一杯飲むこととなりました。 

 内藤氏とは 40年ぶりの再会でしょうか？ここで提案ですが、関東方面でお住いの同期諸氏で「俺も一

杯！」と言う方がございましたら、「プチ同期会」と称して一杯飲み語りしませんか？場所は高田馬場駅

辺りで、17時頃から飲み語りを予定しています。 

 是非、沢山の方々のご参加をお待ち申し上げます。私か今村までご連絡下さい。連絡お待ちしておりま

す。 

 

[172] 賀正 

 投稿者： ホームページ番記者 投稿日：2017年 1 月 1 日(日)00 時 14分 23秒 

同期生の皆様、明けましておめでとうございます。 

今年も皆様にとって、より良き年でありますよう、北の大地より心よりお祈り申し上げます。 

当ページを受け継いで 4年目となります。未熟ゆえ、中々気の利いたページとはなりませんが、少々の脳

の活動が続く限り、運営したいと思います。 

同期の皆様にはドシドシ活用して頂き、同期間の親睦を深めて頂ければ幸甚です。 

また、何か企画等ございましたら、遠慮なくご連絡ください。 

同期諸氏の益々のご健勝とご多幸をお祈り申し上げます。 

 

[171] (無題) 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2016 年 12月 31 日(土)20 時 57分 3秒 

東北・北海道地方は大雪で大変なようですね。雪かきは経験したことがないので、どれほど大変な作業か

は想像もできませんが、くれぐれも屋根から落ちたりしないように注意してください。 

激動の平成 28 年も間もなく幕を閉じようとしています。同期会の感動の余韻が残る中、熊本を襲った大



地震。震源地に近い益城町や阿蘇地区は倒壊した家屋が未だに手つかずのまま残されています。寸断さ

れた阿蘇方面への道路も徐々に復旧していますが、メインの道路と阿蘇大橋が失われましたので渋滞が

慢性化しています。 

菊池も 10 月に震度４の余震が発生してからは、体感できる地震は少なくなりましたが、忘れたころに容

赦なく襲ってきますので油断はできません。 

地区の役職で、来年は神社の担当ですので、明日の元旦祭に備えて神殿や参道の清掃に行ってきました。 

小さな集落の神社ですが、正月は全員（帰省中の家族も）が参拝し、神事（元旦祭）が執り行われ、五穀

豊穣と国家安泰を産土神（イザナギ、イザナミの尊）に祈ります。 

家内とともに、平成 29 年は平穏で充実して一年となるようにお願いしました。 

皆さん、どうか元気で輝かしい新年を迎えられることをお祈りします。 

 

[170] 大雪です！ 

 投稿者： ホームページ番記者 投稿日：2016 年 12 月 25 日(日)12時 07分 50 秒 

九州の秋吉さん、その後いかがお過ごしでしょうか?少しは落ち着いたでしょうか? 

 

こちら北海道は先週の木曜日は全く雪がなかったのに、二晩にしてこの状態です。老体に鞭打ってよう

やく雪かきが終わりました。足腰、ガタガタ(笑) まあ、冬場のいい鍛錬になりました。この時期、こん

なに雪が降ったのは北海道に住み着いて初めてです。が、これもまた、北国の宿命と諦めています。 

 

2016 年も残りわずかとなりました。皆様、どうか良い年をお迎えください。 

 

[169] 東北地区同期顔合わせ会 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2016年 11 月 10日(木)14時 29 分 45 秒 

こんにちは！ 

NO168 に関し一部変更します。 

一部の同期からメールが来ております。 

もう少し、暖かくなってからとの要望があり実施日を下記の通り変更します。 

◎平成 29 年 3 月 16日(木) 

ご意見等ありましたら連絡お願いします。 

なお、平日に設定したのは、現在、仙台は土、日及び祝日はホテルが取りづらい状況です。 

それと、昨年の同期会から、丁度一年というこじつけです。 

                                                                                      目黒 

[168] 東北地区同期顔合わせ会 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2016 年 11 月 6日(日)05時 56 分 20 秒 

今年も押し迫って参りました。同期としては楽しい事（同期会の開催、今村君の日展での受賞等）、悲し

い事 

（川尻君のご逝去、熊本の地震、梅沢、今村、梅沢ご親族の永眠等）いろんなことがあった平成 28 年で

ありました。鬼が笑いそうですが来年はいいことがあることを祈念したいものです。同期会が解散とな



りなかなか合うことが少なくなりました。少し、さみしい思いをしております。先般、堀合と会うことが

ありました。できたら一回会いたいねでした。それで少し遅くなりましが、重い腰をあげました。ご賛同

いただけたら連絡お願いします。 

題 名：東北地区顔合わせ会 

日 時：平成 29年 1月 21 日（土）18:00～ 

場 所：仙台駅周辺 

会費等：6 千円以内 

連 絡：賛同者が 5名以内の場合は、改めて検討致します。11月 20日までに賛同の可否を連絡 

    お願いします。 

その他：１ 被災地支援を考慮し、三陸沿岸等を考えたのですが宮古、大船渡、石巻を廻って 

     みたのですが、現状では厳しいようです。それで仙台駅周辺にしました。 

    ２ 次年度以降については各県廻りでもいいのかとも思っております。 

    ３ 宿泊については各自でお願いできればと思っております。 

    ４ その他要望等がありましたらお願いします。 

    ５ 今後は日時、場所及び会費のみを設定し、参加者、主催者とも負担のかからないような 

     顔合わせにして行きたいと思っております。 

 

[167] 北海道だより、秋 

 投稿者： 織作 投稿日：2016 年 10 月 19日(水)11 時 03 分 0 秒 

同期の皆様、いかがお過ごしでしょうか?今年の九州は地震・台風と大変でしたね！お見舞い申し上げま

す。 

北海道に台風が 2 回も上陸とは、やはり異常気象の延長でしょうか? 

法土君、「富山江田島会」は楽しそうですね！末永く続くことを祈念致します。九州・関東・東北など、

あちこちで OB 忘年会等の計画中でしょうか？ 

近状報告がてら、ちょっと早い北海道の秋を届けます。 

今朝、近くの公園で撮影しました。エゾリスがせっせと冬支度でしょうか、餌を求めて動き回っていまし

た。昨日、我が町の小学校の校庭をヒグマが歩いていたと、早々、回覧板が回っていました。散歩中に遭

遇したくはありませんね(笑) 

昨日はゴルフで今日はこれからテニスです。GTO（golf、tennis、off）の生活もあとわずかです(笑) 

同期の皆様、どうかお元気でお過ごしください。 

orisaku 

 

[166] 富山江田島会 

 投稿者： 法土猶典 投稿日：2016 年 10月 17 日(月)09 時 33分 57秒 

九州の方々お元気ですか？大丈夫でしたか？台風や雨風など大変でしたね！私達近くの江田島関係の者

で   １５日より１泊で飲み会をしました！７期生の高波さん越谷さん９期生の小松さん１０期生で

は高田さん１１期生は矢後（森）さん私と１６期の牧君でした！１５期の西野君は北海道で同期会で欠

席でした！沢山のお酒と料理で大変盛り上がりました！ 



 

[165] ひなたぼっこの件 

 投稿者： 掲示板記者(管理人） 投稿日：2016 年 9 月 24日(土)00時 34 分 21 秒 

同期生の皆さん、いかがお過ごしでしょうか?あんなに暑い日々でしたが、「今はもう秋」ですね。 

北海道では「タオルケット」から一気に「布団・毛布」の夜です(笑) 

 

先般投稿された「ひなたぼっこ」からの記事は当掲示板の趣旨にそぐわないと判断し、勝手ながら削除し

ました。もし同期生の方でしたら、ご連絡ください。対処いたします。 

今後、当掲示板の趣旨に合わないと判断した記事は勝手ながら削除いたします。ご容赦下さい。 

 

[163] 川尻君の訃報に接し 

 投稿者： 掲示板記者：織作 投稿日：2016 年 8月 16日(火)14 時 14 分 40 秒 

 この度、川尻和正君永眠のご訃報に接し、心からお悔やみ申し上げます。 

7 月の投稿の様子でまだまだ元気と思っておりましたが、このような悲報を受けるとは思いもよらず、た

だ呆然とするばかりです。奥様、ご家族の皆様には、一日も早く悲しみを乗り越え、心穏やかに過ごされ

ますよう、お祈り申し上げます。これは故人の望みでもあると思います。 

 川尻君との思い出は書ききれませんが、生前「俺の生い立ちから、現在までを DVDに納めてくれ」と言

っていた願いを叶えてやることが出来ず、残念でなりません。 

 ご生前のご厚情に深謝いたしますとともに、川尻君のご功績を偲び、ここ北の大地より謹んでご冥福

をお祈り申し上げます。                      合掌 

[162] 訃報の同期への連絡依頼 

 投稿者： 前同期会幹事（中條） 投稿日：2016年 8月 16 日(火)07 時 50 分 34秒 

 昨日、川尻君の訃報（投稿番号１６０）が川尻君のご子息から伝えられたことは承知のことと思いま

す。 

しかしながら、ホームページの閲覧環境にない同期は確認できていないと考えられます。 

川尻君のご逝去を同期総員が共有し、ご冥福をお祈りするため、ホームページの閲覧が少ないと思われ

る同期への連絡をお願いいたします。 

 前同期会幹事として、九州在住の同期（14名）には封書で連絡をいたしました。 

各地区におかれましても、連絡をお願いいただければ幸いです。 

 

[161] 川尻家の皆様へ 

 投稿者： 前同期会幹事（中條） 投稿日：2016年 8月 15 日(月)20 時 57 分 8 秒 

私は、本年３月に佐世保で開催された５０周年同期会幹事の中條と申します。 

この度の突然の川尻君のご逝去の報に接し、第１２期生徒同期会を代表し謹んでお悔やみ申し上げます

とともに、心からご冥福をお祈りいたします。 

川尻君は我々同期にとって大切な仲間であり、バイタリティーに溢れかつ同期の中心的存在であっただ

けに残念でなりません。このホームページではたくさんの投稿を頂き、悔しい思いと同時に我々に生命

の大切さを十分に教えていただきました。今後、私たちは川尻君の遺訓を胸に残りの人生を大切にかつ



有意義に過ごしていきたいと存じます。 

ご家族の皆様のご落胆はいかばかりかと存じますが、どうぞご自愛くださいませ。 

 

追伸 

ご相談、お問い合わせ等ありましたら、お近く又はお知り合いの同期にご相談下さい。                     

 

[160] ありがとうございました！ 

 投稿者： 川尻和正の長男 投稿日：2016年 8 月 15 日(月)09時 37分 13 秒 

８月９日午後１時３７分に父が呼吸不全のため永眠しました。生前の遺言により、葬儀終了後、この掲示

板で皆様に御連絡するようにとの指示でしたので、このような形でのご連絡になってしまったことをお

詫び申し上げます。父は７月１５日に肺炎のため入院して以来食事を摂ることができなくなり、体力も

急激に衰え、８月８日には意識が無くなり、そのまま目を覚ますことなく安らかに旅立ちました。ALSと

いう難病に向き合い戦った約１年半でしたが、最後まで明るく、諦めずにいられたのも１２期生徒の皆

様の応援と励ましの御蔭だと思います。改めてこの掲示板や最後の同期会の DVD を観て皆様には感謝の

気持ちで一杯です。父と家族を代表しまして御礼申し上げます。ありがとうございました。 

 

[159] 内藤君の会 

 投稿者： 今村 孔久 投稿日：2016 年 8月 7 日(日)09 時 36分 2秒 

8 月 7 日新宿早稲田にて内藤君との食事会をしました。内藤君、片桐君、今村の 3人です。３人とも手術

談義でした。誰にでも終わりがあるものの最後まで元気に頑張って行きたいと思います。感謝 

 

[158] 近況 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2016 年 7月 31 日(日)22 時 35分 32秒 

熊本地震が少し落ち着いてきたかと思うと度々の豪雨に見舞われ被害が拡大、梅雨が明けるとこれまた

猛暑の日々、次から次へと試練が続く熊本ですが、「それがどうした」・・・命あるかぎりは頑張れると思

うこの頃です。科学文明が発達した今日といえども人間の力がお及ばない世界は数え切れないほど存在

することを自覚し、常に謙虚で何事かに畏れを抱きながら毎日を過ごすことの大切さを痛感しています。

大災害への対応には「自助」「互助」「公助」のバランスが必要だと考えていますが、色々な会合に出て意

見を聞きますと、その多くは｢公助」に対する欲求ばかりが声高に叫ばれます。被災者の心情は理解でき

るとしても、災害に備える「自助」について、何か不足はなかったかの自省の念がない限り、同じことの

繰り返しでしょう。 

 現在地区の役員として自主防災組織の規約等の作成に当たっていますが、今回の熊本地震を経験し、

地区内でも相当の被害が出たことを認識しても我が家にも起きうることとして受け止める人はそう多く

はありません。難しい問題です。 

 

川尻くんへ 

６６歳の誕生日を迎えたことを心から嬉しく思います。 

難病と闘いながらも遠路はるばる奥様と一緒に同期会に参加した君の想いにはただただ敬意を表するの



みです。同期の皆が君の懸命に生きる姿をみて大いなる勇気をもらったことでしょう。思うに、人生の価

値は長く生きたかどうかではなく、いかに生きたかにあるかと思っています。お互い、一日一日を悔いが

残らないように精いっぱい頑張って過ごしましょう。共に頑張ろう！ 

 

[157] 66 歳の誕生日 

 投稿者： 川尻和正 投稿日：2016年 7 月 13日(水)16時 40 分 22 秒 

何とか生きてます。 

奇跡を信じ一日を大切に毎日を過ごしております。 

言葉も相手に伝わらず寂しい限りです。 

メロン、サクランボ美味しくいただきました。有難う 

同期の皆様の健康と幸あらんことをお祈り申し上げます 

 

[156] 北海道発！夏本番！ 

 投稿者： 掲示板記者 投稿日：2016 年 7月 12 日(火)20 時 32分 50秒 

同期の皆様、いかがお過ごしでしょうか? 

熊本は今だ時々地震が起きている様子で、また、大雨のニュースに秋吉氏の心中いかばかりかとお察し

申し上げます。 

北海道はつい先日まで、「朝晩はちょっとストーブに火を入れようか？」っという寒さでしたが、昨日よ

り「夏本番」の気候となりました。観光客も本州から逃げるように増え、アチコチの観光地は賑わいを見

せ始めました。 

先日、日帰りで小旅行をしましたので、北海道をお届けします。今が一番気候の良い北海道旅行を是非計

画してみて下さい。お待ちしております。 

写真は富良野・美瑛等です。 

 

[155] 秋吉君 頑張れ！ 

 投稿者： 法土 投稿日：2016年 7 月 4 日(月)07時 23 分 35 秒 

 地震の後は今度は雨、熊本や大分の人達は大変ですね！ 織作君のくじ運の良さが出てからは楽しみ

にしているのに、誰も投稿がありませんね、私はあまりくじ運が良くないので、今村画伯の不要の一点で

もないかと楽しみにしています！ 

 

[154] くじ運 good ですね 



 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2016 年 6月 7 日(火)22 時 59分 54秒 

織作様 

九州地方は梅雨入りしました、梅雨のない北海道はうらやましい限りです 

「思わぬプレゼント」メールありがとうございました。よかったですねえ。 

奥様！くじ運・夫運まことによろしいようで･･･ございますね、SAKE GLASS 匠の蔵は人気のブランドで

すよ～カップの底のゆるやかな突起で湯が対流し焼酎がまろやかで、おいしくなるのですどうぞお二人、

おいしいお酒で素敵な夜を･･･ 

九州熊本は、現在もまだ、しつこく余震が続いております、ちなみに今日７日は、震度３が１回、２が４

回、１が６回･･･てな感じです、朝刊に、県民の心のよりどころ、熊本城復旧費が 350億円との試算、あ

あッもうどうしようかって感じです、でも肥後っ子はみんな心で誓っています「100年かかっても火の国

熊本は蘇って見せるって」 秋吉内 

 

[153] 内藤登氏の居所 

 投稿者： 掲示板記者 投稿日：2016 年 6月 7 日(火)17 時 38分 33秒 

不明となっていました、内藤登氏の居所が判明しました。ご連絡を取りたい方は編集者までご一報下さ

い。 

 

[152] 思わぬプレゼント 

 投稿者： 織作峰生 投稿日：2016年 6 月 4日(土)11時 35 分 4 秒 

秋吉様 

その後いかがお過ごしでしょうか？少なくなったとはいえ、今だ余震のニュースに思わず見入っており

ます。復興活動に余念がないと心中お察し申し上げます。 

 

さて、同期会では妻が奥様に大変お世話になり、有難うございました。その道中、何かに応募した（本人

記憶無し）らしく、本日思わぬプレゼントが舞い込んできましたので、ご報告致します。 

先般、奥様にご案内頂いた、有田焼卸団地協同組合様から「卸団地開設４０周年プレゼント」の当選とし

て、「SAKE GLASS匠の蔵」２点(写真）が送られてきました。 

記憶にない思わぬプレゼントに妻も感激しております。明後日、佐世保から友人が北海道旅行で来るの

で、早々、使用したいと思います。 

梅雨本番を迎え大変でしょうが、どうか、健康に留意されてお過ごしください。 

先ずはご報告まで 

 

[151] 熊本地震その後 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2016 年 5月 16 日(月)11 時 39分 22秒 

熊本地震の発生から 1 カ月が経過しましたが、未だに余震が続き、今日は大雨にも見舞われています。 

被害の最も大きかった益城町や阿蘇地区の被災者の状況が明らかになるにつれ胸が痛みます。 

それにしても危険を顧みず救出や支援にあたっている自衛官、警察官、消防団員、自ら被災しながらも不

眠不休で住民のケアに取り組んでいる役所関係者、そして遠方から続々と駆けつけて援助の手を差し伸



べるボランティアの人たちを見ていると苦しく辛い状況の中に希望の光を見出すことができます。 

一日も早い復興を目指し、そして平穏で活気ある生活が取り戻せるように頑張っていきたいと思ってい

ます。 

後藤君、ウルマンのこと興味を持ってくれてありがとう。 

２０代後半、必死で英語を勉強していたころに出会った詩人で、当時はあまり関心がなかったのですが、

定年退職して民間の会社に就職してから退職を間近に控えた仲間に贈るようにしていました。 

誰しも６０歳を過ぎて退職すると何か大きな仕事をやり終えたような感覚に陥り、生き甲斐・やり甲斐

を見失いがちですが、あらためてこの詩に接したとき「青春とは、心の若さである」という言葉に励まさ

れるのです。この詩は、あまり知られていないと思いますが経営者やビジネスマンには多くのファンが

います。 

心の持ち方次第で青春は永遠だという考え方が共感を呼ぶのでしょう。この詩は、ウルマンが７８歳の

ときに書いたものですが、決して高齢者を鼓舞し、元気づけるための詩ではなく、若い人たちを含め、生

きていくことの意味をあえて問うているものだと解釈しています。 

私たちも６５歳を過ぎ、身体能力も衰え、健康にも問題を抱えていますが「情熱」「冒険心」「理想」を持

ち続けることの大切さを実感します。現在の生活に安心していると、いつでも心に老いが忍び込んでく

るぞという警告とも受け取れます。 

今や真の豊かさとは何か、実りある人生とは何かが問われている時代。「青春とは、心の若さである。信

念と希望にあふれ勇気にみちて日に新たな活動を続けるかぎり青春は永遠にその人のものである」・・・ 

                                            秋吉 

[150] 鑑賞 

 投稿者： 西園 投稿日：2016年 5 月 15日(日)09 時 47 分 58秒 

今村君チケット有難う御座いました。この度の受賞おめでとうございます。昨日、東京都美術館にて鑑賞

して参りました。一位の日本画院賞はタイトル「騒騒・雄蛇が池」（ざわざわおじゃがいけ）大きさ縦横

1.5m2.5m 水墨画調手前にすすき奥に池、左側に小鳥が一羽（色彩あり）晩秋を漂わせる？内容で描いて

あります。隣に２作品目、佳作タイトル「はらはら・木花咲耶姫」（このはなさくやひめ）1.5m 四方手前

すすき？乙女が左向き立ち姿で木の花のところでお祈りをしている左側にタンチョウ鶴が描かれ全体的

に色彩あり。２作品とも素晴らしい絵と思います。素人なりに敢えて一言所見を言わせて戴ければ、２作

品を組み合わせて「騒騒からお祈り」で今回の熊本地震を予見したかの如く心魂心霊画としての思いが

し、お見舞いを申し上げているように写りました。昨日は敢えて上野まで行かず、お茶の水駅で降り湯島

天神経由散歩がてらと思い行動したが交番の助けを借りる羽目になりました。熊本地震はひと月経過し

ても余震が収まらず１５００回以上に達していると聞いています。自然災害現象としては現実を受け止

めざるをえませんが何か違和感を感じます。東日本大震災３．１１が人口地震であったと言うこともイ

ンターネットではよく流されています。今回は、東西活断層の西端部で起きました。阿蘇神社から東に四

国剣山神社、伊勢神社、長野諏訪神社、茨城鹿島神社と有名な神社はこの活断層上にあります。間もなく

伊勢サミットが開催されます。まさかサミット前に自然の神が偶然にも悪戯をされたとは思いたくもあ

りません。早く余震が収まり復旧作業に取り掛かれることを祈ってやみません。秋吉君頑張ってくださ

い。以上です。 

 



[149] 今村君の受賞作品 

 投稿者： 編集者 投稿日：2016 年 5月 6日(金)11 時 12 分 9 秒 

受賞作品は「氷雪のレダ」ですかね？ 

間違っていたら、ごめんなさい！ 

 

[148] (無題) 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2016年 5 月 5日(木)17時 54 分 59 秒 

秋吉 殿 毎朝のぞいるのですが、なかなか言葉がみつからず渋っておりました。終息の見えない状況

の中、日々ご苦労のことと思います。うまく言えませんがとにかく、前向きに行きましょう。 

今村 殿 おめでとうございます。どんな絵かなと思い、受賞作品を探してみましたが見つかりません

でした。何年か前、後藤の家で何件か拝見したことを思いだしております。また、年賀状に描いていたな

と。益々のご活躍を祈念しております。 

 

[147] 同期会時の詩「青春」に関して 

 投稿者： 後藤 隆行 投稿日：2016 年 5月 4 日(水)13 時 41分 57秒 

同期会時に配布された封筒に秋吉氏が選定して同封くれたサムエル・ウルマンの詩「青春」、その後、あ

る本を読んでいたらその中にも出ていて、改めてよく調べてみると、大変勉強になりました。 

かの占領軍司令官マッカッサーの座右の銘であったり、戦後日本の経済復興に大きく貢献した創業者、

ソニー盛田昭夫氏、ナショナル松下幸之助などが携帯して歩いたことなどを知りました。 

「青春とは人生のある期間を言うのではなく心の様相を言うのだ。 

年を重ねたただけで人は老いない。理想を失う時に初めて老いがくる。 

希望ある限り若く 失望と共に老い朽ちる。」 

などの部分が私を励ましてくれます。 

今後の我々の生きるうえでの指標を与えてくれたものと秋吉氏に感謝申し上げます。 

災害支援は募金くらいしかできませんが、できる範囲でさせて頂きます。 

なお、益城町には当地大湊警備隊から入湯支援に出かけております。 

 

[146] 熊本地震近況 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2016 年 5月 3 日(火)16 時 46分 49秒 

今村君 最高賞受賞おめでとうございます。これから円熟の域へと進んでいくかと思いますがますます

素晴らしい作品が生まれることを祈念しています。 

 熊本地震発生から 3 週間が経過しようとしていますが未だに震度３程度の余震が深夜に数回発生し、

思わずギクッとして目が覚めます。妻も車中泊から解放され室内泊となりましたが安眠を得るには暫ら

くかかりそうです。ひょっとして又大きな地震が来るのではないかと室内の整理も手がつきませんでし

たが、やっと本日一段落しました。家の被害、人的被害がなかったことを良しとしなければなりませんが

熊本市内、益城周辺及び阿蘇地区に住んでいる知人、友人達の被害状況を聞くと想像以上のものがあり

掛ける言葉もありません。 

全国から訪れるボランティアに励まされ、また自衛隊や警察、消防等の献身的な活動を身近に見ている



と復興のための希望と勇気が湧いてくるという言葉が救いになっています。阪神・淡路大震災以来、何の

因果か数年おきに次々と大きな災害が日本を襲っていますが、これに挫けず七転八起の精神で乗り越え

ていきたいと心を強く持っています。 

 皆さんからの心配・応援メッセージに感謝します。 

                                        秋吉 

[145] 今村君おめでとう！ 

 投稿者： 編集者 投稿日：2016 年 5月 1日(日)18 時 05 分 35秒 

日本画院展 受賞おめでとうございます。行けませんが作品楽しみにしています。益々のご活躍を祈り

ます。 

秋吉君 

その後、いかがでしょうか？沈静化しつつあるも、まだ、予断を許さない状況かと思います。どうか、生

徒時代鍛えた気力・体力・精神力で頑張って下さい。 

 

[144] 会の最高賞 

 投稿者： 今村孔久 投稿日：2016年 5 月 1日(日)11時 08 分 39 秒 

福岡地震のこのような場面でふさわしいニュースではありませんがご報告いたします。 

 東京都美術館 会期５月１２日（木）～２０日（金）休館日１５日 

 日本画院展 日本画院賞の最高賞受賞しましたので是非見ていただければとご報告します。（２７０点

位の作品の中の唯一１点です） 

 招待券は１１日展示の場面で確保しようと思いますがもしご希望の方がいてくれれば手に入れ送付い

たしま すのでご連絡ください。今村携帯 08041859900 

 

[143] いやはや驚きです①②③ 

 投稿者： 今村孔久 投稿日：2016年 4 月 21日(木)20時 15 分 27 秒 

①熊本地震、同期会の時でしたらどうしたことかと驚いています。地元の同期は少なからず影響のある

様子、ひたすら無事をお祈りするものです。テレビ画面に映る自衛隊員の貢献、何より大切だとしみじみ

思います。 

②中条氏、ご子息、広島大学ご出身で長崎県高等学校美術教諭との事、今村と同じ職とびっくり、人を思

い自由を想像する芸術に身を置き頼もしく嬉しく思います。東京方面に作品を出品されるときは是非お

知らせください。 

③DVD 記録拝受：皆さんからすでに届いているコメントと同じです。ここまでできるのかとびっくりです。

織作氏はじめ関係者に感謝申し上げます。本当にお疲れ様でした。 

 

[142] 近況報告 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2016 年 4月 17 日(日)07 時 18分 21秒 

やっと雨もやみ朝があけました。昨夜は、妻は車中泊、私は家の中で警戒、余震がひっきりなしで続き、

何か現役時代の戦闘配置を思い出しました。哨戒配備の中でアラームが繰り返し鳴り響く状況に良く似

ていました。朝区内を見回ると車の中で一夜を過ごされた家族が相当あり、皆さん不安を抱えながらの



生活です。 

昨日のブルーシートも強風で吹き飛ばされていた家があり、落ち着いたら何とかしなければと思ってい

るところです。余震の不安以外は、生活に困っていることは当面ありません。菊池市内は全域避難勧告

が出ていますが私のところは比較的安全で我が家を中心に対応しています。とりあえず家内共々元気で

頑張っていますのでご安心ください。                              

秋吉 

 

[141] 秋吉頑張れ 

 投稿者： 川尻和正 投稿日：2016年 4 月 16日(土)20時 18 分 32 秒 

秋吉夫婦の無事を確認し安心しました。 

頑張ってください。 

 

[140] 地震近況 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2016年 4月 16 日(土)19時 06分 10 秒 

秋吉  殿 

今晩は！日没になり、そして雨、さぞかし不安な事と思います。 

長丁場になることが予想されます。早く治ることを祈っております。 

                                                                               目黒 

[139] 地震近況 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2016 年 4月 16 日(土)17 時 27分 17秒 

今回本震とされた地震の強さにはびっくりポン、大きな揺れがしばらく続き初めて恐怖を感じました。

こりゃ家が潰れるなと感じましたが何とか持ちこたえました。家の中は散乱状態ですが我が家に大きな

被害はなく、二人とも無事でした。区内には独居老人が数名いますので急いで安否確認に出かけ、無事を

確かめたのち妻と車の中で朝を迎えました。明るくなると再度区内の被害状況の確認に回り、屋根等に

損傷を受けた家をチェックし、若者の支援を得てブルーシートで補修し、今夕からの雨に備えたところ

です。今も相当大きな余震が続き不安な時間を過ごしています。この地域はインフラ（電気、水）が活き

ていますので生活に不便を感じることはありませんが、この余震がいつになったら治まるのか心配です。

いずれにしても自然の力に逆らえませんので何かあればすぐ逃げれるように準備しています。とにかく

人的被害が増えないように頑張ります。 

ＰＣは、安定時にのみ電源をいれていますので、逐次状況報告をします。 

皆さんの応援に感謝します。 

                                 秋吉 

[138] 激甚災害お見舞い 

 投稿者： 後藤 隆行 投稿日：2016 年 4月 16 日(土)07 時 29分 8秒 

熊本県及び近県にも被害が拡大しているようで、秋吉氏をはじめお住まいの皆様にはお見舞い申し上げ

ます。 

昨夜は練習艦隊が当地で艦上レセプションを開催し参加しましたが、開始の挨拶で司令官が、被害が拡

大している状況に鑑み、被災者への１分間の黙とうで始まりました。当地からも皆様のご安寧をこころ



より祈念しております。 

 

[137] 秋吉より外え避難の連絡 

 投稿者： 法土猶典 投稿日：2016年 4 月 16日(土)07時 12 分 32 秒 

５時頃秋吉君より大変酷いので外へ避難したとＳＭＳで入りました、テレビでも本震であるとの情報で

大変な状況が映し出されてました、大分県も酷いらしいですね、皆で応援しています頑張って下さい 

 

[136] 秋吉さんは大丈夫！ 

 投稿者： 中條 投稿日：2016年 4 月 16日(土)07 時 07 分 45秒 

先ほど（4/16 06：55）秋吉からのメールを受信しました。 

内容 

（今、地区の見回りをしていますが、家屋の被害が結構でています！ 

我が家は、室内散乱ですが大丈夫でした。） 

人的被害はないようで少し安心しています。以上お知らせします。 

 

[135] 秋吉さん大丈夫ですか？ 

 投稿者： 渡部舟海 投稿日：2016年 4 月 16日(土)05時 38 分 16 秒 

本震が発生し広島も少し揺れました。菊池市全体が避難勧告の情報が入りましたが大丈夫ですか？ 

 

[134] お見舞い 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2016年 4月 16 日(土)04時 44分 42 秒 

秋吉  殿 

厳しい状況が続いているようですが、大丈夫でしょうか？ 

 

[133] 先ずは安心しました！ 

 投稿者： 織作 投稿日：2016年 4 月 15日(金)12 時 07 分 6 秒 

とはいえ、余震続くなか復興作業は続くでしょうね！ 

どうぞ、体に気をつけて頑張って下さい！ 

 

[132] お礼 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2016 年 4月 15 日(金)12 時 05分 20秒 

法土 君へ 

早朝から安全確認の電話、ありがとうございました。 

ちょっと慌てていたのか先輩からの電話と勘違いしていたようです。 

電話の対応が少し変に思われたかもしれませんが失礼しました。 

現在（昼）は、体感できる余震も少なくなり落ち着きつつあるようですが 

熊本城におおきな被害が出ている模様で心配です。この地震がもし日中に発生 

しておれば観光客や一般の人たちにもっと大きな被害が出ていたのではないかと 



余計な心配をし、不幸中の幸いだったのかな・・・とも思っています。 

今日の天気は快晴、明日から雨が予想されていますので地域警戒第二配備・・と 

いったところです。 まずは、お礼まで 

                              秋吉 

 

[131] 熊本地震について 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2016 年 4月 15 日(金)11 時 48分 13秒 

皆さん、ご心配ありがとうございます。我が家は、人員器材とも異常ありません。 

初めて体験する大地震（菊池地区 震度５）で大きな揺れが結構長く続き、いまだに震度３～４の余震が

続いております。隣家の老夫婦は我が家に避難してきて、テレビ報道を見ながらまんじりともせず一緒

に夜を明かした次第です。私は地区の役員をしていますので地震発生後と夜明け前から状況確認のため

区内の見回りをしていてついつい報告が遅れました。 

菊池地区は、これまでも大きな地震はなく安心していたのですが近く（益城町付近）を大きな活断層が２

本走っており今後も油断できないようです。数週間は震度６程度（震源地）の余震が予想されていますの

で臨戦態勢を整えて逃げる準備をしておきます。現役の頃は部隊第一でしたが現在は家族や地域第一で

行動できますので被害を出さないように頑張ります。 

とりあえず近況報告！ 

 

[130] 地震お見舞い 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2016年 4月 15 日(金)06時 56分 30 秒 

九州地方同期   各位 

 

昨夜からの地震による被害等はなかったでしょうか？ 

余震が続く模様です。十分にお気をつけてお過ごし下さい。 

 

[129] 秋吉君は大丈夫でした 

 投稿者： 法土猶典 投稿日：2016年 4 月 15日(金)06時 24 分 5 秒 

朝４時過ぎに秋吉君に電話しました、役員してるから町内を回ってると言うてました、３０キロ以上離

れてるとのことでした！ 

 

 

[128] 地震 

 投稿者： 織作 投稿日：2016年 4 月 14日(木)23 時 13 分 34秒 

秋吉さん！大丈夫ですか？心配ですね！ 

 

[127] 秋吉菊池市は大丈夫ですか 

 投稿者： 渡部舟海 投稿日：2016年 4 月 14日(木)22時 55 分 42 秒 

今、震度 7の地震が熊本でありましたが秋吉大丈夫ですか？投稿をお願いします。舟海 



 

[126] 織作の天才に万歳 

 投稿者： 法土猶典 投稿日：2016年 4 月 14日(木)18時 07 分 37 秒 

鼻の下が長いオジサンが二人写ってます   同期の悪口は言ってませによ！   でもくしゃみの出

た人は言ってたかな？ 

 

[125] 法土氏と飲んだ(笑) 

 投稿者： hp 管理人 投稿日：2016 年 4月 13 日(水)23 時 03分 25秒 

法土氏と飲みました！ 

同期生の昔話で盛り上がって、今、ホテルに帰りました（ほとんど悪口）(笑) 

写真はその時の写真です！ 

   

[124] 桜便り 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2016年 4 月 12日(火)04時 35 分 50 秒 

おはようございます。 

同期会の感想を拝見しております。織作氏の力作にみなさん感動されたようで改めて感謝申し上げます。 

宮城の山中から花便りを届けます。1 枚目は樹齢約 680 年の姥ヒガン桜、2・3 枚目は近傍大河原町の一

目千本桜です。 

時々、近況を乗っけて行きます。皆さんの近況も楽しみにしております。 

 

[123] 同期会ＤＶＤ拝受 

 投稿者： 後藤 隆行 投稿日：2016 年 4月 10 日(日)14 時 28分 32秒 

同期の皆様、その後もお元気でしょうか。織作氏芸術センス集大成の力作を拝受しました。５年前の分も

含まれていて、生徒時代・青春時代を思い出す一生の宝物になると思います。重ねて織作氏のご尽力に感

謝申し上げます。 

また、海上自衛新聞での秋吉氏の投稿記事も、さすが優等生ならではの簡潔明快にして漏れも無く、また

難病と闘う川尻氏など同期への配慮も網羅され、会の様子が目に浮かぶ印象的な記事でした。さらに地

元幹事の一員として事前の計画と当日の司会や迎え便の配慮、ご婦人の対応までご夫妻でのご支援誠に

有難うございました。 

今後は、本ホームページでの情報連絡が貴重がツールとなりますが、各地方ごとで開催されるであろう

同期会等にできるだけ参加したいものです。 

青森もようやく山の雪も少なくなり遅い春を感じる昨今です。当地近郊へお越しの節は、一人住まいで

すので遠慮なくお立ち寄り下さい。先ずは同期会のお礼と皆様方のご健勝とご多幸を祈念申し上げます。 



 

[122] 有難うＮＯ３ 

 投稿者： 川尻和正 投稿日：2016年 4 月 9日(土)21時 30 分 58 秒 

織作、天才ですね。夫婦で感激の一時間でした。ビール、ハイボール３杯、久しぶりに良い酒を飲まして

もらいました。 

中條、海上自衛新聞届きました。有難う。リンパック８２でハワイのベース基地で偶然再会したことを思

い出します。 

秋吉、細部にわたりの心配り有難う。夫婦仲良くゴルフで乾杯。 

上條、奥様に挨拶出来て感謝しております。酪農から長芋、ねぎに方向転換は大成功でしたね。自宅への

招待は、奇跡が起これば、必ず山形村に参りますよ。 

岡村、５年前の小用での約束守りましたよ。中丸の墓参りお疲れさまでした。 

福本、応援メーセージ「散る桜、落ちる桜も散る桜」有難う。 

追伸：メール訂正 誤り：＠ＧＫ２→正：＠ＧＫ２． 

 

[121] DVD 

 投稿者： 西園 光雄 投稿日：2016 年 4月 9 日(土)18 時 17分 59秒 

本日到着しました。５年前のＤＶＤと合わせて見させていただきました。センス抜群です。５０周年を担

当された佐世保地区幹事の皆さん及びＤＶＤ製作に尽力された織作君他一同様に感謝いたします。後藤

君も社交ダンスを始めたとのことでした。誠に結構なことです。背骨に刺激を与えますから健康にはも

って来いのスポーツです。私もダンスをしばら休んでいましたがまた再開したいと思います。病は気か

らとも申します。今の川尻君には誠に失礼無責任不適切な言葉と承知しております。この難病をどうか

君のその気力で乗り越えて欲しいと、なるべく食欲を維持してほしいと願わずにはおれません。以上で

す。 

 

[120] 50 周年の DVDに感謝 

 投稿者： 伊藤 修 投稿日：2016年 4 月 9日(土)06時 13 分 6 秒 

昨日(2016.4.8)DVD が届きました。 

 おそるおそる開きましたところ、誰が誰やらわからなく、時がたつにつれて、タイムスリップして、よ

うやく名前と顔が一致しました。 

 私も行きたかったのですけど、職務上無理であり残念な機会を逃したと思っております。 

 皆様の楽しい思い出が我が家にも届き、楽しいひと時を過ごさせてもらいました。 



 皆様の健康とご活躍を祈ります。 

 追伸 

  妻よりの一言 私も有田焼会館に行きたかったとのことでした。 

 

[119] 同期会のＤＶＤに感謝 

 投稿者： 宇津江雅人 投稿日：2016 年 4月 8 日(金)21 時 50分 17秒 

本日、同期会５０周年のＤＶＤが届きまた。出席できな者として、ＤＶＤを再生し妻と一緒に見させてい

ただきました。感激しております。呉教育隊から５０年前に戻ったような気がしております。なつかしい

話な一杯です。それを心に秘めて今後の生活に頑張りたいと思います。開催に際し幹事の方々、ご苦労様

でした。 

 

[118] ＤＶＤに感激です。 

 投稿者： 渡部舟海 投稿日：2016年 4 月 7日(木)15時 57 分 11 秒 

同期会本当に皆様ご苦労様でした。ＤＶＤの出来が素晴らしい。感激しました。特に皆の笑顔が本当に素

晴らしい。役員の皆様お疲れ様でした。また、いつか同期会をやりましょう。川尻あきらめないで一日一

生だと思って頑張ってください。（追伸）集合写真で私の裾がブサイクでした。すみませんでした。 

 

[117] ＤＶＤ見ました～ 

 投稿者： ＤＶＤ発送係 中條 投稿日：2016年 4 月 6 日(水)20 時 33分 9秒 

皆さんにＤＶＤ発送後一足お先に、ＤＶＤ見ました～。（スンマセン） 

感想：「織作～！凄い、面白い、うまい、最高～、同期会専属編集員決定」 

   皆が生き生きしている。一年間の苦労が吹っ飛びました～～。 

皆様の手元に間もなく到着します。感想を是非ＵＰしてみて下さい。 

 

[116] (無題) 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2016年 4 月 6日(水)18時 20 分 9 秒 

中條・織作 殿 

 

桜花爛漫の頃となりました。宮城県もそろそろ満開です。 

今晩は！お疲れ様でした。心より感謝申し上げます。到着を楽しみにしております。 

なお、東北地区も被災地で地区同期会をやりたいと模索しております。 

 

[115] 記念ＤＶＤの発送完了 

 投稿者： 元同期会幹事 中條 投稿日：2016年 4 月 6 日(水)10 時 00分 20秒 

前略 

大変お待たせいたしました。 

本日（４月６日午前）、織作氏制作による「同期会記念ＤＶＤ」＋関係資料の発送を完了しました。 

参加した方（含教官）、参加出来なかった方も、間もなく届きますのでじっくりとご覧ください。 



併せて、総会決定事項の確認もお願いします。 

（ＤＶＤに不具合のある方は織作又は中條に連絡をお願いします、良品を手配します。） 

また、友人から海上自衛新聞に同期会の様子が掲載（秋吉氏投稿）されているとのことですので 

お知らせします。 

 

以上で入隊５０周年同期会の作業が全て終了しました。 

一年前から作業を開始、皆様方のご協力を頂き、何とか記念すべき同期会を開催することができました。 

改めて、お礼申しあげます。 

残念ながら定期的な同期会の開催は今回が最後となりましたが、きっと有志が近いうちに企画してく 

れることを期待致します。 

追伸 

九州地区でも関東地区を見習い、同期会を、と考えてみたいと思います。（いつになるやら） 

その節は、全国にお声がけしますのでよろしくお願いします。 

                              中條 

                                          早々 

[114] 写真 

 投稿者： 編集者 投稿日：2016 年 4月 4日(月)20 時 14 分 26秒 

堀合氏より写真が届きましたので、掲載しました。PHOTO をご参照ください。 

残念ながら DVDに反映できませんので、ご了承下さい。 

他に写真を撮った方で掲載してほしい方は織作まで送って下さい。出来うる限り掲載します。 

写真掲載にはサーバー容量に限りがございますので、勝手ながら古いもの及び不必要と思われるものは

逐次削除させて頂きますので、ご了承ください。 

編集者 

 

[113] 同期会記念ＤＶＤ選択の締切り 

 投稿者： 元同期会幹事 中條 投稿日：2016年 4 月 2 日(土)20 時 17分 37秒 

ただ今をもって、同期会記念ＤＶＤ選択の連絡を締切ります。（ブルーレイ用ディスク） 

3 枚ほど、余裕があります。 

織作氏に連絡します。 

 

[112] dvd,blu-ray 

 投稿者： 織作 投稿日：2016年 3 月 31日(木)09 時 02 分 21秒 

中條氏の連絡を一部訂正します。Blu-Rayデコーダーが PCでも TVでもあれば観られます。 

(但し、PC の OSは Windows7 以上でないと、観られないかもしれません) 

以上、捕捉します。(写真は一部公開中、PHOTO 参照) 

作成にあたり、当方(妻が撮った写真)の不手際により、モノクロになってしまいました(笑) 

ここに、お詫び申し上げます。 

あと暫くお待ちください。織作 



 

[111] 同期会記念ＤＶＤの選択 

 投稿者： 元同期会幹事 中條 投稿日：2016年 3 月 30 日(水)21 時 17分 25秒 

至急 

織作氏から同期会記念ＤＶＤの制作（編集）が完了したとの連絡を受けました。 

焼き付けを開始するそうですが、ブルーレイ用と通常ＤＶＤ用の 2種類です。 

ブルーレイ用（解像度がよいそうです。）をリクエストする方今週中（土曜日まで）に連絡下さい。 

数に限りあり。ブルーレイ用はブルーレイ専用です、ＰＣでは見れませんよ。 

連絡は、当ホームページでも私のメールアドレスでも結構です。 

 

[110] 有難うＮＯ２ 

 投稿者： 川尻和正 投稿日：2016年 3 月 27日(日)22時 06 分 50 秒 

舟海、高価な健康食品有難う。毎日飲んでます。この食品が奇跡を起こしてくれるならば、ＡＬＳ患者に

伝えたいと思います。 

秋吉の奥様、サンフランシスコの夕食を思い出します。秋吉夫婦の新婚時代から変わっていないことに

感服しました。 

森永、奥様を大事にしてください。カステラ美味しくいただきました。リウマチは死ぬということでもな

いし、長生きしてください。俺も、少しでも妻に迷惑をかけないように生きる判断したいと思っておりま

す。 

織作、俺も妻を連れて一週間ぐらいは、九州を旅したかったです。ゴルフも一緒にやりたかったです。北

海道のお土産美味しくいただきました。 

大介、健康な体を自ら痛めるようなことはするなよ。 

智治、癌はきっと完治する。長い縁でしたね。中学時代の仲間にも宜しく伝えて下さい。ビールの差し入

れ有難う。 

平野、木村、大和田、三島、晴天に恵まれてのゴルフ良かったですね。 

続きはまた掲載します。 

 

[109] 同期会の事後処理中 

 投稿者： 元同期会幹事 中條 投稿日：2016年 3 月 24 日(木)20 時 38分 13秒 

先日はお疲れ様でした。 

現在、同期会の事後処理を手分けして実施中です。 

 

作業の内容は 

 1 同期会記念ＤＶＤの作成                織作 

 2 同期会及び記念植樹等、海上自衛新聞投稿原稿起案    秋吉 

 3 同期会（総会）事後報告（決定事項等）及び資料送付準備 中條 

 

準備でき次第、以下の資料を同期総員（住所判明者）及び教官に配布いたします。 



今しばらくお待ちください 

 

  ・同期会（総会）事後報告 

  ・記念ＤＶＤ 

  ・同期住所録（最新版） 

  ・不参加者の近況 

  ・（海上自衛新聞投稿内容）配付を検討中 

 

[108] 桜開花 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2016年 3 月 22日(火)13時 41 分 55 秒 

１２期各位 

本日、江田島在住１４期石坂氏より、ＦＢに書き込みがありました。 

３月１８日（金）10:30 記念植樹した桜が開花したとのこと、報告します。 

天気が良すぎて見えづらいかもしれません。一番手前の覆土が盛り上がり、新しいのが 12 期の桜です。 

 

[107] 同期会写真再編集 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2016年 3 月 21日(月)13時 08 分 18 秒 

みなさん、疲れはとれたでしょうか？ 

川尻の投稿には涙がでました。言葉になりません。とにかく元気に！ 

生徒資料館の写真乗っけます。画質を落としてあります。 

 

[106] 同期会写真 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2016年 3 月 21日(月)10時 39 分 23 秒 

追加写真 

 

[104] 有難う 

 投稿者： 川尻和正 投稿日：2016年 3 月 20日(日)11時 45 分 49 秒 

同期の皆さんお疲れ様でした。特に、今回、幹事を受け持たれた同期諸氏に感謝しております。 

本当に楽しいひと時を妻ともども過ごさせていただき有難うございました。お陰を持ちまして、同期会

６回すべてに参加することが出来ました。 

応援メッセージに涙ぐみ、難病と闘う勇気が湧いてきました。 



長崎空港への送迎には秋吉の奥様、森永にご迷惑をかけました。 

また、金田には高速バスを途中下車してまで荷物を自宅まで運んでくれて感謝しております。 

今後とも宜しくお願いします。 

宴会の席で秋吉に朗読してもらった文書を掲載させてもらいます。 

「薄暗き星も見ている朝駆けの吐く息白き大志道」 

これは、生徒一年の厳冬訓練時に父親に宛てた手紙の一文です。 

あれから５０年、健康だけが取り柄の私が、同期の皆様の絆を大切に「明るく元気に、生徒出身であると

いう誇りを持って勤務し」無事定年を迎え、更に１０年も海上自衛隊の補給部隊で勤務することが出来

ました。航空補給に関しましては、未知の世界でありましたが、私を拾っていただきました会社に、これ

から恩返しをしょうと思った矢先に、去年の五月「難病、ＡＬＳ（筋委縮性側索硬化症）」と診断され、

余命３年と聞かされ、愕然となりました。病気の進行は思ったより早く、今は両手の委縮が進み、妻に体

を洗ってもらい服を着せてもらう状況です。体重も２０ｋｇ減となり、今後は両足にも委縮が進み、歩く

こともできなくなると言うことでした。 

しかし、奇跡を信じ、ゴルフや美味しいものを食べ、妻と旅行が出来ることを夢見て、療養に専念したい

と思っております。 

この場を借りて、同期諸氏からの励ましの手紙やメール、電話等を頂き、どれだけ勇気づけられた事か感

謝しております。 

本当に有難うございました。 

 

[103] ゴルフコンペ 

 投稿者： 織作 投稿日：2016年 3 月 19日(土)12 時 35 分 55秒 

ゴルフコンペも楽しいうちに終了しました。 

優勝：木村、準優勝：三島、3位：竹内 

「スコアは個人情報につき掲載しません(笑)」 

写真は平野氏提供です。 

 

[102] ５０周年同期会終了 

 投稿者： 元同期会幹事 中條 投稿日：2016年 3 月 19 日(土)09 時 18分 27秒 

元教官及び同期等の皆様、５０周年同期会幹事の中條です。 

この度の同期会に参加いただきありがとうございました。また、都合がつかず 

参加できなかった皆様、応援ありがとうございました。 

竹下元分隊長、山口元班長のご参加を頂き、同期３８名、奥様方８名、総勢４８名で予定どおり 

開催することができました。皆様方のご協力に感謝いたします。 

同期会等の様子については、参加者がどんどん投稿されることと思いますが、幹事として同期会の概要

及び 

総会等で決定、承認された内容についてお知らせいたします。 

 

１ 同期会概要 



  3 月 16日 1800～1840 総会 

       1900～2130 懇親会 

       懇親会終了後 同ホテル泊（４0 名） 

  3 月 17日 朝食後解散、ゴルフコンペ、植樹祭への移動等 

  ※ 下のとおり、たくさんの皆様方からお祝いをいただきました。 

    ありがとうございました。 

    竹下元分隊長、山口元班長、１０期生徒（盛岡、吉岡先輩）、同期（宇津江、立川） 

 

２ 植樹祭（堀合、目黒、岡村、岡本隆志、西園、渡部舟海、中條の７名） 

  3 月 18日 1015～1025 校長表敬 

       1030～1040 植樹祭 

      （1校長、副校長、総務部長、学生隊長、総務課長、広報係長）、１２期 

       1140 解散 

 

３ 総会での決定事項 

 ・本同期会をもって同期会を解散（会則第１１条４項） 

  参加者過半数の賛成があり解散が承認されました。したがって、会則、幹事、事務局長、会費の徴収、 

    ５年ごとの同期会等はありません。 

 ・今後の同期としての活動 

 「海上自衛隊第１２期生徒ホームページ」（管理者：織作）を最大限に活用し同期としての親睦 

   及び絆を深めることとされた。また慶弔事案については、情報を入手したものが投稿し同期全員 

   で情報を共有する。 

 ・定期的な同期会はとくに定められていない。 

   一人一人が幹事さんということで、有志が幹事として、同期全体及び各地区ごとの同期会等企画

することができますよ。 

 ・同期会の収支残高の使途 

  植樹祭費用、同期会記念ＤＶＤ（織作氏作成予定）作成費用、同期故中丸治行氏の墓参費用に充てる 

  こととされた。 

 

４ 訃報（岡本隆 情報：同期会資料の同期不参加者近況を読み、連絡を取った時の奥様のお話） 

  同期 合田 栄治 

  平成 28年 2月 22 日 死去（喉頭がん） 

  処置 岡本隆志が同期としてお悔やみ、 

     同期会は解散しましたが、同期会として弔意（香典）を表します。 合掌 

５ その他 

  ・同期 丸尾 秀喜氏 不明について不確かな情報（死去）がありましたが、しっかりとした確証があ

りませんので不明のままとします。 

  ・同期会収支残高の使途について思いの他金額がかさみ、植樹祭移動費用は半額程度自己負担とい



たします。 

   残金は別途報告しますが、ＤＶＤ作成費用に支障がきたす恐れがでてきそうです。 

   その節は、募金を募ることとなるかもしれません。いまから精算を開始します。 

    

[101] 記念植樹 

 投稿者： 織作 投稿日：2016年 3 月 18日(金)23 時 34 分 33秒 

目黒氏より届いた写真です。 

  

[100] 目黒さんへ 

 投稿者： 織作 投稿日：2016年 3 月 18日(金)20 時 25 分 13秒 

掲示板での写真のアップロードは 4MB以下でないとアップ出来ません。 

写真のサイズを 4MB以下にして、トライしてみてください。 

最近のカメラ(デジカメ・スマホ)は高画質で 1 枚が 4MB 以上のものが多いですから････ 

念の為::::織作 

 

 

[99] 無事帰宅！ 

 投稿者： 織作 投稿日：2016年 3 月 18日(金)18 時 48 分 45秒 

 幹事の皆様、大変お疲れ様でした。また、お世話になりました。 

 同期諸氏との再会は実に楽しいひと時でした。佐世保の様変わりに大変驚き、同期諸氏の様変わり？

に感動し、妻共々感謝感激の九州旅行でありました。今度は何時何処でお会いできるか判りませんが、皆

様のご家族共々のご健勝とご多幸をお祈りいたします。 

先ずはご挨拶まで 

織作 拝 

 

[98] 御礼 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2016年 3月 18 日(金)18時 27分 40 秒 

12期各位 

皆さま、お疲れ様でした。現在、広島空港です。 

一杯の思い出を詰めて戻る事ができます。 

参加については迷っていました。しかし、参加して本当に良かった思っております。 



担当地区九州の諸氏、本当にありがとうございました。特に中條、秋吉、木村、山崎、上林山に置かれて

は仕事を抱えての業務処理、苦労も多かった事と思います。心より感謝申し上げます。 

また、中丸(故中丸治行氏と書くところでしょうか！許してください)の供養の発案そして供養法要して

くれた渡部もありがとうございました。かつ、記念植樹については 1 術校のいたせりつくせりのお図ら

いにより素晴らしい式を行う事ができたのも渡部のお陰と信じております。ありがとうございました。 

私事ですが恐縮ですが、一つ残念な事があります。それは娘が一緒で なかったことであります。前回一

緒に行く予定があの東日本大震災で参加できなくなったからでます。もし、参加でしていたら「俺には、

こんな絆が強く、素晴らしい同期がいるんだよと」と自慢したかったです。残念でたまりません。 

最後に織作殿これから、よろしくお願いします。やっぱり、写真は上手くいきません。個人メールで送り

たいと思っております。帰りの飛行機の中で各位 の一人一人の顔を浮かべながら帰ります。本当にあり

がとうございました。 

川尻、早く元気になれよ。矢野、余り 飲みすぎないように。大和田、介護大変ですね、時々息抜きを！

吉賀、遊びに来いよ。後藤、リフォームの家早くみたいな！・・・・・・・・・・ また、掲示板にのっ

けます。なお、フェイスブックには日頃の暮らしの様子を乗っけております。 

 

[97] お疲れ様でした 

 投稿者： 今村 孔久 投稿日：2016 年 3月 18 日(金)15 時 14分 52秒 

 なかなかスマートな会の運営で良かったと思います。特にご夫人が喜ばれていたようなので良かった

なと思いました。何かにつけ不満は出てくるものでしょうが実行者のご苦労には感謝致します。 

 何にしましてももう誰でもが終わりのころですが今村はいつもこれからこれからと前向きに進んでい

きますので宜しくお願いをいたします。５月１２日～２０日上野都美術館、日本画院に出品しています。

今村の生き方が作品そのものですから見てもらえればと思っています。招待券少々ありますのでご希望

の方連絡をください。 

 皆さんの前向き堅実な未来を祈ります。 

 

[96] Test. 

 投稿者： 目黒 誠 投稿日：2016年 3月 17 日(木)08時 38分 41 秒 

12期各位 

テスト送信です。よろしくお願いします。 

               目黒 

 

[95] 何十年ぶりの九州 

 投稿者： 織作 投稿日：2016年 3 月 11日(金)21 時 44 分 15秒  

 九州到着しました。博多中州も全く記憶なく、新天地でした(笑) 

同期会まで、九州旅行を満喫します。 

写真は夕食の店です。 

 

[94] 同期会でお会いしましょう！ 



 投稿者： 織作 投稿日：2016年 3 月 10日(木)20 時 43 分 59秒 

 暖かくなったとは云え、ここ千歳は朝晩氷点下 10℃前後の今日この頃です。 

 同期会まで後一週間を切りました。インフルエンザが流行していますが、何とか夫婦共々、無事？クリ

アし、明日の飛行機で九州へ向かいます。何十年ぶりかの九州ですが、のんびり満喫したいと思います。 

 幹事の皆様、お世話になりますが宜しくお願いします。 

 皆様との再会を楽しみにしております。 

orisaku 

 

[93] 同期会受付のご案内 

 投稿者： 同期会幹事 中條 投稿日：2016 年 3月 7日(月)08時 28 分 42 秒 

向春の候、同期諸氏には、益々ご清栄のこととお喜び申し上げます。 

さて、同期会開催まで１０日を切りました。体調を整え、お待ちください。 

 

本日は、同期会の受付についてご案内します。 

1 受付開始時間：１５：００～(ホテルのフロントで受付しないで下さい。) 

2 受付要領 

(1) 徒歩の場合 

   1階正面からホテルに入り 2階ロビーにお回りください。 

   2階入り口に「同期会受付」と書いたテーブルを準備し、お待ちしています。 

(2) 車の場合 

     車寄せは 2 階です。奥様や荷物を降ろして宿泊者用駐車場に駐車してください。 

     運転手は、徒歩の場合と同様です。 

      (宿泊されない方は、時間制駐車場へ) 

(3) 受付では、会費を頂き、部屋の鍵、名札、資料等をお渡しします。 

     １８：００から総会ですので、時間までごゆっくりご待機下さい。 

同期会参加者（最終報告から１名増） 

教官  ２名 

同期 ３９名 

同伴  ８名 

総勢 ４９名 

追伸 

何名の方がこのホームページをご覧になっているかわかりませんが、 

総会でも「同期会のホームページ」の存在をＰＲする予定です。 

 

[92] 生徒時代の思い出話 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2016 年 2月 20 日(土)14 時 15分 2秒 

懇親会の余興で発表する生徒時代の思い出に関する質問は、以下のような話題です。 

昔を思い出し、今だから言えるエピソードを掘り起こしておいてください。 



  呉教育隊の時代 

   ・ 呉教育隊での最も楽しかった／苦しかった思い出 

   ・ 呉教育隊の生活で最も驚いたこと：食事、訓練、日課等 

   ・ 最初の給料でしたこと 

   ・ 初めてきたセーラー服の思い出 

   ・ ５月の連休で帰省した時の思い出          他 

  江田島の時代 

   ・ 所属した運動／文化クラブの思い出 

   ・ 普通学の思い出：スクーリング、赤点 他 

   ・ 訓練の思い出：射撃、登山、短艇、棒倒し、厳冬訓練、幕営、原村演習  他 

   ・ 最も怖かった／優しかった先輩：指導生徒他 

   ・ 甲板掃除の思い出 

   ・ 集団下宿の思い出 

   ・ 外出時の江田島での思い出 

   ・ 教務中の居眠りの思い出    他 

 

  妻から夫へのメッセージ 

   ・ 夫の習慣で気に入っている点／直してほしい点 

   ・ 夫との初めての出会いとその時の印象 

   ・ 夫から初めてもらったプレゼントは 

   ・ 夫をとても優しいと思うときは 

   ・ 夫婦円満の秘訣は 

   ・ 夫のことをなんと呼んでいますか、夫から何と呼ばれていますか   他 

 

  選出された皆さんには、「現在の状況、今後の目標や夢」について語ってもらいますので 

  よろしくおねがいします。時間が限られていますので、長話はご遠慮ください。 

 

                                           以上 

[91] 生徒隊歌 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2016 年 2月 20 日(土)13 時 59分 55秒 

同期会で歌う生徒隊歌の歌詞を掲載します。 

かっての隊歌演習を思い出し、メロディーを再生しておいてください。 

   １．桜咲きそむ 春四月            ３．旭日の旗 仰ぎ見て 

     集う健児の 誇りこそ             国の護りを 思う時 

     重き任務の第一歩               使命に生きん ますらおの 

     希望に燃ゆる 生徒隊             決意は固し 生徒隊 

 

   ２．そびゆる古鷹 江田島の          ４．平和日本の 輝ける 



     伝統古き 学びやに              明日を信じて たじろがず 

     日本の海を 護るべき             怒涛逆巻く 荒海に 

     我等は学ぶ 生徒隊              雄々しくゆかん 生徒隊 

 

                                          以上 

 

[90] 同期会懇親会式次第 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2016 年 2月 20 日(土)13 時 48分 22秒 

同期会まで１カ月を切りましたが、皆が楽しみにしている 

懇親会の式次第を次の通り考えております。何か意見があればお願いします。 

  写真撮影 

  開会の辞（司会） 

  渡部 舟海 氏  ５分間法話 

  来賓あいさつ（竹下 元分隊長） 

  乾杯（山口 元班長） 

  歓 談 

  余 興 

   １ 生徒時代の思い出話：質問事項を封書に記載、サイコロで人選、一人２～３分程度 

               １５人程度を選出 

   ２ 夫人から亭主へのお願い：     同上        ４～５人選出 

   ３ １２期のＨＰの紹介 

   ４ 川尻を励ますメッセージ 

  歓 談 

  閉 会 

   隊歌：生徒隊歌 

   万歳三唱（中条 幹事） 

                                  以上   

[89] 同期会開催事前打合せ 

 投稿者： 同期会幹事 中條 投稿日：2016 年 2月 14日(日)09 時 50 分 17 秒 

先日（２月１３日）佐世保で幹事団の同期会開催事前打ち合わせを行いました。 

併せて、会場に赴き、ホテル担当者とも打合せを行い、事前準備の最終段階に入りました。 

開催まであと１か月、佐世保ハウステンボスでお待ちします。 

追伸 

開催前日まで、幹事等から同期会のご案内、お知らせ等を発信していく予定にしています。 

 

[88] 同期会の準備中と重松君 

 投稿者： 同期会幹事 中條 投稿日：2016 年 2月 6日(土)20時 36 分 41 秒 

 来月に迫った同期会の準備中です。 



 

１ 参加者数が確定しました。（２名との連絡が取れませんでした。） 

 同期参加者：３８名 

 同 行 者： ８名 

 教   官： ２名(竹教官、山教班) 

 参加者総数 ４８名 

 ゴルフ参加： ９名 

 植樹祭参加： ６名 

 参加できなかった方々には諸事情があるようで大変残念です。 

 また、本日をもって同期の参加者情報は終了させていただきます。 

 参加者名については、当日のお楽しみということで・・・・。 

 ２月１３日、最後の幹事団打合せを佐世保で行います。 

 （ホームページの同期会まであと〇〇日・・・励まされています？？） 

  「３、２、１、０ 最後は花火でも上げてね。」 

２ 台湾での地震 

  重松君（大学生）が、台湾（台南）に語学留学中ですが・・・。 

  「無事」でした。 

  たまたま帰国中で明日２月７日台湾に向け出国予定でしたが地震のため 

  出国は未定となったようです。 

３ お願い 

  体調管理をよろしくお願いします。 

 

[87] ゴルフコンペについて 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2016 年 2月 2 日(火)20 時 37分 9秒 

同期会もいよいよ来月に迫りました。ゴルフ愛好の同期によるゴルフコンペの実施要領を次の通り作成

しましたのでよろしくお願いします。参加者のうち、メールアドレスが判明している同期については実

施要領の詳細を送付しますので内容を確認し、意見および要望等があれば連絡ください。 

 １ 日 時 3 月 17 日（木） ０９：３０ スタート 

 ２ 場 所 ハウステンボスＣＣ ジャックニクラウスコース 

 ３ 競技要領 

 （１）ダブルぺリア方式 

 （２）6 インチ以内プレース ＯＫ 

 （３）その他 ローカルルール適用 

 ４ 表 彰 優勝、準優勝、3 位 

       ブービー賞 

       ニアピン賞（5番、12番） 

       参加賞 あり 

 ５ その他 （１）表彰式は、入浴後実施。コンペルームで軽食を準備 



       （２）当日夜の 19番ホール（反省会）は希望者があれば佐世保市内で実施 

 ６ 組合せ 

   1組 織作 後藤 平野＊ 

   2組 大和田 田中 竹内＊ 

   3組 木村 三島 秋吉＊    ＊：マーカー  プレー終了後スコアカード提出 

 

                                      以上 

[86] 45周年同期会記念 DVD 

 投稿者： 織作 投稿日：2016年 2 月 1 日(月)09時 49 分 4秒 

 同期会までもうすぐですね。皆様いかがお過ごしでしょうか？ 

今回の同期会で幹事中條氏から、編集依頼されているところですが、参加者皆さんのスナップ写真等、何

でも結構ですから、ご協力のほどよろしくお願いいたします。 

 ところで前回、第 53 期生徒卒業に際しての同期会 DVD(呉で実施)を参加者の皆様全員に配布したかど

うか記憶がありません(笑)もし、貰ってなく欲しい方は織作までご一報下さい。当日、お持ちいたしま

す。また、45 周年に参加されていない方、今回も参加できないが、「見てみたい」方もご連絡ください。

お送りいたします。 

先ずは、連絡まで。 

今日の北海道です。快晴なれど気温ー８℃です。 

 

[85] 同期会の参加者の状況 

 投稿者： 同期会幹事 中條 投稿日：2016 年 1月 30日(土)19 時 00 分 56 秒 

平成２８年１月３０日（土）現在（回答率８5％） 

同期参加者：３５名 

同 行 者： ８名 

教   官： ２名確定(竹教官、山教班) 

参加者総数 ４５名 

ゴルフ参加： ９名 

植樹祭参加： ６名(舟、岡隆、岡三、目、堀、中) 

※１ 植樹祭の詳細については、投稿番号「６８」で確認できます。 

※２ 毎週末にお知らせします。 

 

[84] 同期会前夜祭どお！ 

 投稿者： 同期会幹事 中條 投稿日：2016 年 1月 28日(木)19 時 25 分 28 秒 

「同期会前夜祭やろう！参加希望者は山崎に連絡してね」 

 連絡先：０９０－７４６０－７８７１ 山崎 

 

同期会開催が近づいてきました。 

参加する皆様は、行動計画を練っていることと思います。 



九州には、開催数日前に来られる方、一日前に来られる方、時間に 

間に合うように来られる方等様々でしょう。 

幹事団には、「誰がいつ来るかわからない？、何か情報ない？」の 

問合せも数件来ています。 

残念ながら、幹事団の人手不足で完全把握ができていないのが現状です。 

先日、同期参加者から、せっかく九州に来て、同期会の数時間での懇親では 

もったいない、「前夜祭やろう！」との提案がありました。 

時間の余裕がある方は参加してみてはいかがですか。 

現在の参加者 

      上條夫妻 

      矢野の３名 

投稿者はこれ以上の休暇届けは無理ですので不参加です。 

 

[83] 安永元分隊長の葬儀 

 投稿者： 同期会幹事 中條 投稿日：2016 年 1月 27日(水)18 時 20 分 0 秒 

故安永元分隊長の葬儀に、海自１２期生徒卒業生代表として 

親族のご同意を頂き参列して参りました。併せて弔意（香典）をお伝えしました。 

分隊長は持病はありましたが、２４日突然、お亡くなりになったとのことです。 

昭和３年生まれの８７歳、奥様と３姉妹のご家族だそうです。 

奥様から同期会の招待を頂き、大変楽しみにしていたとのことで、本当に残念でした。 

最後のお見送りをして佐世保を後にしました。 

                      合掌 

 

[82] 訃 報 

 投稿者： 同期会幹事 中條 投稿日：2016 年 1月 26日(火)20 時 35 分 49 秒 

安永 明元分隊長がお亡くなりになりました。 

 

佐世保在住同期からの情報 

本日、親戚の通夜に参列した際、安永分隊長の名前があったとのことで 

取り込み中ではあったが、奥様にお話を聞いたとのこと。 

本日 通夜 

明日 葬儀 

詳細は不明です。（新聞情報なし） 

家族葬のため、弔電等は遠慮したいとのことです。（ご意向を尊重いたします。） 

奥様から我々の同期会に参加することを楽しみにしていたということを 

伺ったそうです。 

詳細が分かればお知らせします。 

安永元分隊長は奥様と老人ホームで生活されていました。 



 

安永元分隊長のご逝去を悼み、謹んでご冥福をお祈りいたします。 

                            合掌 

 

[81] 同期会の参加状況 

 投稿者： 同期会幹事 中條 投稿日：2016 年 1月 23日(土)16 時 22 分 5 秒 

平成２８年１月２３日（土）現在（回答率８０％） 

同期参加者：３４名 

同 行 者： ８名 

教   官： ２名(竹教官、山教班、安教官(検討中)) 

参加者総数 ４４名 

ゴルフ参加： ９名 

植樹祭参加： ６名(舟、岡隆、岡三、目、堀、中) 

 

※１ 植樹祭の詳細については、投稿番号「６８」で確認できます。 

※２ 毎週末にお知らせします。 

 

[80] 同期会の参加状況（臨時） 

 投稿者： 同期会幹事 中條 投稿日：2016 年 1月 22日(金)22 時 10 分 23 秒 

平成２８年１月２２日（金）現在（回答率７８％） 

同期参加者：３４名 

同 行 者： ８名 

教   官： ２名(竹教官、山教班、安教官(検討中)) 

参加者総数 ４４名 

ゴルフ参加： ９名 

植樹祭参加： ６名(舟、岡隆、岡三、目、堀、中) 

※１ 植樹祭の詳細については、投稿番号「６８」で確認できます。 

※２ 毎週末にお知らせします。 

 

[79] 只今台湾留学中 

 投稿者： 重松 均 投稿日：2016年 1 月 18日(月)23時 41 分 20 秒 

同期会の地元でありながら、なんの力にもなれず申し訳なく思っております。私は７月までの予定で台

南の長栄大学に留学中です。台湾の人は親日の人が多いと聞いていましたが、それを実感しております。

日本語を学んでいる学生も多く、彼らが手助けしてくれるので私の中国語は一向に上達していません。

日本の台湾統治については多様な意見がありますが、最近は若者が日本統治時代を再評価する活動もあ

ります。そういう環境の勉強するのはとても面白いですよ。同期会に参加できないのは非常に残念です。

大学卒業後に、全国を北から南へ旅行して同期を尋ね歩こうと思っています。 



  

 

[78] 同期会でのスナップ撮影等の依頼 

 投稿者： 同期会幹事 中條 投稿日：2016 年 1月 16日(土)21 時 30 分 15 秒 

同期会開催まで残すところあと二か月となりました。 

今回は、同期会でのスナップ撮影の依頼及びカメラの提供をお願いをしたいと思います。 

１ 撮影依頼 

 同期会終了後、織作氏には同期会の様子を思い出として編集し、会員に配布してくれるようお願いし

ています。 

 したがって、多くのスナップ（含動画）が必要となります。執行部では撮影係を決めていますが、手が

回らないことが予想  されますので、参加者の協力をお願いしたいと思います。 

 同期会開催中に機会をとらえ、スナップ撮影し、同期会終了後ＳＤカード等媒体を織作氏に渡してい

ただければ有難いです。よろしくお願いします。 

２ カメラの提供 

  同期会では、懇親会前に総員による記念撮影を計画しています。 

 そこそこのカメラはありますが、より鮮明な映像にしたいと思っています。参加者の中で一眼レフ等

をお 

 持ちの方がおられれば、お持ちいただき撮影に協力して頂きたいと思います。 

 本件は、同期会開催時にもお願いしたいと思っています。 

 同期会の出欠席の回答（返信）は一月末となっておりますのでよろしくお願いします。 

 

[77] 同期会の参加状況 

 投稿者： 同期会幹事 中條 投稿日：2016 年 1月 16日(土)20 時 36 分 6 秒 

平成２８年１月１６日（土）現在（回答率７０％） 

同期参加者：３２名 

同 行 者： ７名 

教   官： ２名(竹教官、山教班、安教官(検討中)) 

参加者総数 ４１名 

ゴルフ参加： ９名 

植樹祭参加： ６名(舟、岡隆、岡三、目、堀、中) 

 



※１ 植樹祭の詳細については、投稿番号「６８」で確認できます。 

※２ 毎週末にお知らせします。 

 

[76] 賀正 

 投稿者： ホームページ番記者 投稿日：2016年 1 月 14 日(木)11 時 40分 47秒 

同期生の皆さん！新年おめでとうございます。同期会まであと 2 か月ほどとなりました。 

皆さんとの再会を楽しみにしております。 

老化脳みそに鞭打って、ホームページ作成に取り組んでいるところですが、サーバー整理をしているう

ちに一部閲覧できない箇所や変換ミスが生じ、ご迷惑をおかけしました。ほぼ、元通りになった(一部サ

ーバー整理中に大元の写真等紛失があります)と思っていますが、気になる箇所がございましたら、ご一

報ください。また、作成素材に困っております。「こんな面白い写真があるよ」とか「こんなエピソード

があるんだけど」とか･･･etc 何でも結構ですから(無理なものはダメですが）どしどし、ご連絡ください。

出来うる限り掲載したいと思います。 

雪の少ない北海道でしたが、今日しっかり降ってくれました。今、雪かきを終了したところです。（web 日

誌参照) 

最後に今年一年が皆様に最高の年となりますようご祈念申し上げます。 

 

[75] 同期会の参加状況 

 投稿者： 同期会幹事 中條 投稿日：2016 年 1月 9日(土)08時 41 分 51 秒 

平成２８年１月９日（土）現在（回答率６０％） 

同期参加者：３１名 

同 行 者： ７名 

教   官： ２名(竹教官、山教班、安教官(検討中)) 

参加者総数 ４０名 

ゴルフ参加： ９名 

植樹祭参加： ６名(舟、岡隆、岡三、目、堀、中) 

※１ 植樹祭の詳細については、投稿番号「６８」で確認できます。 

※２ 毎週末にお知らせします。 

 

[74] 同期会の参加状況 

 投稿者： 同期会幹事 中條 投稿日：2016 年 1月 2日(土)16時 29 分 15 秒 

明けましておめでとうございます。 

同期会開催まであと３か月となりました。 

 

平成２８年１月２日（土）現在（回答率５２％） 

（年末のため、ほとんど返信がありませんでした。） 

参 加 者：２７名 

同 行 者： ７名 



教   官： １名 

参加者総数 ３５名 

ゴルフ参加： ９名 

植樹祭参加： ６名 

※１ 植樹祭の詳細については、投稿番号「６８」で確認できます。 

※２ 毎週末にお知らせします。 

[73] 新春のあいさつ 

 投稿者： 川尻和正 投稿日：2016年 1 月 1日(金)21時 02 分 16 秒 

明けましておめでとうございます。 

何とか３月の同期会までは自分の足で長崎まで行けそうです。 

健康第一、同期諸氏のご発展をお祈りします。 

 

[72] 同期会の参加状況 

 投稿者： 同期会幹事 中條 投稿日：2015 年 12月 26日(土)19 時 39 分 38秒 

１２月２６日（土）現在 

参 加 者：２６名 

同 行 者： ７名 

教   官： １名 

ゴルフ参加： ９名 

植樹祭参加： ６名 

※１ 植樹祭の詳細については、投稿番号「６８」で確認できます。 

※２ 毎週末にお知らせします。 

 

[71] 同期会の参加状況 

 投稿者：  同期会幹事  中條 投稿日： 2015 年 12 月 19 日(土)19 時 05 分 50 秒 p2183-

ipngn100102sinnagasak.nagasaki.ocn.ne.jp  通報   返信・引用 

１２月１９日（土）現在 

参 加 者：２３名 

同 行 者： ６名 

教   官： １名 

ゴルフ参加： ９名 

植樹祭参加： ５名 

※１ 植樹祭の詳細については、投稿番号「６８」で確認できます。 

※２ 毎週末にお知らせします。 

 

[70] 懇親ゴルフコンペについて 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2015 年 12月 16 日(水)10 時 12分 49秒 

おはようございます。 



同期会翌日（17日）の懇親ゴルフ会について連絡します。 

前回の連絡でゴルフ場は「ハウステンボスＣＣ」としましたが、追加情報は次のとおりです。 

 スタート時間：０９：３０ 

 ３組 １２名を確保しています。（超える場合は、追加します） 

 プレー終了後、コンペルームで成績発表、表彰式 軽食付き 

 移動については、ゴルフ場の送迎便がありませんでしたので、タクシー等別途調整します。 

１７日当日、佐世保泊予定の方でホテルの予約が必要な人は秋吉まで連絡ください。 

また、プレー当日の夜、参加者がいれば市内で反省会を開きたいと考えておりますが、佐世保泊の方（家

族を含む）で希望者は連絡ください。 

連絡先は１２期ＨＰ又は秋吉のメールアドレスまで 

アドレス  myojindaira@wd5.so-net.ne.jp 秋吉 

 

[69] 三島ご夫婦来道 

 投稿者： 織作 投稿日：2015 年 12 月 13日(日)15 時 54 分 38秒 

今日、三島君がご夫婦で北海道へ来てくれました。 

約 4 時間ほど、同期談話で盛り上がり、来年同期会での再会を約束し、先ほど新千歳空港で別れました。 

写真は途中、支笏湖畔「丸駒温泉」で撮ったものです。 

 

[68] 同期会終了後の１術校における植樹祭（１８日）の参加者募集について 

 投稿者： 同期会幹事 中條 投稿日：2015 年 12月 12日(土)20 時 13 分 4 秒 

                                   同期会幹事 

 下記のとおり植樹祭の参加者を募集します。（同期会総会でも紹介予定） 

本来ならば、同期会総会において議題として討論すべき事項ではありますが、１術校の行事予定が 

詰まっており、早急な調整が必要だったため、同期会幹事が渡部舟海氏に依頼し同期を代表して調 

整、決定した経緯があります。（ありがとうございました。） 

 同期会終了後、１術校において植樹を希望される方は、当ホームページに投稿又は幹事等に連絡 

をお願いします。（幹事から調整の連絡を入れます。） 

現在の植樹祭参加者は４名ですが、もう少し参加者を募り盛り上げたいと思います。 

なお、詳細（移動、宿泊等）については今後調整を進めます。 

 

                    記 



１ １術校における植樹祭とは 

 ・平成２６年に１０期生徒が５０周年同期会の記念として発案しました。 

 ・母校１術校の桜の更新、手入れの一助として「桜基金」を１術校に贈呈（１０期生徒） 

 ・現在、１術校第１グランド南側（陸奥砲塔側から）に１０期生徒、１１期生徒、１５生徒が 

  植樹を完了しています。（樹木の間隔６ｍ・・・１２期、１４期の植樹場所は確保済） 

 ・我々１２期も植樹を実施したいと思います。 

   （今回の同期会総会で事後承認を得たいと考えています。経費３万円、隊友会から別途 

    ３万円の支援があります。） 

２ 植樹祭参加の行動予定 

  １７日（木）同期会終了後、呉方面に移動、宿泊 

  １８日（金）１０：３０～１０：５０ 植樹祭行事（記念撮影） 

        以後、解散 

３ 参加者 

  １術校側 

  １術校長、副校長等関係者数名 

  １２期代表 

  渡部舟海、岡本（隆）、岡村、中條（現在の参加者：４名） 

４ その他 

  同期会終了後、呉方面（東向け）に帰られる方、１術校に行ってみたい方、時間に余裕のある 

  方は参加してみてはいかがでしょう。 

  植樹祭終了後、ホームページで紹介します。 

                                     以上 

[67] 同期会の参加状況 

 投稿者：  同期会幹事  中條  投稿日： 2015 年 12 月 12 日 (土 )18 時 37 分 0 秒  p2183-

ipngn100102sinnagasak.nagasaki.ocn.ne.jp  通報   返信・引用 

１２月１２日（土）現在 

参 加 者：１９名 

同 行 者： ５名 

教   官： １名 

ゴルフ参加： ７名 

※毎週末にお知らせします。 

 

[66] 同期会の案内状の送付について 

 投稿者： 同期会幹事 中條 投稿日：2015 年 12月 5日(土)20 時 32 分 18 秒 

５０周年同期会開催の案内状を郵送及びメールにて発送を完了しました。 

数名の方のメールが着信しているか確認中です。 

参加の可否についての連絡を１月末でお願いしております。 

 



１２月５日（土）現在の参加状況 

 参 加 者：８名 

 同 行 者：３名 

 ゴルフ参加：３名 

※ 毎週末にお知らせします。 

 

[65] 関東 OB 会に殴り込み？ 

 投稿者： 織作 投稿日：2015 年 12 月 4日(金)22 時 27 分 41秒 

関東 OB会参加の皆様へ！ 

ご盛会に乱入、失礼しました。僕も雪の北海道で、テニス忘年会で酔っ払いでした。 

その勢いで、ご挨拶してます。最初、平野が TELに出ないので、木村に TEL したら「俺参加してねぇ！」

って、怒られた(笑)じゃぁ、三島だぁ、って TELしたら、広島にいた(笑) 

最後はノンベェ矢野に「こ奴は酔っぱらて、でねぇだろうな」と思って、TELしたら、出た(笑) 

関東 OB会の「楽しい談話中」に、失礼しました。 

電話では幹事の平野に怒られっぱなし(笑) 

ここに慎んで乱入お詫び申し上げます。 

織作拝 

 

[64] アドレスありがとう！ 

 投稿者： 織作 投稿日：2015 年 12 月 1日(火)18 時 53 分 19秒 

木村さん、アドレスありがとうございました。早々、幹事中條氏に送っておきました。 

 

[63] 同期会について 

 投稿者： 織作 投稿日：2015 年 12 月 1日(火)09 時 09 分 35秒 

中條さん！幹事お勤め誠にお疲れ様です。そして、お世話になります。 

また、同期の皆さん！今年も後一か月となりました。来年皆さんとの再会を楽しみにしております。 

当ホームページをご覧の同期諸氏に提案ですが、幹事中條さんの経費削減のお手伝いで、私が掌握して

いる同期諸氏のメールアドレスを中條氏に転送しておきますが、何分古く、メルアド変更されている方

がいるかもしれません。転送同期名は(敬称略)堀合、平野、河本、櫛部、目黒、宮崎、の 6 名です。すみ

ませんが、川尻、三島、大和田、上條、木村(清)等氏のメルアドをなくしてしまいました。ご覧になって

ましたら、当ホームページ⇒top-page⇒「編集者へメール」ボタンより連絡ください。 

もっと早く気が付けば良かったと、反省しております。 

 

[62] 入隊５０周年同期会の案内状等の発送について（出欠席の確認） 

 投稿者： 中條慶晴 投稿日：2015 年 11月 30 日(月)20 時 35分 1秒 

同期会の細部についての調整がほぼ終わりました。 

１２月初旬に案内状を発送予定です。（印刷を開始します。） 

 なお、同期会の経費（通信料）削減の観点から出欠席を案内状、メール送信、手渡しにより 



確認することとします。区分は以下のとおりです。 

それぞれの方法で出欠席の区分と依頼事項についての返送をお願いします。 

１ メールでお届けします。 

 （中條がアドレスを把握済の方に添付ファイルで）ここ２、３日に送信します。 

  秋吉、今村、織作、後藤、福本   ５名 

２ 手渡しの方 

  山崎、森永            ２名 

３ 案内状の郵送 

  その他の同期+教官５名      ６７名 

 

４ 不参加等のため送付しない方 

  重松（留学）、中條（幹事）    ２名 

                         合計 ７６名 

なお、受信環境が整っておりメールで受信したい方は、織作氏に連絡してください。 

                             （ホームページ管理人） 

   織作さ～ん依頼者がいましたら、私にアドレスを教えてくださ～い。よろしくお願いします。 

今回は、当時の教官５名の方々にお声がけし、ご招待を申し上げております。 

これから年末に向かい寒さも本番を迎えます。 

同期等皆様方におかれましては、健康に留意され、来年３月の同期会には是非とも参加してください。 

 それでは、佐世保で再会できることを楽しみに、お待ち申し上げます。 

追伸 

住所が不明となっている同期へお知らせします。 

もし、同期会開催のお知らせをご覧になった方がおりましたら、ホームページ編集者（織作）又は 

友人同期と連絡を取って下さい。 

今回が最後の同期会になるやも知れません。大、大、大歓迎でお待ちしております。 

 

                              平成２７年１１月３０日 

                              同期会幹事 中條 

[61] 終活報告ＮＯ１ 

 投稿者： 川尻和正 投稿日：2015 年 11月 22 日(日)12 時 54分 38秒 

秋吉の心配り有難くお受けします。しかしながら、現在の処、右手上腕部の委縮が進みゴルフには参加で

きません。 

先日、生まれ故郷の山口県長門市仙崎に親父、お袋の墓参りに行ってまいりました。宇部空港から７０Ｋ

Ｍ、妻とレンタカーで紅葉の長門路をドライブしてきました。一日を大切に元気なうちに妻と思い出作

りに励んでおります。 

妻と相談し、子供たちのためにも墓は、家の近くということで、東京湾が見渡せ、日当たりの良い高台に

墓を建てることにいたしました。１月末には完成する予定です。 

 



[60] 同期会後のゴルフコンペ 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2015 年 11月 14 日(土)12 時 52分 47秒 

皆さん元気でお過ごしですか？私は９月末に第二の職場を退職し、故郷熊本に帰りました。佐世保で約

１０年間の単身生活で家族（妻）と離れて暮らす寂しさはありましたが公私に亘り意外と充実した時間

を過ごすことができ心おきなく終止符を打つことができました。現在は、妻と二人の生活で畑仕事や小

旅行を楽しみながら急速練度回復訓練に励んでおり予定よりも順調に進んでおります。 

ところで来年 3 月１６日に同期会が実施されますが翌１７日にゴルフ愛好の同期を募りゴルフ会（３組

９人以上集まればコンぺ）を開催したいと考えております。とりあえず参加者を募りますので希望者は

メールで連絡ください。概要は次のとおりです。 

 ゴルフ場：ハウステンボスカントリークラブ（ジャックニクラウスコース） 

      〒８５１－３４２３ 長崎県西海市西彼町八木原郷２８７９－２ 

      Tel ０９５９－２８－１８００ 

 料  金：参加費（３０００円）を含め１万円程度 

 そ の 他：① 交通便については別途調整します。（ホテル～ゴルフ場、ゴルフ場～駅又はホテル） 

       ② 当日宿泊される方は、佐世保駅周辺のホテルを手配します。 

       ③ プレー後、航空便を利用される方は、福岡空港が便利と思います。 

 多数の参加者を待っております。 

 ご要望、ご質問については遠慮なくメールしてください。 

 川尻君が参加できればいいなと考えています。自重自愛を祈ります。 

                                自由人 秋吉 

 

[59] ホームページの掃除‐Ⅱ 

 投稿者： ホームページ番記者 投稿日：2015 年 11 月 10 日(火)11時 58分 1秒 

申し訳ありませんでした。サーバーパンク(?)はまだ少し余裕がありました。色々手を加えようとしまし

たが、何分経験・勉強不足により、リニューアルは難しく、トップページを作り替えただけになりました

(笑) 

従って、当分この状態でこ活用ください。 

 

北海道はすっかり冬支度です。好きなゴルフ・テニスも来年春まで封印です。とりあえず、健康に留意し

て、PCやギターで冬眠を乗り切ろうかと････が、川尻君の事を思うと、浮かれてはいられません。 

その後、如何お過ごしでしょうか?月並みな言葉しか浮かびませんが、どうか気を強く持って病魔と闘っ

てください。 

先ずはメンテナンスの件と近状報告まで。        番記者=織作 

 

[58] ホームページの掃除？ 

 投稿者： ホームページ番記者 投稿日：2015 年 11 月 9 日(月)20 時 48分 4秒 

同期生の皆さん、お元気でご活躍のこととお喜び申し上げます。 

また、佐世保地区の皆様、同期会企画運営計画、誠にお疲れ様です。来年皆様にお会いできることを楽し



みにしております。 

さて、暫く当 HPのメンテナンスを怠っていたため、サーバーが満杯でパンクしそうです(笑) 

近々、HP をお掃除致します。過去の古い写真等も削除致します。ご容赦下さい。基本的には現在のスタ

イルを継承しますが、一部アクセス不能となる場合があるかもしれません。（11 月中旬頃）老体（脳み

そ？）を再び活性化させ、皆さんのお役に立てるよう、努力します。ご了承下さい。 

関東地区の皆様、ご盛会を祈念致します。 

 

[57] ５０周年同期会開催の事前打ち合わせ 

 投稿者： 中條慶晴 投稿日：2015 年 11 月 5日(木)20時 03 分 10  

先日、佐世保において、５０周年同期会開催（H28.3.16(水)）の 

事前打ち合わせを行いました。（山崎、秋吉、木村、中條） 

しっかり準備して、同期等皆様に楽しんでいただけるよう努力致します。 

細部について調整中ですので、招待状等の発送は今しばらくお待ちください。 

                                          平成 27 年 11 月 10日 

                            同期会幹事 中條 

 

[56] 関東地区忘年会 

 投稿者： 平野清文 投稿日：2015 年 11 月 4日(水)09時 58 分 23 秒 

例年、12月第１土曜日に 12期関東地区忘年会を実施しておりますが、本日(11月 4日）矢野大介より電

話連絡があり、今回永久幹事の木村清に代わって私が幹事を仰せつかりましたので案内する次第です。 

以下の要領で実施しますので宜しくお願いします。 

   期日： 平成 27 年 12月 4日(金） １泊 

   場所： リゾーピア熱海 0557-83-5959 

   会費： 17,500 円 （宴会、2次会カラオケ含む） 

別途、関東近郊諸君には案内を送付しますので、11 月 14 日(土)必着で平野宛返事をお願いします。 

多数の参加を期待しています。   以上 

 

[55] 現状報告 

 投稿者： 川尻和正 投稿日：2015 年 10 月 1日(木)07時 02 分 12 秒  

宇津江、町議選再選おめでとう。（サクランボ、美味しくいただきました。有難う） 

舟海からのお札、私の処にも届いております。宇津江共々大願成就願うばかりです。 



中国鍼灸医院での治療も１０月を目途に打ち切ろうと思っております。 

理由は、５か月通院の結果、病状は改善される気配なしと判断せざるを得ない。 

今後は、体が動けるうちに妻と旅行にでも出かけようと思っております。 

追伸：今村の個展（金谷美術館）の日程をお知らせください。 

 

[54] 宇津江氏大江町議再選 

 投稿者： 後藤 隆行 投稿日：2015 年 9月 23 日(水)22 時 59分 16秒 

9 月 13日行われた 2期目の町議選に当選したとのこと、おめでとうございます。 

向こう 4 年間のご健闘を祈ります。 

 

[53] 徒然草 

 投稿者： 宇津江 雅人 投稿日：2015年 9 月 23日(水)21時 41 分 47 秒 

同期のホームページを作成してくださった織作さんには感謝を申しあげます。時々ホームﾍﾟｰｼﾞを開いて

同期諸君の活躍や現状を知る事ができなつかしく思っています。お互い６５歳年金に入りましたが、６

５歳は鼻たれ小僧と申しまして、これから私生活や市町村の役職に江田島精神で頑張ろうではありませ

んか！！ 川尻の病状の件も聞いております。呉教の１班で同じでしたので余計に心配しています。 

さて、私こと定年後、故郷に帰り損保会社を経て、大江町議会議員として立候補し９月１３日の選挙で２

期目の当選を果たすことができました。広島市の大光寺住職、渡部舟海海氏からは必勝祈願のお札を贈

っていただき、お札のおかげで当選することができました。 

私の心情は、４年間の生徒生活が基本であり、今に生きています。 

このことを忘れず、議員として町づくりに励んでいきます。 

 

[52] 宮崎謙一君と 

 投稿者： 今村 孔久 投稿日：2015 年 8月 16 日(日)21 時 00分 4秒 

旭川ヒラマ画廊に７月３１日（金）今村の旭川個展２度目の会場に宮崎君が来てくれました。奥さんを亡

くしたこともあって今年経営をしていた学習塾を閉め第二の生きる道を考えているのだそうです。１２

期誰しも再出発のころ新しくいろいろ思い悩むものです。お互い再出発を祈念したいと思います。今村

はこの後千葉県展、金谷美術館展、京都展、松戸ギャラリー宇展と勤務があった時より忙しいスケジュー

ルとなります。３月皆さんにお会いできるのを楽しみにしています。お元気に 

 

[51] レガッタ初参加 

 投稿者： 後藤 隆行 投稿日：2015 年 7月 28 日(火)05 時 08分 0秒 

後輩を誘ってむつ市まさかりレガッタに初参加しました。 



 

[49] ６５歳の誕生日 

 投稿者： 川尻和正 投稿日：2015年 7 月 13日(月)08時 40 分 18 秒 

本日、６５歳の誕生日を何とか迎えることが出来ました。 

現在の状況は、体重が１０ｋｇ減（５２．５ｋｇ）、右上腕部に筋肉の委縮が進んでいる。 

言葉のろれつは、若干改善されているようにも思われる。（中国鍼灸院通院による） 

足の筋肉は正常、ただし、食事を取っても味があまり感じないため、小食になりがちです。 

今は、正常な体に戻る事を願い、中国鍼灸医院に一日おきに通う生活です。 

健康な体がいかに大切であるか痛感する毎日です。 

同期諸氏の健康を願っております。 

 

[48] 有難う 

 投稿者： 川尻和正 投稿日：2015年 6 月 16日(火)19時 13 分 19 秒 

同期からの心のこもった応援メッセージ（電話、手紙、メール）有難うございました。 

本日は、金田の計らいで、大阪から駆けっけてくれた三島と館山ＣＣでゴルフ（ラウンドハーフ）を堪能

しました。 

世間話等、和気あいあいの一日は、私の心に「病に打ち勝つ」そして、同期会に参加するという希望を与

えてくれた様な気がしています。 

同期に感謝「有難うございました」。 

 

[47] 川尻への応援 

 投稿者： 秋吉 義雄 投稿日：2015 年 6月 8 日(月)07 時 40分 39秒 

川尻、頑張れ！ 

最近の医学の進歩は、ＩＰＳ細胞の研究を始め、目覚ましいものがある。３年先までにはどんな 

奇跡が起きて難病に対する妙薬が発見されるとも限らない。絶対に希望を捨てずに自分に課せられた運

命に前向きに立ち向かってほしい。自分の人生が残り３年と思うか３年もあると思うかによって生き方

も違ってくるのだろうが、一応健康な俺でも明日は交通事故や自然災害など何が起こるか分からない。

この年になると俺も妻と時々「終活」について話し合うことがあるが何人といえども時々刻々と終幕に

向かって進んでいることを考えると一日一日をいかに生きるか、そしていかにして終わりを迎えるかと

いうことは難題には違いない。昨年亡くなった俳優の高倉健さんの座右の銘に「往く道は精進にして、忍

びておわり悔いなし」という言葉があった。運命は予測がつかない。どうにもならないことに思い悩むよ



りも、明日の一日を修行の場と考え精一杯生きてゆく。そして己自身の心の満足を求めていく、というこ

となのだろう。 

川尻、辛いだろうが頑張れ！生かされていることに感謝しながら頑張れ！ 

いつも応援しているぞ。 来年の同期会で会えることを楽しみにしている。 

 

[46] 同期会関連ご提案 

 投稿者： 後藤 隆行 投稿日：2015 年 6月 1 日(月)22 時 59分 26秒 

以下の 2 点をご提案します。 

１ 10期生が始めた１術校の「桜基金」への寄付 

  金額は不明ですが、先輩達と同程度の額 

２ ビデオ資料の作成 

  前回、織作氏の自主作成でしたが、費用を負担して作成を依頼する。 

 

[45] 難病（ＡＬＳ） 

 投稿者： 川尻和正 投稿日：2015年 6 月 1日(月)05時 56 分 59 秒 

ご無沙汰しております。 

筋委縮性側索硬化症（ＡＬＳ）と診断され余命３年、処方する薬もなく途方にくれております。 

同期会まで体の自由が利くか心配しております。 

本日をもって会社を休職、６月３０日退職の予定です。 

健康の大切さを痛感しております。 

現在、銀座にある「中国鍼灸医院」に通い難病と闘っております。 

同期の応援メッセージを待っております。 

 

[44] 同期会案内 

 投稿者： 織作 投稿日：2015年 5 月 26日(火)18 時 28 分 18秒 

中條氏からの「同期会案内」(TOPページに同じ)が欲しい方はご一報下さい。 

昨年、PC リカバリーの際、メルアドを無くしてしまいました。何か空メールでも頂ければ、助かります。 

 

[43] 50周年同期会 

 投稿者： 編集者 投稿日：2015 年 5月 26 日(火)10時 50分 59 秒 

同期の皆さん！お元気でお過ごしでしょうか？ここ、北の大地もようやく花が咲き乱れ、私も冬眠から

抜け出し(?)身体のアチコチのガタを満身創痍ケアしながら、テニス&ゴルフに励んでおります。 

先日、50 周年同期会幹事の中條氏から同期会要綱が届きました。詳細は当ホームページ top より、ご覧

下さい。 

ご案内配送は秋頃の予定だそうです。 

以上、近状ご報告まで 

 

[42] 関東地区忘年会収支報告 



 投稿者： 木村 清 投稿日：2014 年 12 月 7日(日)16時 25 分 11 秒 

参加者、石原、大田逸男、大田健太郎、片桐、金田、川尻、木村、篠原、三島、宮原、矢野、脇本、渡辺、

以上 13名で実施 

収入：繰越金 7400円 会費 １３名*11000円＝143000 円 計 150400円 

支出：ホテル代 141300円 持込酒代 8000円 通信費 300円 計 149600 円 

繰越金 800円 以上です。 

参加者の皆さんお疲れさまでした。  

 

[41] ところで？ 

 投稿者： 織作 投稿日：2014 年 10 月 6日(月)18 時 50 分 7 秒 

 平野君？台風 18 号で寒川地区避難勧告出てましたが、大丈夫でしたか? 

 

[40] 近状報告 

 投稿者： 織作 投稿日：2014 年 10 月 6日(月)18 時 39 分 20秒 

 約 2週間の旅から、本日帰宅しました。途中、上條君には大変お世話になり、有難うございました。こ

の場をお借りして、御礼申し上げます。 

写真は我が町鶴来「ほうらい祭り」10 月第一土日で開催されるお祭りで、15 歳以来見物してきました。

あまりの懐かしさに、酒の力も借りて大きな声で囃し立て、つくづく時の長さを感じてきました。 

  

残念ながら関東地区忘年会には参加できそうもありません。ご盛会を祈ります。 

先ずは近状ご報告まで。 

 

[39] 関東地区忘年会 

 投稿者： 木村 清 投稿日：2014 年 10 月 2日(木)15時 58 分 3 秒 

皆さん、元気ですか。元気があれば宴会もできる。今年も忘年会実施します。 

日時：１２月６日（土）一泊 

場所は、湯河原温泉ホテル四季彩（神奈川県柄下郡湯河原町上２３５） 

会費：１２．０００円 

メルアドが、わかってる方はメールで、そのほかの方は、はがきで、案内します。 

関東地区以外で参加希望者は、木村まで（080-6885-5826） 

 



[38] ご提案 

 投稿者： 後藤 隆行 投稿日：2014 年 10月 1 日(水)18 時 13分 56秒 

ご無沙汰しておりますが、皆様ご健勝のこととお喜び申しあげます。 

さて、少し遅れた情報ですが、１０期生は呉での同期会のおり、１術校の桜の景観を維持・向上を図るた

め、桜基金を１術校に贈呈し、植樹も行い、後輩達に続いて欲しいとのことで、１１期生にも、話たそう

です。我がクラスも次回同期会時に提案し賛同したいと思います。 

添付資料を参照されたい。 

 

[37] 織作が来た！ 

 投稿者： 上條恵 投稿日：2014 年 9月 23 日(火)17時 21分 59 秒 

去年以来の織作が来た。いやぁ～懐かしかったよ！ 

近状報告！ 

写真は愛車(トラクター）の前です。 

我愛妻もご覧あれ！ 

  

[36] メンテナンス終了 

 投稿者： 管理者 投稿日：2014 年 8月 16 日(土)17時 05分 13 秒 

意外と簡単にパソコンの修復が出来ました。 

復旧しました。 

 

[35] メンテナンス 

 投稿者： 管理者 投稿日：2014 年 8月 16 日(土)10時 22分 2秒 

現在、パソコンの調子が悪く、メンテナンス中です。従ってホームページの更新が出来ません。宜しくご

了承下さい。復旧次第連絡いたします。 

 

[34] うさぎ削除 

 投稿者： 管理者 投稿日：2014 年 6月 7日(土)09 時 40 分 27秒 

 6 月 6日「うさぎ(匿名)」なる、掲示板への投稿がありましたが、当掲示板主旨に反すると判断し、削

除しました。もし、同期生諸氏のどなたかでしたら、ご容赦下さい。 

 尚、今後、「うさんくさい？」投稿等ありましたら、当管理の下、判断し削除いたしますので、ご了承

ください。管理者 



 

[33] 同期会賛同 

 投稿者： 織作 投稿日：2014年 5 月 14日(水)19 時 00 分 13秒 

 後藤氏の提案に賛同いたします。ただし、時期・健康状態？等に支障がなければ、是非参加したいと思

います。計画・立案等、また、どなたが幹事をするのかわかりませんが、宜しくお願い致します。 

 桜前線もようやく我が家を通り過ぎ、ここ数日は過ごしやすい天候が続いております。思いのほか暖

かく、札幌のライラック祭りも早まりそうです。同期諸氏で北海道上陸される方は是非ご一報下さい。小

生、ほぼ毎日Ｇ・Ｔ作業？の毎日です。 

近状報告まで 

 

[32] ご提案 

 投稿者： 後藤 隆行 投稿日：2014 年 5月 14 日(水)05 時 29分 44秒 

３．１１の大震災から早３年が経過しましたが、特に福島、宮城、岩手の沿岸地区の復旧・復興は遅々と

して進んでいないのが現状の様です。私も石巻へボランテイアで汚泥排除の仕事をしたことを思い出し

ますが、私たちが現在、復興に少しでも貢献できるのは被害地で復興しつつある観光地で消費すること

ではと考えます。 

提案は、地理的に被害地の中央にあたる岩手県沿岸の民宿の様な所で東北地区の同期会を開催するのは

どうでしょうか？できるだけ参加者が多く参加できる時期を選定し週末に１泊で実施するということで

す。参加者は東北地区に限定するものではありません。みなさんのご意見をお寄せ下さい。 

 

[31] 今村氏の問いに返答中條氏 

 投稿者： 織作 投稿日：2014年 4 月 19日(土)07 時 18 分 29秒 

2014.4.18 2100i 

             大村市 中條 

ご無沙汰しておりますが、お元気でしょうか。 

お問い合わせの件 

 同期会の実績 

  2006 年（平成 18年）40周年実施 

  2011 年（平成 23年）45周年実施 

  2016 年（平成 28年）50周年を開催したいと考えております。 

 来年ぐらいから動き出そうと思っています。 

 今しばらくお待ちを！ 

4 月からビルの管理組合の仕事に携わっております。 

70歳ぐらいまで頑張ろうと思っています。 

それではまた。 

・・・・・・・・ 

と、ありました。 

 



[30] 北海道も雪です 

 投稿者： 織作 投稿日：2014年 2 月 18日(火)13 時 56 分 49秒 

本州のドカ雪に驚いていたのですが、ここ北の大地も例年以上の積雪になっています。 

10 年以上、風邪を引いたことがなかったのに、女房共々インフルエンザにかかってしまい、ようやく復

活しました。（お蔭で体重が 2kg ほど減りましたが･･･(笑））来年からは予防接種をしようと反省してお

ります。 

写真は我が家に飛来する鳥（シメ、ヒヨドリ）です。 

最初が 15 日で残りは 18日(今日）の写真です。 

近状報告 vol-2 

 

[29] 雪中お見舞い申し上げます。 

 投稿者： 織作 投稿日：2014年 2 月 9 日(日)10時 44 分 11 秒 

同期の皆さんお元気ですか? 

例年にない大雪ですが、雪慣れしていない関東のみなさん！大丈夫ですか? 

ソチオリンピックも始まり、寝不足の日々が続きそうです。 

札幌雪祭りも始まり、雪のイベント一色の今日この頃ですが、明日あたり、札幌にでも出かけてみようと

思っています。 

写真を撮ってきたら掲載します。 

ゴルフの打ちっぱなしは寒すぎるし、たまにインドアテニスと雪かきが唯一の体力錬成です(笑) 

近状報告がてら、関東の皆さんに、突然の大雪お見舞い申し上げます。 

 

[28] 迎 春 

 投稿者： 川尻和正 投稿日：2014年 1 月 1日(水)06時 27 分 45 秒 

 輝かしい新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。 

 益々のご活躍とご健康をお祈りいたします。 

 ２年後の同期会まで、何とか頑張ります。 

 

[27] 関東ＯＢ会の皆様。お世話になりました。 

 投稿者： 織作峰生 投稿日：2013 年 12 月 1日(日)21時 53 分 41 秒 

本日、無事蝦夷地に帰還いたしました。 

楽しいひと時を有難うございました。つくづく同期生の有り難みを感じた旅でした。明日から体に蓄積



されたアルコール抜きに精進します。 

家の庭はすっかり冬化粧で、これから冬眠状態（笑）です。 

また会える日を楽しみにしております。 

先ずはお礼まで。 

 

[26] 関東地区忘年会及びゴルフコンペ 

 投稿者： 木村 清 投稿日：2013年 9 月 11日(水)11時 55 分 59 秒 

 少し早いのですが、忘年会のご案内です。本年は、合わせて忘年ゴルフコンペも実施します。 

日時：１１月２８日（木）ゴルフ（富士ＯＧＭゴルフクラブ市原コース０８４３スタート） 

   忘年会（タクェーリゾートホテル：クラブハウス内：1800）１泊 

   １１月２９日（金）ゴルフ（タクエーカントリークラブ０９００スタート） 

場所は富士ＯＧＭゴルフクラブ市原コース(市原市古敷谷１６８５圏中道市原鶴舞 IC より７分）タクェ

ーカントリークラブ及びリゾートホテル（市原市平蔵 2579-1 圏中道市原鶴舞 ICより３分） 

会費：富士 OGMゴルフプレー費 １１．０００円（セルフ、朝食、昼食、デザート） 

忘年会タクエーリゾートホテル１4．０００円（２次会含む） 

タクエーカントリークラブプレー費７．０００円（セルフ、昼食） 

関東地区以外で参加希望者はこの掲示板でお知らせください。 

 

[25] 決定事項の訂正 

 投稿者： 川尻和正 投稿日：2013年 8 月 31日(土)21時 01 分 10 秒 

 １１月２７日、２８日を２８日（木）２９日（金）に訂正します。 

 

[24] 残暑お見舞い 

 投稿者： 川尻和正 投稿日：2013年 8 月 29日(木)19時 16 分 45 秒 

 同期諸君くそ暑い夏を何とか乗り越えたかな？ 

 年金生活は、悠々自適に送れるものと思っておりましたが．．．．．．．？ 

 健康第一、あまり難しいことを思い巡らさず、夫婦仲良く残りの人生を楽しく送りたいものです。 

 今日は、忘年会の下見を兼ねて木村（幹事）、金田とゴルフコースを下見に行ってまいりました。 

 私にとっては、あまりにも難コースであったため、本日のコース（オークビレッジゴルフクラブ）での

開催は取りやめにしてもらいました。 

 決定事項は、１１月２７日、２８日（ＯＧＭ富士・市原コース及びタクエー）になる予定です。 

 詳細については、木村幹事から通知されます。 

 ゴルフをしない同期も、千葉の温泉を堪能し、同期の親睦と長生きの話をしたいものです。 

 

[23] 訃報（中條氏より） 

 投稿者： 織作 投稿日：2013年 6 月 1 日(土)19時 58 分 7秒 

拝啓 梅雨の折から、皆様にはますますご健勝の事と存じます、如何お過ごしでしょうか。 

残念ですが、同期の竹内東悟君のご逝去をお知らせします。 



ここ数年前から体調を崩し、入退院（最終的には福岡の病院）を繰り返しておりましたが６月１日午前２

時に永眠されました。（白血病） 

ここに、ご冥福をお祈りいたしますとともに、同期皆さんにお伝えいたします。 

竹内君の意志もあり、近況はお伝えしたしませんでした。 

同期会として、会則に準じご霊前に生花、弔電をお送りいたします。 

葬儀については、下記のとおりです。 

               記 

葬儀日時：２０１３年６月２日 １２００時～ 

場  所：長崎県央農業協同組合 大村会館協同社（0957-53-6162） 

住  所：〒856-0828 

           長崎県大村市杭出津１丁目７４５－１（くいでず１丁目と読みます） 

喪  主：竹内東明（兄） （タケウチ トウメイ） 

本ホームページを見ていない方々にも、連絡頂けたら幸いです。 

追伸 

  同期のみなさん、健康に留意されご活躍ください。 

 

[22] 感謝！ 

 投稿者： 織作 投稿日：2013年 5 月 29日(水)16 時 26 分 43秒 

関東ゴルフ大好き同期諸氏！有難うございました。また楽しい思い出の一ベージができました。 

小生、本日無事北海道上陸に成功しました。北海道は思いの他寒く（１５°C）、小樽港であわてて長袖シ

ャツに着替えた次第です。 

関東 OB忘年会は前向きに検討したいと思っております。 

重ねて有難うございました。 

 

[21] 22日のゴルフコンペ 

 投稿者： 川尻和正 投稿日：2013年 5 月 26日(日)07時 02 分 34 秒 

晴天に恵まれ楽しい一日でした。 

幹事御苦労さまでした。 

優勝は金田、前回に引き続き２連勝となりました。 

ベスグロは織作の８１（西：４２ 東：３９）でした。 

次回開催を楽しみにしております。 

 

[20] 気を付けて 

 投稿者： 高橋長生 投稿日：2013年 5 月 20日(月)10時 37 分 59 秒 

８人の侍  いざタクエーＣＣのに集結 遠方の武士たちお気を付け候・・・・・ 長生 

 

[19] 旅の途中 

 投稿者： Orisaku 投稿日：2013年 5月 19 日(日)20時 46分 31 秒 



高橋さん！会える日を楽しみにしております。 

織作、只今「三重県・桑名市」です。明日上京します。 

 

[18] (無題) 

 投稿者： 高橋長生 投稿日：2013年 5 月 16日(木)12時 05 分 38 秒 

了解しました 車で直行します では、当日よろしくお願いします。 長生 

 

[17] (無題) 

 投稿者： 平野 投稿日：2013年 5 月 16日(木)09 時 20 分 18秒 

久しぶりです。 長生さん元気でしたか。 

22日のゴルフ追加しました。 大歓迎です。 みんな喜ぶと思いますよ。 

当日のアクセスは車ですか？ 

アクアラインから圏央道｢市原鶴舞ＩＣ(最終出口)｣から２ｋｍ約 3分 

タクエーＣＣ （℡０４３６－８９－３３３３） ０８：１５集合でお願いします。 

 

[16] ゴルフ２２日の件 

 投稿者： 高橋長生 投稿日：2013年 5 月 14日(火)11時 06 分 50 秒 

ゴルフ幹事 平野様 

お久しぶりです長生です、２２日のゴルフ、７名ですが一人追加（高橋長生）できますか、出来るようで

したら投稿願います、長野出身の金田に会いたいです。 

 

[15] 初めて投稿します 

 投稿者： 宇津江雅人 投稿日：2013 年 5月 10 日(金)21 時 50分 37秒 

自衛隊退職後に山形県大江町にＵターンしまして現在、町の町会議員として頑張っています。生徒時代

は成績も悪く土日外出もせず生徒館に残り勉強していた頃の事が思い浮かべます。 

過日、後藤の知らせより同期会のホームページを聞きまして遅くなりましたが投稿しました。 

当地、大江町は歴史、温泉、野菜果樹に恵まれた紫水明の町です。最寄の際は是非、お立ち寄りください。 

生徒時代のことを忘れず今後も頑張ります。 

 

[14] サンキュー！ 

 投稿者： 織作 投稿日：2013年 5 月 8 日(水)20時 00 分 9秒 

 有難うございます。小生、明後日（１０日）北海道を離脱致します。 

 皆さんとの再会を楽しみにしております。 

 

[13] 5月 22日ゴルフ 

 投稿者： 平野 投稿日：2013年 5 月 8 日(水)09時 00 分 45 秒 

ﾀｸｴｰ CC West ｺｰｽ ０８：５９ Tee-up 三嶋、金田、大和田、平野 

               ０９：０６ Tee-up 木村、織作、川尻 



 

参加費￥1,500.- Wペリア ノータッチ 完全ホールアウトでやりたいと思います。 

当日は時間と気持ちに余裕をもって来てください。 

好天を祈ります。 

 

[12] ５月２２日ゴルフ 

 投稿者： 平野 投稿日：2013年 4 月 8 日(月)10時 30 分 39 秒 

さすがまとまりのいい１２期諸君、一発回答 OK です。 

農繁期の上條は無理とのことでした。 

宮原にも確認したところ、体のほうは Play 問題ないとのことでしたが 

指を怪我してクラブ握れない状態のようです。１１月の忘年会ゴルフは大丈夫のようです。 

というわけで、織作、大和田、木村、三嶋、金田、川尻、平野、７名でおこないます。 

「タクエーカントリークラブ」０８：３０～０９：００位のスタートで予約考えています。 

 

詳細は後日。 

 

[11] 関東の皆さまへ 

 投稿者： 織作 投稿日：2013年 4 月 6 日(土)12時 10 分 28 秒 

 前回のゴルフは有難うございました。いつもすみません！今会もまた、宜しくお願いします。 

北海道はヨウヤクゴルフ解禁です。ここ周辺のゴルフ場は殆ど来週オープンのようです。 

 

[10] ゴルフ 

 投稿者： 平野清文 投稿日：2013年 4 月 6日(土)11時 40 分 13 秒 

織作へ・・・・１２期 HPリニューアルご苦労さま。 

皆さん！織作が５月２２日に関東で Golf Play を要望しています。 

忘年 Golf の下見を兼ねて「ﾀｸｴｰｶﾝﾄﾘｰｸﾗﾌﾞ」で Playしたいと思いますが 

いかがでしょうか。 優待券利用で￥9,400.-（昼食別）です。 

都合可否にかかわらず平野携帯にメールください。 

takn-7463-0414-tora@docomo.ne.jp 

よろしく！ 

 

[9] ホームページについて 

 投稿者： 織作 投稿日：2013年 3 月 29日(金)13 時 04 分 21秒 

現在、ホームページ作成に「猛勉強？中」であります。従って時々、ドジって画面が映らなくなる場合や

アチコチのページで変化？が生じたりすることがありますが、万難を配して復旧に努めますのでどうか

ご容赦ください。 

 

[8] 托鉢写真 



 投稿者： 渡部舟海 投稿日：2013年 3 月 28日(木)09時 38 分 3 秒 

寒行托鉢では約 80 人から 12，000 円の浄財を受けました。この間断食、断水で往復 80 キロメートル歩

き、広島駅、呉駅で各々5時間立ち続け般若心経を唱え続けました。托鉢を乞食行（こつじきぎょう）と

言い、自分が下に降りて大衆から布施をいただくことによってその功徳を与える行と言われています。

浄財を自分のものにすればこじきです。全て寄付しました。 

 

[7] (無題) 

 投稿者： 織作 投稿日：2013年 3 月 28日(木)08 時 38 分 39秒 

最近のカメラは高画質ですので、ひょっとして、ファイルが 1MB 以上で大きいかもしれません。1MB 以上

だと掲載できません。ファイルサイズを 1MB 以下にする（例えば、Picture Manager 等で WEBサイズに変

更）かです。判らなければそのままメールで送ってください。（メールだと 10MB位以下ならは何とか///） 

こんな感じで送れるはずですが？（電子メール小サイズ→160×160 ﾋﾟｸｾﾙ：30KB） 

 

[6] (無題) 

 投稿者： 渡部舟海 投稿日：2013年 3 月 28日(木)08時 29 分 38 秒 

どうもすみません。画像・ファイルをクリックしてファイル１に入れたのですが入っていないようです。

使い方を教えてください。 

 

[5] (無題) 

 投稿者： 織作 投稿日：2013年 3 月 28日(木)08 時 26 分 27秒 

舟海法師！早々のご連絡有難うございます。直ちに訂正しておきます。 

ところで、寒行托鉢した写真はどこに掲載したのですか？ 

 

[4] 開設ご苦労様でした。 

 投稿者： 渡部舟海 投稿日：2013年 3 月 28日(木)08時 08 分 52 秒 

ホームページの開設ご苦労様でした。2年前の生徒卒業式のＣＤ作製から今回の開設を含め、織作さんあ

なたの能力がこんなに高かったのかと改めて感心しております。いや～すごいの一言です。デザインの

センスもいいですね。これからもよろしくお願いします。なお、秋永君は一昨年か死亡しており、中条会

長から弔意が示されましたのでお知らせします。昨年の 12 月 1 日～2 日にかけて広島、呉を寒行托鉢し

た写真を掲載します。 

 



[3] 今年の雪は･･･ 

 投稿者： 織作 投稿日：2013年 3 月 25日(月)10 時 27 分 57秒 

東京その他は「桜満開」というのに、ここ北海道では例年にない大雪で、未だ溶けそうもありません。去

年はもう近くのゴルフ練習場に通っていたのですが、今年は遅れそうです。当然、テニスコートもどっさ

り雪の下です。 

今一良く判らないホームページ作りですが、当分は制作リニューアルに従事し、鈍くなった脳みそ活性

化（？）に努めます。 

面白い話、経験談、近状報告、写真等のホームページ素材をドシドシ送ってください。 

 

[2] ホームページを新設しました。 

 投稿者： 織作 投稿日：2013年 3 月 18日(月)09 時 33 分 53秒 

先般、後藤君から依頼のホームページを開設致しました。このホームページを末永くご愛顧下さい。何か

連絡及び要望事項等御座いましたら、織作までご一報下さい。 

 

 

 

 


